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AIa. .. ll;09horas,EL_C.P~ENTE.-P~· amertor. la' cual, nabiénd'ose - repartido 
la Secretaría a pasar lista de asistencia. ,previamente a los coordinadores de los grupos 

, partidistas, se apnieba en sus términos. 
LA C. SECRETARIA HILDA ANDIlRSON 
NEVAREZ.- Se va a proceder a pasar lista de 
as,istencia de los ciudadanos presuntos 
representantes y Representantes, 

Seflor Presidente, la Secretar(a informa q uc 
hay una asistencia de 58'ciudadanos presuntos 
representantes y Representantes. Hay quórum 
Senor Presidente. 

EL C. PRESIDEN'l'E.~Se abre la sesión, proceda 
la Secretaría a dar cuenta del Orden del Día. 

LA C. SECRETARIA.- Colegio Electoral. n 
Asamblea de Representantes del Dislrito Fede
raL Noviembre 11 de 1991. 

Orden del dra. 

1.~ Lectura y aprobación en su caso del Acta de 
la sesión amerior. 

2.- Dictámenes a discusión, de la Primera y 
Segunda Comisiones, sobre las elecciones 
efectuadas en los siguientes distritos electorales 

- XXVI, XJ()(JX,lO(VlJY 

3.- Dictamen de la Tercera. Comisión 
correspondiente a los presumos representantes 
por el principio de representación proporcional. 

Los demás asuntos con los que la Secretada dé 
euenta. 

"ACTADElASESIONDELCOLEGlOELEC· 
TORAL DE LA SEGUNDA ASAMBLEA DE 
REPRESENTANTES DEL DISTRITO FEDE· 
RAL, EFECTUADA EL DIA 9 DE 
NOVIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS 
NOVENTA Y UNO. 

En la Ciudad de México, a las once horas con 
veinte minutos el dfa nueve de noviembre de mil 
novecientos noventa y uno. la Presidencia 
deelara abierta la sesión una vez que la 
SecretarIa manifiesta una asis~encÍa de. ciento 
y tres ciudadanos Representantes y presuntos. 

Se da lecLura al Orden del Dfa y Acta de la sesión 

Se procede al desahogo del Orden del Día: 

Dictamen relativo al vigésimo octavo distrito 
electotal del Distrito Federal 

La SC<.,'Tetarfa da lectura,' de COnformidad con el 
Punto de Acuerdo tomado por esta Asamblea 
a los resultados y puntos resolutivos del 
dictamen de la Primera Comisión. sobre las 
elecciones efectuadas el día 18 de agosto del 
afio en euiso. en el xxvnr distrito electoral del 
Distrito Federal. 

Para inrdarcon el debatesobreeste dictameny en 
los términosdel acuerdo de los grupos par~idistas. 
que rige los trabajos de este Colegio Elcclóral, 
hace uso de la palabra el señor Manuel López 
Mandujano, candidato del Partido Ac('ión 
Nacional, para setía'ar sus puntos de vista en 
relación al proceso electora! que se llevó a Cabo 
en este distrito, 

En contra del dietamen hacen uso de la palabra 
los presuntos representantes José Antonio 
Zepeda l.ópez. del partido Acción NacÍonal y 
Alfonso Ramírez CuéHar, del Pllrtido de la 
Revolución Demo('rálica. 

Para b.a.blar en favor del dictamen. hacen uso 
de la ltibuna el Representante Jaime Del Rfo 
Navarro, el presunto Eduardo Escobedo 
MitamOnIes y el Represenlante Carlos Hidalgo 
Cortés, lodo ellos del Partido Revolucionario 
Institucional. 

Para hechos sobre este mismo debate, hacen 
uso de la palabra la presunta representante 
Amalía Dolores Oarela Medina del Partido de la 
Revolución DemoCrática, el presunto 
represemanle José Antonio Zepeda López del 
Partido Acción Nacional, el Representame 
Alfredo De la Rosa Chávez del Partido 
Revolucionario Institucional, la presunta 
represemante Juana Oarcía Palomares del 
Partido del Frente Cardenista de 
Ree'ons[rucción Nacional, el presunto 
representanle Pablo Gómez. AJvarez del Parrldo 
de la Revolución Democrática, el presun10 
representante Alronso Ramírez CuélJar del 

¡ , 
, 
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Partido de la Revolución Democrática y para 
responderaalusionespersonalesnuevamentehacc 
uso de la palabra el Representante De la Rosa 
Chávez. 

Suficientemente discutido el dictamen, se 
aprueba por mayorfa de VOtos. 

En consecuencia, con fundamenlo en el articulo 
15. fracción IJl del Reglamento para el Gob¡erno 
Interior de la Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal, la Presidencia declara: que 
son válidas y legftimas las eleo:!ones que por 
el principio de mayorfa relativa, tuvieron lugar el 
dla 18 de agosto de 1991 en el xxvm distrito 
declora) de! Distrito Federal y son 
Representantes por el principio de mayoría 
relaliva a la n Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal los ciudadanos Rubelio 
Esqueda Nava, como propietario y Carmen 
Refugio Flores Reyes. como suplente, 
respectivamente. 

{)i<.:tamen del décimo séptimo disirito electoral 
del Distrito Federal 

La Secretaría da cuenta COn el dictamen de la 
Segunda Comisión sobre las elecciones 
efectuadas en este distrito el pasado 1& de 
agosto. 

Para formular sus razonamientos en torno al 
proceso electoral que se desarrolló el pasado 
mes de agosto, hacen uso de la palabra la 
candidata del Partido Acción Nacional, Mana 
del Carmen Ojeda de Cardea '1 la candidata del 
Partido PopularSocialísta. Guadalupe Hermindez 
úarc(a. 

En contra del dictamen, hacen uso de la palabra 
los presuntos representantes Rarael úuameros 
Saldaña del Partido Acción Nacional y Carlos 
Omaña Herrera del Frente Cardenísta de 
Reconstrucción Nacional. 

En pro utiliza la tribuna el Representante Jorge 
Oavifio Ambríz. de! Partido Revolucionario 
Institucional. 

Finalmente, para hechos hace uso de la palabra 
nuevamenteeJ presunto representantede Acción 
Nacional Ouarneros Saldafia. 

Agotado el debate, se aprueba el dictamen por 
mayorra de vol0S. 

En consecuencia, con fundamento en el artfculo 
15. fracción III del Reglamento para el Gobierno 
Interior de la Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal, la Presidencia declara: Que 
son válidas y legItimas 1as elecciones que por 
el principio de mayorIa relativa,tuvieron Jugar el 
día 18 de agosto de 1991, en el XV1II distrito 
electoral del Distrito Federal y son 
Representantes por el principio de mayoría 
relativa a la Il Asamblea de Represemantes del 
Distrito Federal. los ciudadanos Juan Carlos 
Sansores Betancoun como propietario y 
Eduardo Joel Rosas Pérez. como suplente, 
respectivamente. 

Dktamen del vigésimo noveno distrito electoral 
del Distrito Federal 

La Secretarfa da lectura al dictamen de la 
Primera Comisión, reJalivo a las elecciones que 
para Representanles de la Asamblea. se 
llevaron a cabo en el XXIX distrito electoral del 

I Distrito Federal. 

De conformidad con el acuerdo firmado por los 
grupos partidistas, hacen uso de la palabra 
para expresar sus pumos de vista en relación al 
proceso electoral efectuado en este diStrito en 
el mes de agosto del afio en curso, el eandidalo 
del Partido Acción Nacional Alberto Mejla 
Tenorio. el candidato del Parlido de la 
Revolución Democrática Guillermo Palacios y 
el candidato del Partido Auténtico de la 
Revolución Mexicana. WiJebaldo Manuel 
Lagunes. 

En contra (le! dictamen hace uso de la palabra 
el presunto representante Gerardo Medina 
Valdéz del Panido Acción Nacional y en pro del 
mismo, los RepresentanteS Jaime Del Rlo 
Navarro y Carlos Hidalgo Cortés, quien deja en 
la Secretaría un documento dela Notarla Pllblica 
No. 140; ambos del Parfido Revolucionario 
Institucional. 

Para bechos, utilizan la tribuna la presunta 
representante Laura Itzei Castillo Juárez, del 
Partido de la Revolución Democrática; Gerardo 
Medina VaIdéz del Partido Acción Nacional y 
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Pablo Gómez y Alvarez, del Partido de la 
Revolución Demoorátlca. 

Para responder a alusiones personales, también 
hacen uso de la palabra el Representante'Carlos 
Hidalgo COfl~ hasta POI tres ocasiones y el 
presunto representante Pablo G6mez y Alvarez 
del Partido de la Rev-olución DemocnHic.a. 

SufiCientemente <Uscutldo el dictamen, se 
aprueba por mayorla de votos de la Asamblea. 

En consecuencia, con fundamento en el articulo 
15, fracción nI de! Reglamento para el Gobierno 
Interior de La Asamblea de Represemantes del 
Distrito Federal, la Presidencia declara, que 
son válidas y legítimas las elecciones que por 
el principio de mayor/a relativa,luvieron lugar el 
dia 18 de agosto de 1991 en el XXIX distrito 
electoral del Distrito Federal y son 
Representantes por el principio de mayorfa 
relativa a la 11 Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal, los ciudadanos Franklin 
Vicencio del Angel romo propietario y Fran. 
cisco Cortés Campos. como suplente, 
respectivamente. 

Dictamen del vigésimo euarro Distrüo Electoral 
del Distrito Federal. 

La Secretaría da cuenta con el dictamen relativo 
a_ las eleccíones que para Representantes a la 
Asamblea, tuvieron Jugar en el XXIV distrito 
eleclornl del Distrito Federal el pasado día 18 
de agosto del año en curso. 

Para hablar en contra del dictamen. hacen uso 
de la palabra los presuntos representantes 
Marfa del Carmen Bustamante Castañarez del 
PartIdo de ~ Revolución Democr,átic.a, Pablo 
Jaime Jiménez: Barranco y José Antonio Zeped.a 
López, ambos del Partido Acci6n. Nacional, 
dejando el primero un documento de la 
Delegación Política de Xochimil-oo en la 
Secretaría, 

En favor del dictamen, hacen uso de la palabra 
el presunto Armando Jurado Alaríd y el 
Repre!~entante Roberlo Campa Cifrián, ambos 
del Parlido Revolucionario Institucional. para 
hechos, hace uso de la palabra la presunta 
CarmenBustamanteCast3ñare1_Suficientemcnle 
discutido el dictamen,se aprueba por mayoría de 
VOtos de la Asamblea 

En consec:uencfa. con fUJ1damemo en el articulo 
15, fracción In del Reglamento para el Gobierno 
Interior de la Asamblea de Representanles del 
Distrito Federal. ta Presidencia declara; que 
son válidas y legitimas las elecciones que por 
el principio de mayona rotativa, tuvIeron Jugar el 
día 18 de agosto de 1991. en el XXIV distrito 
electoral del Distrito Federal y son 
Representames por el princlpio de la mayoI1a 
relativa a ja H Asamblea de Representantes del 
Distriio Federal, los ciudadanos Ernesto Aguilar 
Apis como propietario y María Magdalena 
Noguéz earraro, como suplente, 
respectivamente. 

Dictamen del trigésimo segundo Distrito Elec
toral del Distrito Federal 

la Secretaria da cuenla a la Asamblea con el 
dictamen correspondieme a las elecciones que 
para Representantes a la Asamblea, se llevaron 
a cabo el pasado mes de agosto en el XXXII 
distrito electoral del Distrito FederaL 

El presumo represemameOscar Mauro Ramfrez 
Ayala, del Partido Auténtico de la RevoluciÓn 
Mexicana, hace uso de la palabra para presenlar 
una moción suspensiva, a fin de que el dicramen 
regrese a la Primera ComiSión. oon el obJelO de 
que se analicen con estricta imparcialidad las 
pruebas aportadas por eJ candIdato de su 
partido y el de Acción NaciOnal. 

Puesta a consideración de la Asamblea la 
moción suspensiva, hace uso de la palabra en 
contra de la misma, el Representante Eduardo 
Escobetlo Miramontes, quien solicita que se 
deseche en virtud de que la Comisión 
Dictaminadora, si analizó los argumentos que 
presentaron los candidatos de los partidos: de 
oposición. 

En el uso de la tribuna para hablar a favor de su 
propucsta, el presunto representante Osear 
Mauro Ramfrez: Ayala, sefiala que la Comisión 
debe valorar las' pruebas que le fueron 
aporladas oportunamenle. 

Sometida a votación de la Asamblea la moción 
suspensiva, se desecha por mayoría de votos. 

Para expresar sus rawnarnientos en torno al 
proceso electoral efectuado en este Distrito elecw 

loral, el pasadO mes de agosto, hace uso de la 
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tribuna la canuidaia del Partido Atuémlco de la 
Revolución Mexicana. Elohm Josefina Ramfrez: 
Galindo. 

Para hablar en contra del dictamen. hacen uso 
de la palabra los presuntos representantes 
Rarael Guarneros Saldal!.a del Partido Acción 
Nacional y Javier Hidalgo Ponee, del Partido de 
La Revolución Democrática. 

A favor hacen uso de la palabra, ¡os 
Representantcs Jaime Dei Río Navarro y Juan 
Carlos SansDrcs Betancourt, ambos del Partido 
Revolucionario InstitucionaL 

Para hechos, utilizan la tribuna la candidata 
Elotsa Ramírez Galindo y el presunto Geraroo 
Medina Valdb.:, esle último del ?anido Acción 
Naeional. 

SuCicientemetne discutido el di clamen, se 
aprueba por mayorCa de votos de la Asamblea. 

En consecuencia, con fundamento en e13rtfculo 
15, fracción Ut del Reglamento par .. el Gobierno 
Interior de fa Asamblea de Representantes del 
Dístrito Federal, la Presidencia declara: que 
son válidas y legitimas las elecciones que por 
el principio de mayoría relativa, tuvieron lugar el 
dIa 18 de agosto de 1991 en el XXXII distrito 
Electoral del Distrito Federal y son 
Representanles por el principio de mayorla 
relativa a la JI Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal, los. ciudadanos Roberto Campa 
Cifrián romo propietario y Soledad Hernández 
Alba:, romo suplente. respectivamente. 

Dictamen del vigésimo quinto dharilo electoral 
del Dislrito Federal 

La Secretaria da cuenta con el dictamen relativo 
a las elecciones para representantes a la 
Asamblea tuvíeron lugar en el XXV distrito elec
loral del Distrito Federal, 

Sometido a discusión el dictamen, hacen uso deJa 
palabra, para expresar sus puntos de visla en 
relación al proceso electoral efectuado el pasado 
mes deagasto en estedistrilo, los candidatos] uan 
Carlos Avila García del Partido del Frente 
Cardenisla de Reconstrucción Nac[ona'~ Raúl 
Garúas Rioo del Partido Popular Socialista y 
Gonzalo Rojas Arreoia del Partido de la 

Revolución Democrática. 

En pro del dictamen hace uso de la tribuna el 
representante Alejandro Rojas Díaz Durán del 
Partido Revolucionario Insthucional. 

Para hechos hacen uso de la palabra los 
presuntos representaRles Pablo Gómez Alvarez 
del Partido de la Revolución Democráliea y 
María del Carmen Segura Rangel del Partido 
Acción Nacional. 

y para responder alusiones pel'S()nales, también 
hace usO' de la palabra el presunto 
representante Deme,do Sodi de !a Tijera del 
PartIdo Revolucionario Institucional. 

AgOtadO el debate, la Asamblea, por mayoría 
de VOlOS, aprueba el dictamen. 

En consecuencia. con fundamento en el articulo 
15, fracción Uf del Reglamento para el Gobietno 
Interior de la Asamblea de Representantcs del 
Distrito Federal, Ja Presidencia declara: que 
son válidas y legílimas las elecciones que por 
el principio de mayoria relativa tuvieron lugar el 

_dl'a 18 de agosto de ]991 en el XXV distrito 
electoral del Distrito Federal '1 son 
Representantes por el principjo de ma'l0rfa 
relativa a la li Asamblea de Representantcs del 
Distrito Federal, los cjudadanos Demetrio Sedj 
de la Tijera como propietario y Manuel Bárcenas 
Camacho como suplente, respectivamente. 

Dktarnen del trigésimo tercer Distrito Electoral 
de! Distrito Federal 

La. Secretaria da cuenta con el dictamen relatívo 
a las elecciones que para Representantes a la 
Asamblea luvíeron lugar en el XXXlJI distrito 
electoral del Distrito Federal. 

En los términos del acuerdo de los 
coordinadores de los grupos partidíStas, hace 
uso de la palabra la candídala del Partido 
Acción Nacional, Món¡caJirnénez Agu113f, quien 
formula sus planteamientos en tOrno al proceso 
elecloral efectuado en este distrito el pasado 
mcs de agosto. 

En contra del dictamen hacen uso de la paJabrala 
presunta reprcsentanleJuana GarcIa Palomares 
delFrenleCardenisladeReconstrucciónNacional 



ASA.'lBLEA DE REPRESENTANTES DELD.F. NUM.? 1 1 NOVIEMBRE 1991 

y el presunto representante Alfonso Ramlrez En consecuencia. con fundamento en el artículo 
CUéllardeJPanidOdela RevoluciónDemocrátic.a. 15, fracx:j6n nf del reglamento para el Gobierno 
quien se refiere a unadenunciaquefonnulóante Intedor de la Asamblea de Representantes del 
Ja Procuraduría General de la República. Distrito Federal. la Presidencia deClara; que 
sometiendo a oonsídmción de la Asamblea el son válidas y legllimas las elecciones que por 
siguiente Punto de Acueruo: Unioo:: El OJleglo el principio de mayorla relativa tuvieron Jugar el 
Electoral de la n Asamblea de Representantes dta 18 de agosto de 1991 en el x:xxru distrito 
del Distrito Federal resuelve solicitar a la Blectoral del Distrito Federal "J sOn 
Procuraduría General de la República~: Representantes por el principio de mayoría 
ínforma(,'ión SObre el número y el estado en que: relativa a la U AsambIe.a de RepresenLantes del 
se encuentran las averiguaciones previas Djsuiw Federal, los ciudadanos Bernardo 
abiertas en dicha ¡,Iependencia. Quezada Salas como propletarío y Angela 

. De eonformí¡,lad con el aniculo 89 del 
Reglamento se pone a consideracíón de la 
Asamblea la propuesta amerior. En contra de la 
misma hace uso ¡,le la palabra el Represemame 
Jaime Del Rfo Navarro del . Partido 
Revolucionario Institucional y en favor de la 
misma el presunto representante Pablo Oómez 
Alvarez del Partido de la Revolución 
Democrática. quien a su vez. propone mooificar 
la redacción del Punto de Acuerdo, en los 
siguientes términos: Uníco: El Colegio Electoral 
de la 11 Asamblea de Representantes del Distrito 
Federal resuelve solicitar a la Procuradurla 
General de la República y a la General ¡,le 
Juslicia del Distrito Federal. informe sobre el 
estado que guardan las averiguaciones previas 
sobre posibles delitos electorales relacionados 
con el reciente proceso electoral en el Distrito 
Federal. 

Puesta a votación de la Asamblea la propuesta 
del Partido de la revolución Democrática, es 
desechada por mayoría de votos. 

También, en oontra del dictamen. hace uso de 
la tribuna el presunto representanle Román 
Barreto Rivera del Partido AcciónNacional,y en 
favor del mismo. hace uso de la palabra el 
presunto representante Bernardo Quezada 
Salas det Partido Revolucionario lnstituclonal. 

Castafieda Dlaz de León como suplente, 
respectivamente. 

Dictamen Relativo allrigésímo quinto distrito 
elecwral del Distrito Federal. 

La Secretada da cuenta con el dictamen relativo 
a las elecciones que para representantes a la 
Asamblea tuvieron lugar en el XXXV distrilO 
electoral del Distrilo Federal. 

Sin que motive debate, se aprueba por mayorta 
de votos. 

En consecuencia, con fundamento en el articulo 
15, fracción lt1 del Reglamento para el Gobierno 
Interior de la Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal, la Presidencia declara: que 
son válidas y legitimas las elecciones que por 
el principio de mayorfa relativa tuvieron lugar el 
dla 18 de agosto de 1991 en el XXXV distrito 
electoral del Distrito Federal y son 
representantes por el principio de mayoría 
relativa a la JI Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal. la ciudadana Rosa Hemández 
de Mondragón como propietaria y Manuel 
Ernesto Alvarez Arana como suplentel 

respectivamente. 

Agotados los asuntos en cartera, se da lectura 
al Orden del Dra de la próxima sesión, 

Para hechos, hacen uso de la palabra la A las veintitrts horas, se levanta la sesión y se 1-
candidata del Partido AecIDn NaCÍonal MÓnica cita para la que tendrá lugar el próximo lunes. 
Jiménez AguiJar; el presunto representante de once de los oorrienres, a las once horas. 
este último partido. Jorge Alberto Ung 
Altamírano y el Representante del Partido ELC.PRESIDENTE.~ProcedalaSecretarlaadar 
Revolucionario Institucional Mario carrHlo cuenta del Acta de la sesión anterior, 
Huerta. 

Suficientemente discutido el dictamen. la 
Asamblca lo aprueba por mayoría de votos. 

LA C. SECRETARIA. .. Seflor President~ esta 
secretarla le informa que de acuerdo con lo 
establecido en el tercer párrafo del artículO 74 del 



Reglamento para el Gobierno Interior de esta 
Asamblea, el acta de la sesión anterior ha sido 
distribuida a los coordinadores de tos grupos 
partidistas, por 10 q uesoUci Lamossu autorización 
para preguntar a la Asamblea si es de aprobJIrre, 

EL C. PRESlDENTJ?... Proceda la Secretada y 
recordamos a los presulítos y -<f"" los 
Representantes que el Acta de la sesión ante.. 
rior eslá a su disposición en la OticiaUa Mayor, 
no obstante ya haber sido entregado a los 
coordinadores de los grupos partidisras. 

lA C. SECRETAR.IA.~ Está a ronsideración el 
Acta. No habiendo quien haga uso de la palabra 
en votación económica se pregunta si se 
aprueba. Los que estén porque se apruebe 
CaVOr de ponerse de pie, 

Aprobado. senor Presidente, 

EL e, PRESIDENTE.- El primer asunto de esta 
mañana es la discusión del dictamen de la 
Primern Comisión relativo al XXXVldis triwelec
toral del Distrito Federal. La Presidencia informa 
que la Primera Comisión en\>ió el reporle de 
queacudió a la misma, la compañera Maña delas 
Mercedes Valdéz y OOnzález, candidata de 
mayoría del Partido Acd.ón NacionaL 

Asimismo, se han inscrito para hablar en COntra 
del dictamen. el presunto Gerardo MedIDa Valdé7.. 
la presunta Juana Oarcla Palomares y Laura 
Castillo. 

Para hablar en pro del dictamen,se han inscrito el 
Representante Mario Carrillo Huerta, el 
Represemanle Eduardo Escobedo Miramontes, 
el Representante Dcmetrio SOdi de la Tijera, el 
presunto Carlos Gonutlez Arríaga, el 
Representante Alejandro Rojas Díat Durán 'i la 
presunta úuadalupe Púez de Tron. 

EL C. PRESIOENTE.w Prucetla laS«tetarfa a dar 
lectura del dictamen en !os términos acordados. 

(En cursivas la parte que no se leyó del 
documemo entregado a la SecretarIa). 

ELC.SECRETARIO,~ Primera Comisión XXXVI 
distrito electoral. 

Honorable Colegio Elec/(xal: 
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A la Primera Comisién dii:taminadoro para los 
efectos yen IOSlmnilws de 10$ anfculos 23, 28. 29, 
30 y 31 de la Ley Orgdn/ca de Ja Asamblea de 
Represemames del Distrito FeiJeraI8¡13.14 y 15 del 
Reglamento para el Gobierno Interior de la 
Asomblea de Representan/es del Disrriro Federal, 
fuelUmodapara:¡uesrudioydkfamen,eJ~e 
que contiene fa documenracwl1 correspondiente a 
la elección de represent(JJI!eS de la asamblea del 

, DisflitoFéderal,porelprincipicu1emayorlarelativa, 
queselkv6acaboeldCa 18deogostode 1991¡ en el 
..x:xxv7 distrito electoraL federal del Dtsrmo Fede
roL 

Como resultado del exAmen minucioso de los 
documeJilos que integran el expediente. se formulo 
en l~ siguienres tbminos el presente dictamen 

Primero. Los partidos pollticos, Acci6n NacÚ)¡f¡J~ 
Revolucionario lnsntuciona; Popular Sociolista, 
delaRevoluciónDemocrJtica.delFrenteOlrdenista 
de Reconstrucción Nacional. Aur¿ntico de la 
Revolución Mexicana. Dem6crota Mezicano. 
Rel'Olucionoriode los Trabajadores, Ecologista de 
México y del Trabajo presentaron y reglsttarOl'J 
candidatos para lo eler:ci6n de Represelttd1f1es de la 
Asamblea del Distrito Federal. 

Segundo, El pasado lB de agostodel afio en curso se 
verificaron Los comicios en dicho distrilO eletlOl'al 
ccrrespondienles a la elección de la Asamblea fÚ 

Represenranresdel Distrito Federa~ encodauna de 
las casillas ilIStaladas en el mismo¡procedihuWsea 
realizor el escrutinio yromputo de la VOiación. 

Tercero, El dúl 21 de agosto del año en curse, el 
consejo distrita! electoral correspondiente. 
funcionando en plena realizó la sesién de cómputo 
dislrítal de la votación para la elección de 
Representantes de laAsamblea del DistriloFetiera( 
por el principio de mayorúJ. relafillO; de cuya aCla 
circulUranciada y final del cómputo para esta 
d«ci~ se desprenden para Jos portitkJs y na 
fórmulas registradas, los siguienres n!sulUlda:r 

PAN 2(4982 voras. 
Propietario: Valday González Salas MOlÍa de las 
M,~ 
Suplente; Salinas TOFTes Armando. 

PRl 24,743 VOtos. 

Propietario: Pira de Tron Guadalupe. 
Suplente: Alnwguer Reyes Jod. 
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PPS 989 VOtos, 
Propiitario: G6mez Budo VIcto,. 
Suplenre:Jaran¡i/loMaldcnadoAlejandroGregarfo. 

PRD 5,327 lIOlos, 

Propieforio: Reza Maqueo Jorge Adolfo. 
Sup/eme: Alcámata Serrano Sergio M(l(eo. 

PFCRN 2,554 VOJos. 
Propielano: Olascoagtl Garda Luis Ramón. 
Su.pleme: Sánchez CJu1vezJosé. 

PARM 887volos. 
Propietario: Sánalcz Avendaflo Francisco José. 
Supienw; Morena Reyes Gerart1o. 

PDM 51/8 VOlOS. 

Propietario: Gomález Ramos Felipe. 
Suplente: Sánchez Carrasco Marlll del SIXOfTO. 

PRT 508 vOlOS. 
Propie/ario: Soria Juárez GracieJo Isabel. 
Suplente: Flores Vclázquel Alma Adoración. 

PEM 3,926 limos. 
Propiélario: Ureif(J Núiiez Lilio Oracie/a. 
Suplellfe: Flores Pira Jorge. 

PT 4()1) votos. 
Propietario: GonzáJez Dc:lgodo Rosa, 
Suplente: NaVarrefi! Guerrero Rosa/inda. 

CUarto. Con base el! los resultados del cómpufo 
dislrital y con fundamento en lo dispuesta por Jos 
anlculos 148, 361 Y 364 del C6áigo Federal de 
Instiruciones y Proccdimienfos E/celorales, el 
-XX.XVI Consejo Dísrrital expidió consulncia de 
mayorfa a lascandidatosdel Panido Revolucionario 
lnslirucional,<:ÍudadanOs,' PereuJe 1h:m Guadaiupe 
y Almaguer Reyes José propiemrio y suplente 
respectivamente, 

Qui'nto. Los resultados del cómpUlo disrn"ral fueron 
impugnados media11le' el recurso de inconformidad 
presentado ante el Tribunal Federal Electoral po! ei 
PartfdcdeAcci6nNacionol.&dichorecurso!uer(Jtt 
analjzados los documentos existentes en ailtos, por 
los Magrsffadas que imegran la Sala Cenff{¡J del 
TritnuUl/, {a cuaL 

Resuelve 

Expediente: SC-I-Rl-053f91. 

Primero. Se declara fundado el recurso de 
inconfom¡idad interpuesro por el ?anido Acción 
Nacional en contra de los resu/todos consignados 
en elllcla tkCómpUIO DislrifalpllTa la elección de 
Representames II Jo. Asambfea del Distriro Federal 
por el principio de mayorla reloliva en el XXXVI 
Disrrlto Electoral en el Dism'(o Federal, por lo que 
hace a la,f casillas 22C. 358, 368, 498,67B, 768, 
83e, WIB,yse declara infundadopor el restode los 
agravios hechos valer por el Partido Acción 
NacionaL 

Segundo, Se declara la nulidad de la IIOradon 
r«ibida en los cosillos 22C, 358, 368, 67B. 768, 
83C. y 1018, cOJT(!spondienles al {{XXVI Distrito 
ElecTOral en el Distrito Federal, en los Jérminos de 
los cMsideranaos cuarto, 5ép#mo. octavo y novelW 
de esm resolución. 

Tercero. Se modifican en consecuencia, los 
resultados consignados en el acta de cómputo 
dislrim{ del XXXVI Disidlo ElectOTal pora la 
Elecdón de Representantes 1'1 la Asamblea del 
Distrito fedual por el prim:ipiode mayoña relativa 
en los términos precisadosen elconsiderandodicln:O 
de la presC11le ruo1tu:lónJ queconstituye por lo (anto 
a dicha acto de ~to distrill'lt poro todos 105 
efeclos a que hayo lugllr. 

Partido, resulrados consignados en el octo de 
cómpulO distrital, vOTOci6n anulada, cómpulO 
distriralnrodifiéadocon baseen la vOlodón anulada. 

PAN, 20,982, 771. ~21l. 
PRJ, 24,743,922,23,821, 
PPS, 989, 42. 947. 
PIW, 5,127, 216; 5,091. 
PFCRN, 2,554, 91), 2,464. 
PARM, 887, 2<5, 861 •. 
PDM, 548, 24, 524. 
PRT, 508, 25, 483. 
PEM, 1,92<5, 135, 3,791. 
n; 100, 11, 389. 

Candidatos no Registrodos, 35, O, 35. 

Tom! de VOtOS vlilidos, 60,8~ 2,282,- 58,61 7. 

Toul/ de votos nulas.l.77(), 162, 1,6()8. 

VOJación lotO~ 62,669, 2,444, ~22S. 

En razón de lo antenonnente expueslo. prtxedemos 

I 
I 
I . 

f--_. 

I . 
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f1 llaca las siguientes consideracIones. 

$extO, Una vez realizado el análisis y csf1tdio de la 
documentación que obra en el expediente (lsi como 
la rcso{ucion cmifida par t:i fTÍbunal, esra comisiÓn 
considcmque en ra;;on a loanlcnormctuC expuesto 
se procede (1 f(l$ sigrtienres wJ1sidemcianes: 

A) Que el Colegio Efectoral, es compcfente en los 
rémlinos del an(wlo 60 de /a COttSrimciólI polf!lca 
de los Eswdos Unidos Mericanos, para calificar 1(1 
decci6n para RcprescJlfames de la Asamblea del 
Distrito Fedetal por principio de lI!a)'or{a retmiva 
llevada (1 cabo en el Distrito EI«:10ra/ XXXYl del 
Disrriw Federa!. el pasado 18 de OgosfO de 1991. 

B) Que arta/izada la rcJ()lllciólI del Triounal Etc(;· 
loral que recayera al recurso de tllc()lJfomll'dad que 
aquí nas Del/jUl, se concluyó qw: ia resolución del 
nU!J¡cioJlado rribrmal, al mérilO y wzon.es de sus 
propios conslderandos y resolutivos, se (!s¡ima 
a¡lmadtl ti derecho, en espcciJ1co a /a admisión de! 
recurso, admisión y w¡lortlció/l de pmebas que la 
mOlivan y fundamenwn, 

Séptimo. En pase ti lodispuCS10e¡¡ el articulo 15 del 
reg/(lmemo para el Gobierno InteriOr de laAxambJca 
de Represenrallfes del DistriTO Federal, el día 10 de 
noviembre de 1991 ame esta comísióu 
dicfaminadom se presemó la ciudadmla María de 
/0 Mercedes ValdézyOonzftlez Salascandidaloa la 
elección para rel'rescl1Ulmes de la Asamblea del 
Distrito Fedewl por el principio de nU/pla relativa 
por el PaF!ido Acción Nacional que concurrió {/ la 
elección que se califica, qr{íen ltiza enrrego a la 
condsiOn dicwminadora, de copitr de un documento 
denomintrdo "VerificaCión de fa Cobertura de 
Empadronan ¡jemo yCredencializaciOn del Disrrilo 
XXXV!. Presentación de Resultados" dicho 
docllmemo dice: "Vocalía de Regútro Federal de 
Elecfores en el D. F. Oerubre de 1991". el cual 
Constll de lnfCe flojas y seis fojas mos como anexo; 
erUrego mmbién copi(j de una cartilla que dice: 
':AntUisisContpararil'odeCrederícialesnoEntrcga
das "fechada el ((uorce de ¡lmicde mil noveciemos 
novemay uno; coordinación de nom¡arividad. dire<:
cióndeplaneoció/l)'cvaluacj&¡, "EsfOsdocunlímto$ 
no cf>((1n en f!l expediente electoral, por no encon" 
trorsedeniFo que aqlleJlos que indican los II!'tíCil!OS 
362 en re!aci6n con ellS2, pdrrafo ¡ incisoA) JI 253 
pd"afo 1, inciso A), del c6dlgn de la mareria. 

Esm comisiólldicm/1tinadora valoró los aJ'gltnlCJlWS 

vertidOS por la SefrOra Va/dh. y González Salas, osi 
como de la doc!lmellmción que presentó. T odociio 
en el c()mex!O inlegral de fa documemoción que 
cf>ra en el (!.Xpedienle efectoral, [a cit.dadmw 
mencionad(¡ expuso sus opiniones y alegó lo que a 
suderec/¡ocollvinoanreesracomisiónquedicullw)w 
el preseme caso. 

OcftlVO. Asimismo, esta cOnlisión COfJSlilrÓ que los 
c(l1ldidarosqlfe obtlll'feron 'acOltSwndaae mayona, 
reúnen los requisitos de elegibilidad a que se refieren 
los articulos SS de la COffSti/Ucián Polftico de los 
Esmdos Unidos Mexicanos y 7 Y 347 del Código 
Federa! de Instituciones y ProcedimienroS 
Elcctor"fes. 

Noveno. Esw con lisión, una varealizado el auálisis 
y e:shtdio de la documemación 'lile obm en el 
espedieirfe, concluye que las etaJUls del proceso 
elecloral de prcpnraciÓ¡1 de la elceción, jornada 
eleclOral y resulmdos se efectuaron de acuerdo 
con 1m disposiciones de Ja ConstÍlución Polflica 
de los Estados Unidos Mexicanos y del C6dlgo 
Federal de ¡flsrituchmes y Procedimientos 
E/celora/es y que los órganos elccfOraJes ajusf(IFolI 
sus aelOS {/ esos ordenamíel!fos. Esur comisión no 

.·conoció di! hechos superviniemes que Obliguen {l Sil 

revisión, 

POr lo expuesfo, en base " las considerociOmJS 
t1n1erioresy de conformidad con lo eslablecido por 
tos art{culos 6(J. 73 fraeciOn VI. base 30 párrafos 
quinto, SCX1O, séplinlo y octtn'o de la Constitudón 
Po!ítíca de fos Estados Unidos Mexicanos; 23, 2/i 
29,30 Y 3¡ de la Ley Orgdnica de la Asnmbtea de 
Represen/llmes del Dis/dlO federa!, eSfa Comisión 
DiClamillado((1 same/e a la consideración de este 
Colegio Elecroral los siguicmes: 

Pumos reSOllíllt'OS 

Primero. Son \'liNdas y legales las decdotlC.f pum 
RepresCnftlntes de!a asamblea del Distriro Federal 

. que por el principio de mayor(a relolivtl, tuvieron 
lugar el dla diecíodwde agosto de mil novecienros 
noventa y lino en el XXXVi Dislrito Electoral del 
Disrriw Federol. 

Segunda. Son. represen/ames por el pn'ncipio de 
n/ayor(a relativa a la segunda Asamblea de 
Represenmmcs dí!! Dlsmro Fet1eml por el XXXVI 
Disrriro Electoral los ciudadanos; Nrez de Thm 
Guadalupc y Almaguer Reyes José propieUlrio y 
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suplente respectivamente. 

Sala de Comisiones del Colegio Electoral de 1(1 
Asamblea de Represenu'uues del Disrn';o Federtú a 
10de noviembre de 1991. 

Presidente, Eduardo Escobedo Miramantes, firma; 
Secrelaria,1uan Carlos Sansores BeumcOW't jimia; 
Vocal, RamJn J¡mllla Lóptrl. fimla; 
Mario Miguel Carrillo Huena, firma; 
Carlos Hidalg<; Con's, flmw; 
Jaime Mariano del R{d Navarro, firma; 
JaimeArceo Castro,[uma; 
Gerardo Medina Valdh., firma; 
Laura Iuei Caslillo J/Jlirez, Jimw, en contra,' 
Carlos Ernie Omai'ia Herrera, fimm, en CO#lI'(l. 

EL e, PRESIDENTE.- Tiene la palabra la 
candidata del ParUdo Accí6n Nacional María de 
las Mercedes Valdéz y Oonzále7_ 

LA C. MARIA DE LAS MERCEDES VALDEZ.
Señor Presidente. señores presuntos, señoras 
y señores: 

Las elecciones federales de 1988 permitieron a 
los mexicanos manifestar sus preferencias 
poUfícas., que no fueron precisamente las que 
el Partido Oficial había promovido hasta 
entonces. Fue el despertar de una conciencia 
nacional que demandaba un cambio de fondo 
y no solamente de formas, ' 

El Partido Acción Nacional trabajó intensamente 
para lograr que se reconociera el triunfo del 
XXXVI distrito pata nuestro partido, Fue el 
resultado de muchos anos de trabajo, que se 
vieron coronados por una votación de 2 a 1 en 
proporciÓn con el Partido Oficial. 

Hago esta referencia porque si el padrón con el 
que se llevaron a cabo esas elecciones nos dio 
un ampHsimo margen de volación, no fue 
ciertamente lo que sucedió con el nuevo padr6n, 
que según los responsables de su elaboración 
era confiable. 

Con Ja popularidad de alternativas como las 
que se presentaron para estas (¡Himas 
elecciones y aun considerando el que los 
representan1es electos por mayoría no hubieran 
trabajado. nos es materialmente imposible creer 
que el PAN haya perdido en todo el Distrito 

Federal. 

Yo me pregunto: ¿Se habr.i votado en 
conciencia por el PRIt Imposible. Si contamos 
con los pingües reeursos asignados para 
nuestra campafia., en contraste con el PRf. 
donde se gastaron miles de mmones de 
nuestros impuestos, Se sirvió, para variar, con la 
cucharagrnnde,dondeprOmoloresde!VOlOprUsu. 
pagados, hicieron gala de los recursos que 
manejaronydondedesgraciadamentecompraron 
el VOIO ciudadano por unOs pesos y hasta por 
tamales. 

Por una denuncia presentada ante el Registro 
Federal de Electores por personas que 
trabajaron en el dislrilo XXXVI corno 
empadronadores, el mismo regislrodecidióllevar 
a cabo una minuciosa investigación. COn el fin de 
comprobar la denuncia, investigación en la que 
mi partido participó como verificador, 

Este documento, realizado el pasado mes de 
octubre y denominado Veriflcaclón de la 
cobertura de empadronamientO y 
credenciaJización del distrito XXXVI, consta que 
de una muestra de 3,652 electores insaculadOS, 
habiéndose obtenido resultados dram~· 

licamente diferentes a las medías ofiéialmente 
calculadas para el Distrito FederaL Les daré a 
conocer brevemente los 5 rubros más 
signífícalivos. 

Rubro de ra!lecimiento.~ La media para el Distrito 
federal,.l19. En el DisrrilOXXXVI,.08; la d ¡ferenda, 
.Q1, Mal referenciados: .06. Distrilo Federal, .17, 
la diferencia 

Cambio de domicilio.-.86 para el Distrito Fede
ral,5.99parael dislrito XXXVI, con unadiferenda 
de 5, 13%. Rechazo, ,07 DistritO Federal; distrito 
XXXVI, 2.25. La diferencia, 2.18. Inhabilitados 
.02 Distrito Federal; .03 XXXvI distrito. La 
diferencia .01. La suma IOlal de porcentajes de 
diferencia .01. La sum3 tOlal de porcentajes de 
diferencia es de 8.04. 

Quiero informarles que para sorpresa nuestra 
dicho documento emitido por el Regisfro Fede
ral de Electores, marca solamente el 1.4% de la 
muestra global. que según ellos es un margen de 
error sin signíficación para los resultados 
electorales. 
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Los señores: analistas. mañosamente, reronocieroo 
este pequeñO margen de error, sólo en los rubros 
de domicilio no identlficados, como sigue:: 

No viven ah! 9; direcciones inexistentes ,5; no 
aparece el .12 de direcciones no localízadas, 
que en tOlal hartan el 1.6. 

Como verán, en oontra del principio ancestral 
de que las matemáticas son una ciencia exaCIa, 
curiosamente para los analistas del PRI
Registro. no lo son. 

Volviendo al 8.04 de errores en la verlficaei6n, 
podrhmos . sumar el 1.4 de los rubros arriba 
cital' oS Y nos da el 9.44. vamos a perdonarles el .2 

las direcciones no localizadas. lo cual es 
impactantc. porque a s610 dos meses de las 
elecciones en el disuito XXXVI es imposible 
localizar el 9.4 de electores. 

Ahora bien, sí los electores credencializados 
oficialmente manifestados por el Comité de 
vigilancia fueron 82,412, el 9,44 representan 
1,779 sufragios, que apl!cados a los resultados 
eleetorales revierten el resultado de las 
elecdones. ya que la diferencia de 3,610 valos 
es de Acción Nacional y el Partido Oficial. 

As! podrfamos citar innumerables ejemplos que 
demuestran que tanto el empadronamiento 
como la credencialización fueron dolosamente 
selectivos. 

Asimismo, sefia1amos que se impugnaron 70 
de las 176 casillas del distrito XXXVI en liempo 
y forma. en las que se violan; 

Artículo 287, en sus incisos A), instalación de 
casillas en lugar diferente al señalado por la 
junta distrítaL 

E). Relacionado ron la recepción de la votación 
por personas u organismos distintos a los 
facultados. 

F) Haber mediado sólo .... 

EL C. PRESIDENTE.- Permftarne un segundo, 
por favor oradora. 

Se ruega á todos los asistentes, a petici6n del 
Partido Acción Nacional, con razón. se guarde 

orden.silencio,l\ los que están en la panebajade 
este salón, Por favor guardar orden y silencio y 
atención al orador. 

Prosiga y disculpe usted. 

lA e MARIA DE lAS MERCEDESVALDEZ y 
GONZALEZ.~ Decía el inciso F) del artículo 28'7: 
haber mediado dolo o error en la compufación 
de los votos; inciso G), permitir sufragar sin 
credencial para votar o cuyo nombre no aparece 
en ra lista nominal; inciso 1). ejercer violencia 
rtSica o presión sobre electores. 

El articulo 213, ejercieron funciones eleclorales 
funcionarios no autorizados por la ley. El 207, 
fnu:dón n, relacionado al contra! de las boletas 
que según el artículo 208. inciso D)j deben de 
ser de igual número al de los electores que 
figuran en la lista nominal y que afecta también 
al artIculo 212, inciso C), Todos estos del C6djgo 
Fe4eral de Instituciones y Procedimientos 
Electorales. 

No obstante lo anterior y apelando a la promesa 
presidencial de respeto al voto,el Díslrito XXXVI 
fue visitado en incontables ocasiones por 
vehículos de transporte público asignados al PRI 
para sus representantes generales y que ellos 
mismo reconocen el recurso presentado; con 
grupos de numerosas personas que 
casualmente votaban en cada una de las casillas 
que visitaban los generales del Partido Oficial, 
mientras estos cumplían cabalmente con su arduo 
trabajo. 

No s~ para ustedes miembros del PRt cómo lo 
denominen; pero en lenguaje vulgar se le 
conoce como "carrusel", 

También comamos COn la presencia de sus 
graciosas majestad. reinas de la primavera, 
quienes amenazaron la jornada electoral 
acompafiadas de música y vestidas 
graciosamente, invitando el mismo día de la 
elecciÓn a Jos ciudadanos a emitir un voto Ubre. 

Partiendo del supuesto de que somos hombres 
y mujeres libres y que una verdadera transici6n 
democr.ática es loque nos preocupa. tenemos a la 
presunta dclPartldo Oficial quien ron su ejemplo 
de convicción y congruencia, después de hablar 
participando activamente en la campafia 
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presidencial muy cerca del ingeniero Clouthlcr y 
es ahí dOnde lUve el guStO de conocerla, nos 
encontramos con la sorpresa de que fue la 
candidata del PR! pumIa clc(X!ón quenos ocupa, 
pero nosólo cambia dccOIwiccJon es,sino también 
de nombre o de nombres diría yo, ya que se 
registrÓ anteeI Consejo Dimital comoes debido, 
con sus nombres y apellidOS paterno y materno, 
según lo CSlablccc el artrculo 178. fracciÓn A, del 
COF!PE: GuadaJupc Aurora Pérez Kunz. 

Posteriormente, la presuma una ,!i. .. elaraciónantc 
Notarlo PúbHco, en donde afirma ser ooJlocida 
romo Guadalupc Tron. 

Sin cmb<'irgo,el Consejo Distritatlarcgisl!ócomo 
Guadalupe Aurora PérC7. Kunz, 

y les tengo una sorpresa más. En las boletas 
elccloralcs, la presunta aparece con el nombre 
de Quadalupc Pércz de Tron, Jurídicamente no 
hay la identidad de pcrsona, no se trala de la 
misma persona la registra y, por lo tanto, no es 
la misma persona por la que votó el electorado. 

Me permito presentarles, tengo copias del acta 
de nacimiento de la senora: En Ama{l(Ín, 

,Veracrtl'l., nadó el 17 de agosto de 1941. La 
solicitud de registro aqu! está en su acta de 
nacimiento como Guadalupe Pérer. Kunz. 

La solkÍlud de registro para candidatos a la 
Asamblea de Representantes del Partido 
Revolucionario Ill5títucional, Guadalupe Pérez 
Kunz. Su forma de empadronamiento, la cédula 
de empadronamiento es Guadalupe Aurora 
Pérez Kunz. Y aqui nos encontramos el registro 
de la scñora romo candidala propietario a la 
Asamb1ea, Pérez Kunz Ouadalupe Aurora 'f la 
carta notariada en donde la conocen como 
Guadalupe Tron. ¿Dónde quedó la bolita?, No 
sé. 

Por lo anteriormente expuesto. demandamos 
que el dktamen sea devuelto a Comisión para 
ser reVisado y se proceda a la anulación de las 
elecciones de! pasado 18 de agosto en el 
distrito XXXV1 

Lastimosamente. venimos a constatar la falta 
absoluta de voluntad polhica, por parte del 
sistema, por una sana traJíSición de la 
democracia, 

Yo en lo peTSonal me siento profundamente 
satisfecha de servir a México. a mi partidO y a l)1i 
distrito. 

Muchas gracias. 

EL C. l'nESIDENTE.~ Tiene la palabra el 
Represen (ante Mario Carrillo Huerta. del Parl ido 
Revolucíonario Institucional, para hablar en pro 
del dictamen. 

EL C. REPRESENTANTE MARIO CARRILLO 
UCERT A.~ Con sus venia, sei'¡or Presidente, 

Honorable Colegio Electoral: 

Sobre un distrito en donde coexisten, donde 
viven gentes de diferentes niveles de ingresos, 
de diferente personaJidad y de difereme 
conformacIón Osica en términos de las diferentes 
colonias que 19 conforman, se hizo un 1rabajo 
de empadronamiento y credencialización que 
no t\le muy difcreme al cCStO del Distrito Fede
ral, rue un trabajo que se enfrentó al mismo tipo 
de dificullades en el distrito XXXVI que en 
cualquier otro distrito del DislrÍlo Federal. Sin 
embargo. se nos vienea decir aq ui que 10$oficiafcs 
del Registro Federal de Electores, ¡m analistas 
del ~egistro Federal de etecLOres. mañosamente 
interpretan los resultados de un estudio de 
verHícación para justificar La simulación en el 
empadronamiento, la direcclonalízación en la 
credenclalrución, tal vez no utilizo yo exaCtamente 
los mismos adjetivos pero en el fondo e.-;a es la 
idea. 

Yo no conoda el estudio; ayer, a la Comísión 
Dictaminadora. la oradora que me antecediÓ 
nos presentó a manera de prueba un 
documentq que por primera vez le! e hice un 
pequeño análisis, yo no soy del Registro Federal 
de Electores, de los da tosque ella nos proporcionó. 
¿y qué fue lo que encontré? 

Bien, encontré que en efecto hay un estudio de 
verificación en donde en efecto son 3 mil 652 
entrevistados los que componen la mues!ra y 
donde en efecto se obtiene como resultado 
que 50 úe CSoS 3 mil 652 personas no fueron 
encontrados o no fueron identificados en el 
distrito XXXVI <::OmO residentes de tal distrito. 

Ciertamente. este dato muestra que 50 errores 
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permanecieron en la lista nomInal que conformó 
esa muestra para el estudio. 

La comparación que hace la oradora que me 
antecedió, es una comparación que por lo menos 
fue hecha a la ligera. digo por lo menOS porque 
lo que voy a argumentar en seguida demoslrnrá 
que. estrictamente hablando, es una 
comparación falsa y tendenciosa. 

Habla de faclores romo son: fallecimiento. 
cambíos de domkilio. inhablli!aciones. rechazos 
y malas referencias en el empadronamtemo. 

Sin embargo, no nos dice cuál es el punto de 
referencia o de comparación que ella usa para 
comparat lo que se obtuvo en la verificación en 
este estudio y los datos que ella utiUza para el, 
DistrilO Federal. 

Sefiores. los fallecimientos. cambios de 
domicílio y las inhabilitaciones aumentan. 
ronforme como nosotros nu mentamos el perrado 
de Observación. cuando la variable que estamos 
comparando tiene una base estática, es decit. se 
refiere a un acervo. 

Para que quede claro; si nOSotros lenemos una 
población de cierto número de personas que 
no cambiamos, porque el cmpadronamienro 
ya no cambio una vez que terminó, va a 
depender mucho el período de tiempo que 
nOSO¡rOS utilicemos para analizar fallecimientos, 
cambios de domkilio e inhablUtaciones. 

La oradora COnsidera las rnedidasdc las variables 
que menciona, en un documento publicadoeI 14 
de julio y los compara con las mismas variables, 
pero valores de un documento publicado en 
octubre, claro del mismo ano~ pero cuatro meses 
después. Simple y sencUlamenle los datos no son 
comparablesy lo mejor sI uSledespera, merefiero 
a la oradora que me antecedió, para ir a buscar 
Cuántas genlessecambfaron dedomiLilio deaquí 
al año que entra, a lo mejor le sirven más los 
números queeneucntreemonccs para sustanciar 
su argumento. 

Pero hay ouas dos faceores; claro, los más 
fuertes según ella nos dijo son cambio de 
domicilio que ella cOmparaba 5.99 con menos 
de 1 %; mencionaba tambíén los fallecimientos 
como una diferencia, excepto que la diferencia 

que ella nos Irae es negativa. no positiva y ella a In 
hora de sumar la consIdera como positiva; olro 
eHOl". pero muy pequeiio, no altera. 

Los otros dos factores son el rechazo y la mala 
referencia. En el lechaza, claro,la diferencia no 
es tan grande. Sin embargo, el rechazo de una 
credencial depende de la personalidad del 
individuo. No podemos pensar el mismo índice 
de rechazo, oon todo respeto para las colonias 
que viven en las colonias que ver¡ a menciollár', 
pero no podemos pensar el mismo lndice de 
rechazo de una credencial para votar de una 
colonia de Il1apalapa a una colon¡a como la 
Florida, No podemos hacer esa comparación, 
como no podemos hacer muchas otras 
comparaciones de variables que eSlán en 
función de la personaUda¡J, 

En términos de las malas referencias, no es 
posible tampoco, comparar las malas 
referencias que quedan. despu~s de cuatro 
visitas a empadronar y cualfO visitas a 
crooencializar, de un proceso que se hace en 
más de cuauo meseS y meulo; a haeer la 
comparación con la mala referencia que se 
encuentra manifiesta en un estndio que dura 
menos de un mes. 

Mañosamente. nos dijo la oradora, la gente de! 
Registro Federal de Electores solamente habla 
de 1.4%, ¿Quién es más mafioso?, 

Muchas gracias. 

ELe. PRESIDENTE.-Tienela palabra la presúnta 
Laura castillo, del Panido de la Revolución 
Democrática, quien habhuá en contra del 
dictamen. 

LA c.uURAnZELCASl'ILLO.- Miembrosdel 
Colegio Electoral: Desde el: inido de las 
diSCUSiones que concluyeron con las reformas 
en materia electoral que nombró el proceso de 
este año, manífestamos que de seguir el con~ 
{rol gubernamental en la preparación, 
organización y desarrollo de las elca.:ioncs, 
podrían darse distorsiones durante estas fases 
para beneficiar al Partido Oficial. 

De ahf, que des(le entOnces estuviéramos en 
contra !antodelas rerormasoonstilucionaJes como 
del COFlPE a diferencia de quienes a penas llevan 
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10 tifas poniendO en tela de juido estos 
ordenamientos. Para desgracia nuestra, de) país 'i 
sus habiUlOlcs, nuestras previsionesse cumplieron 
y durante lOdo el ptocesoelectoral fu irnos ICsugos 
de "errores" sí SOmOS benévolos o- irregulares, sI 
so mas realistas, pero mas allá de lacaraeteri.z.aeión 
que les damos, invariablemente tuvieron la misma 
consecuencia:scsgar todo el proceso en favor del 
PRr. 

Quienes integramos este CoJegio tenemos 
conocimiento de como se integraron tanto el 
padrón electoral como las listas nominales usadáS 
en la elección, tod05 sabemos que para ello los 
vi<i1tadores del registro de electorales realizaron 
al menos 2 visitas a tOdas las vivienda.<idel país: la 
primera para anotarlos al catálogo y 
empadronarlos al mismo tiempo y, la segunda. 
para entregar la credencial de elector; esto 
suponiendo que en cada visita se encontraran a 
los ciudadanos, pues de no ser asf se llevaron a 
cabo OtráS, 

Como toda acción humana este proceso 
adoleció de fallas, aquí hemos vist9 algunas 
como el que 105 visitadores confundieran low 
cales utilizados como oficinas y creyeran que 
eran viviendas, catalogando, empadronando y 
enlistando a personas que por su parte 
realizaban el trámite correspondiente en otro 
sitio, 

Esto explica, por ejemplo, que algunos 
candidatos del institucíonal aparezcan en 
Hstados nominales con la dlre<ción de las 
oficinas de su partido, como lo hemos mostrado 
en sesiones anteriores. Esta conCusión puede 
ser comprensible SI consideramos que el PRI 
participó en estas elecciones en condiciones 
muydesíguales, con respecto a los demás partidos. 
Fue tanta la desigualdad que hasta las 
Delegaciones pollticas debieron brindarle apoyo_ 
en ocasjones; en ocasiones en especie, 
proporcionándOles locales. por lo que es 
comprensible que ahí donde no recibieron este 
apoyo se hayan visto obligadOS a habUílar 
viviendas como oficinas. 

Nosesi haya qu ten pueda acepwr esta explicación; 
pero ya es un avance que cuando menos exista, el 
problema es que hay otros casos relacionadOS con 
la integración del padrón y las listas nominales en 
las que son menores las posibilidades de ser 

e;<plicadas. 

Es dificil de explicar Cómo. en las cuando menOS 
dos visítas realizadas por los visitadores del 
registro de lectores, a todas las viviendas, éstos 
no hayan pOdidO constatar que en ocasiones 
realizaban su labor en terrenoS baldfos. Al 
menos esto se desprende de lotes como el 
ubicado en la cerrada Juan Tinaco 8 y 10, 
donde cualquiera puede constatar que se trata 
de un predio desocupádo y sin construcción 
alguna. Pero que segú1I el registro de electores 
es habitado por cuatro ciudadanos. 

Con relación a eslO. me viene a la memoria la 
etapa conocida en la arquitectura, como el 
constructiyjsmo, y una anécdota al respecto C$ 
sobre el Congreso Internacional de Arqui~ 
lectura, celebradO en la Unión Soviética. ¿y 
cómo es común en este tipo de event05?, todos 
los participantes presentaron una ponen
cia, en donde la que destacó fue la del país anfi
trión. 

La peculiaridad de C$ta ponencia, fue que al 
principio del evento se organizó una visita un 
enorme terreno baldto, visita que se repelida al 
final del congreso, en la que los participantC$ 
se encontraron con que el lote baldfo habla 
dejado de serlo y ya estaba un edifi(:lO 
construido mediante sistemas prefabricados. 

Quizá el caso mencionado de los 
empadronados, en un baldío, sea un ejemplo 
del desarrollo de esta técnica de sistemas 
prefabricados. ya que el levantamiento del 
inmueble sólo sTrvió para los visi13dores del 
Regislro de Electores para que ellos realizaran 
su labor. de constructivismo eleCloral. 

Pero, no sólo tenemos caso de inmuebles 
prefabricad05 durante el proceso electoral para 
después ser desmantelados, de hecho todo 
éste se preparó para asegurar resultados 
determinados desde antes. y los siguientes 
ejemplos nos los demnstrarán. 

Tengo en mis manos el listado correspondienle 
a 258 personas de 87 viviendas en 7 secciones 
electorales de este distrito. Esla relación es 
resultado de una revisión que está en proceso. 
está en proceso aclaro. en las secciones 19. 20, 
25,27 Y 41 Y que hasta el momento nos arrojan 

1" 
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18, 11. 26, 15 Y 11 cIudadanos fantasmas 
respectivamente. 

Seguramente me dirán, que no es determinante 
para el resullado de la votación; sin embargo, 
estudios cabalmente realizados en las secciones 
65 y 78, nos arrojan 83 y 88 ciudadanos, entre 
comillas. desaparecidos en cada una de cstas. 
pues Jas direcciones a que corresponden, o 
están deshabitadas, o sus verdaderos 
ocupantes son otras personas. 

De un análisis de los enlisladOs, podrfamos 
considerar como cierta la presunta dt'Saparíclón. 

En la sección 18. cuya lista nominal obra en 
estOS momentos en mi poder, es fácil detéCtar 
familias relativamente grandes, pero también 
salta a la visla la existencia de algunas comunas, 
pues como ocurre en el edificio 1-4 entrada 2, 
depanamento 33 de la Unidad Habitadona! 
Lomas de Placeras. que es a la que pertenece 
esta sc<:ciÓn, donde supueslamente viven cinco 
dJ,ldadanos, enm~ los cuales no hay ningún 
elemento que muestre parentesoo alguno con 
el agravanle de que no los conocen 10$ 

auténticos inquilinos, ni losencontraron quienes 
realizaban su trabajo. 

Cabe. adarar. que en este distrilo las listas 
nominales noS fueron proporcionadas a las S 
de la mañana del mismo 8 de agosto. lo que 
obviamente nos impidió su revisión. además 
de que fueron diferentes a las mismas que se 
utilizaron en la mesa direcliva de las casillas 
para llevar a cabo la votación, existiendo 
diferencias considerables entre Jas del 1FE con 
relación ti las que portábamos 105 partidos 
polhjC05 de oposición. 

De manera reiterada se ha manejado en esta 
tribuna que a la oposición le -a)tó organízación; 
que un gran porcentaje de aelas levantadas en 
c.asIHas y en los consejOs distritalcs> están 
avalando con la firma de nuestrOS 
representantes. entre comillo, que las elecciones 
son válidas y legftimas. 

lDe qué forma podemos revisar un lisIado 
nominal y detectar tooas las irregularidades, sí 
se nas entrcg'¿ en el mismo momento, siendo 
que éstas estuvieron prerabricándose durante 
3 afíosr. Sólo COntando con cua.dros pol!tkos 

--
con cualidades esotéricas, hubiéramos podido 
detectar esta serie de errores, sin dolo 
obviamente. para poderlas impugnar en tiempo 
y forma, con los plazos queestablece el COFIPE. 
aunque esto significara variar las esladfsticas 
que algunos presuntos han tenido a bien 
recordarnos sobre el número de escritos de 
protesta y recursos de inconformidad presenta~ 
dos. 

Así como en el proceso electoral no tuvimos 
tiempo para revisar las listas nominales de 
electores,aquí ram poco lengoel tiempo suficiente 
para lcer la Hsta de direcciones y ciudadanos 
fantasmas. pues sólo cuenlO con 2D minutos de 
exposición y está ampliamente demostrada la 
precisión cronoméuica que ha mostrado con 
denas intervenciones el Presidente de la Mesa. 
Directiva, por lo que solicito que esta Jista que 
tengoen mi poder sea insel" I.3.da en el Diario de los 
Debatcs. Y quiero aclarar que no, como marcaba 
aquf el presunto Carrillo, se refiere a algunos 
fallecimientos o cambios de domicílio. Los que 
están aquí no los conocen, son terrenos baldfos, 
son casas desocupadas de hace más de 10 ailos y 
rodas eslas irregularidades son las que nosotros 
estamos presentando y dejaré la copia aquí a la 
Presidenda. 

EL C. PRESIDENTE.- Sí. 

LACLAlJRAITZELCASTILLOJlJAREZ.- Y. 
nos referimos a la sección 78 del distrito. en la 
que de 886 enlistados1 de estas listas que 
tenemos aquf. hemos detectado que 88 de 
ellos no existen, ti! menos en las direccioncs en 
que aparecen. Esto representa el 10% del total, 
toqueproyccladoaJdisuilo XXXVI, nosdarfa un 
total de casi 9 mil convencidos sufragan tes 
fantasmas. Y la diferencia en este distrito fue 
tan sólo de 3 mil 610 votos, entre los dos 
primeros lugares. 

Pero sí la proyección la hacemos en todo el 
Distrito Federal, podemos presumir la exisfencla 
de 451 mil electores fantasmas en números 
redOndos, suficientes para acabar con el mito 
del 88. 451 mil posibles eJeclores fantasmas 
son casi una tercera parte del 10 tal de votos, 
que las cifras oficialcs dan al PR1 en el capital. 
Son la base de la supuesta mayoría, pero, 
señoras y seilores, miembros de este Colegio, 
46 es menor que 54% 'i la primera cHra es el 
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porcentaje de votos que ustedes se recon01X:n, 
mien tras que la segunda esla de la oposición en su 
eonjunlo. 

Sí según el díceionariQ "mito", significa fábula, 
ficción. yo me pregunto ¿qué scm más mito,los 
resultados electorales dcl8S. o estos?, productO 
de un proceso en el que su principal documento, 
es decir, este listado nominal es en mucho una 
I1cción, o sea. una ~C(¡6n y efecto de fingir. 

Aquí me dirán que no se puede generalizar a 
partir de los errores. entro comillas. en una 
sección. pero seguramente si presemamos 
más pruebas, seguirla s ucediendo lo que 
mencionara el historiador)' sociÓlogo wm Durán, 
entre comillas. A pesar de que cada vez. 
adquirimos más conocimientos, las cosas no se 
vuelven más comprensibles. sino más misterio
sa;. 

EL C, PRESIDENTE,~ (Se adara que la pre.>;ente 
no entregó el documento alusivo), 

Tiene la palabra el presunto Representante 
Eduardo Escobedo Míramontes, quien hablará 
en pro del dictamen. 

ELC.EDUARDOESCOBEDOMlRAMONTES.
Señor Presidente. señores Representantes 
electos y pre!iUnlOS representantes a la 
Asamblea del DistritO Federal: 

Hemos escuchado con awnción, con mucha 
atención, a los companeros que nos han 
antecedido en el uso de la palabra y en estos 20 
minutos que me corresponden voy a hacer una 
s!ntes1s de por qué consideramos que el 
dictamen debe de ser aprobadO por esta Hono
rable Asamblea. 

La compañera Guadalupe Aurora Pérez. que 
como aquí se ha dkho conlcndió por la elecc¡ón 
del dis"i¡o XXXVI, que ti('.nc ').7 años de rt'Aidir 
en la Colonia Chimalistac. en la Delegación 
Alvaro Obregón y que es ampliamente conocida 
allí, dcsdeluegoque ¡¡ene una idemidad personal, 
que no puede desvirtuarse con los elementos que 
aqui se han señalado. 

La compañera y segun obra en el acta de 
nacímiento. tiene el nombre a los cuales se ha 
referido una de las oradoras que mc antecedió 
enel uso dela palabra; la compañera fue registrada 

debid amente o se regis leó o solid tó su inseri pelón 
en el RegisHoFederal de Elecroresdebidamente, 
lo cual consta en la fecha de inscripción que obra 
en poder el expediente respectivo. en donde se 
encuentra el nombre de Guadalupe Aurora Pérez 
Kun7~ 

Consta ¡gualmente cn el expedieJlle respe.;tiVQ 
que la compañera no solamente se acogió a lo 
diSpuesto por el acuerdo general del Consejo 
General del lFE, en cuanlo a la solícitud de 
inscripción al padrón haría las veces de 
constancia de resideneia sino que obra en el 
expediente oficial la constancia dc residenda 
expedida por la Delegación Alvaro Obregón, 
en donde se señala que esta persona reside 
desde hace muchos años en la Calle de 
Comunal, Cúlonia Chimalistac, Delegación 
Alvaro Obre!,tón. 

y aquí, en la cOnSl3nda de residencia de la 
Delegación Alvaro Obregón. señala 
concretamente que la ciudadana Guadalupe 
Pérez Kun de Tran. cuya fOlografia aparece en 
el ángulo superior derecho, tiene su domícílio 
en Comunal No. 78, Colonia Hacienda de 
GuauaJupe, Chirnalislac. Código Postal 1050, 
Delegación Alvaro Obregón, 10 que se 
comprueba con la documentación que obra en 
el expediente que cila al rubro. 

Luego enlOnces, por disposición del legislador; 
no por disposición graciosa de nadie, sino por 
disposición de legislador, en el an!culo 18 de la 
Ley Orgánica del Departamento del Distrito 
Federal, fracción VII, sc estabjece que las 
autoridades del Departamento del Distrito Fede~ 
raJ en materia jurítlka yadminisrrativa tienen las 
de obServar las normas sobre filiación para 
identificar a las habitantes del Distrito Federal y 
ordenar que se expidan certificados de 
residencia a personas que tengan sus domicilios 
dentro de los límites del Disnlto FederaL 

y este anfculo tiene una regulacÍón a nivel 
reglamentario. En el artículo 45, fracciÓn Xl. de! 
Reglamel1lO lnteríar del Depanamenlo, en 
donde autoriza a las Delegaciones del 
Departamento del Distrito Federal, como 
órganos desconccnuados, para efecto de 
expedir estas constancjas de residencia. 

Obra por lo tan to y queda plenamenteacrcditado, 
que la perSona que s~ encuentra aquí, que la 
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persona que oontendíó en las elecciones. es la 
misma persona 'i es la candidata del Partido 
Revolucionarío Institucional que ganó 
legitímamente y legalmente las elecciones de118 
de agosto. 

Obra también. compa(¡eros, en el expediente 
·relativo las distintas sesiones que nevó a cabo 
el Consejo Díslrítal Electoral y la Comisión 
Distrital de Vigilancia; obran todas las actas en 
donde al final de cuentaS se puede ver la forma 
en cómo se desarroll6 el proceso: el acta número 
uno de fecha 13 de febrero de 1991. en donde 
se hizo la protesta de los vocales ejecutivos; el 
acta número dos de fecha 22 de febrero. en 
donde protestaron íos consejeros dudadanos 
y representantes de partidos polfticos. 

y es importante esto de los consejeros 
ciudadanos. porque habrfa que ver la sesión de 
cómputo del 21 de agosto. para corroborar 
c6mo algunos de los consejeros dudadanos 
se manifestaron y se pronunciaron en cuanto a 
la limpieza y a la transparencia de las elecciones 
realizadas el 18 de agosto, pronunciamientos 
especificos. 

Obra el acta m1mero 3. del 22 de mayo de 91, 
donde se dieron lineamientos para 
sustitucIones y registro de permisos para 
colocar propaganda en inmuebles privadOS¡ el 
aeta número 4 del 19 de abril del 91 en donde el 
PAN observ6 que los espacios de uso oomtín se 
reparlirian en forma proporcional; el aeta de 24 

,de mayo donde se bizo ya el registro de 
representanles de los partidos; el acta de 22 de 
marzo en cuanto a cuestiones relativas a la 
insaculación de ciudadanos; el acta número 6 

, del primero de junio en cuamo al registro de 
candidatos a Dipulados y Representantes a la 
Asamblea; el aCfa de 9 de junio en donde se 
entregó lIs(a de lugares que se proponían para 
efeeJO de ubicaci6n de casillas; el acta de 23 de 
julio en dondeselectura de varios de losacuerdos 
del Consejo General, en fin. obran las aCtaS 
relalivas de los COnsejeros respectivos. 

Nuestra candidata llevó a cabo una campalia 
en donde, COmo todas las campañas de los 40 
presuntos y ya algunos representantes electos 
del Partído Revolucionario Institucional,fue una 
campafia dedicada a la estrategia de visitar el 
mayor número de casas en el dislrito, 

prescindiendo de las grandes concentraciones, de 
los grandes mitines. en donde se pierde la 
vinculación personaloon los ciudadanos)' con los 
posibles electores. 

Fue una campaña en dOnde la compatiera 
realilÓ 105 visitas domíciliarias, en dOnde esluvo 
desde muy temprano vis.llando varias lecherfas. 
en donde hjzocerca de81 recorridos de casa por 
casa para el efectode podercubrirlasamplíaciones 
de la Delegación A1varo Obregón. Benito Jutirez 
'i el pequeñO porcentaje del uno por ciento de 
COyoacán que comprende este tli.strito XXXVI. 

Este disuito. sefiores. ha sido, sin lugar a dudas, 
uno en donde con un énfasis por parte de los 
partidos de oposición se ha señalado respeeto 
de la cobertura de empadronamiento 'i de la 
credenciaJizadón. 

Se ha sefialado también, en este dislrito 
particularmente aunque también en otros, la 
(:uestiÓn relativa a Ja dlreccionaJidad de las 
credendales, 

y venímos boy aquí también a tratar con toda 
buena fe de poder presentar algunos elementos 
que acreditan qué no buba tal direedonalidad 
y que al final de cuentas las credenciales que 
no se entregaron, eomo ya se ba dicho 
reiteradamente, afectaron por igual a todos tos 
partidos poUticbs. 

Esle distrito tuvo un padrón electorai. según los 
datos oficiales. de 91 mn 930 personas y de 
Credenciales entregadas de 83 mil 214; hay 
una cobertura de 9O,52%. En relación con Otros 
de los distritos del Distríto Federal, se observa 
que bay distritos que están por abajo del distrllO 
XXXVI, está el distrito ,XXIV que tuVO una 
cobertura del 90.41%, ° el distrito XXXV que 
tuvo el 90.25%, está el distrHo' III que tuVO el 
90.16% y estuvo el distrito X que (Uvo 90.07%. 

De estos. señores, de estOs que he enumera40, 
en las elecciones de 88 el PRI estuvO en el 
d is (rilO m. estuvo en el distrito XXXIVyestu vocn 
el distrito XXXV j el PAN en el d iStrilO XXXVI ye! 
PPS y Frente Cardenista en el díStrito X. De 
estOs cinco distritos, en donde fue la más baja 
cobertura, que no baj6 del 90%, en estos cinco 
distritos tres el1 198810s había ganado el Partido 
Revolucionario Institucjonal. 
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Se ha señalado, también,compañeros, queen este 
proceso bay una dlreccionalidad en la entrega. de 
credenciales, 

Se ha manifestado insistentemente que hubo 
esa direccíonalidad o selectividad en La entrega 
de credenciales elecwrntes en favor del PRI. 
excluyendodees.a entrega a personasquesesupone 
podrían votar en contra, 

Para estimar el grado ue direccionaUdad en la 
entrega de credenciales, seria necesario 
comenzar la intención de voto, La ánica 
manifestación efectiva y recienle de la tendencia 
eleclOraI serían los resultados de las elecciones 
de 1988. en las cuales el PRl obtuvo e121.4% ele 
votación del Distrho Federal, por lo que de 
exístir la manipulaci6n Ilubiera tenido que 
realizarse sobre el 72,6% renante de los 
electores. 

Adicionalmente, la direccianalídad implicarla 
hacer una entrega de credenciales con una 
cobertura mucho más alta en secciones '1/0 
distritos eleclorales donde más votos hubiera 
obtenIdo el parlido al que quisiera favorecerse 
y menor entrega en las ganadas por el o los 
partidos a los que se quisieran afectar. 

De los 14 distritos electorales donde la enlrega 
de credenciales de 1991 fue superior al 93%. 7 
los ganó el PAN en 1988; en contrapane en los 
6 distritos con la entrega de credenciales más 
baja sólo 10 gan6 el PAN en 1988, uno el PPS y 
el Frente Cardenísta y cuatro el PRI. 

El Frente, ya lo dijjmos,sefiores, en el distrito X, 
con el9cW7%; [os cualro del PRI. ese! m.el XXI, 
elXXXIVyelXXXVyelqueserefierealPAN,el 
distrito XXXVI con 90.52%. 

Senores. ustedes han manifestado durante todos 
estosdlasde trabajodel Coleg¡oque nosecontaron 
oportunamente con las listas y que se tuvieron 
hasta el dia de las elecciones o a veces uno o dos 
días anteriores. Hay que recordar queen viri ud de 
la petición que se hizo para efecto dejas diversas 
prorrogas. se entregaron listados preliminares. 
que consta la entrega por parte de la comisión 
local devigilancia en donde obran todos las fecbas 
en donde se enfregaron las listas preliminares, 
TOOas las fechas en donde las listas preliminares 
se entregan en un lapsoromprendido del 22aJ 24 

de julio y uStedes saben que al. Cmal de cuentas se 
entregaron porque las diferencias de ciudadanos 
detectadas entre los listados nominales 
prelímirnues y los listados definiuVOS,sedebieron 
a que en los primeros, únicamente se 
contemplaron las credenciales entregadas hasta 
e11400 julio, yen los listados nominaIesdefinitivos. 
se incluyó a los cIudadanos que recibieron su 
credencial pa ravotar durante 1& última amplíación 
de la etapa decredencializadón, que precisamente 
C1Ilminó el21 de julio. 

Se ha setíalado. también, aquí en esta tribuna 
que respecio del recurso de inconf,?rmidad del 
Partido Acdón Nacíonalse interpuso en tiempo 
y se emitió la resolución correspondienle, Yo 
les quiero decir que en ese recurso se 
Impugnaron 10casillas por supuestos cambios de 
domicilio. Deesas 10casíllas solamente se anul6 
una, las 22·e. 

Ayer en la Primera Comisión, efectivamente la 
señOra candidata del PAN. expuso sus 
argumentos, de porqué crefa que esos cambias 
eran indebidos y se leromen t6 quedeacuerdo con 
el articulo 215 del Código Se prevén diversos 
supueslos~ unodeesossupuestoses el inciso B en 
donde se estableéC como ú¡¡imo o penúHimo 
punlO, no recuerdo bien, el relativo a que se 
requiera del común acuerdo de los partidos y de 
los funcionarios de casilla para efecto del cambio 
de domicilio. Hay anles Otros tantos o cuatro 
supuestos, 

En estos casos. compañeros, el Tribunal hizo 
un análisis minucioso y a pesar de que el 
Partido Acci6n Nac¡Onal señalaba en su recurso 
que ninguno de sus representantes habla 
firmado de conformidad y el Tribunal ulílíza la 
expresi6n de que es falsa esa aseveración, a 
pesar de eso el Tribunal entró al asunto, vio las 
actas de instalación, vío las actas de cierre y vio 
las publicaciones y Ja sesión del consejo en 
donde se autoriza Ja ubjcación de las casillas. 

De 1 casillas que se impugnaron, para efectos 
de señalar que se había recibido la votaci6n por 
personas no autorizadas, ninguna se declar6 
nula. De 13 casillas en donde se señala que la 
votación se declaró nula. De 13 casillas en 
donde se sefiala que la votación se recibi6 a 
personas que no estaban inscrÍlas en la lista o 
bien que no tenfan credencial de eleclores, en 

I ¡-
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ninguna se declaró la nulídad, aun cuando el 
Tribunal reconoce y abí está la prueba para 
remitirnos a ella, reconoce que en algunas casillas 
efecHvamente se dio esa circunstancia, con un 
número determinado, que iba a "'eres de una 
persona a cjnco. a seis, a síete personas, y la 
diferencia de votación entre el primer y segundo 
lugar, señores, superaba ampliamente esos 
márgenes. 

En 60 casillas el PAN imputó que había un 
mayor número de boletas que aqueHas que 
fueron comabilizadas al principio de la jornada, 
se anularon 3 casillas.: la 2.5·B, la 67·B y la 76-B. 
En 45 casiUas se imputó que babIa un mayor 
mlmero de bolcI3s que en las urnas, no saHó 
ninguna y finalmente en 20 se imputó que habia 
error o dolo en el escruHnio y cómputo mayor 
de número de boletas computadas que boletas 
en las urnas, se anularon 4: la 36-B, la 49-B, la 
83-C y la 10!·B. 

Todo esto se reCleja efectivamente en las 
estadísticas que nosotrOS en forma reiterada 
aqu1 hemos señalado, en las estadfsticas no 
solamente de este distrito, síno de todo el 
Distrito Federal, en donde se ha Señalado 
compañeros que en términos generales las 
protestas y las aClas firmadas bajo protesta, 
alrededor de 730 corresponden al PAN, dentro 
de las que están las 279 de las 9 mil S94 casillas 
que fueron ímpugnadas en casilla por parte del 
PAN Y por parle del PRD y PPS son alrededor 
de 175, en donde están englobadas las que se 
presentaron en casilla y las que fueron firmadas 
bajo protesta. 

Voy a concluir mi Intervención nada mas 
sefialando compañeros que aquí mucho se ha 
hablado de tendencias, de selectividad. la 
compafiera que me ante<:ed.iÓ en el uso de Ja 
palabra hizo referencia a una serie de estudios, 
que scflaló ella, estudios cabalmente realizados¡ 
¿cabalmentereaJizados por qUiénes? YOCOn lodo 
respeto considero rompafieros que en el seno 
de la comisíón se presentó con loda honestidad 
a deeir su verdad y su convicción la se¡"'¡ora 
Representante del PAN, con toda honeslidad 
nos entregó un documenlo oficial, ese si es un 
estudio oficial. ese si es un estudio que tiene 
una metodologla de trabajo; no es un estudio, 
como aquí se ha dicho, de que vamos a tal 
barranca para encontrar tal situación, o vamos a 

lal edificio puena tal de Lomas de Plateros para 
encontrarotr3. 

Ese esludio que la compañera representante 
del PAN sr presentó fue analizado, los 
argumentos han sido expuestos por el 
compañero Mario Carrillo y sencillamente 
nosotros diferimos de la interpretación que la 
señora Representante del PAN le da. para ella 
hay una diferencía del 9.4%. para el Registro 
Foocral de Electores y para las personas que 
hemos podido analizar este documento hay 
una diferencia de tan sólo el 1.4%, pero 
independientemente de eso creo que Jos 
argumemos del compañero Carríllo han dejado 
claro y sostenible que de ninguna manera se 
puede hablar de manipulación y de selectividad 
y que por lo tanto deben deClararse válidas y 
legítimas las elecciones del 18 de agosto de 
1991. 

Muchas gracias. 

EtC.PRESroF..l'lTE.~ Tienela paJabraelpresunto 
Gerardo Medina Valdéz. del Partido Acción· 
Nacional para hablaren contra del dictamen. 

EL C. GERARDO MEDlNA VALDEZ.· Si de 
maflas y mañosos hemos hablar deaqu{. de hablar 
aqu! señor Presidente, sefloras y sefiores 
miembros de este Colegio Electoral, caballerOSO 
doctor Carrillo, de antemano nosotros 
aceptamos que frente a ustoocs llevamos las 
de perder. porque en mafias y en mañosos 
electorales, ustedes, los del PRI.1os de siempre 
del PRI y los que apenas llegaron ayer, ustedes 
nos dan quince y las malas. 

Hasta ahora. desde que el 31 de octubre se 
inslaló este Colegio Electoral. dos posiciones 
Mm chocado. Una la de Jos partidos de 
oposición; en el sentido de que el pasado 
proceso electoral. que está por conCluir, fue 
suCio o en el mejor de los casos manchado de 
serias irregularidades, Otra la de la mayorfa 
numédca; en el sentido de que estas elecciones 
fueron, democráticas. limpias y ampliamente 
parlicipati .... as. o en el peor de los casos, un 
mínimo y explicables irregularidades, que de 
ninguna manera ponen en duda el :urasanle 
carro completo en favor del Partido Oficial, 

En abono de esta posición, se cila el becho de que 
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el Tribunal Federal Electoral sólo anuló 145 de 9 
m!l594<:asillas; Joque represema un íntimo 1.51 %. 
aunq ue se reconoce que después de las elecciones 
fueron objetadas 3 mil 234 casillas que II su vez 
representan más del 33% del total, Jo que lleva a 
recordar que la ley e5labJece que una elección es 
nula, si en e120% de las casUlas se comprueban 
irregularidades de terminantes para los resultados, 

1.0 sensato es aceptar que en este proceso 
declara!, por concluir, no todo fue negro, pero 
lampoco fue color de rosa; para su debida 
comprensión tiene que ser enmarcado en el 
contexto histórico mexicano. 

El investigador Luis Javier Garrido, dice: que en 
más de seis décadas son identifkables al menos 
cinco perIodos esenciales en la historia de! 
fraude. 

'La primera, las lres décadas de la barbarie 
electoral que corresponden a las dos primera 
fases del Partido de Estado. romo PNR y PRM, 
podrIan también definirse como de la brutal1dad 
en materja de elecciones. 

La segunda, los tres sexeníos del fraude seco, 
1946-1963; los de la tentativa por modernizar el 
sistema po!(tico mexicano, con una 1egislación 
cenlra!i1;:¡dora y un aparente juego de partidos. 

La tercera, los tres lustros del fraude maquinado, 
cuando se impuso la profesionalizad6n de los 
encargados de implementar las trampas. 

La cuarta, eJ decenio de la alquimia 1978·1988 
a partir del gobierno Lópezportilllsta, el fraude 
se tornó en una compleja y vasta operación de 
e1aado. que se fraguó desde el padron hasla 
las más sutiles manipu1aciones en la jornada 
elecloral. 

La quinta. la de la Ingeniería electoral, en la que 
estamos desde 1989 y seguiremos quién sabe 
hasta cuándo, si la ciudadanra mexicana no se 
decide ya y para que se decida e! PAN viene 
trabajando desde hace 52 años, a optar 
enérgicameme por cambios de fondo y no 
simples revisiones del gato pardo, en las que 
todo cambia. para que no cambie en la realidad 
nada. excepto nombres en las. nóminas. 

electoral. del sistema político mexicano del partido 
ofidal, en la que el f raudeeleaoral aparentemente 
no se ve y muy pocas veces puede fotografiarse y 
documentarse. Y no sedebe a la legislaci6n elec
toral, que fue pensada y aceptada como la de un 
accc.so a la modernidad polHica. pero que resulló 
inoperante. 

Es oportuno aqu( dejar conslancia de lo 
siguiente: El error del PAN no fue aprobar el 
COFlPE. sino haber confiado en que rodos los 
responsables de la integración de los órganos 
eleclorales tenían la voluntad poUtica de haeer 
prevalecer la imparcialidad de estos órganos. 
desde los propuestos por el presidente de la 
República hasta los señalados por la 
¡nsaculación. 

No falló el COFlPE. La oonfumza del PAN, 
Ingenuidad la han llamado algunos, fue 
Iraicionada por el Presidente de la República y 
por los funcionarios e!ecIOtales, en su inmeflSa 
mayorla reconocidos miembros del PRI. 

, El XXXVI distrítodc la capital de la Repllblicano 
escapó a la ingenierfa electoral, Antes bien, 
parece haberse afinado. el PAN denunc[ó en 
sus recursos 222 irregularidades en las 176 
casiUas instaladas, lo que indica que en varias 
de éSlas se multiplicaron las violaciones a la 
ley, que fueron 10 por cambios de ubicación en 
las casillas. 14 por haberse recibido votaciones 
personas u organismos distintos a los 
facultados. Por error o dolo en el cómputo de 
las votos; 62 con mayor mlmero de boletas que 
las recibidas al ínieio; 45 por haberse 
comprobado más boletas que votanles y 20 
porque hubo más votos que boletas en las 
urnas, 37 porque se pennitió a personas con 
credencial que no figuraban en las listas 
nomInales. o bien sin la credencial de eleclor; 
1 por expulsión de represemantcs, 21 por 
vjolencia flsira o presi6n sobre Ja directiva de 
las mesas sobre los electores; 3 por entrega de 
más de una boleta al elector, 2 por haberse 
~allado boletas pertenecientes a otros distritos, 
y 7 porque no se identificó al elector y se 
previno que no pudiera votar más de una vez. 

Parcialmente, el presunto Escobedo ha 
contestado ,a estas impugnaciones. 

Estamos pues en la etapa de la ingenleria A todas estas, que fueron materia de los recursos 

, 
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del PAl~. habría que agregar para complemento 
en el juicio de este Colegio Electoral, las que 
enumeró el perredis¡a René Bcjarano en el 
debate de este caso en el Colegío Electoral de la 
Cámara de diputados, relativos a personas 
inexislcntes y a pesar de eso en liSI¡tS nominales. 
en un total. fue sólo un muestro postelectoral, 
de 597 personas que no viven en las dírecciones 
sefialadasen Ialistanomina1. Habrla qué checar si 
a pesar deser inexistentes, estas personas votaron 
en el distrito como en provincia aún votan los 
muertos. 

¿y cuá1 fue la resolución del Tribunal Federal 
Electoral sobre el recurso de inconformidad 
presentado por el PAN?, Valoradas 
meticulosamente, hay que reconocerlo. lodas 
las objeciones del PAN, el Tribunal decidió por 
unanimidad anuJar sólo 8 casUlas. 7 de ellas por 
error o dolo en la computación y 1 por haber 
sido cambíada de lugar. Tanto trabajar para tan 
exiguos resultados, que no modifica el resultado 
oficial, según el cual nuestra eandidala 
Mercedes Vatdéz perdi6 ante la del PRl por 3 mil 
VOIOS. 

En la elecci6n de! sa, oira candidata nuestra, 
Esperanw. G6mez Mont. había derrotado a la 
ex~delegada Angélica Luna Parra por más de 
13 mil votos. Esperanza Gómez Mont, en verdad 
desquitó el sueldo como Asamble!sta, Lo prueba 
su intenso trabajo durante 3 años. Ella prestigi6 
la representación de ese distrito XXXVI de fa 
capital de la Rept1blica. 

¿Cómo entonces poder explicar el viraje en 
favor de la candidata del PRI? No como un 
argumento a dorninem, que seria en el caso ad 
rnuJierem, pero sí para mayor ilustraci6n del 
caso a debate. hay que decir que sí el prUsia 
convencido 'j milirante liene un perfil que lo 
distingue l1e los convencidos y militantes de 
Otros parlidos, no se ve por donde pueda la 
candidata de! PRI en esté distrito encajar en 
ese perfil. 

Si eHa se dio a conotX:r en el PAN como 
entusiasta promotora de la candidatura de 
Manuel j, Clouthier. candidato nuestro a la 
presidencia de la República en 1988. Ustedes 
dicen que ganaron porque postularon priístas 
de arraigo y miljtancia reconocida, a1iá ustedes 
51 defienden esa tesis en el caso de su candidata 

por el XXXVI distrilodel DIslrilo Fed.:ral. es un 
problema si a pesar de todo votan <:n pro dc 
esle dictamen; antes les de<:ían, "que con su 
pan se 10 coma" ,ahora si este dictamen se aprueba 
le dirán. que tu PRJ te aproveche. 

Volvamos al Tribunal Federal Electoral; este 
resolvi6 que si se dejÓ votar sin credencial o sin 
t'slar en la Iist.3 nominal de e1ectores, no fue 
determinante para el resultado de la votación y 
que si personas distintas a las designadas 
recibieron ésta. no se autoriza el reclamo de 
vioIación y por consiguiente de nulidad, porque 
el Presidente de la casilla puede nombrar a tos 
funcionarios ausentes, o que en lodo aso 
estos fueron sustituidos por los suplentes, 

Ahora bien, cuál es et ámbito sobre el cual esta 
última inslancia electoral que es e1 Colegio, 
puede y debería trabajar para decidir? El dejado 
a un lado por el1"ribunal que declar6 que no son 
causales de nulidad ní la circulación de 
credenciales de elee.{or sin firma ni hueJla, ni el 
considerable número de electores que teniendo 
su credencial no fi,~uraban en las listas 
nominales, ni tampoco Jos carruseles de falsos 
votantes que según el C}t~Asamblefsta y ahora 
Diputado Fernando Le'rdo de Tejada, es 
absurdo que se den en la cap ital de la República; 
pero como replicó Fernando {Jómez Monl en el 
Colegio de la Cámara de Dipb'tadOS. no sólo es 
absurdo sino torpe. 

Sobre esto de los carruseles, en e} recurso del 
PAN se dieron tipas 'j placas de 105 veblculos 
que se pudo detectar; a estos ha_tirIa que 
agregar 10s 18 mícrobuses de la Rut.'\ 2. que 
Felipe Munoz, mejor conocido hace 2l .. '.iios en 
loS medios deportivos como El Tibio¡ candidato 
oficial a dipulado poresle dislrito. declaro el 23 
de ocmbre haber conlrafdo COn la forma de 
contratar corno la rorma de transporle al per
sonal de apoyo de su campaña. que fueron 10 
coordinadores.. 

Como es demasiado transporte para tan poca 
gente, e.xrepto si como fue denunciado y hay 
un acta ante el Ministerio Pdblico, sirvieron 
también para aCarear votantes falsos a los 
lugares en que el PRI necesitaba ese personal 
de apo'jo al fraude. -

Ahora bien, todos los aquí presentes 
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entendemos sin mayorcsfuerzoquclosclememos 
no contemplados en el COFIPE, como causales 
de nulidad 'i por ello rechazados pO! el Tribunal 
Federal Electoral, inciden en padrón electoral 
inslrumentos claves para un proceso electoral 
confiable, sin que el reconocimienlo de que esos 
elementos denunciados formaban parte de una 
operación nacjonal encaminada a conseguir un 
fin predeterminado, el devolver al de todas para el 
PartldoOfidal,nopodríaentenderselacirculación 
de credenciales sln firma ni huella digital. ni 
electores con credenCial, pero sacadas de !.as listas 
nominales, ní ele<:tores sin credencial. pero sr 
¡ncjuidos en esa lista, ni tampoco los OUfllSe.lcs 
dotados de credenciales de elector. 

Para nosotros y puedo creer que para tOdos, el 
padrón electoral se reduce a esta fórmula: un 
elector en un domicilio. una credencial y un 
lugar en las listas nominales. As! de sencíUo. 

Pero en el distrito a debate, como en muchas 
otras parles del país, el padrón rue manipulado. 

El PAN presentó en sus recursos de 
inconformidad para demostrarlo, un estudio, el 
Octavo, llevado a ca.bo desde 1986 en lorno a 
la configuración de los lislados electorales en 
distintas entidades de la República. hecho por 
el Proyecto de Sociologla y Comunicación 
Alternativas de la Facultad de Ciencias POlfticas 
y sociales de la UNAM. bajo la coordínaci6n 
generaJ de -profesor CU3uhtémoc RIvera. En 
ese estudio. sobre los datos de trabajo de 
campo, se eneOntró que el proceso de 
ronriguradón de listado definitivo resultó ser un 
verdadero embudo en el cual se fueron 
disminuyendo considerablemente los 
ciudadanos con derecho a VOlO. 

De una pOblación estimada en lOS mil perso
nas, cierro cifras, se conformó un catálogo de 
100 mil gentes, reducción. 7-%; el padrón elec
toral arrojó 92 mn nombres, 10 redujo la cobertura 
en un 14% y en las liSIas: nominales definitivas 
quedaron 82 mil ciudadanos. que en relación a 
la población ciudadana' representó la au.'iencia 
de 25 mil ciudadanos. 

Los investigadore.'i universitarios comprobaron, 
proyectando sus datos a la totalidad de lOs 
listados, que estos tenían un 11% de datos 
falsos entre personas que no habitaban en 

domicJliosseñalados,domiciJios inexistcnlcsyen 
listados que nunca recibieron su credencial de 
eleclOc. 

Proyectado ese 11 %31 listado nominatdefiniHvo. 
darla como resultadO más de 9 mil falsedades. 
de las cuales 4 mil 700 eran de personas que no 
habitaban en el domicilio capturado; dos mil 
600 domicilios eran inexistentes y mU 900 
credenciales jamás llegaron a manos de sus 
titulares. 

Sobre esa documenLal presentada por el P AI~. 
el Tribunal Federal elecioral solicitÓ información 
y juicio a la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UNAM }' al Instituto Federal 
Electoral. La primera respondió que el proyecto 
de referencia habLa sido desarrollado por el 
proCesor Cuauhtémoc Rivera. que ella no emitía 
ning1in reconocimienLO o desconocimiento, y 
que el proyectO no formaba parte de ningún 
proyecto o programa oficial de la FacuHad. 

El ]nslituto Federal Electoral. a través de la 
Dirección Ejecutiva del Regi'>tfo Federal de 
Electores. simplemente descalificó el estudio 
de los universilarios, declaro: no se trata de un 
trabajo objetivo y académico, dado que en lOdo 
momenlO se hacen juicios de valor, a fin de 
prejuiciar y orientar las conclusiones. Más bien 
parece ser una encomienda partidisla para 
desacreditar los trabajos del padrón. 

Nos lleva a sugerir desconocimiento técnico 
para determinar el tamaño de la muestra y maja 
Ce al extrapolar atributos que por el tamaño de 
la muestra no se pueden aplicar para subgrupos 
de poblaCión que poseen el atributo dc 
referencia. 

El tribunal. sin embargo asenló en su rescludon: 
"No obstante lo anterior este Tríbun~l no puede 
dejar de señalar que de las prueoos aportadas 
pUf el IlIH tido recurrente y del ínCorme del 
Registro Federal de Electores se deduce que sí 
hubo errores y omisiones en la conform3Ción 
del padrón, en la entrega de credenciales para 
votar>'en el listado nominal de electores, aunque 
también dichos errores no se habían probado 
que fuesen determinantes para el resultado de 
las elecciOnes". Y agrego: "Sobre loda 
consideración este Tribunal estima que es 
desafortunado que un solo ciudadano, 

. , 
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habiendo cumplido 00fl todas sus obligaciones, se 
quede sin pOtler ejercer Su derecho constítuciona 1 
sufragio por errores u omisiones de la autoridad 
responsable '1 conminó allFEy en particular a la 
Dirección Ejcc;utiva del Regístro Federal de 
Elcclores a buscar fórmulas que le permitan 
mejorar sus servíCÍos", 

Pero resu1l6 que un estudio reali1.ado por el 
propio Registro Nacional de electores en 
oclubre pasado. a través de su VocaUa en el 
Distrito Federal y en el cual participó con 
autorizaciÓn de la COmisión de Vigilancia, el 
ahora DiputadO FernandOGómez Mont ratificó, 
ante sus resultados. que en un 9.4% de la 
muestra técnica y científicamente configurada 
los nombres consignados en la lista nominal de 
electores no existía. Esto es un lotal absurdo, si 
la elaboraciÓn de este listado final estuvo 
precedida de dos o lres y a veces máS visitas a 
cada domjcilio, cÓmo pueden falsearse 
nombres y domicilios si no es con una intenciÓn' 
perversa. 

La Vocalta encontró lerrenos baJdios, edificios 
en mnsfTucción desconOCidos en los domicilios 
asentados. Es evidente. se dijo en la <;ámara 
de Diputados, que hubo una simulación de 
empadronamiento. 

El Tribunal no ponderó este y otros hechos 
mmenidos en el recurso de inconformidad de 
Acci6n Nacional; no Jo hará tampoco el Colegio 
Electoral. 

El Presidente Carlos Salinas de Gortari. en su 
Terror Informe de Gobierno, dijo, que en este 
proceso electoral. aprendimos que se requiere 
perfeccionar algunas dl'iposkíones electorales. 
Yen relación al Padrón Electoral, acept6 que la 
presión ocasionada por los tiempos provocó 
ciertas deficiencias, cuyo tamaño real todos 
hemos comprobado. 

5efíoras y sedore.s miembros del COlegio Elec
toral: Con la misma buena voluntaddeOOnlribuir 
a la depuración de nuestras instüuciones que 
earaClenza al Partido Acción NacionaL, hemos 
presemado más elementos de juicio para que 
esta Asamblea decida en justicia. Sí no fuera 
así, si. persiste el mecánico mayoriteo por 
mantener el '<carro completO", tendrfamos que 
rerordar lo siguiente: 32 dlas antes del 18 de 

agosto,según inrorm6el reporleroJesús Sánchez" 
se hicieron públicos algunos de los recursos que 
puso en juego el partido oficia1 para lener 
representantes id6neos en las casillas electorales, 
uno de ellos fue la tcatnHización de tOdos los 
posibles íncídentes en las casillas. que entre 
paréntesis se ha dicho, son siempre provoados 
por el PRl para enscfiarles, hasta oon directores 
de escena, posiblemente los miles de abogados 
expertosen cuesl ioneseJectoralesque dicen haber 
tenIdo, cómo salir de los embrollos. 

Nosotros pensarfamos que sin dejar que 
transcendiera al público. también teatraliza:ron 
el comportamiento de sus presuntos en los 
ColegIOS Electorales. 

No debe haber sido díf{ci! de asimilar la 
enseñanza de tos directores de escena prUslaS. 
puesto que todas ellas sólo consistió en 
sentarse en una sllla simulando una curol y 
hacer sentadinas y levantar la mano cada vez 
que se los iní'Hque su lfder bien amado. 

EL C. PRESIDENTE.· Tiene la palabra para 
h«:hoS Laura Castillo, y en turno Demento 
SodL 

LAC.LAURAITZELCASTlLWJUAREZ.·Aqu! 
se ha argumentado que nO hubo 
direccionalidad en la entrega - de las 
credenciales. Algo relevante es que 
simpJemente el candidato a la Asamblea de 
Repre.senlantesdel PRD, porestedistrüo nunca 
se te entregó la credencial. al compañero Jorge 
Reza. ni tampoco a su suplente y sin embargo 
aparecta en el listado nominal y hablan ido a 
volar otras peISOnas por él, ES algo que nos 
parece muy extrafio. 

Sin embargo, las cifras son COntundentes. Aquí 
hemos hablado de un 10%, y ese 10% es 
resullado de un muestreo, y aqul nos viene a 
decir que no es un documento oficial, cuando 
que aquí les hemos presentado documentos 
oficiales y de todas maneras cuando se los 
ordenan se levantan y se paran y aprueban los 
dictámenes. 

Lo que nOSOllOS haríamos., es que invitariamos 
a que los miembros de esta comisión 
dictaminadora de la Primera Comisión 
3!;Udíeran ron nosotros a revisar el estado de 
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este distrito y de las secciones de las cuales nos 
permitimos hacer el muestreo, ¿Qué cómo lo 
hicimos, que si será muy cienttrlco o no? Yo les 
puedo decir cuál es la metodología que usamos: 

Tomamos el liStadO nominal, vimos el nombre, 
vimos la dlreccíón: paso número uno: vimos 
nombre, dirección; paso número dos: fuimos a 
esa calle; paso número tres: locamos la puena, 
y paso nümero cuatro: nos dimos cuenta que 
era falsa. 

probablemente no será muy científico, pero sI 
más efectivo de lo que ustedes nos hayan 
querido venir .a demostrar en esta Tribuna y 
estos dalOS sf son contundentes y es1án de 
a.cuerdo a las Secciones que marcan dentro de 
ese distrito y quiero aclarar que lo han realizado 
compafieros voluntarios miembros del Partido 
de la Revolución Democrática que eStán 
Indignados ante el fraude, ante este fraude 
tTIlnSparenle. tantO como la tinta indeleble (;On 
lo que hicieron lo quc hicieron en estas 
elecciones. 

Por eso invitaríamos y pedirlamos aqui quc 
cste dictamen se regresara a esa comis16n y 
que 13 comisiÓn podemos, ir en conjunto, Jos 
miembros que pertenecemos a la Primera 
Comisión y ver y detc<::tar cuáles son las 
viviendas que son falsas, por lo menos los lotes 
oa1<1íos que aparecen ahí y departamentos 
deshabitadoS desde hace más de 10 años. 

Enlonces, la propuesta es que se regrese este 
díclamen a la comIsión y que hagamos el trabajo 
para verificar si dectivamente son más honestOS 
los compañeros del PRD, que hicieron este lipo 
de muestreos o los campaneros que están aquf 
presentes. 

EL C. PRESIDENTE.- El presunto Eduardo 
Escobe<1o para hechos por cinco minutos. 

ELe. EDUARDO ESCO¡¡IlDO MIRAMOJ;'TES.· 
Cómo no, Laura, voy a hablar con la verdad. 

Compañero Presiden le; señores representantes: 

----------------
lo que dijo nuestra compañera Laura CastillO, 

Creo que 10s 2 puntos que coment6 nuestra 
compañera respeclo a la direcdonalidad y que 
es muy e;drafio que su candidato haya recibido, 
pido que me corrija si así no es as!, que no haya 
recibido la credencial pero haya figurado en el 
lisrado nominal, pues eso es una cosa que se 
ha reconocido aquf. Yo no se porqué, o no se 
ha entendido o no 10 quieren entender, el puntO 
es muy claro, desde luego que las. 
intervenciones que se han hecho con todo 
respeto por parte de los presuntos asambleístaS 
del PRf. se ha reconocido que erectivamente se 
día esa situación, Tan se ha reconocido que se 
ha señalado cuáles Son las explicaciones que 
nada el FRI, da el Registro Federal de Eleclores 
como institución dependiente del lFE, 

Tan esta reconocido tampoco por el PRI, sino 
por una legislación que es el COFIPE. que esta 
previsto en una de las Qtusas de nulidad del 
1%1 del Código. si no el legislador no lo hubiera 
previsto. Entonces está reconocido, nadie 
discute eso, Que la invesúgación realizada por 
el equipo de trabajo del PRD rue muy sencillo, 
consistió en 4 pasos y que efectivamente arrojó 
esos resullados, esta muy bien, solamente que 
contra eso yo insisto que hay un documento 
que 13 señora candidata dd PAN entregó el día 
de ayer, se analizó. Aqui hay una valoracíón y 
una \1íscusión de si es el 9.4 o si es el1.4~ en 
eso esta la discusión por parte del documento 
que la compafiera presentó ante e1 :seno de Ja 
comisión. 

Pero, a final de cuenlas compatleros, lo que 
creo que no podemos desconocer es que en el 
seno del Consejo General del lFE se dio 
plenamente una explicación ante el propio 
Consejo. por parle de una comisión verificadora 
en donde estuV() el PRD, en donde estuvieron 
lodos los partidos y en donde se concluyó que 
el grado de la cobertura a nivel nacional era del 
93.1 % y bueno pues el documento esta aquí, es 
un documenlo muy extenso, yo cuenlo sólo 
con 5 minulos para efecto de darle Ieclur3. 

Aquí esta el dictamen dc la comisión verificadora 
Solamente para dejar paso al orador que está de los trabajos del padrón elecloral en el que se 
anmado en pro del dictamen, voy a hacer dos eslabtere, entre otrdS cosas, que de acuerdo a 
o tres sefialam¡entos respecto u lo que dijo don lasinvestigacionesrealizadasnohuooselettividad 
Geratdo Medina y algún señalamiento respecto - en los trabajos del padrón. Aquí esta, estUVO 



ASAMBLEA DE REPRESENTANTES DEL D.F. NUM.7 11 NOVIEMBRE 1991 25 

presentado ante uStedes, campaneros y aquí es 
donde se concluye por consenso de los partidos 
polflicos que la cobertura fue del 93.1 %. 

Se habla de las 60 muestras distrilales, 30 de la 
elección de dipuiados federales de mayorfa 
relativa y 30 de la elecciÓn presídencial y se 
habla de toda la metodologfa que se llevó a 
cabo para crean de poder coneluir los trabajos. 
Se habJa de que desde el principio se hizo el 
sefialamiemo a los panidos poUticos de que era 
imposíble Ikgar a una cobertura del 100%, 
también se babIa aquí y croo que al final de 
cuentas 6510$ si es COntundente. 

La propuestaqueseba hecho,dequela comISión 
dictaminadora vaya y realice los trabajos, pues no 
es proceden te, porq ueaquf mismo en esteacucrdo 
que fue aprobadO por los partidos poJflicos y por 
el Consejo General se esta determinando cuáJ es 
la metodologia que se va a usar, dada la actuaciÓn 
del catálogo que tiene que partir y empez.ar a 
partir de 1991_ 

Respecto de 10 que señalaba Don Gerardo, con 
lodo respeto, no vine yo aquí a decir 
parcialidades, están las cantidades y día 
muestra y dia la cita de cuales eran las casillas 
impugnadas con cada concepto de 
impugnación y cuáles babfan sido las casillas 
anuladas. Don Gerardo, con mucha seriedad 
como es su eostumbre, se refirió a lo relativo al 
estudio que presentÓ el PAN en el seno del 
Tribunal Federal Electoral para el efecto de 
prob.ar o acreditar que habla errores y eso esta 
aquf el estudio: Facultad de Ciencias PoHticas y 
Sociales de la UNAM, solamente que Don 
Gerardo decía que la respuesla del. Tribunal había 
sido una encomienda partidista, yo creo 
que eslO fue lo que fue la encomíenda partidista. 
porque bueno de enuada es lotalmeme 
[el1dencioSú, dice: 

Los acontecimientos electorales en donde el 
parrido de Estado repitió la hazaña de fabricar 
carro completo en las votaCiones para puestos de 
elección popular. ante las cuales los partidOS de 
oposición han reaccionado con descondeno o 
con rechazo, marca necesidades deabrir o ampliar 
los caminos de la investigación. 

Yo creo, que estO si es un documento encargada 

._------
Don Geraruo, aquí usted nos ha venido a hacer 
una relatarla y noshan impugnado a los candidatos 
del PRI de proselitismo, de promoción del voto. 
etcétera, etcétera. 

Yo tengo aquf en mi poder y con todo respeto 
lo dí,go por a ml no me ,gusta hablar de los 
ausentes, pero a final de cuenlas estamos 
hablando del partido, porque asf como uSledes 
son duros y después se extrañan cuando 
alguien viene aquf también hablar en el mismo 
lona que ustedes hicieron la recriminación, 
entonces nos piden que nos componemos con 
respe'O y una serie de argumentos, Pues con 
tooo [espe10 yo le voy a dccjr una cosa. 

EL C. PRESIDENTE.- Favor de encaminar su 
discurso a concluir. 

ELe. EDUARDO ESCOBEDO MIRAMOI"1'ES,· 
Tengo aquí el documento. del partido AcciÓn 
Nacional, firmado y fechado el 11 de agosto de 
1991 y firmado por Esperanza Gómez Mont, 
dirigido a los vecinos de la colonia Crédito 
ConstruclOr, en donde se relacionan 15 obras 
que gestionó la compañera en benefiCio de su 
partido; en beneficio de los habítantes de la 
colonia OMito Constructor. Tenemos el oficio 
del 15 de agosto de 1991 firmado por la 
AsociaciÓn de Residentes de la Colonia Crédilo 
Constructor donde dice: "Estimados vecinos 
como se habrán podido dar cuenta el PAN, ha 
hecho circular entre nosotros un volante donde 
manifiesta haber apoyado demandas en 
nuestra comunidad ante las autoridades 
correspondienH'.s. queremos por este medio 
maniCestar que todas las gestiones enumeradas 
por este volante Cueron tramitadas por esta 
asociación"_ 

Companeros, tampoco ustede&secuelguen cosas 
que no les corresponde. 

Muchas gracias.' 

ELC.PRF.sIDENTE,~CompañeroDemelrioSodi 

de la lljerat para hechos. Primero el presunto 
represenlanle Rafael Guameros Saldaña. 

ELe. RAFAEL GUARNEROSSALDAÑA.·Con 
SU permiso. señor Presidente, 

pues ral porsu partido y finalmente, compañeTO" Se está hablando de cifras. Habló el presunto 
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Carrillo de quees 16gicoy normal que el índice de 
. cambios de domicilio varíe en 4 meses, de punto 

86 a 5 punto 99; es decir, 5 punto 13 punlos 
porcentuales en 4 meses se incremenl6; lo cual 
impUca. según el razonamiento del presunto 
Carrillo, que en 6 punto 5 años en este distrito 
tendremos una poblaci6n totalmente nueva, estoy 
usando razonamientos del presunto. E.sto es 
ridículo. 

Ahora. yo ya no voy hablar de mañosos, voy 
hablar de cínicos e ignoranles 000 respecro, a 
la verdadera realidad elec{Oral 'i lamb.jé;n por 
qué no, en algunos aspectos generales de las 
ciencias exactas, tal vez por error dolo, pero 
que sin embargo nO es relevante para el 
resultado de nuestra argumentación, que en 
más de una ocasión ha demostrado ei fraude. 

Repito nuevamente una pregunta, que nemos 
hechO' más de una vez en esta Tribuna. ¿Por 
qué se habla de elecciones limpias. 
transparentes e jnobjetab1es. $i ni siquiera se 
atrevC:n 3 d3r expedientes complelos1t no se 
me ha contestado en tres ocasiones. 

Gracias. 

EL C. PRESIDEN'tE ... Tiene la palabra el 
compalíero Demenio SOdi de la Tijera. 

EL C. DEMETRlO SODl DE lA TlJERA.- Con 
su permiso señor Presidente. Compañeros y 
oompañeras del Colegio Electoral. 

Yo quisiera ser breve y referirme en parte a )0 
que comentaba nuestro compañero Ger3rdo 
Medina, oon relación a un punto que yo creo 
que fundamental, él señalaba de que lo sensato 
serIa calificar de que no todo fue negro ni todo 
fue color de rosa. y señalaba él, y yo coincidO 
en eso, de que en un proceso de la magnitud, 
del proceso que estamos vi'<;'iendo tanto en el 
Distrito Federal como en toda la RepllbJica. 
pues bubo sin duda muchas irregularidades, 
que seglln del Jada que se vean. o son hechas 
eon dolo y todo es negro. o son lodos 
sjmplemente errores y todo es color de rosa 
que no aceptan para nada. 

Yo croo quesi nosotros nos hubiéramos puesto a 
predecir, tratando de predecir el futuro hace 6 
meses, podríamos en eierta medida haber 

diagnosl ¡cado cuál iba aser el comporcamienlo de 
los diferentes partidos, como él mismo lo señalÓ, 
anteS, durante y después de la elección. 

Para muChos todos los errores, inclusive a 
veces yo diria, los priIstas pecamos en decir 
que ningún error afecta. pero también para 
otros, cualquier error que se presenta es doto, 
y si no cuadran las sumas. es culpa: del FRI. Y 
sí se abre tarde la casilla, es culpa: del PRlj y si 
no se entregó una credencial o se duplicó en \Ill 
Il.stado una credencial, esculpa del PRI, Y todo,a 
fin de cuentas, acaba siendo 'i es ponerse 
también en el otro extremo, de que todo es culpa 
nuestra. 

Yo creo, que como candidatos y cualquiera de 
los que fuimos candidatos, tanto los que 
ganamos cOmo PRI como aquellos que 
participaron, somos todos corresponsales 
desde el momento en que se aprobó el Código 
'i de todo el proceso de organización de la 
elección, somos corresponsales de muchos 
de los problemas que se presentaron en la 
elección. desde la precipitación que se dio. 
debiendo inclusive a lo tarde que se aprobó la 
ley, a toda la discusión que hubo sobre el 
Código, pues muchos de los tiempos se fueron 
traslapandO y se fueron reduciendo y lo vimos 
con el padrón electoral, CÓmo falto tiempo para 
entregar credenciales, con muchos ciudadanos, 
inclusiveo no tuvieron oportunidad, o mucbos no 
quJsieron; o muchos no estuvieron para poderse 
registraren el padrón. Pero todoestoyo creo que 
en parte es lógíco. es una eJea:::ióny en un Códjgo 
que se buscaron cambios ímp0rfantes. que a 
petición del PAN yen una presión muy especIfica 
del PAN durante la Cámara pasada. se pedia un 
nuevo padrón. Y por ejemploj en este dislrilO es 
inleresame.ver que se hizo una gran depuración 
del padrón. porque el padrón es mucho menor al 
padrón amerior. Y ·entonces se podria decir, 
bueno, el padrón anterior estaba mal y estaba 
inflado, pero con ese ganaron la vez pasada. Y 
entonces, en ese no estuvo mal. Y ahora que se 
depuró se víoque habla 30 mil gentes de más en el 
padrón. 

Y a veces, parece memíra. pro si ganamos es 
límp¡o y si perdemos es sucio. Y estO sucede en 
muchos diStnloscoroo éste o como otros, en que 
si ganamos nadie protesta. o cuando es el que 

"ganó el que va a protestar. seria suicida. Y el que 
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perdiÓ entonCes tendría que protestar)' eOlonces 
caernos en que el padrón anterior ese sí era el 
bueno y este era el malo. porque en aquél se ganó 
y con ~te se perdió. 

Sin embargo, por ejemplo. un datO muy espe
cial que poco s.e ha reflexionado en la Ciudad 
de MéxIco, es que el padrón de la Ciudad de 
México fue mucho menor que el anterior. Hubo 
una gran depuración 'J un gran trabajo en el 
que participaron {OOOS los partidos polflicos. y 
en la VOtaCión del Distrito Federa I es una votación 
muy similar a ia pasada, Jnclusíve. cuandO se 
ha hablado de que se derrotó al abstencIonismo 
en el caso del Distrito Federal, no es eierto, 
porque se derrotó al abstencionismo porque 
bajó el padrón y aumentaron los porcentajes. 
Pero en el fondo, si analizamos las cifras del 
padrón, y analizamos las cifras de la votadón, 
veremos que las cifras aumentaron en 300 mil 
la votaci6n en el Distrito Federal, rontra la 
votación de 88, de doS novecientos y tantos a 
tres trescientos. O sea un 10%, que es lógico. 
Es lógico si se ve que en esos 3 afios aumentó 
la poblaeíón cuando menos en un 2.5 o 3% 
anual, que acumulado de ese 10%. 

También, es una cifra que deberíamos analizar. 
En el Distrito Federal, cuando se habla de veras 
de que el padrón fue un padrón muy amañado, 
yo dirIa que es mucltisimo mejor padrón, sin 
eomparación. al de 88. La prueba es la 
depuración, O sea, un padrón que al revés, no 
se ¡nnó, se depuró. y se depuró desde Ja lista, 
se depuraron todas las clapas. Y la propia 
voUlcíón, por ejemplo, en el casode este Distrito, 
el PAN perdióvolOS. Tuvo unaVOlacjóndiferente 
a la de la elección pasada de cerda de 6 mil 
votos. y el PRI tuvo una volación mayor, en 
parte porque había otras fuerzas polÍlicas que 
tuvieron una reducción muy ¡mpOr13ntede votos 
y que todos reronodmos en SS que muchos" 
votos del PRI se fue a otros partidos políliros 
por cuestiones políticas y de reclamo nacional 
y reclamo de la ciudad. 

Yo. analh.antlo y viendo a detalle el expediente, 
desde luego que igual que en otros distritos, 
creo que hubo muehos problemas en todOs los 
distritos, motivo por el propio Código, motivo, 
por la precipitación, porque se nos aconaron los 
tiempos" Pero en general,yo siento que l.ascifras, 
los resultados, inclusive haslU los errores y las 

irregularidades, son parle de Jo que hemos visto 
en toda la dudad 'i la duda sería, al final de 
cuentas. si hay dolo o si es error. 

Yo creo que la mayor pane de las elecciones 
del Distrito Federal y más en distrítos como éste 
en que había una gran vigilancia por parte del 
PAN, era un distrilo en que' inclusive habia 
dislritos de los que se eonsideraban dificiles 
para el PRr. sin duda era el distrito XXXVI y era 
un distrito igual que en toda la ciudad. fueron 
distritos muy vigilados, con mucha vigilancia 
en todas las etapá~ y a veces. yo ereo que a 
todos nos pasa, es desesperante ver que el 
discurso va cambiando conforme le va yendO a 
uno en la lucha, y el díseurso hasta antes de las 
eleeeionesen muchos dimjtQS era que el padrón 
estaba bien, que se habla hecho un esfuer¿o, 
se reconoció el trabajo de lodos, se reconoció 
la integración de casillas y luego después de la 
elecc¡ón, si los resultados son positivos uno 
dice que fue magnífico. que es' lo que decía 
Gerardo Medina de que ní es todo negro ni es 
fodo blanco. pero si los resultados son malos 
todo es obscuro. 

y yo creo que en eso es en lo que lendriamos 
que avanzar, Se habla de que vIene y que 
seguramenle en los próximos meSeS 
entraremos a la discusión de un Código nuevo 
elecloral, yo creo que es todo 10 que tenemos 
que buscar, reducir esos errores. 

Yo me acuerdo cuando estábamos en la Cámara 
y no me dejarán mentir. cuando escábamos 
discutiendo el Código Federal Electoral, se 
hablaba de la posíbílídad inclUSive de la reforma 
constitueional. habia ,una propuesta de un 
diputado del PAN, Bernardo Bállz, que inelu
sive no votó la reforma constitucional igual que 
los demás y se presentó una moción o un voto 
razonado independiente, y en aquel entonces 
deda la posibilidad de para darle mayor 
independencia al Consejo. ia posibilidad de 
que fueran tres vueltas, a que Cuera a tres 
vueltas la ím.egrnción de los consejeros, O sea, 
que no fuera nomás a una propuesta del 
Presidente sino que el Presidenle propusiera, 
si no se llegaba a un acuerdo de las áos 
lereeras partes, hubiera nueva proposici6n del 
Presidente, si no se llegaba a un acuerdo hubiera 
nueva proposición del Presiden1ehas13 la tercera 
vuelta seaprobaña ya. sena automática la última 
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propuesta, 

y 10 quiero sacar a coladón porque todos los 
partidos en cieno momentO en esa reunión 
estuvimos de acuerdo, ínclusivc el PRI, el PAN, 
el PRD, que serra una gran oportunidad, unll 
gran oportunidad para hacer aún más confiable 
y más imparciales las decisiones del Consejo y 
no me dcjiuán mentir, que a pesar de que todos. 
coíncid!an en que hubiera sido un paso 
importante nunca se llegó a un acuerdo y 
nUnca se llegó a un acuerdo en parte por eso, 
en parle o porque todo se ve negro o porque 
todo se ve blanco; en parte porque a veces nOS 
enrrascamos y nos enCCrramos demasiado en 
nUClmas posiciones partidistas. y queremos 
defender hasta lo indefendible o l'Hl'lcar 10 
inal3cab1e. 

Si en aquel entonces hubiera habido esa 
voluntad polftica de lodos los partidos. a lo 
mejor hubiéramos ahOra estado discutiendo 
de OHas cosas pero de una mayor seguridad 
en la imparcialidad de los consejos. 

Yo creo que s¡ vamos más allá de los Simples 
errores que se van a presenlar y que se han 
presentado y empC7.amos a ver realmente de 
fondo si es posible deshacer y acabar de un 
solo discurso con la votación del Dislrito Federal 
y con la dUerencia, aunque sea menor en algunos 
distritos corno 3 miI500 .. ,otos. o mayor como 50 
mil, 60 mí! votoS y vamos al fondo del asunto, 
veremos que lo que comentaba el diputado 
Gcrardo Mcdína, debemos de dejar de ver las 
cosas nada más de un solo color, yyo creo que en 
este distrito. independientemente de las 
irregularidades, siendo uno de los dIstritos más 
VJgilados, en donde hubo mayor participación en 
looas las etapas. seria verdaderamente, yo dirfa 
muy cuestionable cl verlo nomás todo negro, 

Yo creo que donde se ganó, fue dificil; hubo 
una gran competencia electoral; fue una gran 
campana de los dos caudidatos; hubo muy 
buenos candidalos, y no se puede lo que ha 
pasado a veces. que hasta ahora yo me 
pregunto si soy Demelrio Sodi. porque ya se 
cuestiona hasta el nombre de unoy son cosas que 
no {iene razón y que no tienen rundamento y que 
son estrategias de PartidOS, y que no se cucstíona 
que si fue priísra o no fue priista. 

selecciona. cómo )a selecciona y si es o no su 
candidata. Igual que es una de<:isión eJel PAN. 
Dcefa por ahí una gente que nunca fue pl'mista, 
y fue candidato por un distrito o fue el primero 
o el segundo en la lista Plutinominal. Es una 
decisión del PAN, o si maftana se nombra a un 
artista o se nombra a un deportista o se usa un 
nombre para seranista o no,esa es una decisión 
de uno, y ¡odas estas OOS3S vienen a ensuciar 
a un proceso que 10 que deber!amos de estar 
viendo realmente es tralando de descartar, 
tratando de limpiar la elección y ver al final de 
cuentas que los resultados, desde mi punto de 
vlSla y las irregularidades desde el punto de 
vista del Tribunal y Jo que hemos analizadoy de 
la Comisión, existen, pero no son de ningullil 
manera determinantes para cambiar el senfldo 
de la votación, 

Por lo cual si un distrito que fue panista, que 
ahora recuperamos y que es un distrito que por 
la misma diferencia en VOtOS va a haber mucha 
dispUlll y va a ser la constante en la dudad en 
que vamos a ver que la poUtiea no es cslálica, 
que hoy ganamos o hoy perdimos, y que 
nosotros cuanto distritos les perdimos en la 
elecdón pasada y lo reconocimos, hicimos 
toda una eslrategia para tratar de recuperarlos; 
una eslralegía limpia, peto trabajando y que si 
no la hacemos para futuro, lo podemos volver 
a perder. Es un distrito el XXXVI, igual que olros 
de la ciudad. en donde no valdría, de veras, ni 
llegar a discudr. porque si algo hubO, fue 
vigilancia. 

Muchas gracias. 

EL C. PRESfDENl'E> Consulte la Secreraría, 
Permitame la secretada. TIene la palabra Laura 
CastlHo, para hechos; posteriormente la 
candidata del Partido Acción Nacional, 
Mercedes Valdéz, después Osear Mauro 
Ramírez Ayala y Antonio Zcpcda. 

LA C. LAURA ITZEL CASTILLO JUAREZ.- Se 
nos ha dicho aqur que los partidos poHticos de 
la oposición firmamos a través del Consejo 
General del rFE la primera fase de lo del padrón 
electoral. Pero quiero aclarar que solamente es 
eso, la primera fase y que eran tres fases y que 
las otras dos nunca se han firmado y nunca 
hemos avalado ese padrón. 

Porque eso es una decisión del PRI a quién LaprimerafaseeracÓmosehabíaHevadoaC3:bo 

1, . 
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el levantamiento; la segunda., era el revisar los 
documentos puente, o sea las hojas naranja '1 la 
tercera la revisión domiciliaria. 

Estas dos últimas no se han realizado y 
justamente el padrón electoral adolece dc 
muchos errorc.,>. claro, sin dolo, subrayo y Se 

debiera de cumplir con los acuerdos del Consejo 
General del [FE. 

Nosotros hemos vIsto del muestreo que se 
realiZÓ, cómo también no hay dolo y también es 
un errOr cuando resulta que viven comunas o 
cuestiones eomo manejaba el compañero 
RamIrezCuéllar, cuestiones raras de la biolog!a, 
en donde hay hermanas que nacieron con 
eu,uro meses de dlferencía. Todo esto se 
detecta en la lista nominal, pero seguramente 
son errores. ha de ser que la gente no sabe ni 
cuándo nació. verdad. 

Nosotros no creemos que se Ha te de 
credenciales juslamente. como aquf nos vino a 
decir el compañero Sodi, que creen que no 
hubo dolo, sino hay que revisar las cosas y hay 
que revisarlas a fondo. no Son cuestiones de 
creencias y de suposiciones. hay que demostrar 
y hay que demoslrarias efectivamente con 
doeumen\os oficiales. 

Yo solamente quisiera terminar, didcndo, una 
vez más, que aquí nos vino a echar en cara a los 
partidos de oposición que hemos firmado y 
hemos avalado todo esto en las casillas; y que 
una vez más les vengo a decir. que no contamos 
con cuadros poH¡ícos con cualidades esotéricas 
para adivinar lodas las porquerías que exiSlcn 
en el padrón electoral. 

Por lo tantú,sí lo que lratamoses de límpiaresta 
elección, bueno pues vamos baciéndolo y no 
encubriéndolo 

EL C. PRESIDENTE.~ MnrIa de IliS Mercedes 
Valdéz, del Partido Acdón Nacional. candidata, 
tiene la palabra. 

LA C. MARIA DE lAS MERCEDFS VAUlEZ,... 
Gracias, señor Presidente. 

Presunto Carrillo, el cuadro de anállsis 
comparalivo al que me referí efectivamente tiene 
una fcehade juníodel91, pero el presunlOCarrilJo 

no lomó en cuenta que en el recuadro primero en 
donde viene el vaciado de dalos nacional. 
encontramos una columna primera eSE clave, 
dCSpuds nos vamosa la siguientccolumna Distrito 
Federal, Entidad Federativa está marcada con 
d$gitos, bueno le voy a decir números porque a io 
mejoro me enliende, 09, en este renglón aparece 
1 millón 277 mil 171 ciudadanos visitados ajunio 
de 91. efectivamente. En la columna de 
(aHecimiemos aparere la cifra, o número para 
usted. de 11 mi! 168 personas. La inCt.odología 
quea plica ron losana listas del PRI·Regisuo Fede
ral de Electores o Registro Federal de Eleel.ores
PRI, cualquiera de las fórmulas, es la misma que 
yo apliqué de acuerdo al vaciado de datos de la 
verifiatción de nuestros casos, nada mas y es muy 
sencillo. 

Si usted se toma la molestia, en la cantidad de 
fallecidos, en este caso mí1168. dividirlos entre 
el universo de 1, 271, 170 Y multiplicarlo por 
100, facilísimo, sencimsimo, le va a dar la tasa 
del .09%; la misma metodolo~fa se aplicaron a 
los números de eleetores empadronados que 
habían fallecidos o mal rcferenciados, elcéter.a. 
etcélera, esa es la metOdOlogía, 

Ahora, usted no me entendIó en lo absoluto, o 
no pUSO atención cuando dije, a sólo dos meses 
de la eleceíón. quiero recordarle, el 9.4% de 
electores no exislen. no aparecen. 

Yo cstu vefIsícamenteen la verificación, mecoosta, 
con los analistasdel Registro Federa J de Electores. 

Al presunto Escobedo, dice USted que nuestros 
representantes no firmarOn bajo protesta, Pero 
yo eroo está confundiendo la rirma bajo la 
protesta con el recurso. TeMamos nosotros .3 
días para interponer escritos de protesta 
después de las elecciones. Ahora, conjunta 
uSled visitas domiciliarias con reuniones 
domiciliarias. Visitas domiciliarlas es el trabajo 
de campo, el tocar por pUF.rtl\; dice que la 
candidata del f'RI recorrió casi todo el distrito; 
yo io recorrí dos V«.eS. No mevieron, qué lastima; 
vjven en Otros distritos, pero abí estuvimos 
trabajando. 

y la segunda, efectivamente se refieren a la 
invi¡adÓn de algún vecino a la casa para que los 
presenten. etcétera, nos conozcan los posibles. 
vamos, los vecinos q uc puedan votar por nosotros, 

I 
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Ahora. nodije lampocoquc las personas excluidas 
de la crcdencialización fueran a volar 
necesariamente por nOsotros, nunca lo dije, 
usted lo aseveró y faltó a la verdad. Yo digo, que 
del universo de 7 mil 873 no eredencializados, 
dalos oficiales del Registro Federal de Electores 
PRI. o a la inversa, no tendríamos la certeza que 
hubieran votado necesariamente por mi partido, 
pero sr es determinante, porque en el COFIPE 
dice: " ... y no es determinante si no es 
determinante", sí es determinante para los 
resuHados de la elección a tener una diferencia 
de 3 mil 110 votos. Precisamente por eso se 
pide la nulidad. 

En relación a la presunta del PRI, usted dice 
fisicamenle reconocerla. La reconozco porque 
yo la vi muy cerca del ingeniero Clouthier, 
ciertamente pero juridicamente no hay identidad 
de persona. 

Gracias. 

ELe. PRESIDENTE.- Para alusiones personales, 
tiene la palabra por cinco minutos el 
Representante Carrillo Huerta. 

EL e. MARIO MIGUEL CARRILLO HUERTA.
Con su venia, señor Presidente. 

Quién estará más cerca de quién: Clouthier del 
PRI, por aquf alguicn de otra persona. Bueno, 
eso no es importante. 

Yo quisiera, señores miembros de este honora
ble Colegio Eleetoral, mencionar acerca del 
estudio que un presunlo represenlanle de 
Acción Nacional.trajo aqui como el sustento de 
su argumenlación en cuanto a los problemas 
del padrón en el distrito XXXVI. 

Se habló de un estudio que coordinó, dirigió, 
hizo, nunea se dice, un señor que se llama 
Cuauhtémoc Rivera. Bueno, conocemos nosotros 
ese estudio también y por el tiempo solamente 
vaya hacer aqui una prueba de Cómo ese señor 
maneja mañosamente la cifra y también hablar un 
poco de la fuente de la metodologfa que el cita 
para lo que él su pone es un argu men to devastador. 

El habla de que lOma una muestra en qué 
consistió, cómo lo hizo, cómo lo tomó, dónde 
está, etcétera, que no dice, de382 casos y .::n:.:uen t ra 

que el 11.3% de esa muestra, es decir 43 más o 
menos casos, ah( se encontraron datos falsos con 
relación a las listas nominales definitivas de 
eleetores. Fíjense bien 11.3%. 

Aplicando ese 11.3% de la lista nominal que él 
considera en 82 mil 787, saca que hubo 9 mil 
374 personas. Bueno, él dice que son 9 mil 354, 
pero si aplicamos el porcentaje no son 9 mil 
354, sino 9 mil 374, pero esa es otra vez pecata 
minuta, una de varias que hemos visto aquí. 

Entonces, luego Rivera Godinez asume ya no 
los 82 mil y pico como 100%, sino 108 mil 653 
personas que sin demostrarlo considera que 
represenla el número total de personas en 
edad de vOlar. Quiero decirles que las cifras de 
INEGI nunca fueron presentadas en términos 
globales y mucho menos en estructura de 
edad por distrito electoral. 

Entonces, la cifra que se maneje, cualquiera, 
señores miembros del Colegio, son 
estimaciones. Entonces, otra vez vamos a que 
la base de la argumentación son estimaciones. 

Ahora, con esta combinación, 11.33 obtenida 
de una cifra que son 82 mil, lo transfiere a los 
108 mil y saca entonces comparando otra vez 
con la base anterior que habia 32.44% de error. 

Magia no, maña. 

Para sostener m·etodológicamente su trabajo, 
el señor Rivera Godfnez remite a los amables 
lectores a que consulten el trabajo titulado: 
Estado, burocracia y fraude electoral, que es su 
tesis de licenciatura en sociologia presentada 
en la UNAM el 9 de octubre de 1989. Bueno, 
nada mas para que veamos el tipo de persona 
de la que estamos hablando, ahi no se muestra 
ninguna metodologia de cómo se hizo el trabajo, 
en otras palabras solamente esta persona sabe 
cómo lo hizo. 

En segundo lugar, me extraña mucho que 
Acción Nacional base sus argumentos en una 
persona que escribió un documento en cuya 
página 3, de la introducción dice, que el Estado 
tiene un papel de represión de clase social 
mediante instituciones que actualizan la 
coerción corporal y la permanente amenaza de 
mutilación. Es una tesis marxista, leninista. 
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Además dice algo que nosotros en el PRI 
definitivamente rechazamos. categóricamente 
rechazamos, cuando se refiere al PPS, al PARM 
y al PFCRN. dice que sirven para legilimiru el 
sistema de partido, para controlar movimientos 
sociales disidentes. para estigmatizar a los 
movimientos sociales contra~instiludoncs. Que 
estos panidos dependen del partido estatal y 
que apoyan y legiliman las políticas 
presidenciales, Página 66. 

Seilores, todo lo anterior hace evidente la poca 
seriedad de los trabajos analizados y la 
intención del autor de presentar a su gusto los 
resultados que él mismo obtuvo y repito 
solamente él sabe cómo lo elaboró. porque 
tampoco existe en la tesis una explicación 
corre."pondiente. 

Por 10 lanto pedimos que se deseche el 
argumento recurrido por ser, por demás 
improcedemc y además muy tendencioso. 

MuchaS gracias. 

EL C. PRESIDENTE.- Osear Mauro Ramfrez 
Ayala del P MM 

EL C. OSCAR MAURO 'RAMIREZ.- Seftor 
Presidente. compañeros representantes 
electos y presuntos: . 

Hemos solicitado el uso de la palabra para 
rectUJC3f hechos en razón de que el compañero 
Demetrio Sodi nos cuelga a nosotros un santo 
que nunca ha sido de nuestra devoción. como 
es el <hino Wong, el (;ual lo hemos estado 
impugnando y hemos estado ímpugnando la 
forma en que llevó a cabo el padrón electoral. 

Recuerdan ustedes, quienes nos acompañaron 
en la UV legislatura, siempre impugnamos e} 
padrón electoral porque era un padrón selectivo 
manipulado y un padrón a través del cual se 
pre1endla orientar la votación en torno y en 
beneficio de un sólo partido polflico. El P ARM, 
no legílima ni va a legitimar nunca a este padrón 
electoral. porque sólo sirvió para atraer 
determinados VOtOS bien orientados en favor 
de un partido polHico. 

y lo que es mas grave compatieros. que estamos 
haciendo un análisis detallado de esto que se 

llama padrón elecloral que mas bien seconstituy6 
en una fuente de captación de documentación 
pal1'l extranjeros y para legilimarsu estancia en el 
pals. En este análisis que estamos haeiendo, aqut 
están los documentos por 51 ustedes 10 quieren 
verificar ahf en mi entul, no los voy adejar porque 
es parte del trabajo que estamos haciendo en mi 
partido. 

Aquf están señOres que na son mexicanos. 
aquf esta un seAor José Domingo Robledo 
Robledo y aqur esta su aela de nacimiento, el 
señor es guatemalteco. ¿qué tenia que eslar 
haciendo en el padrón mexicano? Ha)' 
documentos rompafieros que hicieron un 
padr6n manipulado y mederon a la gente que 
ustedeS necesitaban que estuvieran en el 
padrón para que votaran en favor de sus 
candidatos. Esa es la reaUdad y eso no lo 
puede negar ni ustedes ni nadie. 

Por otro lado Demelrio señaló aquí, ante esta 
tribuna. que ellos ganan o pierden, pero lo que 
no sefialó aquf en la tribuna es que también se 
guardan sus mañas como el eandado de 
seguridad; ganan o pierden pero cuando 
pierden van a ta fuente de la ley Y en el caso de 
mucbos candidatos a la Asamblea de 
Representantes los deíaron en estado de 
inelegíbilidad porque no les dieron credencial 
de elector y de acuerdo oon lo que dispone el 
artículo 70, fracción A del Código establece 
que son ¡nelegibles los individuos que estando 
inscritos en el Reglamento Fedcra1 de Electores 
no cuentan con credencial de elector. 

Entonces queñan ganar por un lado y perder 
por otro y ganar por otrO y perder por el otro y. 
a fin de cuentas, quedarse con lodo, como lo 
están haciendo ahorita. 

Muchas: Gracias. 

ELC.PRESlpENl'&...1íene la palabra JostAn· 
tonio Zepeda López. del Partido de Acción 
Nacional. por cinco minutos para hablar por 
he<:bos. 

EL C. JOSE ANTONIO ZEPEDA LOPEZ.- Se 
vino a decir á esta Tribuna, por el Asambleísta 
Sodi, que somos corresponsales lodos los 
ciudadanos,los partidos potrtioos, que todossomos 
corresponsales del proceso electoral, quiero 
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decirle al sellor Sodi que efectivamente somOS 
corresponsales. tOdos, por ministerio de ley. pero 
quiero c.!H:ableccr que no nos hacemOS' 
eorresponsales, desde el Partido Acción 
Nacional y de UIla vez deslindemos desde el 
Parcido Acción Nacional y de los ciudadanos, 
no nos hacemos corresponsales de; lodas esas 
maniobras fraudulentas que se entraron en 
eSle proceso electoral, porque sr SOmOS 
corresponsales por ministerio de ley, no por 
eso somos copartícipes de la simulación y la 
defraudación, El responsable es el gobierno de 
la RepúbUca. 

Encontramos aquí, lambién, bueno yo reeuerdo 
que habla (res lipos de mentiras.. las evidemes, 
las piadosas, y las estadísticas y encontramos 
uqui una cuarta, es la juslificación al listado 
electoral, es menlira que nosotros nunCa 
impugnamos los listados, durante lodo el 
proceso estuvimOS impugnando el listado, 

y respetuosamente, para terminar, ¡nvÍ!amos a 
la candidata de Su partido a que nos aclare aquí 
en la tribuna cuál es su verdadero nombre. 

Muchas gracias, 

EL C. PRESIDENTE,- A1fonso Ramírez Cuéllar. 
para hechos. por cinco minutos, 

EL e,ALFONSO RArollREZ CUELLAR.- Sefulr 
Presidente, 

Yo solamente quiero ser muy breve en este 
punto y el prOblema central que hemOS venido 
escuchando desde hace tiempo. desde que se 
inici6 el Colegio Elec[Qral.es de que nos piden 
disculpas después de que volaron de manera 
fraudulenta, Se reconocen errores hasta 
después de que hubo, se hubo depositado votos de 
manera fraudulento, este es el problema central. 
Hoy se reconocen irregularidades, pero ya hasta 
después de la votación, 

Yo creo que así nunca vamos a poder avanzar 
a ningt1n ladO. cuando se reconoce, hasta 
después de que pasó el acontecimIento y se 
viene aquí a pedir disculpas y que todos nOS 
sintamos responsables de un proceso que no 
todos dirigimos. 

rompa fiera taura CastHlo" en el muestreQ que 
hicimos de las dos se<:ciones y encontramos 
irregularidades en el 10% de la lista nomina1 de 
electores. siguiendo el mismo camino nosotros 
presumimos, nosotros presumimos que hay 
una alteración de cerca de 9 mil VOIOS para el 
PRI; una alteración que con mucho viene a 
alterar los resullados finales de la votación de 
este distrilO. 

y en esto verdaderamente nosotros creemos 
que se tienen que lórnat esas pruebas, se 
tienen que volver a la Comisión a revisar los 
testimonios que aquí se han estado 
presentando, Porque nosotros queremos 
decirles una cosa, sctíores: es falso que el PRD 
no haya protestado desde un principio, El PRD 
propuso a todos los partidos y al gobierno de la 
Republica que las elecciones fueran 
pospuestas, para establecer una revisión 
exhauSliva del padrón electoral, En la Comisión 
Permanente los sei\ores del PRI se negaron a 
esta propuesta. En el Tribunal Federal Electoral 
también se nos oeg6 esta propuesta 'f en el 
Consejo Generi.ll del IFE también se negó esta 
propuesta, Lo único que pedíamos cm tiempo 
para revisar el padrón electoral. Fue un tiempo 
que se negó; fue un tiempo que ustedes 
consideraron inconveniente proporcionarlo, es 
decir. que nosotros Jo único que querfamos era 
revisar el padrón y esa revisi6n del padrón y de 
la lista nominal fue negada por las distintas 
instancias electorales de este pafs. 

Muchas gracias. compañeros, 

EL c. PRESIDENTE,~ Para hechos, tiene la 
palabra por cinco minutos Alberto Ling 
Altamirano. 

ELC.JORGEALBERTOUNGALTAMIRANO .• 
Señor Presidente, Honorable Asamblea: Nos 
preocupa mucho que se desprecien las pruebas 
numéricas. porque del p~so de cuestiones 
numérícas se pasa a cuestiOnes cualitativas. 
Cueslión numérica son los votos, lo queseasienta 
en Iasactas son números, yde la deducción dequt 
número es mayor que otro, se delermina 
cualilativamenle qué número es mayor y quien es 
el poseedor de ese nt1mero de votantes y por lo 
tanto, se determina cualitativamente quién gana. 

y como en este dislrito, el PRD, ya lo declli la Desprec¡ar de un sóto golpe los argumentos 

, . 
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numéricos es ignorar el procedimiento científico 
que se tiene. en donde las hipótesis, que puedan 
ser de tipo no determinista, a través de criterios 
numéricos basados en muestras. se puede 
determinar ciertos resultados. 

Pongo por ejemplo que se puede encontrar 
una ley universal basándose en muestras. 
Supongamos, por ejemplo y. espero que no se 
lome como alusiones perSonales, tomemos un 
lote de cuyos o de ratas, al cual nosotros le 
vamos a aplicar ciertas dosis de raticida. De los 
resultados en la mlJCSua, podemos deducir s¡ 
el raticida mata a tas ratas y por lo lantO no 
renemos que probar con todas las ratas hasla 
que las hayamos e:x1erminado. que el raticida 
eS bueno, porque entOnces ya para qué 
queremos ei raticida. Las raras están muertas. 

Existen también y todos lo sabemos, porque 
inclusive a nivel coloquial, que hay pruebas 
numéricas también de tipo destructivo. Para 
saber si sirven todos. los cerillos de una caja de 
cerillos. basta con que prendamos algunos 
para saber si la calidad, a propósito para 
competir en el Tratado de Libre Comercio, para 
tratar de saber si los cerillos de la caja son 
buenos. No tenemos que agotar encendiendo 
lodos los fósforos. 

Por lo tamo, los números si pueden demostrar 
algo y en este caso se utilizó la metodologia 
eientffíca que existe para problemas de tipo 
sociopolftico como el que nos ocupa, par un 
proCesional y eSlamos entonces nosotros 
prejuzgando los resultados. de los profesionales; 
es como si el juez en una insttuceión erigiese un 
peritaje balrstico,el experto presenta su dictamen 
baUstico yentonces el juezdice: Por motu propio, 
porque no sabe (Je balística, que el dictamen es 
incorrecto, o bien porque el dictamen demuestra 
que quien disparo la bala es él. 

Muchas gracias. 

EL C. PRESIDENTE.,. Tiene la palabra para 
hechos el presunto Mario Carrillo. 

EL C. MAR10 CARRILLO HUERTA.- COn su 

I 
, de ctapas, este lipo de fases, este tipo de pasos, 

tienen ciertos requisltos; ctertamenle es una 
convención perodeben de tener ciertos requisitos. 

No está en te1adeduda la inve.stigaclónelenlffka 
ni tampoco aqueUos ejercicios que se apeguen 
al cumplimiento de estas etapas secuenciales. 

Lo que aquí se vino a decir es que esa arlUnafia 
de utilizar una muestra o lIámele si quiere 
universo. para el caso es 10 mismo, para obtener 
un dato y luego porque nos conviene más lo 
aplicamos a otra muestra o a otro universo 
diferente, eso no está avalado por ningún 
míembro de la comunidad cientffica. Por un 
lado. 

Por olro lado. eslamos hablando aqul de un 
distrito que se nos ha dicho que es un distrito 
en donde más problemas hubo con el padrón, 
donde más violaciones, donde más rasurado. 
simulaciones, etcétera, se díeron en el Dísuito 
Federal. 

En ningún momento se vino aqur a tratar de 
descalificar el documento que la compañera 
Mercedes presentó ante la Comisión 
dictaminadora. Este documento se basa 
precisamente en un ejercicio científico. en un 
ejercicio de aplicación de Ja metodologia 
cienrffico para hacer una verificaciÓn del padron 
en el disuito XXXVI. Y los resultados fueron, 
rrjense bien~ ser el dístrilo con más desviacion~ 
ser el distrito más grovemenie afectado por los 
errores del padrón; se encontrÓ un margen de 
error de 1.4%. 

A rsiz de la presentación de ese documento se 
habló de que las comparaciones con otrOS 
datos deban una cifra mayor y se demostró 
aquí que los datos que se quieren comparar, 
simplemente no son comparables. 

Nadie duda de la contundencia de los números. 
¿Por qué dudamos entOnces de los resultados 
de esta elección? 

Muchas gracias. 

venia señor Presidente. La inves1igaeión ELC.PRESIDENTE.-AlberroLingAitamirano, 
cjemífiat tiene como característica principal para hechos, 
cubrir una serie de etapas convencionalmente 
aceptadas por los llamados cientfficos,. que habrá ELC.JORGEALBERTO LING ALTAMIRANO.
que seguirse en una forma consecuenley estelipo Los números no mienten. por supuesto. Los que 
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mienten son las personas. si verdaderamente el cheque esté adul1erado. 

No basta, amigo, que estén asentado un nÓrnero Gracias. 
para que este sea correcto, si no, no habrfa 
cheques falsos. ELe. PRESIDENTE.· Consulte la Secrc1arla a la 

Donde si hay un problema yo creo que 
entendimienlo, si se aplica la misma regla a la 
población. Las personas no se mueren dos 
veces, Una, como habitantes del Distrito federa! 
y otra se mueren romo electores; se mueren una 
sola vez. Si no Gayossoestaría rico o más. porque 
se acuerdan que tleclan que solamente hay dOS 
cosas seguras: el fraude electoral y la muerte. 

Decir que nada más es el uoo por ciento de 
desviaciÓn y q oe esto no es realmente 
preocupante porque puede ser expliCado, y 
habria que oír las expHca<:¡ones. 

Esto es solamenle un renglón de las anomalfa~ 
que hay, pero existen otras. Miren. porque hay 
incon&ruencia~ si la gen!c se mucre, se queda 
fijo, o cambia de domicilio. porque está muerta 
en un solo lugar, es una sola parcela. Y sin 
embargo hay un alto índice de defunciones y 
también hay un alto ¡ndice de movilidad 
sedentaria O cambios de domicilio. que a la 
rapidez de esta movilidad o de cambios de 
domicilio, en dos meses de que se hizo la 
muestra a las elecdones. este dislritO podría 
haber sido erosionado poblacionalmente pues 
en un afio o dos. No e.<; asf, esto <:hoca a la razón 
como choca a la razón que si solamente pueden 
VOlar los de la liSIa, hayan \'(Itado más de los que 
están en la lista, hay una irregularIdad, No le 
llamemos delito. 

Pero cuando nosotros vamos acumulando, 
según el método dialécUco, pequeños cambios 
cuantitatiVOs, pueden lograr el cambio 
cualítatívo; sin embargo el Tribunal solamente 
va analizando y desechando uno por unO sin 
ver el efecto acumulativo y deíecto catalítico 
que tienen unos renómenos sobre otros. Eso 
es Jo que estamos lra!3ndo de demostrar, creo 
que no es símplemenre un discutsO dicho en la 
¡ribuna, aqut están los papeles, se explicó ante 
la Comisión para que tuviésemos üempo de 
comenlarlo y sin embargo se vienc a hacer 
escarnio de estos argumemos. 

Asamblea en votación si el dictamen es de 
aprobarse en sus término.. ... 

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la 
Presidencia y en votación económica, se 
pregunta a la Asamblea. s¡ es de aprobarse el 
dictamcn relat¡voalXXXVl distrito electoral del 
OiStrito Federal 

Los que estén por la afirmativa. sírvanse 
manífestarlo poniéndose de pie. 

Los que estén por la negativa. sfrvanse 
manífestarlo poniéndose de pie. 

Aprobado el diclamen. señor Presidente. por 
mayorla de votos. 

EL C. PRESIDENTE.- En consecuencia. con 
fundamento en el artículo 15 fracción III del 
Reglamento para el Gobierno Imerior de la 
Asamblea de Represemame.s del DlstrÍlo Fede. 
ral, la Presidencia declara: Que son válidas y 
légHímas las elecciones que por el principio de 
mayorfa relativa tuvieron lugar el 18 de agosto 
de 1991, en el XXXVI distrito electoral dd Disl rilo 
Federal y son Representantes por el principio 
de mayorfa relativa a la n Asamblea de 
Representanles del Distrito Federal, los 
ciudadanos Guadalupe Pére¡;, de Tron oomo 
propietario y José Almaguer Reyes como 
suplente, respectivamente. 

El siguiente asunto es la discusión de) dk:tamen 
delaPrimeraComisiónrelativoalXXXVndismto 
electoral del Distrito Federal. 

Proceda la Secretaría a dar lectura al mismo en 
Jos términos del acuerdo. 

Se suplica a quíenes están ocupando las 
galerfas, por favor guardar orden y silencio. 

(En eu rsivas la parte que no se leyó del 
documento entregado a la Secretaria). 

LA C. SECRETARIA.~ Primera Comisión 
Sefiores, esoseva a decir por números. Pero no sé XXXVII dístrito elecloral. 
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Honorable Colegio Electoral: 

A la Primera Comisión dicmminadora para los 
e/celOs yen los términos de los onfcu/os 23, 28, 29, 
30 Y 3/ de la ley orgánica de la Asamblea de 
RepresenrtlnlesdelDisrrlroFederaJ8, 13, J4ylS del 
Reglamento para el Gobierno Interior de /a 
Asamblea de Representantes del Dis/rifo Federo/, 
fUe rumat10 para su eztudioy dicumum, el expediente 
que contiene la documemaci6n correspondiente a 
la elección. de Representames de Jo Asamblea del 
DislriloFederaJ,porelprincipiodenuryorl.arelativa. 
quesellevda coboe/dlo 18deagostode 1991, en el 
XXXVII distrito electoral del Distrito Federal. 

Como resultado del examen minucioso de los 
documentos que inregran el expedleMe, se formulJ¡ 
en los siguientes If!rmilUJS el presente dictamen.. 

Resultando 

Primero, Los Partidos Politieos,Acción NaciOlUlI, 
Revolucionario Insu'wcional, Popular Sociflllsla, 
deÚlRevoJudÓltDemoutf{ica,dclFrenreCmdcnista 
de Reconsmlcción Nafional, Auténtico de la 
Revolución Mexicana, Demócrata Mexicano, 
Revolucionado de los TralxljfldoresJ Ecvlogisla de 
Mt!.tico y del Trabajo presentaron y registraron 
candida/ospara IfI eleccíón de Represenlamesdela 
Asamblea del Dism'lo Federol, 

Segultdo. El pmado Ulde agosto del añoen cursase 
verifICaron los comicios en dicho dislrito electoral 
correspondienres a la elección de la Asamblea de 
representantes del dism'to Federal. en cada unfl de 
las casfilas instaladllS en el mismo, procediéntiose a 
realizar el escrutinio y cómputo de la votación.. 

Tercero. El dIo. 21 de agosto del año en curso, el 
Con5ejo Distrital E/ccloral correspondiente. 
fUncionando en pleno renlizd la sesidn de cómputo 
distrital de la vOlación para la elecddn de 
Representantes de la Asamblea del Distrito Federal. 
por el princípio de mayor/a rewtiva, de cuya aclO 
circuns{arn:ifldfl y finai de cómputo para esta 
elección, se desprenden pflrtl los partidos y sus for. 
mulas regisrradas, los síguiemes remilados 

PAN 15,161 VOI0S. 

Propietario: Murillo VuJoies Maria de Lourdes. 
Suplente: Wrez Ledemta Estela. 

PRl33.230 V<HOS, 

Propietario: JurndQAlorid Anllomio. 
Suplente: Rojo Mor/m Marfa Antonief(1.. 

PPS 2,455 votos, 
Propieüllio: Julirex Pino $()1'a. 
SUplente; Gorrzdlez Caslillo Sílvia. 

PRD 9,499 votos. 
PropÍf:tario: Duone Castillo Gloria. 
Suplente: Bello Stfnchez José AMonio. 

PFCRN 6,366 votos. 
PropieroriO; De Ú1madrid Benírez Martln. 
Suplen/e: GOn:zólez I1errertl José Raúl, 

PARM 1,597 yO/os. 
PropieUlrio: Ga«;(fI Aguilar Carlos. 
Suplen/e: Jimenez GámezJosé Luis, 

PDM 881 VOtos, 
Propie/ario: VillanUi!1lfl Alba Juan José. 
Suplenfe: Gasea Paso Simeón. 

PRT 794 vOtos. 
Propietario: Morflles Rivera Agusl{n. 
Suplente: O1stro y Zarco Morla deJ Pilar. 

PEM 3,927 v%s. 
Propiefflrio: melO MartÚlez VleIor RaúL 
Supleme; MérnJez Momalvo Jorge. 

PT 852 votos. 
Propietario: Gfllicia Ledesnw Carlos, 
Suplente: I1erMndez Morales J05é Ray Olimpo. 

Cuarta Con base en los resultadQ5 del cómputo 
dislrital y con fundamento en lo dispuesto por los 
mlculos 248, 361 Y 364 del Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales, el 
XXXVII consejo dimital expidió constando. de 
mayorfaa los co.ndidatos del Panidi> Revolucionario 
!ltStifUC;ional. ciudadanos: Jurado AJarid Amumdo 
y Rojo Morfln Marfa AmoníeM, propiefario y 
suplente, respecfimnleJtIe. 

Quinto. Los resulwdos del cdmputo distritol fueron 
impugnndosmediamelos1l!cursosdeinconformidad 
presentados ante el TribuMI Federal Electoral por 
1Q5 p(lftidos Popular SocialisUl, de lo. Revolución 
DemoadticayAcdón Nacional EndichosrecuT$OS 
fueron analizados los documentos existentes en 
autos, por lar magistrados que iJuegron la saJa 
centrol dellribunol, la cuaL 
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~~~--~----------I impugnruJo mediante los !'eCllrsos Q que se refiere 

: eslf: fallo. 
Resuelve 

Expediente SC·/·Rl-06ój9/ "B" 

Primero. Se declara jnfmulndo el presente recurso 
de inconfomlidad interpuesto por el Par/Mo Popu. 
larSocialisto,porelqueimpugnóelcómpufOdutrital 
de/ti w)[ocióndelXXXV/1 disrrilOelectorolfederal 
en el Distrito Federal, paro la elección de 
Representantes a la Asambleo del Distrito Federol 
por el principio de mayorfo relntiva en el Dúmlo 
Fédero~porf(l$mzoneJ't!Xpuestasenelconsidt:rando 
octavo de la presente resolución.. 

Expediente SC-I-Rl-f)(j7J9/ 

Primero, Se declara fundado e[ recurso de 
inconformidad imerpllcslo por el Panido de la 
RevoluciénDemocriflica enconrm de lro re;ullados 
consignados en el llCfn de romputo distriml de la 
elecci6n de Represemantes para la Asamblea del 
Distrito Federal por el principio de mayorfn relativa 
en e/XXXVii distrifoelecloratporloquehace a 1M 
casillas 78, 21~a 78-8 y lJ5~B: y se declara 
infundado por el resto de los agravios hechos valer 
por el JXlrtido de la Revolución Democriftfca. 

Segundo. Se declara lo ffUlidad de la V(J'Iación 
recibida en la.s casillas 7·B, 11~B. 78-8 Y 115~B. 
correspondientes al XXXVII dism"fO electoral en el 
DistriloFet1eral.enlostérminosde/o.sconsiderandos 
séptimo y dlcinro noveno de esla resolución. 

Tercero, En su oportUnidad abrase la sección de 
ejecución que corresponda 01 presente recurso de 
inconformidad y t't!sérvense los efectOs quepudieron 
derivarse de la nulidad decretada respecto a la 
votación recibida en la casillas menciOnadas para 
que sean dettnl1inados en dicho sl!Cdón, debiéndose 
tomar en ronsideracíón los resoluciones que se 
hayanpronunciadoenlosrrcursosdeinconformidad 
inre¡pueslos respectoal nrismodistrito electoraly a 
la misma efección que resulten fundados. 

Expediente SC~1·Rl-070!91 

Primero. Se modificnn los resul'odos cOtm'gm1do.r 
en el aCfa de cómputodel XXXVII disrn'to elecloral 
del Distrito Federal. de la elección de Representantes 
o la Asamblea de mayoria relativa del Distrito 
Federal, para quedar en los ufrminos precisados en 
el considerando segundo: y en consecuencia, es/a 
reso!ut:i6n sustituye al acta de romputo distriTal 

Segundo. No procede l't!1-'ocor la cOfISumcfa de 
mayoria relativa por las razones expUeJlQ$ en el 
considerando fercero de eSlll resolución. 

Tercero. Agréguese copia certificada de la presente 
resolución %sexpediemesSC·/-RI-067/91 ySC 
.}. Rl- 070191, para los efectos lego/es conducentes. 

Considerando segundo. 

Que de acuerdo con las citados comidades de 
VOf{Jci6n anulada yde conformidad con lodispuesto 
en el art(cuJo J3S pd"afo 1 inciso Bl del Código 
Federal de instituciones y Procedimientos 
EleCtorales procede modificar las resultadas 
consignados en el ac(a de cómpUto del xxxvn 
disrriro electoral de la elección de Representan/es o 
la Asnmlllea de mayorfo relativa en el Disfri,o 
Federal,. hadendo nOUlr queel mismo flÜ? cOTTegido 
primerameme por presenf(lr un error arlrmélico en 
la suma, para quedar en [os rém¡inos siguientes. 

Partido, resultados según acta de cómpucodisfritaJ, 
votación aMulada, c6mputo dism"al modificado 
con base en /a votación anulada, 

PAN, 15,161, 549, 14,612 
PRl, 33,230, 1,280, 31,950. 
pps, 2.455, 82. 2.373. 
PRD, 9,499, 335, 9,164, 
PFCRN, 4364 235, 6,131. 
PARM. 1.597. 56, 1,541. 
PDM, 881, 49, 832. 
PRT, 794, 35, 759. 
PEM, 3,927,133, 3,794. 
PT, 852. 33, 8]9. 

Candidatos no registrados, 43, 1, 42. 

Total de voros válidos" 74,805,2, 788, 72.017. 

Tatal de votos nulos, 3,065, 503, 2,562 

Vafaci6n t()fal, 77,870,3,301, 74,5fJ9, 

Partido, resultados consignados en el acto de 
cómputo distrital, votación anulada, cómputo 
distriral modificado con base en lavotadén anulada. 

PAN, 15,161,549, 14,612 

I 
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PR!. 33,230. 1.280. 31.950. 
PPS, 2,455, 82, 2,373. 
PRD. 9.499. 335. 9.164. 
PFCRN, 6,366, 235. 6,131. 
PARM, 1,597, 56, 1,541. 
PDM,88/, 49, 832-
PRT, 794. 35. 759. 
PEM, 3,917, J 33,3,794. 
PT, 852, 33. 819. 

CandidDlOs no registrados, 43, J, 42 

Total de l'ofOS \'álhtos, 74,805,2,788, 72,OJ 7. 

Toral de VOtOS válidos, 3,065, 503, 2,562 

VOUlciÓr1 (otal, 71,870,3,291, 74,579. 

No/a: En la M/ación IOtal e:U:ffe unn diferencia de 
diez votos en relación con. el (Q{(fl C01tsignado en el 
considerando segundo, esl() debido a un error de 
suma asentada en el acta de escrutinioycómpu/ode 
lacasi/la 115-Bymantenidoendichoconsiderando. 

En razón de lo anteriormente expueslQ,procedmlos 
a hacer las siguientes consldu(1.ciones, 

Sexto, Una vez realizado el análisis y estudio de Jo 
documemacián que obro en el expediente as! como 
las resoluciones emüidas por el Tribunal Federal 
Electoral, esta contisión coruideraqueenrazÓll a lo 
antenomJenUt expuesfO se procede o las siguienJe.f 
consideraciones: 

A) Que el Colegio Elecloral, es compeleme en los 
rénninos del anfculo 60 de la Con.slituciÓn Polffica 
de los Estados Unidos Mexkanos, para calificar la 
eleccidn p(1.f(I Represemames de /a As.amblea del 
Distrito Federal por el principio de mayorla relariWJ 
llel'ada a cabo en el dislriro elecloral XXXVII del 
Disl1'iIO Federol, el pasado 18 de agosto de 1991. 

B) Que analizadas las resoluciones del Tribunal 
Federal Electoral que recayeron a los recursos de 
inconformi'dad que aqul nos ocupan, se concluyd 
que las resoluciones del mencionado l1'ibunaf. al 
méTÍLO )' razones de sus propios con.sit1erandos y 
resolutivos¡ se eSlinwn ajusrados a derecho, en 
especEficoa la admisión de los recursos, admisión y 
valOración de pruebas que las motivan y 
fundamentan. 

Asamólea de ReprescfffOfl(es del Distrito Federal, el 
d{a 10 de noviembre de 1991 ante esta comisión 
dictaminadora se p!(1Sm{aron los ciudadl1n.ar Mana 
de Lourdes Murillo T1idales y Soro Juárez Pino 
candidmos a la elección de Representanres de la 
Asamblea det Dismlo Federlll por el pn'ncipio de 
mayorfa relmiva por los partidos acciónNacionaly 
Popular Socia/isla que concumeroit. a la elección 
que se califica. Lns ciudadanas mem:ionooas 
expusieron sus opiniones y alegaron lo que a su 
derecho convino ante esta comisión que dictamina 
el presente caso. 

OC((WO, Asimismo, esta comisión COtiSfaJÓ que los 
candidNosqueobtuvieronlaconsranciademayorfa, 
reúnen los requ ¡SilOS de elegibilidad a quese refieren 
los an[culos 55 de la COltS(itución Poiüic.a de los 
Estados Unidos Mexicanos y 7 Y 347 del Código 
Federal de Jnsri/uctones y Procedimientos 
Electora/e.f, 

N()V(!Jt(), Esta comisión, una vez realimdoel an&Jisis 
y estudio de la documentación que obra en el 
expedienle, concluye que las etapas del proceso 
elec/oral de reparacián de la elecciór1, iornlUÚI elec
toral y re,fult(J.dos se efectuaron de acuerdo con tos 
disposiciones de la CCHUfitución Política de les 
Esrados Unidos Medcanos y el Código Federal de 
Inslitudones y Procedimientos Elec/orales que los 
órganos electorales ajusJaron sus actos a esos 
ordenamienros. Esracomisiónnoconociódehecho 
superviniente.f que obliguen a su revisiÓIL 

Por lo expuesto¡ en base a las consideraciones 
anleriores y de confvmtídad con lo establecido por 
Jos artículos 6t? 7J fracción VI. base Jo, párrafos 
quinto, serlO¡ séptimo y OCf(lVO de la Constitución 
Po/frica de los Estados Unidos MexicoMJ$; 23. 28, 
29,.30 Y 3i de la Ley Orgánica de /0 Asamblea de 
Represemames del Dislrito Federa4 esta comisián 
dic;ramimuwra sO"mere a la COnsideración de eMe 
colegio electoral/os siguientes 

Puntos resolutivos 

Primero. Son válidas y legales las elecciones para 
Represmfanre5 de la Asamblea del Distrito F.al 
que por el principio de mayoría relativa. tuvíeron 
lugar el d(a dkcfocho(le agosto de mil novecienlos 
novC!tta y unO en el XXXVII distrito e1ecloral del 
Dislrito FederaL 

Séptimo. En base a lodispuesloen el articulo 1 S del Segundo, Sen represemantes por el principio de 
Reglamento para el Gobierno Inferior de la mayorla relmiva a la Segunda Asamblea de 

i 
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Represemames del Disrrlto Federol por el XXXVII 
. dism'lO eJeclOrQI los ciudadanos: Jurado AJarla 
Armando y Rojo MQrán. Mar/a Antonicla 
propietario y suplenle, respeClúJt.lmente. 

Sala de Comi"iones del Consejo Electoral de la 
Asamblea de Representantes del Distrito Federo! a 
Wdenol'lemhrede 1991, 

Eduardo Escobedo Mirom()l1{¡!!s. Presidente,firma; 
Juan Carlos Sansores Betancoun, Secremno,jirma; 
Ramón Jimina L6pez, V(JCtll. fimla; 
Mario Mi~el Carrillo Huerta, firma; 
Carlos Hidalgo Canes, fimla,' 
Jaime Mariano del Rlo Nnvom>. fimIa; 
Jaime Arcea Castro, fimta; 
Gerordo Medina Valtin. fimUl, en contra,' 
Laurn 11Zel CnsrflloJUI.trcz,fiml(l, en cQntm; 
Carlos Erníe Oma/in HerretO,{imlo. 

EL C. PRESlDENTE.- La Presidencia informa 
que la Prímera Comi:iiÓn le ha romuníc.ado que 
se presenlaron en tiempo y forma los candidatos 
del Partido Acción Nacional, maria de Lourdes 
Murillo Vidales; del Partido Popular SOcialista, 
Sara Juárez. Pino y que están inscritos además 
para hablar en coDlra del djclamen José An(O

nio Zcpeda López, ael ParUdo Acción Nacional; 
Maria Valdéz Romero, del Partido del Frenle 
Cardenista de Reconsuucción Nacional y para 
hablar en pro del dictamen, los compafieros 
Carlos Hidalgo Conés, Representante, el 
Represenlanle Juan Carlos Sanso res, el 
Represenlante Mario Carrillo Huerta y el 
Representante Jaime Del Rio, así como el 
presuntoArmandoJurndoAIaridy Amalia Garda 
en contra lambién. 

Tiene la palabra MarIa de Lourdes Murillo 
Viaales, candidata del Partido Acción Nac¡onaL 

LA C. MARIA DE LOURDES MURILLO 
VIDALES.- Señor Presiden¡e, con su permiso. 
Señoras y sefiores presuntos asambleístas: 

Mi presencia aquí es testimonio vivo de los 
nuevos tiempos a los que la política mexicana 
ha llegado gracias a la participación de tos 
eiudadanos. 

Comparezco ante los miembros de) Coteglo 
Electoral de la AsambleadeRepresentantes para 
presentar alegatos en defensa de la democracia y 

ofrecer las pruebas en las que funda la demanda 
popular. 

No vengo a litigar una causa personaJ; me trae 
aquí la fuerza de los miles de CiudadanOS que 
\-utaron para expra:arsu exigencia enérgica, para 
quesed~cabaJ cumplimiento a: lo estipulado por 
cl aft fculo :39de nuestra COnstituci6n,quedeposíta 
la soberanía nacional en el pueblo y por tanto su 
derecho inviolable de elegir a sus gobernantes. 

Para que dicho principio constitucional se 
respete, es preciso regre.~ar a comisión este 
dictamen que califica las elecciOnes de esle 18 
de agosto pasado. en virtud de que tanto el 
marco legal en el que se desarrolló todo el 
proceso como por las condiciones previas a la 
jornada electoral. 

Las lrreguJaridades cometidas el mismo d[a de 
los comicfos y la marupulación de los res.ultados 
impiden el ejercicio pleno de la soberanfa y 
hacen irreconocible la voluntad del mismo en 
la. .. úllimas elecciones. 

Los partídos deop05.iciÓn sesometieron a esa ley, 
pero las aUloridades no para partieipar en la 
contienda y seguir abriendo brecha para la 
parlicipación ciudadana, algunos de quienes 
crearon la ley se dedicaron a burlarla a lo ancho 
ya lo largo de la República. 

Para demostrarlo quiero presentar 10 Siguiente: 

Apoyo a los funcionarios públicos. Tenemos 
pruebas fehacientes del apoyo de funcionarios 
púbJicos, del Delegado y subdelegado de 
IZEspalapa en las campanas poUticas de los 
candidatos del Partido Revolucíonario 
Institucional. las cuales demostraron con 
fotogratlas tomadaS ~n el MullífamHiar ubicado 
en calzada de Je Viga 1416 colonia San Juanico, 
donde se efectuó un evento para la entrega a la 
comunidad de dos motocicletas y personal de 
la Secretaría General de Protección y Vialidad, 
en la que se encontraba el ingeniero Armando 
Jurado Alarld y donde se atribuyó a la donación 
de dichos vehlculos. Lo muestro con fomgrafias. 

Brigada de Choque. También contamos con 
declaraciones de vecinos de varías lugares. 
donde se presentaron los candidatos prHsias en 
compaf¡{a defuncionarios públioos. precisamente 

I 
1 
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para hacer proselitismo público a favor de eUos. 

Duranle la jornada electoral fuimos interceptados 
en varias ocasiones por grupos de choques, 
comandados por un individuo de nombre Gabriel 
Jiménez Jardano, del cual es conocida su 
reputación como una. pcrsonasumamcmeviolcn la 
y agresiva dentro de! Sindicato del Sistema de 
Transporte Coiectivo Metropolitano, los cuales 
sona llegados con los candidatosdel partido oncíal 
y estando comisionados por el pmpiosindicatosc 
em::ontraban de tiempo completo en ese distrito 
XXXVII, desempeñando funciones de 
intimidación, sin ser residentes de éste, y como 
ejemplo tenemos: la agresión física a los 
candidatos del PPS y a su representante ante 
el conseío dislrjutl, según la averiguación previa 
SCS056-78, además del secuestro y golpes al 
señor Víctor Tamaría, trabajador del Metro, 
quien por ser éúnocida su militancia en el PRD 
sufriÓ dicha agresión, según consta en la 
averiguación previa 122208,191 de la Delegación 
Benito Juárez. 

Sabemos que por ley los funcionarios de casillas 
deben surgir de una insaculación hecha en 
todo el distrito. los cuales en la mayoría de los 
casos resultaron ser familiares completas de 
conocidos prHslas con un padr6n electoral 
ralseado, ya que existen muchos casos en que 
un mismo apellido pero con diFerencia de 
edades de uno, dos y nasla 3 meses. 

Se ha hecho un muestreo de un 20% del lotal 
de electores en los cuales encontramos de 15 
a 20 mil casos, tenemos algunos ejemplos. Fue 
entregado el padrón electoral 18 horas anles, 
el dfa 1i de ag0510 a las 15:30 hor"s. Se cuema 
COn la evidencia de que el padrón fue rasu.rado, 
ya que se cuenta con firmas de algunas perso
nas qUé al no encontrarse registradas en el 
padrón de su sección fueron enviadas a la 
casilla especial. donde no se les permihÓ valar. 

Se encontró incrustado en el padrón elecloral, 
de ése di.<¡lrito. 30 easos del personal que 
ocupa diferentes cargos en el sindicato del 
METRO y como ejemplo lenemos al sellor 
Horacio Pérez Negr6n, con domicilio real en 
'fepellata, edificio 3~B. Colonia Héroes de 
CnurubusCQ, Se tiene COnocimiento de que 
sonhasta300casossimilares. Se hizo un muestreo 
de información proporcionada por trabajadores 

del METRO. Tenemos pruebas de eso. 

Irregular¡dades después de la jornada elec
toraL Se ha comprobado en este distrito que no 
se destruyeron en su totalidad las cretlendales 
para votar, las que se emregaron a los 
interesados y duplicada, tenemos un ejemplo 
de una credencial duplicada, la de Alicia 
E<;,píndOJa Posadas, número de folio 1199716.,<) 
de la Unidad Chipa, esto se prestó a un sinnú' 
mero de irregularidades en la jornada electoral. 
En la casilla 16-C, se recogió una credencial 
que no presentaba ni nuella digital, ni firma y 
fue enviada dentro de1 paq uete eleclOral de esla 
casilla. 

Obstaculización de las funciones de los 
representantes de partidos políticos en las 
casillas. Se les impidíó a los representanles de 
parlido acompañar a los funcionarios de casilla 
en el mismo transpOrte para entregar tos 
paquel.eS electorales 'i en los casos donde no 
se les pudo impedir los amenazaban .de que no 
po<.Han hablar con nadie a la hora en que se 
bajaran del vehículo. Se descubrió que electorCS 
a la hora de presentar su credencial para volar 
la sacaban de un sobre de color fosforescente: 
que en el inlerior del mismo (enta grabado el 
logolipo del PRI.el eual mamaba al reslo de los 
electores presentes de la casilla. 

Se llegó al convenio en el consejo dislritaI para 
quc Jos represen,antCiS generales y de cas.ina 
utiHzar un dislinti .. 'O de 4 por 4 cenLimelros, lo 
cual fue violado por el Panido Oficial, ya que 
incluso utilizaban otro de mayor tamafio. que 
no estaba permitido. Además de que los 
roordínadores del IFE duranle la jornada elec
toral exigran a los representantes de olros 
partidos quitárselos e incluso de manera 
violenta, como en el caso de la castila 33~B, en 
contra de represemantes de partido la Srita. 
LuZ Maria Pérez Lcdezma, 

Concluy6 con la exposición expresándoles 3 
pensamientos que creo deben ser e,lementos 
de la nueva cuhura política, que estc proceso 
electoral na comcn7.a.do a generar. La vida 
pública debe ser precisamente publica. por 
ende LOdo debe hacerse de cara antc el 
soberano que es el pueblo, no debe terminar 
toda política de negociaciones ocultas y de reglas 
no escritas, urge tomar conciencia de que en 
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México millones de electores están pendientes 
del acontecimiento nacional y nuestra 
responsabilidad primordial es con ellos. 

Debe supeditarse en todo momento el interés 
exclusivo de personas o grupos ante los 
intereses superiores de la República. Los 
grandes problemas nacionales cada vez mas 
groves y complejos t1nicamente podrán 
resolverse si logramos la unjdad de lodos los 
hombres y mujeres de Méx¡co que con \-'Olunlad 
deben Su esfuerzo generoso para regenerar la 
vida poUdca de! pais. Sin confianza del pueblo 
en sus gobernantes no podrán éstos coordinar 
los esfuerzos ciudadanOS para hacer de México 
un pals verdaderamente próspero y 
auténticamente soberano. 

Acción Nacional seguirá siendo el factOr real 
del cambio para el proceso, seguirá iucbando 
responsablemente y con fidelidad absoluta 
hacia su doctrina por los anbelos mas 
auténticamente nacionales seguiremos con 
renovada alegria y sin desaliento cOmO 
soldados de la democrae.ia. 

Concluyo. voten en contra para que regrese a 
comisión este dictamen. 

Muchas. gracias. 

EL c. PRESIDENTE.~ Tiene la palabra el 
Represemante Carlos. Hidalgo Cortés. 

ELe. CARLOS IUDALGO CORTES (Desde su 
curul).- Declino. 

EL C. PRESIDENTE.w Tiene la palabra la 
candidata del Partido Popular SOCialista, Sara 
Juárez Pino. 

LA C, SARA JUAREZ PINO,~ Señor Presidente. 
señoras y señorcs presuntos representantes 
de la 11 Asamblea del Distrito Federal. 

El Partido Popular SocialiSta cOnsidera la 
existencia de la Asamblea de Representantes 
del Díslrito Federal, como un avance 
democrálico en la vida institucional del Distrito 
Federal, pero la solución de fondo es la creación 
del Eslado de Anábuac, porque COn ello los 
ciudadanos capitalinos tendrán el derecbo de 
elegir libremente, mediante sufragio univerSal, 

secreto y díreao, a sus gobernanles; es necesario 
que mientras no sea derrotada ia poUtiea 
antidemocráliea: que convierte a los capitalinos 
en ciudadanos de segunda, se ampllen las 
facultades de la Asamblea de Representanles del 
Distrito Federal para aprobar la ley de ingresos y 
el presunto de egresos, asl como para reformar la 
ley de Hacienda del Departamento del Dislrito 
Federal, designar a los delegados políticos y al 
Procurador de Justicia mediante ternas enviadas 
pOr el Jefe del Departamento del Distrito Fede
ral, participar en la elaboraci6n de los planes 
parciales de desarrollo en la entidad '1 demandar 
que el Congreso deja Unión promulgue una Ley 
electoral propía paraelDistrUo Federal.en laque 
la panicipación de los partidos pol!tícossea direc1a 
'1 completa, que dispongan de recursos bumanos 
y materiales para tener una corresponsabnidad 
excesiva y no simbólica, como ocurrió en las 
pasadas elecciones del 18 de agosto. 

Efectivamente. las eleeciones que boy se 
califican en esle Colegio Elcctoral, no fueron 
esencialmente diferentes de las anteriores. sino 
antes bien, se registraron una serie de 
fenómenos que revelan que aün existe un gran 
atraso en la vida poHtiea: del país y que la nueva 
legislación electoral, siguió entregándosele al 
Estado el control y la decisión final sobre los . . . 
comicIos. 

En el XXXVIldislrito electoral del Disl rito Fede~ 
ra!, secomel ¡eron los mismos becbos (rnudu!en lOS 
que en todo el Distrito Federal y el resto del pafs, 

Miles de personas en edad de sufragar, no 
fueron empadronados. Otros fueron 
deliberadamente excluidas de! padrón, sobre 
todo en los distritos en donde la oposición 
ganó en 1988. 

No se entregaron credenciales a los e1udadanos 
que fueron identificados que votarlan por OtrO 
partido. menos por el partido del gobierno. 

Las listas nominales de electores fueron 
entregadas a unas horas del día de las 
elecciones, imposibilitando siquiera su lectura, 
lo que además hubiera sido un esfuerzo 
tolalmente int1til. pues no existe memoria capa-l 
derccordar unnombre repetido entremiles.y si la 
tarea se hubiera dividido entre varías, tantíto 
peor, porque los cerebros no estan comunicados; 
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y por lO tanto, ninguno sabría tos nombres que 
leyeron los demás. 

La campai\a electoralencl XXXVII distrttocJec· 
lOral se LOcnÓ violenta por las actitudes 
antidemocrálicas de los candidatos de! Partido 
Revolucionario Institucional. 'Estos hechos, 
contrarios a la ley elecloral y al acuerdo de 
civilidad política, se manifestaron en la 
destrucción de la propaganda del Partido Popu
lar SocíaJista y en la agresión lisica que sufrimos 
mí compañero José Remedios MaldonadO 
SoleJo y su servidora y que en su oponunidad 
fuer<in denunciados anreel Consejo del xxxvn 
distrito eleclOral 'i ante el Agente de] M¡nisterio 
Público de la Delegación 11.tapalapa, cuyas 
wpias dejo a la disposición de esl3 Asamblea. 

Estoy consciente de que por más pruebas que 
presente no voy a lograr que este Colegio 
Electoral cambie el dictamen. Por lo lanto, el 
señor Armando Jurado será Representante en 
la 1I Asamblea del DistrIto Federal. pero 
considero mi deber señalar estos hechos 
amidcmocráticos, que se siguen cometiendo a 
80 anos de la Revolución Mexicana. encabezada 
por Francisco 1. Madero, qUien precisamente 
luchó por el sufragio efeclivo. 

No ha sido iRcil alcanzar esta aspiñdón y el 
cumplimiento de olras demandas pot las que 
dieron la vida más de ulJ millón de mexicanos. 
Por eso, el Partido Popular Socialista repudia 
enérgicamente la violencia oon que actuó en 
las pasadas elecciones, porque frenan el avance 
democrático a que aspira nuestro pueblo. 

Señoras y señores presumos representanles: 
Durante la campaña electoral muchos de 
ustedes conocieron los graves y múl¡lples 
problemas que afee la n a los ciudadanos del 
DiStrito Federal. Yo les hago un vehemente 
llamado para que el compromiso que 
adquirieron como candidalos no quede en la 
incongruencia oon su labor de representantes. 

La capilar de la República es una entidad que 
ba crecido desmesuradamente, abarcando a 
la zona conurbada del Eslado de México y 
amenaza extenderse al Estado de Hidalgo. Así 
vemos con problemas oomunes como el uso y el 
d~no dela tierra.la vívienda,la faltadeempleos, 
el transpone urbano de pasajeros, la 

con taminaeión ambiental, la seguridad púbJ lca, el 
suministro de agua pOlable, el desalojo de Uls 
aguas residuales, la salud, la educación, etcétera. 

Existen graves problemas de salud. El 
crecimiento demográfico ha traído consigú un 
incremento en la demanda de los servicios de 
salud, deslínados a una población de casi 20 
millones de habitantes. 

El erecimíento de estos problemas se 
manifiestan en el incremento dc los índices de 
morbilidad y mortandad entre la población 
>:apitalina, aunados al espectro del hambre y la 
depaupcrización que afectan a >:asi el 50% de 
los babitantes de esra urbe. 

Nunca como hoy se habran manifestado las 
carencias deficiencias e ineffeiencias del 
sistema de salud pública en el Distrito Federal. 
Freme a un crecimiento demográfioo del 2.6%, 
los servidos médicos no sólo no se han 
incrementado, sino que se ban visto reducidos 
en cuanto a sus acciones, capacidad dc 
cobertura. infraesU1;lClura, recursos económicos 
materiales y humanos, as! como en los 
renglones que corresponden a equipos y 
cuadros técnicos y cicnHficos ded!>:ados a esta 
importante tarea. 

El presupuestO de salud, por ejempJo, fue de 
lOS mil 365 mUlones de pesos en 1989, 
equivalente al 3.1J9% del total presupuestado 
para atender esa demanda. Para 1990, se 
incrementó a 226 mil 632 míHones de pesos. 
equivaliendo a un 2.99% del ¡olal 
presupuestado, que viene a significar una sen~ 
sible redu~c¡ón en términos reales de los 
recursos necesarios para solventar los 
problemas de salud en esta capital 

Las serias diferencias en el desarrollo de los 
servicios en el renglón de incremento de la 
infraestructura del SC<:tor en el Dislrito Federal, 
se manifiesta en la carencia de insumos, 
reducida oobertura a la atención al público 
usuariO, deterioro de instalaciones y freno.a su 
crecimiento. 

Falta de aet,;ione!i de medicina social y preventiva, 
unidas a la drás¡j>:a reducción de la íngeslión de 
proteínas deorigen animal por parte de la. inmensa 
mayoría de nuestra poblaCión, han provoQ1do 
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junio a otros hechos lamenlablcs el incremento 
de la desnutrición infan1H en nuestra ciudad, 
llegando ésta a alcanzar lasignirica¡iva cirra de 3 
millones de niflos, 

Asimismo, más de lres millones de capitalinos 
carecen de seguro social o de los más 
elementales servicios de salud pública. 

Para la solución a este problema, el Partido" 
Popular Socialista propone que se aumente el 
presupuesto del scctor salud al porceutaje 
recomendado por la Organización Mundía! de 
la Salud, 11 aplicación de medidas concretaS 
para mejorar la alimentación infanti¡ hasta 
erradicar la desnutrieión y que el Departamento 
d<:1 distrito Federal y las dcmás instituciOnes de 
salud que atienden a la población capitalina, 
amplíen la infraestructura, equipos: y personal 
capacilado. 

En cuanlO a educación se refiere, el Distrito 
Federal por ser el asienlO de los poderes 
federales, guarda una situación de privilegio 
fCSp<:C10 a otras entidades de la República. al 
menos en infraestruetura '1 equipamiento 
educativo 'i cultural, sín embargo no está al 
margen de las causas y los aspectos de crisis 
más: importantes que se manifiestan en el 
quehacer educativo nacional. 

Hoy, las medidas educativas que se ímponen 
.con la modernilac¡ón educativa, -"On las 
disminución drástica del gasto educativo, 
elítizaci6n de la educación superior, 
privalización de la enseñanza, orientación de la 
educación para el servicio del capital extranjero 
y nacional, utilización de la tecnología de 
comunicaciones, para lograr la penelración 
cullural; las consecuencias eslán a la vista: 
aItos índices de analfabetismo. pérdida de 
nuestra identidad nacional y cultural, crecientes 
índices de criminalidad y carencia de los cuadros 
que demanda el des:moUo independiente de 
nuestra patria, 

EsIOS be<:bos que si bien son parte de la 
probJemátlca educativa del pars, en el Distrito 
Federal, Con su infraestructura, con su 
equipamiento y con ".'Olufliad. política, pOdrfan 
irse solucionando llegando a la práctica medidas 
tales como el establecimiento en el presupuestO 
del Departamento del Distrito Federal, una 

partida especial para otorgar un sobresueldo a los 
maestros de esta entidad~otorgar recursos para el 
mejoramJento de la lnfraeslruc[ura y de los apoyos 
didácticos en (odas las escuelas del Dislrito Fede
ral. Estímulos especíales para apoyar la 
profesionaUl.ación del magisterio, el aumento 
sustancial en el ·presunto para los centrOS de 
desarrolloinfanlll.afindeíncrememarsunúmero. 
así romo ampliar sus }¡Of<lrios de funcionamiento 
a efecto de que sus beneficios se extiendan a un 
mayor mlmero de madres trabajadoras. 
procurando asegurar buena alimentación y 
servicios asistcnciales 'i pedagógicos para los nrnos, 
la ampliación y mejoramiento de la infraestructura 
educativa en los niveles de educación media y 
superior, asl como el establecimiento de un nuevo 
calendario escolar para proteger la salud de los 
alumnos y de los lfabajadores de la educación. 

Estas. son las medidas que propone el PartidO 
Popular SOCialista para garantizar al pueblo 
caphalino una verdadera modernización 
educativa t as! como el uso masívo de los 
avances. científicos y tecnológicos en el proceso 
cnseñanza-aprendizaJe. a fin de que la escuela 
mexicana surgida de la Revolución de 1910. 
cumpla sobre bases científicas '1 altamente 
pedagógicas con su misión de forjar en las 
nuevas generaciones una conciencia 
nacionalista! progresista. revolucionaria y 
antiimperalísta, tal como lo estipula el anicul0 
30. Constitucional, 

Scfioras y señores: 

A nombre de mi partido, el partido Popular 
Socialista, hago un llamado a todos los 
asambJefstas democráticos, progresistas y 
revoluclonarios, para que una sus esfuerzos 
para Impulsar la solución a lodos estos 
problemas que aquejan a los habitantes del 
Distrito Federal. 

De no hacerlo así, nueslros bijos y el pueblo lo 
demandarán. 

Muchas gradas. 

EL C. PRESIDENTE.~ Tiene la palabra CarlOS 
HIdalgo Cortés. para bechos, por cinco minutos. 

EL C. CARLOS HIDALGO CORTES.- Con su 
venia señor Presidente; compañeros de este 
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Honorable Colegio Electoral: 

Para una sencílla intervención, hacer una muy 
pequeña reflexión .en el sentido de que es muy 
normal que se trasladen los debateS y las 
impugnaciones del Colegio de la Cámara de 
Diputados a este nueslro Colegio de la 
Asamblea de Representantes. Eso es normal, 
es lógico cuando las impugnaciones se refieren 
a m'imeros, a hechos concrelos de casillas, a 
aplicación de Ja ley, etcétera. 

Yo pienso que en el 98 o 99% las impugnaciones 
que pudieron haberse hecho en la Cámara de 
Diputados, tendrían cabida en la Asamblea de 
Representantes y viceversa, 

Pero si he pedido la palabra para hechos porque 
de ia pasión COn que se luchó en el XXXVII 
dístrilo y no quiero juzgar si fueron cierlas o no 
las agresiunes que luvieron lugar en ese distrito 
y que tanto en el caso de la señorita' Lourdes 
MurUJo como de la sefiorita Sara Juárez, se 
referian, hideron alusión a uabajadores o 
extrabajadores comisionados del Metro, cuyo 
exsecretarjo general fue el" candidato en ese 
Distrito. 

RepitO, no pretendo de ninguna manera juzgar 
si estas fueron cienas o no. Tengo entendido 
que se levantaron las acus penales 
correspondientes y que está sometido, como 
en estos casos, a un proceso de investigación 
penal. 

Pero he solicitado la palabra para ... 

ELe. PRESIDENTE.- Permftame.senor orador. 
Dfgame. presunto. 

EL C. BELlSARlO AGUILAR OLVERA (Desde 
su curol).- Le ruego consulte al orador si acepta 
una pregunta.. 

EL C. PRESIDENTE.- ¿Acepta una pregunta del 
presumo del PPS'l. 

EL C. CARLOS HIDALGOCORTES.-Adelante. 

EL e BELISARIO AGUllAR OLVERA (Desde 

--------------------
loral, 

EL C. PRESIDENTE.- No hubo pregunta del 
compañero Belisario Aguijar. Continl1e el 
orador. 

EL C. CARWS HIDALGO CORTES.- No hubo 
pregunta, no contesto. pero sin embargo )'O 

se(¡alé muy claro que no quería ínvolucrar a la 
Cámara de Diputados. que ya fue juzgado 
electoralmente y los hechos punibles están en 
manos de la autoridad correspondienle. 

Pero si quiero dejar muy claro y agradezco 
mucho ta intervención de nuestro presunto 
compañero Belisario, en el reconocimiento a la 
actüuddenuesltocandida1oenelXXXVHdistrito. 
a quien yo quiero aquf, quienes to hemos tratado 
durante muchos afios conocemos de su 
caballerosidad, es una gente que duran le la 
mayor parte de su vida estuvo dedicada a la 
iniciativa privada y que posteriormente llega 
con esas inquietudes de eroen social. llega a 
ser Secretario primera de la Junta de Vecinos 
de la Delegación iztapalapa, luego Presidente 
de la Junta 'de Vecinos, y hasta donde tengo 
entendjdo, es el único caso en toda la historia 
de la Ciudad de México, de una persona. que 
ha ocupado en dos ocasiones la Presidencia 
de la. Junta de Vecinos en una Delegación. 
Posteriennenle a ello, Se vincula a la actividad 
política y es Secretarío General de lo que 
entences era la CNOP en la Delegación de 
Jztapalapa y posteriermente Presidente, ya por 
su militancia partidista, Pcesidentede ese XXXVII 
distrito deí Partido RevolucionariO Institucional. 
en todas estas actividades ha mostrado su 
caballerosidad, su don de gente, muy alejado 
de cualquier agresión de tipo personal y menos 
de tipo multitudinario come aquí se ha señalado. 

Per eso quise hacer uso de esta tnñuna para 
ac1arar la personalidad de nueslto candidato. Y 
aceptar. yo tengo la seguridad que con esa 
actividad de orden socia! de nuestro ca.ndida(o. 
de Jurado Alarid, tengo la seguridad que va a 
recoger la inVÍtación aqul de la sei\orlta Sara 
Juárez para unir esfuerzos en beneficio de la 
ciudadanía de su XXXVU distrito. 

su curuI).~ Aceptando que el presunto Jurado Muchas gracias. 
Alarid no tenga culpa en los hechos deUctivos,sl 
quiero dejaren claro que los métodos empleados ELe. PRESIDENTE.-Juan Carlos Sansores.deJ ' 
son los métodos permitidos en la campafia eIte- Partido Revolucionario Institucional. I . 
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EL C. JUAN CARLOS SANSORES 
DEl' ANCO URT (DcsdeSu curul).~ Declino,señor 
Presidente, 

EL C. PRESIDENTE.- Tiene la palabra el 
oompal1cro losé Antonio Zepeda L6pez. del 
panido Acción Nacional, para hablar en oontra 
del dictamen, 

ELC.JOSEANTONIOZEPEDALOPEZ..Señor 
Presidente: 

Se ha dicho en esla tribuna que los candídalOS de 
la oposición acudimos sólo a quejarnos. que no 
apanamos pruebas, y creo que aqu[ ha quedado 
plenamenle demostrado lo conlrario; si mal no 
recuerdo, el dfa de antier en el QSO del XXIV 
distrito lodas las pruebasqueaponamosq uedaron 
sin respuesta. 

Se ha dicho que los candidatos de oposición 
vienen, se quejan y es lo único que saben 
hacer. Quiero deCirles a Jos compañeros de1 
partido ofidal, que quieren, ustedes, que al ser 
degollada la vicilma no grite, se calle, que 
tranquilamente soporte el deguello. que se 
quede calladita y que no se queje de la injuslicJa 
de la que es objeto. 

Yo !.es pregunlo, (.qué no es verdad el rasurado 
del padrón; que no es verdad el uso de los 
recursos p\\bHcos; que no es verdad la 
suplantación de electores; la faIra de la 
insaculación de los funcionarios electores? 

Pero ya sabemos lo que ha pasado con Jos 
alegatos jurldioos, COn las pruebas que aquí se 
han uaido a es¡a Uibuna, Ya no pueden 
denunciarse casi ron palabras. Tal parece que 
ni siquiera ron hechos. 

Con respeclo a la insaculación, yo creo que 
son roincidencias: que en una casilla aparezca 
Manin Opengo Lópezyaparczca también Jaime 
Opengo López que en otra casilla como 
funcionario aparezca Jorge Refugio Hemández 
Alrnanza '1 Agustín Almanza Almanza; que en 
otra cuma aparezcan Eva Susana Salazar 
Martínel y JOSé Mario Salazar Martfnez. romo 
Julia Castro Castillo o Eugenío castrO castillo; 
Rícardo Pérez. Tafolla y María LUÍsaPérezTafoUa 
'i asf por el estilo. es mera coincidencia lo que 
ocurre en la insaCulación. 

También, es mera roincidencia que en el listado 
,nominal de electores ya se habia mencionado 
aparezcan personas, hermanos de 21 afios de 
edad; van a deeir que son gemelos, pero hay 
otros que nacieron con diferencia de tres meses 
de la misma mamá. También eso es 
coinddcncia. 

También, lo que nos sorprende es el gUSto por 
un determinado candidato. Es cierto que no 
vamos a juzgar al compalicro presunto 
asambleísta por lo que haya hecho su 
compañero ya dipulado, sus actitudes que 
irradian casi lo gangsleril, pero bueno. 

Pero es sorprendente de que 30 trabajadores 
del Metro, que tienen su domicilio en otras 
sc<:eiones, en olros lugares, ahora hayan 
aparecido en este XXXVII distrito, Van a decir: 
bueno es irrelevante. porque esto es para la 
elección de diputado; ¿pero qué no votaron 
también por la Asamblea y qué no volaron para 
la elección de Senador? 

Se ba dicho que el régimen ha cambiado; que 
con Salinas de Gonar! todo ha cambiadO; es 
más, la propaganda del Partido Oficial decfa: 
"para que sigan los cambios", y este Colegio 
electoral ha dado muestras de lo contrario: una 
actitud totalitaria. Este régimen notíeneremedio. 
porque está convencido que ninguna fuerza 
humana serIa capaz de desplazarlo del poder 
o poner en jaque su dominio mientras tenga el 
COntrOl del aparato electoral 'i de un partido que 
tiene todo el apoyo del gobierno y que éstos se 
han apoderado de él desde bace décadas. de 
un poder que no les corresponde. 

Por régimen entiendo y por si alguien no lo 
enliende, es el gobierno y su clientela. porque 
jamáS, entiéndase bien, el régimen mexicano 
jamás recorrerá el camino de damasco, porque 
jamás el régimen mexicano ha pensadO siquiera 
ni pensará jamás en la posibilidad de jugarse 
unas elecciones limpias. sin trampas y sin 
\lÍolenda y la nación, señores asamblefstas, no 
puede resignatseaesedesasuc. No es posible que 
este gran pueblo pueda resignarse a ese desastre. 

/..Qué no es capaz el régimen de evolucionar 
hacia la decencia polftica? si no es capaz. 
entonces el pueblo realil.ará ronIra el régimen 
la reforma necesaria e inapEazablc. 
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Yo sé por lo que respecta a mi partido. y ya Jo 
hemos referido en Otras ocasiones, que no 
podemos irnos a Ja sierra con el rUle, a la 
guerrilla, porque sostenemos y creemos que 
no es con la vIolencia el medio para cambiar la 
situaci6n política del pals, ¿y qué es lo que 
queda enfrente'? Lo que queda enfrente, 
señores asamblel'stas, es el destino de México. 
Nosotros por eso no podemos aceptar como 
limpias estas elecciones; nosotros no debemos 
aceptar como legales ni legitimas los datos que 
aquí se manejan porque hubo presión. porque 
hubo viOlaciones a la ley, porque el proceso de 
preparación de la elección tuVO terribles fallas, 
ya ustedes lo reconocieron, porque se permiti6 
votar sin aparecer en Jos listados de eleclores, 
porque los recursos del poder poUtico estuvieron 
al servicio del PRI, porque la televísión privada 
'i JaoficiaJ tambiéncsluvoalservtcio del PRI. Por 
todas estaS y muchas razones creemos que se 
ha falseado ti la demacrada en México una vez 
más y este régimen, señores, este régimen que 
se ha mantenido estable durante un períooo, 
ahora se mantiene ya inestable sobre 2 tristes 
muletas: La mentira y el rraude. 

EL C. PRESIDENTE.- Tiene la palabra el 
representante Mario Carrillo Huerta para hablar 
en pro del dictamen. 

EL C. MARIO CARRlIJ..o HUERTA,~ Con su 
veniasefior Presidente., HonorableColegio Elec
toral: 

En el distrito XXXV 11, que consta de 24 colonias, 
22 de las cuales se encuentran en lztapalapa 'i 
entre las que destacan Unidad Habilacional La 
Viga, Chilero 1, Chilero 2,Jardínes de Churubus
ro y 2 de ellas en la delegadón Benito Juárez, 
romo Miravalle y Ermita,sedesarroUó un proceso 
eteeLOral en el que Armando Jurado Alarid fue 
siemprenosolamenterespetuoso,romoyasedíjo 
ad. de los demás candidatos, sino respetuoso 
como todos los demás mIembros de la campaña y 
los dem.w. mi.embros del partido en los órganos 
electorales, de todas las normas de la ley 'i se 
apegó a derecho en todo momento. 

En ese dJstrito donde el reseccionamíenlo trajo 
como oonsecuenc1a el que quedaran 17 
secciones, se empadron6 el 96% de los 
eludadanos q ueseenconlraban en el catálogo y se 
entregaron credenciales al 95% de ese 960/0 del 

catálogo que formaba el padrón, 

Enlonces sí es importante que revisemos un 
poco el proceso porque es un proceso donde 
participó la gran mayoría de los partidos; tanto 
en toda la preparación del proceso electoral, 
en el oonsejo dislrital electoral 'i en la comisión 
de vigilancia y en donde las elecciones se 
llevaron de una manera limpia, ampliamente 
participat¡va por supuesto y donde por efectos 
de e( gUSto de (os diferentes partidos se 
apreciaron irregularidades que fueron 
denunciadas en tiempo y rorma por lo menos 
por 2 partidos: el PRD y el PAN. 

En el seno del consejo disuital, cabe hacer 
notar, se llegaron a los acuerdos, todos aquellos 
que luvieron que ver con el proceso desde la 
lista de la ubicación propuesta de las casillas 
hasta la lista final de los incluidos en la lista 
nominal. AJ COnsejo dlstrital asistieron en una 
muy buena medida partidos como el PAN a 
donde asisli6 al 733% de las sesiones; el PPS 
al86.7%;el PRD al 86, 7%, el PFCRN aI53.3%de 
las sesiones; o, el PARM que asisti6 al 66.7% 
también de las sesiones. 

El caso de la COmisión Dlstrital de Vigilancia no 
fue semejante en términos de la asistencia o de 
la participaciÓn, dado que aJ Consejo de 
V igi!anda el PAN asistió al71.4% de lassesioncs, 
el PPS solamente al 7.1%; es decir, asistió a una 
sola Sesión de la Comisión; o sea j a un sólo 
recorrido. el PRD solamente asísli6 a 4, en el 
caso del Frente Cardenista estuvo presente 
igual que el P A.N en esas labores de la COmisión, 
estuvo eneI71.4%yel PARM asistlóa4sesiones 
que rellejan el 2&.6%. 

En otras palabras, aunque la participación en la 
Comisi6n de VígHaneía por los partídos 
direrentes al Revolucionario Institucional no fue
tan alta como lo rue en el Consejo Dístrítal. se 
les informaba, en el seno del eonsejo, los 
resultados de los recorridos que- se hadan por 
parte de la COmisiÓn de Vigilanda; en otras 
palabras toda la preparación de la'elecx:ión en 
este- distrito se hilO conrorme a la ley, 

Durante la jornada se instalaron 207 casiltas y 
asistieron representantes de los diferentes 
partidos en los números que meneiono a 
cot1[inuaclón, Por ejemplo en 82 de eStas 207 
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estuvieron lo rcprcsenlantes<lcAcción Nacional, 
en 177 de esas 207 estuvo presente, ya sea el 
rcprcsentantedcl partido Popular Socialista o el 
del partido de la Revolución Dem()Crál¡~. En 
114 de ellas asistió representanle del Frente 
CardenisLa de ReconstrucciÓn Nacional yen otras 
7 de ellas el representante del partidO Autémfco 
de la RevoluciÓn Mexicana; sin embargo,enrúda$ 
ellas hubo por lO menos algiln representante de 
cualquiera de los panidos diferentes al PRI; es 
decir, no hubo ninguna sola casilla en dOnde se 
hubieran quedado solos los funcionarios o la 
dirccüvadeJacasilla y los representantcsdet PRL 

Por otro lado, es importante destacar que las 
aclaS ¡je escrutinio y cómputo, de casilla. fueron 
firmadas por iodos los representantes de los 
partidos que asistieron a la casilla, Ciertamente 
en algunos casos Jas actas estaban firmadas 
bajo prolesta. a qué nivel de protesta llegó el 
proceso de el distrito XXXVlJ. 

Por ejemplo, Acción Nacional tuvo en 4 casíllas 
que su representante firmó bajo prolesla. en 4 
de las 8:2. donde hubo represenlante, En 7, en 
7, repito en 7 de las 177 donde estuvo el ParlfdO 
Popular Social iSla se firm6 bajo protesta, El 
Partido de la Revoluci6n Democrática, que iba 
junto con el Panido Popular Socialista, 
conjuntamente se unió, de manera que no 
hubo una sola más firmada por el PRO o el PPs. 
y solamcnlC en 4 de las 114 donde asistió el 
representante del PARM fueron firmadas bajo 
proles1a. en ninguna ocasión se especifioo en 
el acta cuál era la razón de la prolesta, o cuál era 
el incidente al que se hacfa referencia, 

Total que sí hubo incidentes. aunque menores, 
que no fueron lo suficientemente importantes 
como para hacerlos destacar en las actas que 
se levanlaron durante la jornada, 

Por últímo, en términos de la participación de 
los reprcseIl1.antesen laseslón decOmpulO distrital 
estuvieron presentes partidos diferentes al PRI, 
acreditados ante el COnsejo Distrital, a excepción 
del Partido del Frente Cardenísta de 
Reconstrucci6n Nacionalyel Partido Demócrala 
Mexicano. El Partido Acción Nacional 
compareció, entregó un escrito y se retiró. 

EstO' hace entonces que los recursos de 
inconformidad que fueron interpueslOs anle el 

Tribunal por los partidos Acción NaciO'nal y de la 
Revolución Democrática fueron encontrados 
parcialmente fundados. Por ejemplo, en el 
recurso de inconformidad interpuso por el PRO. 
por Marra del Refugio Luna Galida, la 
impugnación general fue que el cómputo total 
correspondiente a la votación de la elección de 
asambleísta, lenta algunos errores en algunas 
casíllas. No se interpuso en la forma en que se 
reqúicre, aunque sI en tiempo. por lo que el 
Tribunal requirió al PRD para que en el ténnino 
de 24 horas presentara copia de acuse de 
recibo de los escritos de protesta y de la totaUdad 
de las casillas que menciona el escrito y admitió 
entonces 50 casillas. Resu1tado: se anularon 4 
casinas. la 7~B. 21-B, 7f$..C y 115-B, ya que en 
esaS resultó un número mayor de \'otos 
sustraídos de la urna que Jos votos sufragados 
por los electores, según las anoraciones 
plasmadas en las actas. 

En el caso del recurso interpue,$lO' por el PAN. 
pOr Julián Sierra Urquiza. que también no 
cumplía con todos los requisitos, se le requirió 
al PAN para que en un plazo de 24 horas, 
dOCumenlara sus recurso, para hacer el 
señalamienlo, aportación y para que 
relacionara las pruebas correspondientes, cosa 
que nO hacia en un principio. 

Finalmente, se aceptó el recurso de 
inconformidad y por causa de que el número de 
votos sustraídos de las urnas era mayor que tos 
\'OIOS sufragados por los lectores, se anularon 
lascasillas 7-B, n.B.35-Cy88-C. Otros recursos 
interpuestos por el PPS. por ejemplo, José 
RamIrez Maldonado ínlerpuso un recurso. no 
cumplía con tooos los requisitos porque no 
apOrtaba pruebas, no individualizaba las 
casH1as, etcétera, y fue simplemente no 
aceptado como interpuesto. 

En fin. estamos hablando entonces; de que el 
Tribunal hizo una revisión, un estudio 
concienzudo, un estudio a fondo, de acuerdo con 
10 que marca la ley y se eliminaron, se l:muIaron. 
perdón, algunas casillas. 

Lo que yo quiero destacar entonces aqut es 
que este es un distrito que ha sido esludiado a 
fondo por la Comjsión Dictaminadora, se ha 
escuChado muy altamente la posición de los 
candidatos que comparecieron ante la 
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Comisión y que me han antecedido en el uso de la 
palabra, peroen férmlnosdel procero.en ténnin05 
del apego a la legalidad y en términos de la: 
elegibilidad del candidato del PRI. presunto 
Armando Jurado Alarid. la conclusión es que 
no exisle ningún hecho superviniente que nOS 
sugiera que no debemos aprobar, en los 
términos, el dictamen de la Primera Comisión 
Diaaminadora. 

Gracias: 

ELe. PRFSIDENTE:.~ 11enela palabra la presunta 
AmaHa Gareta Medina, del Partido de la 
Revolución Democrática, quien habJará en con Ira 
del dictamen. 

LAC.AMALIAGARCIAMEDINA.-Compañeras 
y- compañeros, Señor Presidente: 

Traigo 3quf algunos datos de irregularidades 
que de manera muy breve quisiera mencionar: 
no se refieren a este distrito exac!amenle, pero 
si a uno del Distrito Federal. 

Las irregularidades se refieren, per un lado a 
que los votos que supuestamente fuerO'n 
emitidos en una casilla, revisando el expediente 
se mostró que nO' eran uHes VOtOS sino que 
habla una votación diferente, 'Se enoontró 
también que habla duplicación de expedientes 
en ese distrito; se encontró que no estaban las 
firmas de los funciO'narios en las actas de 
instalación en esas casmas. En lO' que se refiere 
al padrón no se llenaron los requisitos de ley, 
entre otros el que se refiere a domiciliO' y se 
encontró tambíén en [a revisión de 
irregularidades en este distriw de) Distrito Fede.
ral, que una misma mano hizo el cómputo, llenó 
Las actas para dos casillas diferentes que cerraron 
la misma hora. es decir, a las tres de la larde yse 
presentó después de este cómputo y de estas 
elecciones en ese distrito del Distrito Federal. un 
demanda al juzgado segundO' del distrito de la 
Oudad de México. que ~ remiti6en17 fO'jas. PO'r 
suplantación de votos. 

La fecha de esta revisión de Irregularidades en 
ese distrito del DiStrito Fooeral. que es el V. fue 
en 1916. 

Resulta entO'nces que las irregularidades que 
yo he señalado, se han presentadO' aquí 

pr.1aicamente en tribuna en múltiples distritos, 
irregularidades con el padrón eleclOral, 
suplantación de finnas. suplantación también de 
personas en el padrón, expedientes duplicados. 

y emonces a lo que nos lleva esto, yo estuve 
revisando el Diario de los Debates del Congreso 
Constituyente y me en(.:onué que el 
señalamiento de irregularidades es muy 
parecido al que nosotros encontramos ahora. 
¿Cuál seria en todo caso la diferen(.:ía entre 
estas irregularidades que podrían ser calcadas 
las que denunciamos hoy, con la situación 
actual?, 

Habla y hay diferencias que me parece 
importante resaltar. Yo mencioné en mi anterior 
intervenclOn principalmente las formas en como 
discutia el Tribunal Federal Electoral. que me 
paredan inadecuadas. Hoy quisiera referirme 
a la forma como está funcionado e! Colegio 
Electoral. 

Las juntas preparatorias del Congreso 
Constituyente de 1917. que empezaron a 
llevarse a cabo estaS juntas preparatorias desde 
el 21 de noviembre de 1916, dIeron cuenta de 
estas irregularidades: y de estas denuncias en 
el pleno. Pero habia una diferen(.:ia. hay una 
diferencia fundamental y es que habia la 
posibíUdad de contar las boletas, algo que hoy 
es absolutamente imposible. 

y revisando en el Diario de los Debates, los 
debates que se dieron a estas juntas 
preparatorias del Congreso Consti(uyente, yo 
encontré que para varios distritos efectivamente 
lo que se hiro fue abrir los paquetes por el 
Colegio Electoral, por eS las juntas 
preparatO'rias; hacer el cómputo de los votos y 
llegar a la verdad. Pero no solamente hicieron 
esto, sino que en múltiples casos se desecharon 
los dictámenes que fueron presentados por !as 
comisfones 'j fueron regresados a comisión. 

Sin embargo, nosotros encontramos que a 
direren~ia de lo que sucedió en 1916 y lo que lo 
podemos revisar en el Diario de los Debales 
con tOda precisión, a diferencia de 1916 en que 
si se pudíeron regresar diclámenes, fueron 
desechados, se regresaron a comisiones; en 
que en varios distritos las elecciones rueron 
anuladas O' en otros se reconoció el triunfo a 
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quien segura en el orden, en las candidaturas, aqui 
resulla absolutamente imposible, ni siquiera 
reconocer la posibilidad de regresar un solo 
dictamen a comisiones para revisión, 

La d¡rerencín, entonces, entre las irregularidades 
que había en ese momento, en 1916 y hoy, es 
fundamental, pOrque habla en ese momento, 
hace 75 años, la posibilidad de que se fuera 
nuevamente a fondo. 

Yo croo que el retroccso es CMrme. Pero me 
parece que no solamente es enorme, sino que 
se ha consolídado una práctica que 
desafortunadamente impera en todos los casos. 

Un ciudadano, presumo ronstllUye.nte del VIII 
distrito electoral de Zacatccas, seFlalaba en 
1916; esta representación. señores, me impone 
la obligación de hacer que lodo lo que haya en 
este congreso lleve los tintes, el color. el matiz 
de la honradez. 

En est<.: congreso. señores, que se dke por 
todo el mundo, en el extranjero inclusive, que 
es el Congreso Revolucionario. yo tengo la 
pena de disentlr mucho, sefiores, de este criterio 
ran general: lo que aqu[ se respira es un es.plrilu 
conservad<H. 

Aquí hay muchos individuos que vienen o han 
venido a esie CongresQ solamente. seflores. 
entiéndase bien, porque son amigos del 
ciudadano primer Jefe Venustlano Carranza. Y 
deóa el presunto Aguirre Escobar: "A este 
Congreso se ha venido a tener una reuni6n de 
amigos y a admitir a quien se, no importa la 
mácula que haya tenido". Y seflalaba en relación 
<.:on la critica que él estaba haciendo a un 
distrito elcctoral: "No es. una prevención per
sonal mfa en contra del candidato del presunto 
constÍl.uyéntc porque no lo conozco ni es mi 
amigo. ni es una prevención política, vengo a 
impugnar esta cándidatura porque lo COnSidero 
no sólo lndígno de nosotros cn lo panicular 
sino indigna de este Congreso e indigna de la 
patria". 

Ya qué llamaba en esta calificación que se hizo 
en esta Junta el General Mújica. El decfa, en 
1916: "El argumento que se ha esgrimido por 
la Comisión, es decir, en OlrO distrito en donde 
se proponfa que se probara. el argumento que 

se ha esgrjmido por la Comisión para dictaminar 
en forma que lo ha hecho radicar esencialmente 
en un telegrama del Primer Jefe", Ya se 
acostumbra dar órdenes desde arriba, pero 
hay una diferencia. Díce el General Mújica: "Yo 
quiero que los ciudadanos qu¡,.; vamos a VOlar 
la nulidad o la validez de las credenciales puesta 
a discusión porque as[ se le namaba a la 
constancia para tener acceso al Congreso 
Constiluyentes, credenciales. tengamos 
presente este criterio: proceder con entera 
independencia, porque, señores, antes del 
parecer de nuestros caudillos, muy respetados 
para nosotrOS y muy dignos de t::onfianza. 
deben de estar sobre todo nuestros principales, 
debemos ser hombres libres", Y hay una 
díferencla enlonces entre 10 que fueron los 
debates y que eslá en el Diario de los Debates 
de' Congreso Constituyente. lo que fueron las 
juntas preparatorias de este Congreso, en la 
que podemos ver el debate en donde se relatan 
irregularidades pero que fueron capa<::es de 
analizar con toda objetividad y con 
independencia del jefe máxímo estas 
irregularidades. en donde hubo también la 
capacidad de rechazar dietámenes y 
regresados a comisiones cuando se considero 
conveniente, donde tuvleron la posibilidad 
porque existía esa práctica de abrir los paquetes 
y de contar las bOletas, con lo que hay ahora, no 
exlsle hoy. ni por duda, la posibUidad de harer 
<SO. 

En este Colegio Electoral. nosotros hemos 
asistido también a hacer una enumeraci6n de 
múllíples irregularidades y las hemos 
documentado. Qué caso tendria y la prensa 
nos ha preguntado. venir a esta lribuna si ya 
sabemos no que se va a objetar algún distrito 
o que se va a rechazar, sino que ni sfquiera se 
va regresar a Comisiones. ni siquiera. El sentido 
que tiene es que podamos documentar esto no 
sólo para la historia, sino para que quede 
oonslanda en los Diarios de Debates, que ahí 
finalmenle se verá quién es qu(én y la historia 
nOs juzgará a cada uno de nosolros, sino para 
que esto sirva para que podamos avanzar en la 
deleccjón de una legislaci6n electoral 
verdaderamente que dé garanlfas 'i que respete 
el sentido de los votos de los ciudadanos. 

Aquí mis campaneras 'i <.:ompañeros de 
distintos partidos poHticos que fueron 

I . 
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candidatos en este XXXVII han señalado una 
sede de anomaUas, pero parece que no 'lene 
ninguna importancia. Es posible que haya 
violencia ll<:ica en contra de los candidatos, quesc 
presenten las denuncias y que se haga la 
avcriguaciónyq ue no pase na<1a yqueeste COlegio 
Electoral sea incapaz incluso de atreverse a pedir 
información. 

Es posible también que baya, como ya veíamos 
que $ucedfa en 1916, fa!sificatión o mal uso de 
las listas de electores, pero cuando allá se 
anulaba un distritO por estas causas o scanulaba 
esa casilla, aquí eso no tiene la menor 
importancia. 

¿Es posible que vayan ciudadanos de un distrito 
diferente, que viven en otra Delegación a 
inscribirse al padrón electoral, romo ya fue 
relaIado minuciosamente .aquí y romo lo 
hicleron trabaíadores del Metro que viven a una 
enorme distancia de este distrito y fueron 
llevados para apoyar la candidatura de su 
dirigente? y no pasa nada y. lo que podemos 
nOSO(fOS conSUltar es que estas irregularidades 
no están sirviendo para que nosotros pensemos 
de manera colectiva en una nueva legisJactón 
electoral. sino para que esto sea una demanda 
de la oposición y para que por otro lado 
encontremos o[dO$ sordos. 

Se ha becho también una relación minuciosa 
de Cómo la insaculación en el caso de este 
distrito no fue reai y yo tengo aqu! una lista de 
12 casillas en las cuates UHilO el presidente 
como los secretarios eran hermanos y estO no 
puede ser casualidad y encontramos además 
que hubo una participación activa del delegado 
apoyando a tos candidatos del Partido Oficial y 
aunque se han hecho las rcclamacíones 
conducentes porque es un deUto elec(oral del 
sefior Florentino Castro López el haber apoyado 
de manera unilateral facciosa en plena campatia 
electoral, utilizando recursos públioosa candidatos 
de un 50)0 partido, esto tambíén puede pasar 
como algo que no tiene importancia y aunque se 
ha mostrado también que hubo botetas de más, 
esto tampoco tiene la menor im portanda yaunque 
se ha mostradoquehuboagresíonesysetienen las 
denuncjas levantadas 'i las averiguaciones 
debidamente verificadas, tampoco tien~lamenor 
importancia. 

Ojalá el espiritu del O:mslüuyen te estuviera aqul, 

pero no eAasl ynosotros enconuamos que en este 
Colegio Electoral nose debíera hacer un análisis 
objetivo. No solamente hemos mostrado que en 
lascasiUas hubo parcialidad ensu integración; no 
soJameme hemos mostrado que había una mayorla 
ofidalisla en los conseJos distritales; nosolamente 
hemos rnoslrado que el Tribunal Federal Elec
toral no actuaba can objetividad. con 
imparcialidad ni con profesionalismoj no 
solamente hemos demostrado. como el propio 
ejeculÍYo 10 reconocióel día primero, quee1 padrón 
electOral está absolutamente deformado y que 
tiene que ser revisado. sino que también aqui 
hemos consralado en esta úttima instancia queel 
COlegio electoral e. ... un órgano en donde no hay 
una disposición ya no digamos anular la elecciÓn 
en algún distrito, sino ni siquiera a regresar a 
comisiones un dictamen y a rechazar alguno de 
ellos para hacer una revisiÓn minudosa. 

Yo solicilo, puesto que la documentación de 
irregularidades en este como en OUOS es 
suficiente, que por lo menos en este caso y por 
lo menos para dar muestra de que hay el 
espíritu y la disposieión a hacer un análisis 
profundo, se rechace el dictamen y se regrese 
a comisiones y que retomemos el espiritu del 
constituyente en lo que correspondía a su 
aeCuación en las jumas preparatorias anles de 
que se llevara a cabo en 1917 el Congreso 
Constiluyenle. 

Muchas gracias. 

El .. C. PRESIDENTE .• Tiene la palabra el 
Representante Jaime del Río, quien hablará en 
pro del dictamen. 

EL C. JAIME MORENO DEL RIO NAVARRO 
(Desde su curul).~ Declino, señor Presidente. 

EL C. PRESIDENTE.- Tiene la palabra la 
compañera Mana Valdéz Romero, del Partido 
del Frente Carden iSla de Reconstrucción 
Nacional, quien hablará en conlra del dictamen. 

LA C. MARIA VALDEZ ROMERO.- Con Su 
permiso sei\or Presidenttl\ señores miembros 
de este Colegio Electoral: 

COmo podemos advenir en este XXXVII distrito. 
no ha quedado exento en cuanto a las anomalfas 
sufridas el pas3do 18 de agosto, tampoco es la 
ex<:epción en 10 que se refiere a los argumentos 
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esgrimidos por los priísraspara defenderel triunt(¡ Los miembros del PFCRN, nos pronunciamos en 
de losClndídalosque parriciparonenestedistrito contra del dictamen. 
electOral. 

~r tenemos que pese a la oo¡oria evidencia de 
que exiSHeron anomalías en el proceso elec
loral, evidencia que se desprendió de la revisión 
de expedIentes. llevado a cabo en la primera 
comisión, los miembros del PRI han venido 
pronunciándose a favor de los dictámenes que 
declaran válldas 'j legítimas las elecciones. que 
ganaron sus candidatos, oponiéndose desde 
luego a que se realice una minuciosa "revisión; 
es decir, lOs argumentos han sido aplaslados 
por los 40, mismos que en este COlegio 
consHluyen la may<lría. Las razones no han 
sido escuchadas, se ha preferido conclUir 10$ 
derechos de los habitante de este distrito en 
beneficio de los intereses del PRI. 

Se dice, que es comprensíble que el dfu de la 
elección los inlegrantes de la mesa directiva de 
cada casilla COmetían errores en el escrutiniO y 
cómputo de la votación emitida. Esto no 
obswnte que se supone que dichas personas 
recibieron un curso de capacitaciÓn electoral 
adecuado. Se habla de errores muy humanOS, 

Los miembros del PFCRN. nos manirestamos 
en contra de que eso no se aplique a IO'S 
pattidOS políticos de oposición. en virlud de 
que caro a caso se nos argumenta de que los 
errores que hubo en el escrutinio y cómputO' de 
las elecciones tuvimos que darnos cuenta en 
su momento en el consejo distrilal y que ahOra 
ya no podemos solicitar que los expedíentes se 
regresen a las comisiones respectivas para 
una reviSión minuciosa y que nos permita 
encomrar la verdadsenosseñalaquelos términos 
procesales sOn ratales, que no luvimosaprovechar 
dichos términos. que la lcy es muy clara yque no 
podemos dejar de observarla. 

·En CSle punlo yo pregunto a ustedes si del 
análisis realizado en la CQmisión respectiva de 
este Colegio Electoral se desprende que hubo 
ettOr en el cómpulO y escrutinio- y esto origina 
que dichas elecciones no sean justaS, por lo 
antes expuesto y considerando que Jos partIdos 
políticos tenemos la obligación de vetar que se 
les respete a los mexicanos su derecho a 
sufragio, sin níngOn impedimento y que su VOIO 
sea invalidado por prácticas y técnicas 
electorales, que anulen su soberanfa popular. 

Gracias. 

EL C. PRFSIDENTE.~ El siguienle asunto es la 
discusión del dictamen de la Segunda Comisión. 
relativo al XXVI distrilo electoral del Distrito 
Federal. 

Proceda. la Secretaria a dar lectura al mismo 
«informe al at:uerdo sostenido en esta 
Asamblea. 

(En cursivas la pane que no se leyó del 
. documento entregado a la Secretaría). 

ELe, SECRETARIO.- Segunda Comisión XXVl 
distrito electoral. 

Honorable Colegio Electoral: 

A la Segunda Comisión dictaminodora pora los 
efectos yen los témllMS de los an/culos 23, 2B. 29, 
30 Y 31 de lo Ley Orgánico de lo Asomblea de 
Represent(ltllesdelDisfritoFedmtl~ 13, 14yl5del 
Reglamento pauI el GobiernO Interior de la 
ASIImblea de Representantes del Disfrilo Federa4 
fue turnado parasu esrudioydiclamen, el expediente 
que contiene la documentación correspondiente o 
la elección de Representantes a la Asamblea del 
Distrito Federal,por el principio de fluryarl'o relotlYa, 
queseiJevóo caboeldla 18deagoslode 1991. en el 
XXVI distrito electoral del DislrilO Federal. 

Como resultado del examen minucfcso de los 
dccumemos que integran el expedienle, se formula 
en los siguienles lémtinos el presente die/amen 

Remirando 

Primero. Los panidos pcllticos, Acción Nocional, 
RevoluciotJ(J.rio lnscirucional. Popular Socialism, 
de liJ RevoJucidn Democrática, del Frente Cardenisla 
de RecOltStruccién Nacional, Autémico de la 
Revo/ucidn Mexicana, Denr&cuua Mexicano, 
Revolllcionariode los Trabajadores, EcoJogislt1 de 
México y del Trabajo presenlaron y reistrol'On 
candidatos para la elecci6n de Representantes de In 
Asamblea del Dislrilo FederaL 

Segundo. E/pasado J 8de agosrodelaifoen cunose 
verificarofl los comicios en dicho distrito efectoral 
cOfTespandientes a Ja elección de lo Asamblea de 

I , , , 
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Representomcs del D~In·foFedera(. en cada una de 
las casillas inslaladas en el mismo, pnxuliéndose.a 
reo/izar el escrutinio y cómputo de la votación. 

Túcero. El dia 21 de agostO del año en curso, el 
consejo distrito! eleclOra¡ correspondiente, 
fUncionando en plenofeolízo la sesi6n de cómpulo 
distritol de la vOlación para la elección de 
Representanu:s de la Asamblea tielDiJrritoFederat 
por el principio de mayorúJ. relativa, de cuya acfo 
circunstanciada y ft1UJI del cómpulo paro eSlo 
elección, se desprenden para los partidos y SUS 

/ómlUlos regiSlradas. los sigulenfes resultados. 

PAN24,S12voros. 
Propieum'Q; Pira Baca Sigfritio. 
Suplente: Garduñ.o Sánchez Edgor Eligio. 

PRl74106 votos. 
Propietario: Schiafflllo lsunzn Jorge Federico, 
Suplente: De la Torre Mawae:t. GuilfmniM CarlOllL 

PPS6,017volOs. 
Propietario: Mar/mez Villa/ronca Enrique. 
SlIp/eme: Vallejo Cn.t:t Mario Hu..mberto. 

PRD 25;484 votos. 
PropielDrio: EspinOZil Ibarra Lauro Simón, 
Suplente: Olivares Boez SaúL 

PFCRN 14,418 votos. 
Propielario; Yáñez Maya Jaime. 
Suplente: HemándezAcevedoEivia. 

PARM 5,101 votos, 
Propietario: Castillo Galvtm VIcIar. 
Suplente: Ramlra. Rodriguez Oscar Alejattdro.. 

PDM 2,,414 \-'otos, 
Propietario: Garcla José Guadalupe. 
Supleme: Bustos Oniz Jcaqu(n, 

PRT 2,299 VOtos. 
Propietario: Gorda Martrne:z J. Félix Venancio. 
SUplente: ~/()'ya Lumbreras Lucas Denriart. 

PEM 4387 VOIOS, 

Propietario: Tapto/ero VilJaserIor Guillermo 
Enrique, 
Suplente: López Garda Rosa Maria de Lourdes. 

PT 2,053 VOl()$. 

Propietario: Flores Obarco Hildn Concepción.. 

Suplente: &}o Cerón Rufino Romuoldo. 

Cuarto. Con base en los resulfados del cómpulO 
d/sin/al y con funtü1.numro en lo dispuesto por los 
ol1lcuios 248, 361 y 364 del Código Federal de 
ln.stitrJ.<:Íonesy Procidimientos Elecrorales, el XXV7 
consejo distrital expidió constancia de mayoría a 
loscnndidatos,ciudadanos:SchiaffinolsunzoJorge 
Federicoyde lo T om: Malvaa Guillerminn Carlola, 
propiewrÍo y supleme, rcspealvamenfe. 

Quinto, Los resultadosdel cómputo distritolfueron. 
impugnados mediante los recursosde inconfom1idad 
presemMo anfe el Tribunal Federal EleclOral por 
los Panidos de la RevoludónDenuxrárica y Acci6n 
Nacional. Ert diChos recursos fueron analizados los 
dcx:umenrosexisfentesenaut{)$,pcrlosmagistrados 
que integran la sala central del m"bunaJ, lB cuaL 

Resuelve 

EXP, SC.l·}l1·014191 

Pdmero. Se declara infundado el presente recurso 
de inconfol111idad interpuesto por el Panido de la 
Revolución Democrbtica en cotllro del cómpulo 
distnlal del XXV! consejo distrital en el Distrifo 
Federal, para la elección de miembros de la 
Asamblea de Representantes del Distrito Federal 
por el principio de mayorla relativa,por las razones 
expuestas en 105 conslderondos quinto y swode la 
presente resoluciÓfL 

EXP. SC·].JlJ.017191 

Primero. Es precedente y fundado el recurso de 
ínconfom:ldad interpuesto por el Partido Acción 
Nacional en contra de los resultados consignados 
en el actade wmpulodism'ral únicamente en loque 
se refiere ala wNación recibida en las casitlas 65·8, 
73·e, 78·e,! J3.e, 190.cy221·Cd,lXXV1dísrriIO 
electoral del DiSáriro Federa~ paTO la elección de 
Miembros de 1(1. Asamblea de Represenran/es del 
Distrito Federal, por las razones que quedan 
expuestas en /05 consUJeulltdos quimo, sexTO y 
séptimo de lB presenre resolución.. 

Segundo. En consecuencia, sedeclBra la nu/idadde 
la votación recibí'dB en Jascasillasmendonadt'LS en 
el resolutivoM(uior para los efceros precisad05 en 
el considerondo noveno dé esta resolución. 

Tercero. Se modifica por 10lBnlOel ac1a decómpulo 
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del XXYI distrito eleclOml en el Disrrilo Federo!, 
para quedar en los '€m¡inOS que se preci:mn en el 
considerondo novenO mencionado; por lo que esto 
rcso/uCÍdn suslilUye al acta de compura disuitol 
correspondiente. 

Partido, resultados con.sif:fl(uJos en el acta de 
cómputo d¡s"'ital, W)/(lción (lnul(lda, cómputo 
disIritalmodificadoconbaseenl(lVOfacidnrmulada. 

PAN, U,512, 217, 24,11J5. 
PRl, 76.1 06, ~ 75.2(Xj. 
pps, 6.017, 81J, 5,93Z 
PRD, 15,484, 245, 15.239. 
PFCRN, 14,418, UiI}, 14,258. 
PARM. S,lO], 34. 5,1)67. 
PDM, 2,414, 39, 2,375. 
PRT, :4299, 27; 2,272. 
PEM, 6,387, 45, 6,342. 
PT, 2,053,27, 2,Oló" 

Cand¡¿o(O$ no regisrrados, 42. 0, 42. 

Tatalde VOIO$ nulos, 6,649, 87, 6,562. 

Votación tota!,171,482, 1,871,169,611. 

En razón de lo anteriormente expuesto, procedemos 
a hacer las siguiemes consideracioneS. 

SexlO. Una vez realizada el análisis y estudio de la 
docuiuenración que abro en el expediente osI como 
las resoluciones emirídas por el mbunal federol 
elecroral, esra comisión considera que en razdn a lo 
anteriormente expuesrc se procede a las siguienles 
consideraciones: 

A) Que el Colegio Eleclora~ es competente en los 
rémllnos del articulo OOde io CansfiructCn Polltü:o 
de los Estados Unidos Mexicanos, pora califico la 
elección para Represenu1rftes de lo Asamblea del 
Vism'lQ Federal por el principie de mayorfa relarivo 
llevada a cabo en el distrito electoral,X'XY'I del 
Di.strt'{c Federal, el pasado 18 de agostode 1991. 

B) Que analizadas las resoluciones del Tribunal 
Federal Electoral que recayeran a los recursos de 
inconformidad que oqu{ nos ocupan, se concluyó 
que las resoluciones del mencionodo tribuna~ al 
mérito y razones de sus propios consideromios y 
resolutivos, se esnman ajustada o derecho. en 

específico a la admisión de los recursos, odmisidn y 
VIf}Orlu:íón de pruebas que los motivan y 
{ilndomenum. 

Séptimo. En base" lodispUeslO en el ar¡{culo J 5deJ 
regklmentvpara elGobiento Interior deJa Asamblea 
de Representantes del Distrito Federal, el dfo JOde 
noviembre de 1991 ante esto comisidn 
díctaminndwn se presenló el ciudadano Lauro 
Sim(¡n EspinMQ Jbnn'n candidato a la elación 
para Represen/on/es de la Asamblea del Distrito 
Federal por el principio de mayar{a relativo por el 
panidodelnRevoJuci6nDemocrdlicaqueconcunlo 
a la elección que se califica. El ciudadano 
mendonodo expuso sus opiniones y alego lo que o 
suderechoconl'inoanredUlcOlhisiónquedicramina 
el presente caso. 

Oc/ovo, Asimismo, esta comisi6n cDn$mlQ que kJs 
can.didatosque oblUyieron la c0l1S1ancia demayarfa, 
reúnen losriUfuisilos de eJe~'biJidad a quese refieren 
los artlculos 55 de lo Consrirución Polftica de IClS 
ESUldos Unidas Mexicanos y 7 Y 347 del Código 
Federal de Inscituciones y Procedimientos 
E/urotoles. 

Noveno. Esta comisión, una vezrealizndo el an.ólisis 
y esrudlo de la dOCUmentación. que obra en. el 
expediente, concluye que las etapas del proceso 
electoral de pteporadón de la elcedón., jornada 
decloraly resultados, Se efecTUaran de acuerdo con 
los disposiciones de la Canstirución Palitica de IClS 
Esrados Unidos Mexicanos y el Código Federal de 
Instituciones y Procedlmienros electorales y que los 
Organos Electorales ojuslOron sus (lctos (l esos 
ordenamientos, 

Que esta comisiÓn no conoció de hechos 
supcrviníenles que obliguen a su revisión.. 

Par' /o apuesto, en base o las consideraciones 
anteriores yde confomlidad con lo e$/ablecido por 
los artlculos ~ 73 fracción 30. párrafos quinlo~ 
serlo. séptimo y tX!0W) de la Constl1uc/ón Polltka 
de losEsradosUnidosMexiconos; 23, 28, 29, 30y 31 
deloLeyOrgdnicadelaAsantbleadeReprt!$ental'lles 
del Distrito Federal. esta comisión dicfOminadora 
somete a la consideraciÓn de este Colegio Elect()f(11 
los siguientes: 

Puntos resolutivos 

Primero. Son wilidos y legales las elecdanes paro 
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l 
RJtpresenrnntesdeiaAsambleadelDistrilcFederol ' EL C. LAURO SIMON ESPlNOZA lnARRA.~ 
que por el principio de mayw1a relativa, lUvieron Tal pareciera que venír una vez más a presentar 
lugar el dfo. dieciochodeagosfode mil nm'tXiéntos pruebas del fraude que se ha cometido contra 
noventa y uno en el XXVI dfsrrito elecf()}'O( del el pueblo de México, es irrelevame y es por 
Dis/rifo Federal. demás, ante la presencia de personas que s610 

Segundo. Son rep1'l!sentanres por el principio de 
mayoría relativa a la Segunda AS(fmblea de 
Reprezenranfcs del Dislrilo Federal por ei XXVI 
distrito electoral los ciudadanos: Jorge Federico 
Sch"n/fino IsunzayGuíllemúna Carlota de/a Torre 
Malvna propietario y supleme, respectiwrmeme. 

Dado en la sede de la Asamblea dJ!Represenumlcs. 
el domingo JOde noviembre de 1991, a [as __ 
hora.~, firman de conformidad con sus términos 
quienes eSII.l.viftron presemcs. 

Jorge Gallmo Ambrlz., Presiderue,jirma; 
RODeno Campa Cirdan, Secremno, Jimlo; 
Amrando Jurado Alarid, Vocnl, fimw; 
Alfonso Ramirez Cuéllor,fimla; 
Maria del Cnmwn Segura Rangel, fimta; 
Maria VakJéz Romero, fimuf, en contra; 
Osear Mauro Ramírt:z. Aya/a, firma, en contra,' 
Alejandro Rojas Dfm Dumn, firma; 
Mlaimo Gan;{a Fabregal, fimw; 
Jaime Lomruíba[ /Jre¡(m, fimla, 

ELe. PRESlDF.NTE.- Esta Presidencia ha«de 
su conocimiento que la Segunda Comisión 
Dictaminadora le informó de la presidencia en 
tiempo, en la comisl6n del ciudadano candidato 
Lauro Sim6n E.spinoza íbarra. del Partido de la 
Revolución Democrática, quien habla,á en 
OOnLra del díctamen. 

Se han inscrito a favor el representame Armando 
Jurado Alarid, el representante Roberlo Campa 
Cifrián y el presunto Jorge Sch~affíno Isunza. 

Tiene la palabra el candidato Lauro Simón 
Espinoza Ibarra, del Panido de la Revolución 
Democrática. 

EL C. LAURO SIMON ESPINOZA. ¡BARRA.
Señor Presídenle, señores presuntos y señores 
representantes asamblerstas, público en general: 
solidto a la presidencia la presentación del 
expedienre de las elecciones del XXV! distrito, 

EL C. PRESIDENTE.~ Oficialfa Mayor, proceda 
a presentar el expediente. 

responden cuando se aprieta un botÓn. 

Para el Partido de la rcvoludón Democrática en 
el XXVI dislrho, siempre estuvO claro que-la 
.ciudadanía. de esta demarcación se enfrentarfa 
en eslaS elecciones al Estado·partido, perdón 
por corregir. ya no es Partido-Esladol ahofU es 
Estado-Partido, al nuevo partido PR!NASOL, 
con sus candIdatos Carlos Salinas de Gortari. 
propielario y Manuel Camacho Solís. suplente. 

Con ello, fue fádl adivinar cuál sería el. 
comportamiento polftico de este partido para 
las elecciones. Ellos gObiernan como producto 
de un fraude. Difícil entonces que se apanaran 
de ese camino. 

La pos1ura asumida por la fracción prinasolfSla 
e,n este Colegio, refleja los intereses del 
Departamento del Distrito Federal, para seguir 
manteniendo en la ciudad su política 
antídemocrática. 

Con la clara aceptación por pane de los 
prinasolisfas de que esta fue una oompelencía 
entre los partidos ~e oposición y el 
Departamento del Distrito Federal, en el caso 
de la capital de la República, pasemos enlonces 
a analizar la elección en el XXV} distrito. 

En mi distrito, al igual que en tOOo cl pais. el 
rasuramiento del padrón fue la parle central de 
la estructura del fraude.. Miles de ciudadanos 
se quedaron sin votar, primero por el recorte de 
personal que hizo el censo de población. En esta 
época de despidos, el tcIlSO no se podIa quedar 
atrás. 

Después vino el empadronamiento y más tarde 
la ¡¡na nominal. Sin embargo, en esto ya no 
queremos desgastarnos, porque aquf se ha 
reiterado por parte de los prinasolístas, que sI 
hubo errores, pero nada más (anlitos. 

Se ha minimizado es"~ hecho queriéndOlo hacer 
ver como algo insigníficante. porque dícen 
clnicamente, aunque el padrón estuviera 
oomplera, no nos ganarIan. 
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Los candidatos del gobierno en este distrito l 

recibieron !odoel apoyo para consumir el fraude. 
Ellos. en Su larga experiencia, en su largo 
currículum, sOn ya probados expertos en la 
ciencia del fraude. como lo prueban sus 
antecedentes politicos: Nayarit, Sinaloa. 
Guerrero, etcétera. 

Baste decir que en abril de este afio 
denunciamos ante el Registro Federal de 
ElectOres en el XXVI distrito, la encuesta, 
denomInada Verificación del empadronamiento, 
que no era otra cosa sino la abierta y taimada 
forma para detectar a quienes no simpatizaban 
en el PRl. En esta encuesta, indebidamente se 
estuvo pidiendO a la ciudadanía el n'limero de 
solicilud de la credencial de elector. Era la fase 
inicial para rasurar el padrón. 

Quicro comentar que una demostración de 
cómo se hizo selectiva la entrega üe 
credenciales, es que a la compañera Gracíela 
Rojas Cruz. N:ambleísta de nuestro par¡idO en 
la 1 Asamblea. no se le entregó nunca su 
credencial de elector para votar. 

As¡mismo a la c.andidala suplente. a la fórmula 
para Dipulaüos Noemi Garda Esparza. 

Quisiera en CSle momento solicitar a la 
Presidencia. se autorice a la Secretar[s para 
dar lectura de un documento que vamos a 
presentar. 

EL C. PRES"IDENTE.· Proceda la Secretaría. 

EL C. SECRETARlO.~ Solicíta el orador única y 
exclusivameme lo subrayada. Ciudadana Eliza
belh MaldonadOAntonio, presídemey delegado 
del Regislro Federal de Electores en el XXVI 
distrüo. RenéArce Islasy Mario Barrera Aguilar, 
el primero de los mencionados en mí carácter 
de Presidente del Comité Ejecutivo Dístrítal del 
Partido de la Revolución Democrática, en el 
XXXVI distrito federal elet:toral cn esla entidad 
federaliva, y en el segundo de los enum .. iados 
en mI can1cter de Secretario de Asunlos 
Electorales y como representante ante la 
Comisión Dísuilal de Vigilancia, también del 
mismo instiluto político, termina el subrayado, 
que venimos por medio del presenle ocurso a 
formular formal denuncia en contra del comité 
distrital en esta demarcación electoral del 

Partido Revolucionario Instítucional. Termina 
los subrayado· y vienen hechos, 

Primero. Con fecha 2? de marzo del afio en 
curso, a la sede de nuestro partido en este 
distrito electoral acudieron un grupo de vecinos 
de la Colonia Zona Urbana Ejidal de Santa 
MarIa Astahuacán, a manifestarnos que se 
encontraban visitando sus domicilios unos 
jóvenes que les estaban solicitando sus ropias 
al carbón de sus cédulas de empadronamiento 
ciudadano. a fin de practicar una verificación 
de: empadronamiento ciudadano. toda vez que 
eran empleados del Registro Federal de 
Electores. mismos que aproveChaban la 
ocasión para hacerles un cucslionamiento en el 
quedetectaba esencial mente unasépUma pregunta 
marcada en su hoja de verificación del 
empadronamiento ciudadano, como la pregunta 
m1mero 7.1, sederra paréntesis, la cual en dicha 
hOja nos aparece la pregunta escrira sino que la 
fOrmulan de manera verbal y en la mencionada 
hoja aparece íinicamente la repuesta que se da a 
este cuestionamiento y no representa dicha 
respuesta de la siguiente manera: sr. no, no; esto 
es. la pregunta quede manera verbal formulan es: 
¿Es usted simpalizamedel Parlido Revolucionario 
lnslilucional? y dependiendo de la respuesta que 
diera el interrogado. anolaba en su hoja con una 
equis, equis entre paréntesis, a 10 que 
COn:espondiera, no sin antes hacer la debida 
anotación del número de foHo de la cédula de 
empadron.amienlo ciudadano que les era 
presentado. 

¿Satisfecho? , 

4.- Por Off(! parle y como una respuesta de la 
cludadanfa a este tipo de truculentas formas de 
proceder en el quehacer poHlico vecinos de 
diferentes partes de este diStrito electoral 
recogieron centenares de dichos formalos a 
los encuestadores. conservandO en la sede de 
nuestro partido un buen número de estas, 

Por lo anteriormente expuesto y con el temor 
fundado de que esta accjvidad sean actos 
preparatorios tendientes a la· depuraeión del 
padrón electoral a efecto de dejar sin 
participaci6n a los ciudadanos que no sean 
simpatizantes del Partida Revolucionario 
Inslilucional Y. consecuentemente, llegar al 
fraude electoral, en tal virtud y con fundamento 

I , 
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en lo que disponen los diversos So. y 41 de la 
Conslítudón General de la República. 68. 69, 
135. párrafos URO y dOS, 136, 137, 138, 139, 140, 
142, 143.145ydemás relativos del Código Federal 
de Instituciones y Procedimientos Electorales, 
por lo anleriormenteexpues.to y fundado a uSled 
ciudadano presldentc y delegado del Reg¡stro 
Federal de Electores en el Di<;trito Federal E1ec~ 
lOTal. alentamente pedimos se sirva: 

l.~ Tenernos POI presentados con este (:u!'So 
formulando formal denuncia por los hechos 
que nos referimos en el proemio de este escritO. 

2"~ Ordene al comité distrilal del Partido 
Re .... olucionarío Institucional en esta 
demarcación electoral suspender la actividad 
a que nos hemos refeTido. ya que la verificación 
del empadronamiento ciudadano a que se 
refiere su ac:til.idad podrán realizarla una vez 
que se haya elaborado completamente lOS 
liSiados nominales de electores del padrón 
electoral y que sean puestos a disposición de 
los panidos políticol5 para su revisión, atentos 
a lo dispuesto por el anlculo 145, párrafo tres de 
la Ley de la materia. 

3.- Acordar de conformidad lo solicitado Q estar 
ajustado a derecho. 

Fin. 

Se pide a las galerias que guarden orden y respeto 
al orador, 

EL e. LAURO SIMON ESPINOZAIBARRA.·l.a 
Delegación puso en sus manos camiones para 
la recolección de basura, camionetas y l00a la 
infraestructura para que sus candidatOS 
atendieran en dos meses lo que nohideron en lres 
años, en queJorge Schiarti no estuvo en la Cámara 
de Diputados. 

Intencionalmente la Delegación PoJ{tica no ha 
dado respuesta a muchas demandas de la 
población, porque de esta forma cada vez que se 
presentan elecciones le resulta más fácil apoyar la 
gesfión que realiza el PRI Y de esta forma captar 
políticamente a ciudadanos opositores O sin 
afiliación poJílíca, que pasan muchO tiempo 
esperando solución a sus reales demandas. 

El dfa de (as elecciones estuVo plagado dc 
irregularidades. mismas que fueron 
denunciadas una a una en la sesión 
correspondientc del consejo distrital; los 
funcionarios de este consejo en todo momentO 
demostraron su parcialidad. negándose a 
atender las denundas presentadas o en el 
mejor de los casos no aclarándolas 
correctamente Olmo lo demuestta el aCla de la 
sesión del 18 de agosto del Consejo Distrita1. 

A continuación enunciamos algunas de las ya 
EL C. LAURO SlMON ESPINOZA mARRA.- mencionadas irregularidades. 
Gracias. SIn cmbargo, por toda respuesla de la 
presidente y delegada del Registro Fedcral de Se suscitó violencia en la colonia Revolución, 
Eler;tores, sólo recibimos posleriormente en viol.ándosc el artículo 287, 1) del COFIPE por 
una reuniÓn con el Delegado Juvenlino Castro parle de proselisras del PRl, concretamente 
Lópc!, la petición de parte del Panido pepcnadorcs comandados por GuUlermina de 
Revolucionario Institucional en Su candidato a la Torre, candidala suplcmc de esle distrito, 
diputado, Alberto ce.!is Velazco, la petición dc 
que le bajáramos, según sus. propias palabras, que ELC. PRESIDENTE.. Se pide a las galenas, una 
yanoibaaseguirhaciendocslo,loeualnuncafue VCz más, guardar orden y respeto al orador. 
cumplido. 

Nueslro distrito no fué la excepción en cuanto 
al derecho dc recursos para la campaña del 
PRI, basta dC.(.1r que con la llegada de Alberto 
Celis Velascoal XXVI distrito,del PRI, todos los 
presidentes, de seccionales recibieron su pavo 
de fin de año y 200 míl pesos para apoyar la 
campaRa del que sería su candidato a diputado 
y del que serta su ti3ndida~o a asambleísta, 

EL C. RODOLFO FRAGOSO VALENZUELA.-

ELe. LAUROSIMONESPINOSAIBARRA •• l.a 
instalación de las CáliUlas en la mayotia de los 
casos fue fuera del horario establecido; además 
el exuavlo en las casillas 145 B, de 101 boletas 
para la elección dc diputados y en la 33 B. de 
577 boletas para la e1ccción de asambleístas. 
que nunca fue aclarada a satisfacción, además 
de la violación en todas las casillas del artículo 
207, según lo muestran los acuses de recibo; la 
improvisación de funcionarios electoralesdunlnte 
el proceso, la falta de material requerido para 
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garantizar que el v()(o fuera secreto, y el buen 
funcionamiento de las casiHas; mamparas. tinta, 
perforadoras, elc.; el bJoqucodclOS coordinadores 
dellFE para cumplir 10 establecido en el aflíeulo 
200, inciso E) de! CúFIPE. 

Aquf en este momento quísiera pedir a la 
Presidencia se autorizara a la SecretarIa leer 
alguno de los 110 éScritO$ de incidentes que 
presento nuestro partido y que demuestra el apoyo 
del Departamemo del Distrüo Federal a los 
candidatos del PRJ y que nunca fue aten~ido por 
las autoI'idades correspondientes. 

ELe. PRESIDENTE.- Proceda la Secretaria a dar 
lectura. 

EL C. SECRETARIO.- Lo subrayado solidta el 
orador: "Honorable Mesa Dir«:tiva de la Casilla 
Electoral número 196 de la sección e, del 
distrito XXVI del DiSlrito Federal. Se permitió el 
vOtO en grupo acarreadores en una combi del 
Depanamento del Distrito Federal, placas 
2083AC-DF, tripulada por el sefior Sánc:hez 
Sánchez José Luis". Termina lo subrayado. 

EL C, lAURO SIMON ESPINOSA !BARRA,· Y 
firman el escrito de incidente de represenlanles 
del Partido Acción Nacional y nuestro partido 
de la ltevolucí6n Democrática, y además 
aparece la firma del Secretario de la casilla que 
recibfó et original y COnstató los hechos. 

Pero lo más importante y que debiera obligar al 
anáHsis profundo de lo sucedido en ese distrito 
es la enorme diferencia emre las boletas 
entregadas a los funCionarios de casillas, cuyO 
dato obra cn actas y por la suma de las boletas 
ron los 'fofos emitidos. Hemos enconlr .. do la 
diferencia en este sentido supera la cifra de 1as 
13 mil boletaS y que además existen 312 actaS 
de cómpu(O en donde se encuentra diferencia 
entre las boletas recibidas por las mesas 
directivas de casilla y las que resultaron al final 
de la jornada. 

Esto representa que el 64.19 % de las actaS de 

EL e, PRESIDENTE,.. Proceda La Secr"taría, ~ 
te recuerda al orador que restan 3 minutos de su 
intervención. 

ELC, lAUROSIMON ESl'lNOSA lBARIlA.· La 
casilla 1 e, quisiera que se presentara el acta 
de cómputo y el acta de apertura de casilla. 

EL C. SECRETARIO,~ Se exhiben (os dos 
documentos que solicita el orador. 

EL C. lAURO SIMON ESPINOSA ¡BARRA, 
Me puede dar, senor Secretario,el dato anotado 
en boletas sobrantes en el acta de cómputo. 

ELC, SECRETARIO,. 510, 

ELC,lAURO SlMON ESPINOSA mARRA,· Et 
dato de vOlación total. 

EL C, SECRETARIO,. 381. 

EL C, lAURO SIMON ESPINOSA IBARRA.· 
Suman 891. 

El dato de las boletas entregadas en el acta de 
aperlura de casilla. 

EL C, SECRETARIO.· 550. 

EL C, lAURO SIMON K~PINOSA ¡BARRA,. 
SObran 341 boleras. Y asf hay una enOrme 
irregularidad en los datOs ·que he 
proporcionado. 

At.1emás. para que no siga argumentando que sólo 
se presentan los datos. (je actas irregulares y que 
nosesíga diciendo por partedel PRI quenosolros 
acusamOS a la ciudadanfa, quisiera se pucHera dar 
lectura a las actas de la casiUa 9.B. 

EL C. PRESIDENTE.~ Se tes solícita orden a las 
galerías, 

EL C. SECRETARIO.· Se exhiben al otador los 
documentos. 

cómputo presentan alguna irregularidad. EL C. LAURO SIMON ESPINOSA lBARRA,-
Sefior Secretario, pudjera dar lectura al dato 

Quisiera pedir a la Presidencia autorice a la que aparece en el ni'ímero de boletaS sobrantes. 
Secretaría para lcer dos ejemplos de actas 
enCOntradas. EL C. SECRETARIO,~ Boletas sobrantes e 
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inutilizadas 371. 

ELC.LAURO SIMON ESPINOSA IBARRA.- El 
dato que aparece en el total de electores que 
votaron, 

EL C. SECRETARIO.- Tolal de electores que 
VOtaron: 302, 

EL C. LAURO SIMON ESPINOSA IBARRA.· El 
dato queaparcceen,ellolal devotos extraídos de 
la urna. 

EL C. SECRETARIO.- 302. 

ELC.lAURO SIMON ESPINOSA IBARRA.-La 
votación total. 

EL C. SECRETARIO.- 302. 

EL C.LAURO SIMON ESPINOSA IBARRA.· Es 
ésta una acta aparentemente perfecta que tiene 
todos los· datos aparentemente correctos. 
Sin embargo. de acuerdo a los datos ... 

bay 40 entre presuntOS y asamblefstas aÍlora del 
PR [Si Schiaffino no ha hecho 01 fa cosa, deben de 
seguir los 40; asi lambiénquíeroquesedemuCSlre 
que sólo existen los datos que aparecen en las 
aclas y porqué la alteración que se ha debido. 

FL c. PRESIDENTE.· Permítanos el orador: le 
reiteramos una vez más que ha conclufdo su 
tiempo de intervención, 

EL C. LAURO SIMON ESPINOSA !BARRA.
Termino. sefior Presidente. Quisiera decirles. 
señores del PRf. que los errores no son de 
orden aritmético romo ustedes los dicen; son 
de orden geométrico. la gcometria estudia el 
espacio y la formación de cuerpos en ese 
espacio, Ustedes han creado cuerpos que no 
e:xistfan dentro de las urnas elcctorales. 

Gracias. 

EL C. PRESIDENTE.~ Tiene la palabra para 
hablar en faVOr del dictamen el Representanle 
Roberto CifrUin del PRI. 

ELC.PRESIDE:NTE.~Permflameelorador:sele EL c. ROBERTO CAMPA CIFRlAN,- Con Su 
recuerda que ha concluido su tiempo de 
.Intervención, Se le pide que concluya. 

EL C. LAURO SIMON ESPINOSA IBARRA.
Termino, sefior Presidente. De acuerdo a Jos 
dalos que ha proporcionado el sefiúr Secretario 
ya pesar de que pareciera ser una acta perfecta, 
las 371 boletas inulilizadas más los 302 votos 
emitidos en el dato. de \/QtaciÓn tOlal, suman 
673 bo.lelas. ¿Cuántas recibió esta casilla. señOr 
Secretario?, 

EL C. SECRETARIO.- El acta de instalación de 
casma en el Distrito Federal para Representantes 
a la Asamblea del Dlsuilo Federal, 42'. 

EL C. LAURO SIMON ESPINOSA mARRA.· 
Sobran 24tj en una acta que aparentemente ha 
sido perfecta. 

Yo quisiera, en ba.'tC a los argumentos que se 
han presentado y donde obviamente el tiempo 
no alcanza para presentar las :H2 boletas en 
las que bay irregularidades. que suman el 
64.19%, que este dictamen fuera regresado a a 
comisión a fin de que se esdareClera de dónde 
salieron las boletas de más. Es decir, creo que 

permiso señor Presidente. compañeras y 
compafieros del Colegio Electoral: 

Vengo. a esta tribuna mas que a defender la 
veracidad y apego a derecho de un dictamen, 
vengo a esla tribuna a defender el sentido de la 
volación, el sentido que la dudadanfa le quiso 
dara un votO en el dislrito XXVI. 

En un distrito en el que los partidos no estuvieron 
al margen en las eUlpas de preparación o en la 
propia jornada electoral; en un distrito en el que 
desde Su inicio los partidos de oposición 
participaron y no dejaron de hacerlo en ninguna 
de ras etapas del mismo. 

La propaganda, para comenzar con el principio. 
La propaganda y las formas de realb.arla se 
acordaron en la participación de todos los 
partidos polhicos. Se discutieron y acordaron 
las bases para llevar a cabo el proselitismo en 
la campaña elcctoral, se sortearon las bardas 
de la delegación y se acordaron las 
caracter1sticas de los diStintivos de los diStintos 
partidos el d!a de la Jornada electoraL 

A partír de enero y hasta el 18 de agosto la 

• I 

l· 
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comisión de vigilancia del padrón elecloral, del 
órgano encargado del padrón elccloral se reúne 
varias veces y nunca en ninguna de las actas de la 
comisión de vigilancia, nunca se presenla ningún 
problema, irregularidad o nada que involucre al 
personal '1 que pueda afectar el resultado de la 
elección. 

En el Distrito XXVI se inscriben en e1 catálogo 
general257186 ciudadanos. El padrón electoral 
secon{orma con 238295. 92.5%del catálogo gene
ral. Quedan fuero 1889t; 12609, eJ 66.75 porque 
no se encuentran en las viviendas:; el 22,02. 4160 
porque e! informe es Inadecuado y 2122. el 11,23 
porque rechazaba n partícipardesdeese momento 
en el proceso. 

De este padrón de 238295 se incorporan a la 
lista nominal 226400. lo que representa el 95S% 
dejándose fuera efectivamente 11805 
cíudadanos, El 1.62 de éstos fue porque murió; 
eJ 13.82 porque cambió de domicilío~ el 81.95 
por ausencia; el 0.93 por rechazo y el 1,69 por 
causas impulables al órgano electoral. 

Conviene referir esta cifra 238 mil 295 con la 
población en el distrilo conforme al lNEO! 'Y 
represen la el 50.47 de la poblaC;:iÓn lotal de este 
disuito, el 88.06 del catálogo general y el 95.5 
del padrón electoral. 

Los partidos poHticos participan en el proceso 
de selección de los funcionarios de las caSillas, 
de aquellos que se encargan de vjgHar el 
proceso, de recibir la vol'ación, de contar los 
VOtQS y de hacer las actas. 

En el proceso de instalación resultan sorteados 
en este orden los números Q,3,9,7,8.6.2.4,5 y 1 
Y con esta información se elaboran las liStas de 
los ciudadanos insaculados. 

Conforme a derechos estas lislaS se imprimen 
y se entregan. Conviene comemar aquí. que el 
represenlanle de) Partido de la RevoluciÓn 
Democrática. en el Consejo, se compromete a 
investigar y probar cualquier irregularidad que 
encuentre en el proceso; esto sucede eE día 22 
de mayo y no consta en ninglln documentot en 
ninguna aCla, que haya entrado irregularidad 
alguna en el proceso de instalación. 

Se insacularon 4 mil 943 ciudadanos, con ellos 

fue pOSíble cubrir casi la totalidad de las 4S6 
casillas, porque en 15 de ellas se insaculan 
menos de los 50 que obliga el proceso y el 21 
se capacitan menos de SO. 

Se ínrormó oportunamente del nuevo 
seccionamiento. El PAN objetó la ubicación de 
una sola casilla, la 249 B '1 e porque en estas: 
casillas... según se dijo, habla reuniones donde 
participaban priístas. 

En el resto no hay ninguna mención que se 
oponga a la ubíc:ación de las: casillas. 

Se recibieron en este distrito 264 mU 236 boletas 
para la elección de representantes a la 
Asamblea. Este material siempre se resguardó, 
se transportó o utilizó con la vigilancia de Jos 
consejeros y los representantes de los partidos, 

EJ día 18 se da la jornada electoral. Se reúnen 
en el Consejo a parlir de las 8 de la mañana los 
consejeros y los partidos. A las 11 se informa 
que el 97% de las casillas fue lnslalado. A las 11 
también se informa de problemas en 6 casíUa.'t 
a las 13.00 horas se traslada una comisión del 
Consejo Pluripanidisla y hace observación in 
Silu, encontrando que efectivamente en una de 
estas 6 la 225 e fallaba material electoral, se 
corrIge inmediatamente ese problema. No se 
presenta absolutamente ninguna otra 
inconformidad en el proceso. 

Aqur hemos escuchado por parte del amdidalO 
del Partido de la Revolución Democrática la 
mención particular de 2 casillas. voy a referinne 
a estas 2 casillas; Ja primera es la <:asina 1 B. no 
perdón 1 C, la ca.sílla 1 el donde efectivamente 
la suma de votos concuerda con las boletas 
que recibieron, y esto beneficia a un partido. o 
yo no sé cómo llamar a quien beneficia esta 
diferencia de votos> porque es muy claro de la 
revisión de esta acta. 

Que el problema está en que el total de boletas 
sobrantes o inutilizadas, son 510 y aquf es 
donde hay error. El 'Único renglón beneficiado 
de este error es el de las boletas sobrantes o 
inutilizadas. 

Para mayor abundamiento. s1 comparamos la 
casilla lB. que son, de hecho, la misma sección, 
encontramos que míentras en la casílla le hay 
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510 boletas sobrames o inutilizadas, en la lB hay 
lS5. y estO sí corresponde al promedio de todasy 
cada una de las casiHas, Ciertamente quien l!enó 
el aeta se equivocó ybeneficIo al tolal de boletas 
sobrames o Irmtili.zadas. 

Mi partido el PRI obtiene, en esta casiUa, 163 
vOtOS, el PAN 59, el PRD 69, y firman el acta. &.in 
absolulamcnte ninguna prO¡CSI3, el PAN, e1 
PRD, un compafiero de nombre Felipe Herrera 
O., el Partido RevoluciQnario Institudonal. 

La segunda acta que se pre. .. enta es el aela de 
la casma 9 básíca. Sucede exactamente lo 
mismo. En el renglón que tiene que ver con un 
tOLal de boletas sobrantes o inutilizadas, 
aparec:.en 311, cuando su contigua aparecen 
94, con una cantidad muy similar de electores 
en una y otra. 371 contra 94 .. Si nosotros 
sumamos encontraremos que lo que sucedió 
fue que en este renglón se contabilizaron la 
totalidad de los \-'Oros nulos, la totalidad de las 
boletas que no se utilizaron, lo cual se sumó 
dos veces. 

Fueron las únicas dos casillas que a5lu1 se 
impugnaron en forma precisa. Es, en 
consecuencia. a las casíllas que yo hago 
referencia. 

Se dijo también que bubo una entrega 
gubernamentaL 

Quees muy clara la estrategia en esle díSI rito, que 
es una estrategia en este distrito, que es una 
estrategia que involucra al gobierno ya la Junta de 
Vectnos. En este Dislrito conviene recordar, el 
candidato a diputado es el Secretario de la juma 
de vecinos de la Delegación de IZlapalapa, yel 
candidato a la Asamblea. quien aquíse presentó, 
es el primer vocal de la junl;!' de vecinos de la 
Delegación IZHlpalapa. 

En esla Delegación, las acciones de la autoridad 
beneficiaron por igual colonias con tendencias, 
vinculadas al partido o colonias que no 13 lenlan. 
Conviene solamente recordar, apuntar, que en 
las colonias tan impol'1ames para la estrategia 
de la oposición como la zona urbana ejidal de 
Santa María Astabuacán, Paraje Zacatepec, o ' 
la ampliación de la zona urbana, fueron 
ampliamente beneficIados por las acciones de 
la Delegadón y están hoy prácticamente 

cubjertas al 100%, en términos de tos servicios 
básicos que' requiere la comunidad. 

En este distrito también conviene recordar, el 
PRI dio testimonio de su nueva fuerza y $U 

nueva capacidad deorganización, involucrándose 
con el principal problema de la zona, que es el 
problema de la regularización de la tendencia de 
la tierra. El PRJ forma la COOrdinadora vecinal 
para regutari7.ar Santa María Astahuacán y 
participa activamente apoyando a la comunidad 
en este proceso de regularización. 

Yo creo que la imagen que tiene Jorge SehiaCfino 
en el distrito del que fue diputado, la acreditan 
[os vmos que tuvo a su Cavor. 

La enorme mayoría que Jorge Schlaffino obtuvo 
en este distrito es el mejor testimonio de lo que 
Jos electores opinan con res peCIO a Jorge 
Scbiaffino. 

Compañeras y compañeros del Colegio Elec~ 
toral: Hace tres años mi partido sufrió un duro 
rev&; en este ciudad, se planleaban dos 
posIbilidades diagnóslieos. en un primer 
diagnóstico algunos analistas de mi partido 
hablaban de fraude, decían que habfa 
elementos para suponer que podra haber 
habido fraude, fraude de los partidos de 
oposición en contra del PRI; babía elementos 
ademM, porque en aproximadamente el 50% 
de las cas:iJ1as de la ciudad. mi partido no habla 
tenido representames en la jornada electoral; 
habla sin embargo otro diagnóstico que hablaba 
de errores. de ausencias y de fallas; la realidad 
de la ciudad nos indicó realmente cuál era el 
sentir de la comunidad. la realidad de la ciudad 
nos indicó que había ciertamente rechazo para 
la propuesta de mi partido. 

Ape.lamos ahora a esa misma realidad, a Jos 
partidos que hoy invocan un supuesto fraude, 
vayamos a preguntar a la calle a ver qué píensa 
la gente hoy el partído y del proceso y tenemos 
elemenlO' ... además, para presumir (;Da1 es la 
respuesta de la gente. 

El ultimo número de la Revista Nexos, que 
publica una estadfstica, una encuesta de lo que 
opina la ciudadanía con respecto al proceso 
decloral, más de dos terceras parles de la 
comunidad aceptan y creen en el resultado de 
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este pro~o y de quienes no creen, aducen que 
solamente creerían si el PRI perdiera; algunos 
dicen que creerlan si hubiera representan les de 
partido en casillas O las urnas fueran [ransparen les; 
es obvio que no participaron en el proceso. 

Esa realidad. la realidad de la ciudad, la realidad 
de esa ciudad que le da la razón permanente al 
PRI, eslaque nos trae aquí a la ¡ribunaa defender 
unan una de las impugnaciones de los partidos; es 
la que nos hace solichar en cada caso que los 
dictámenes se aprueben. No podemos solamente 
por una falta de democracia sugeriroargumcnlar 
que se regresen los dictámenes a comisiones, si 
esta tribuna no se prueba nada, s¡ en esta tribuna 
noseconvencede nada, la votación de tos prJístas 
tiene que ser congruente con el sentir de la 
comunidad que vive en la dudad, 

A partír de ello, yo reitero la petición de que el 
dictamen del XXVI Distrito se apruebe en sus 
lérminos porque refleja laque pasó en la jornada 
electoral y porque además nO hay ningún 
elemento que nos permita suponer que no 
valoraron pruebas, que hay alguna 
supervjniente o que hay a algún problema que 
tenga que ver con cuestiones de elegibilidad, 

Muchas gracias. 

EL C. VlCEPRE..liIDENTE.- En virtud, dIgame 
campafiero. Para hechos pide la palabra la 
presunta Maria del Carmen Bustamante, del 
PartidO de la Revoluci6n Democrática. 

LA C. MARIA DEL CARMEN BUSTAMANTE 
CÁSTAÑAREZ.~ Señor Presideme; scfioras y 
señores: 

No iba a hacer uso de la palabra, pero ante las 
verdades a medias, a uno le da pena quedaI'W 
callado, 

Primero, yo quisiera decirle al licenciado 
Campa, de que aparte de que lea Nexos,. se lea 
el Diario de los Dcbalcs de CSle Colegio, para 
que sea veraz. Porque aquí han venido 
cludadanos con pruebas. no solamente a echar 
rollos, sino con pruebas, de que ha habido 
graves IrreguLaridades en este proceso; que 
Jas han minimizado ustedes, es otra cosa. PerO 
es un hecho y ahí está el Diario de los Debates. 
yo le podrfa y pienso que sería sano que tOdos 

los hióéramos. 

El dice, después de leer un informe, no lo que 
él revisó. el informe como lo hizo en otro dis.trito, 
12nto d.el presidenle d.el Instituto cOmo del 
Consejo Disrrital, de 1000 había sido limpio 'j 
claro 'j que adem~s no ha habido impugna
ciones, 

Nuestro compañero candidato aquí mostró y se 
dio leclura a una de las tantas impugnaciones que 
se hicieron en este distrito durante el proceso de 
empadronamiento y durante el proceso de la 
elecciÓn del 18 de agosto. 

Si mencionó un documento que debería eslar 
aquí en el expediente y que nos hizo favor el 
Secretario de darle lectura, se referfa a la famosa 
verificación del padr6n que hiciera militantes 
del PRI en este distrito, lo hicieron también en 
mi colonia porque yo vivo ah[ compañero 
Campa. 

y que a estas personas se les agarró, como 
dicen. in fraganli los denunciamos y aquf está 
la denuncia, No lo estamos invenlando. 

Entonces que no sedígan las verdadeS a medias, 

En Hempo yen derecho nosotros en ese distrito 
aportamos pruebas. sin embargo, y como en 
todos los demás dístritos. eJ Consejo Distrital 
nO anexo a Jos expedIentes toda la 
documentación, que al final de cuentas es la 
historia en donde podemos basarnos para 
descubrir no la verdad a medias. sino la verdad 
que losc:iudadanos de ese distrito, no solamente 
de los partidos sino muchos ciudadanOS 
hicieron ante el Consejo. 

Por último yo quisiera, ya no le dio tiempo a 
nuestro compañero, demostrar ... 

Señor Presidente. por favor. 

EL C. PRESIDENTE.- Se lesolicila a las galerias 
guardar 'j re.~peto a. la oradora. 

LA C. MARIA DFL CARMEN BUSTAMANTE 
cASTA~AREZ.~ Nosotros, asl como los otros 
dIstritos. hemos estado verincando, haciendo 
muestreos en las: secciones sobre la lista nomi~ 
na!. En 13 sección número 1 enconuamos dos 
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personas con eJ mismo nombre nada másquecon 
diferente lugat de habitación. 

Yo le pedirta a la Presidencia instruyera a la 
Secretaria para que leyera este documento, 

ELe. PRESIDENTE,- Proceda la Secrctarlaadat 
lectura y se le recuerda a la oradora que ha 
concluido su liempo. 

EL C. SECRETARlO.- "Se refiere al Inslituio 
Federal Electoral, registro Federal De Electores, 
listado nominal definitivo de electores, dislfilo 
electoral XXVI. sección electoral uno: 

En el consecutivo 85-BRUFl.-72052209-H-500 
Barrera l...ozano Felipe. H-19-C Calle Manuel 
Zepeda, Terraza 30-1. 10394928. En el 
Consecutivo 86-BRLZLS-711002130-H-800 
Barrera Lozano José Luis, H-19 Calle Manuel 
Zepeda Peraza 50-l. 10406S67~, 

LA C. MARIA DEL CARMEN n¡;STAMANTE 
CAST AÑAREZ.- pudiera decirse son hermanos, 
si, es derto, nosotros también lo revisamos. 
(uimos ahf" 

ELC PABLO GOMEZY ALVAREZ (Desde su 
curul) .• Moción de orden, :sefíar P~idente, Por 
(avor pida oroen en Las galerfas. 

EL C. PRESIDENTE.~ Se solicita a las galer!as 
guardar orden y respeto a la oradora; y el 
tiempo lo marcamos de aquí de la Presidencia. 
Orden. Por favor. 

LA C. MARIA llEL CARMEN n¡;STAMANTE 

culpa. el problema es de rondo y ya lo hemos 
dicho, ustedes solamente obedecen órdenes., 
ustedes no:son losculpabJes del (raude electoral, 
pero sí el estado de rosas que aqui hemos venido 
a dcclrcs culpa del gobíerno. 

Gracias. 

ELe. PRESIDENTE.~ Tíene el uso de la palabra 
para hechos el representante Roberto Campa 
Cl! rián, delPartido Revolucionario InstitucionaL. 

EL C. ROnERTO CAMPA CIFRlAN.N Con su 
permiso, senor Presidente. 

Mi partido efectivamente realizó un censo de 
solicitantes de :sus militantes después de 
concluida la XIV Asamblea, Fue un cen:so que 
se realiz6 no solamente en el Distrito XXVI, no 
:solamente en el Distrito Fedel7il; es un censo 
que se derivó de los acuerdos de la XIV 
Asamblea y que se aplicó en toda la República. 

El censo como lal no prueba nada; el censo es 
una estrategia de Irabajo para saber quiénes 
somos y dónde estamos: los prHslas. 

Se hace menciÓn aquí a un nombre que :se 
replre. Está claro que se revisó en su totalidad 
una lista y se encontr6 un solo nombre repetida. 
Eso no prueba absolutamente nada, pero 
finalmente regresamos a lo que pas6 en la 
casiJla el dra de las elecciones. La secci6n 
numero unoes laqueeslá más al norte del XXIV 
distrito. Corresponde segurameme a la colonia 
Juan Esculia. 

CAST~An.EZ.» Primero esta persona pudieran En el seccional número uno, en la elección 
ser hermanos, como se puede manera lógica pasada. en la casilla básica VOlaron 59 perso
pensar, yel problema es que tienen de diferencia· nas por el PAN. 163 por el PRI y79 por el PRO; 
en su edad de na.cimiemo menos de 7 meses. en la c:asilla con ligua votaron 8Z personas por 
Nos remitimos al lugar y el problema es que el PAN, 180 por el PRl y 50 por el PRD. 
sólo existe Barrera Lozano Pérez. 

Esto es de los pequeitos e insignifl.cames 
errores_ Yo pOdría, aquí traigo más pruebas, 
podria seguir documentando estas pruebas, 
que aqul se ha dicho permaneme que no 
existen, que no hay, que la oposición nada más 
viene a inculpar,al PRI de [oda esta situación. 

Yo quiero aclarar una cosa, seitores presuntos 
y señores representantes, ustedes no tienen la 

Se encut;n!ra un solo nombre repetido, reitero, 
porque conviene dejar constancia que de una 
revisión de un listado aparece un nombre 
repelido y acabo de leer las diferencias que se 
dieron en esta. sección. 

Finalmente., se habla de pruebas y se dice que 
se mencionan y se aportan pruebas. La única 
impugnación formal que :se hizo desde esta 
Tribuna hace un momento tiene que ,,'Cr con las 

I .. 
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casillas 1~By9~B. Está perfcc!amentedaroqueel 
errorqueseencuemra en las actas de esas casiIJas 
no b(mertda a ningún partidQ jXJUtico; no beneficia 
a mi partido. Está muy daro. del análisis de las 
aClas. de su comparación en el contextO con la 
casilla. contigua, que se trala solamente de un 
error en donde aparecen muchas más de las que 
realmente hubo boletas sobrantes o inulilizadas. 

ELe. PRESIlJENTE.w Tiene el uso de la palabra 
el candidalo Lauro Simón Espinoza lbarra, del 
Partido de· la Revolucí6n Democr.ática, hasta 
por cifloo minutos y por única vez-

Se les recuerda a las gaJerías guardar orden y 
respeto 31 recinto. 

EL C. JUAN SIMON ESl'lNOZA !BARRA.
Bemos solicitado 10 veces que el Presidente les 
ha soli.citado guardar orden y respeto pero en 
ningún momento ha hecho referencia a los 
artfculos que indican que se pucáendcsalojar las 
galerías. 

EL C. PRESJOENTE.- Se prohiben los diálogos 
compañero, dé inicio, 

EL C. JUAN SIMON ESPINOZA !nARRA.
Gracias seflor Presidente. Ellicenciado Campa 
acaba de decir que sólo mencionamos un hecho 
en cuanto al listado nominal del padrón, IIceneiado 
Campa aquí tiene otros datos por si quiete 
checar10sy ya dijimosqueante la inslstenda de Ja 
presidencia de estar cortando el tiempo sólo 
mencionamos lo que es posible. 

En cuanm a las. casillas igual mencioné 302 
casillas donde hay una alLeraci6n de más de 13 
mil boJelas electorales y a ninguna de esas 
us.ted dijo. Pool que se comprobara en este 
momento como se pueden multlpHcar (as 
boletas dentro de las urnas y tampoco se ha. 
hecho. Se ha hecho referencia solamente a 
una sede de enundados que hemos venido 
escuchando a lo largo de este Colegio Elec
toral. 

presentarse en alglln lugar. Por ello qUiero invitar 
a lodos los partidOS de oposición. a los partidos 
que realmente son de oposición de este Colegio 
Electoral y de esta próxima II Asamblea de 
Representantes a que se unifiquen en torno al 
apl;i:s¡amiento que representa Manuel Camacho 
Solfs a través de sus representantes en esta 
Asamblea de Representanles. 

No podemos seguir ignorando que hay hechos 
que se deben de ,perseguir a toda costa, como 
el SCOJestco que sufrJ durante 5 días por parte 
de gente mandada por GuiUermina de la Torre, 
Jorge Scltiaffino y Alberto CeJis en enero de 
este año y de los. cuales he presentado 
denuncias ante la Procuradurla General de la 
República y que, dado que aquí es inútil pedir 
cualquier cosa lo voy a seguir persiguiendo por 
mutuo ,propio, además de con la colaboraci6n 
de mi partido. Así como esa y muchrs!mas otras 
cosas. 

Pero, sobre todo !a forma insultante en que 
tienen vivienda a Ja población de este Distrito 
Federal y todo el país es necesario. se los pida 
como ciudadano, que lodos Jos partidos de 
oposición no se dejen seguir mangoneando 
por esta genIC,.. 

EL C. PRESIDENTE.· Permftame el orador, se 
les recuerda una vez más a las galerÚlS guardar 
orden y respeto al orMor en vinud de que nos 
veremos en la necesidad de solicitar a Oficialía 
Mayor desaJojar las galerías. Prosiga el orador. 

ELC.JUAN SIMON ESPINOZA.~ Es necesario 
que la JI Asamblea de Represenlanles salga a 
la calle y no se quede sentada como esta gente 
esla acostumbrada a estar dentro del recinto, 
salgan a la calle y veamos cuáles son las reales 
necesidades de la población y atendámosla, 
como ciudadanos se los pido. si no nos unimos. 
esta gente va a seguir haciendo <le este pafs lo 
que ha venido haciendo. 

Muchas gracias, 

Yo no quiero perder este precioso tiempo que EL C. PRESIDENTE,- En virtud de haberse 
me ha concedido la posibilidad de panicipar en agotado el turno de oradores. consulte la 
estas elecc¡ones a nombre de los candida.tos .Secretatia a la Asamblea en votación económica 
de mi dÍ5lríto en seguir insistiendo ante la genle s¡ es de aprobarse el dictamen a discusión. 
del PRI, de que reaccionen porque los OOnoZCO 
perfcctamente,muchasvca:scstuveoorcadeeUos LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la 
ysé cuál es la linea que se dicta siempre antes de Presidencia yen votación económica se pregunta I 

i , 
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a la Asamblea si es de aprobarse el dictamen 
relativo al XXVI diSlrita electoral del Distrilo 
Federal. 

Los que estén por la afirmativa sfrvanse 
manifestado poníéndose de pie, 

Los queestén por la negativasirvansemani restarlo 
poniéndose de pie, 

Aprobado el dicfamen señor Presídenle por 
mayorla. de vOtOs. 

EL c. PRESIDENTE.~ En consecuencia y con 
fundamento en el artículo 15, fracción H del 
Reglamento para el Gobierno Interior de la 
Asamblea de Representantes del DisttilO Fede~ 
1'al, la Presidencia deetara que son válidas y 
legítimas las elecciones que por el principio de 
mayoría relativa tuvieron lugar el d[a 18 de 
agosto;;te 1991 en el XXVI distrito electoral del 
Distrito Federal y son representantes POt el 
principio de mayoría relativa a la IJ Asamblea de 
Representanles del Distrito Federal, los 
ciudadanos Jorge Federico Schiaffino lsunza 
tomo propIetario 'J Guillermina Carlota de la. 
Totre como suplente, respectivamente:' 

El siguiente asunto es la discusión del dictamen 
de la Primera Comisión D!claminadota del 
XXXVIII dis IrÍlo elet1:oraldel Distrito Federal. 

Proceda la Secretaria a dar lectura al mismo 
conforme al acuerdo sostenido en esu 
Asamblea. 

(En cursivas la parte que no se leyó del 
documento entregado a la Secreíarfa). 

LA C. SECRETARiA.- Primera Comisión 
XXXVIII distrito electoral. 

HOfU){able Colegio Electoral: 

DistriloFedtr(1l,porefprincipiodemayolÚlrelotim, 
queseJlev6a col>oeldúl18deagosIOde 1991,enel 
XXXVIiI di.striloelecttJTal fl!dcral del Distrito Fede
raL 

Como resultado del examen minuciaso de los 
documentos que inlegran el expediente, se formulo 
en los siguientes ¡I.rm;!u)$ el presente dictamen 

Resultando 

Primero. Los Ponídos Pol(r;cos Acción Nocional, 
Revolucionario Ins¡ilucional, Popular Sociolisto, 
delaRevoluciónDemocr4tictl,delFrenleCardenisra 
de ReconsfFUcci6n Nacional, Autindco de la 
ReYOluci6n Mexicana, Dem6crata Mexicano, 
Revolucionanode los Trabajadores, Ecologista de 
Mé:dco y del TrabajtIdo presemtJrOn y registraron 
caruJidatospara la elecci6nde Represen/tintes de la 
Asamblen del Distrito FederaL 

Segunda, E/pasado f 8detigoslodelaiíoencUTSose 
verificaron los comicivs en dicho distrito ele<;roral 
correspondienfer a la elección de lo Asamblea de 
RepresentanJesdel Distrito Federal, encada una de 
las casíl/as instaltUlas en el mismo, proce4iJndose ti 
realizar el escrutinio y cómputo de la I/otación. 

Tercero. El dfa 21 di! agosto del afio en curso, el 
consejo disffifal eJeclOr{1J correspondiente. 
funcicmanljo en pleno realizó la sesión de c6mpuro 
distrílal de lti votación para la elecci6n de 
RepresentantesdelaAsamblendelDistritoFedemlr 
por el principio de mayorfa relativa, de cU)'tl acta 
circunstanciada y final del c6mputo para esta 
elección. se desprenden par{1 los partidos y sus 
fórmulas registradas, los siguIentes resultados. 

PAN 28,819 VVIOS. 
Propietario: Rodrfguez Mirnm6n López Mana del 
Carmen. 
Suplen/e: Mm;ouzet P(Jlomar Mnrfa Manha. 

PRl68.402 votos. 
A la Primera Comisión dictaminadora paro los PropiettJrio: GarcltJ Fabregot Mdximo Albeno. 
efectos y en los lémtinas de los an[cu!os 23, 28, 29, SuplenJe: Mora Sánchez Eisa. 
30 Y 31 de la Ley Orgánictl de la Asamblea de 
RepresenrantesdeIDistritoFederaI8,13,14yJ5del PPS 4,332 votos. 
Regiamento para el Gobierno Interior de ItJ Propietario: Bamos BahelUl JUSIÍIIO. 

Asamblea de Represenumles del Distrito Federal. Suplenll!.' Montes de Oca del Olmo Pablo. 
fue tumado para $U esrudioydicronJen. el expediente 
que contiene la documentación correspondiente ti PRD 14,8S6 votos. 
la elección de Represenranll!S a la Asamblea del Propietario: Ferrera Araujo Javier del Sagrtido 
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Corazón. 
Suplenre; Gleasan y PeaTl Jorge Federico. 

PFCRN 16,286 'vOIOS. 
PropieJario: Suóm NinUJ Domingo, 
Suplente: Quiroz Salinas Fran.cisco. 

PARM 2,(}.f6 vo/os. 
Propietario: Diez. de Bonilln y Calderan Juan 
Manuel. 
Suplente: López Núfiez Carlos Francisco, 

PDM 1/;20 votos. 
Propicfan"o: Rivera Morales Mllrla Rosa. 
Su.pJemc: BamislaAlamo FraftCiscoJosi. 

PRT 1,716vo(05. 
PropiclGrio: Garcfa Mota Hietor, 
Suplente: Ruiz Venegas Adán de Jesús. 

PEM 7,911 VOtOs, 
Propietario; Castillo ibarra Marfa Teresa. 
Suplente: Flores GuritErrel VirgiJia. 

PT 1,529 volas. 
Propietario: López Cándido José Arturo. 
SUplen.rc; PérezAlonsa. 

Cuarto. Con base en los resultados del cómpuTo 
disrrita! y con fundamento en lo dispuesto por los 
ar¡{clIlos 248, 3.61 Y 364 del Código Federal de 
instituciones y Procetiimieruos Electorales, el 
XXXVIi! consejo disrrlwl erpidió consrancia de 
mayoríaaloscandidalosdelPanidoRevolucionario 
institucional, ciudadanos:Gorda Fabrcgat Mdxinlo 
Albenoy Mota Stfnchez Eisa propietaria y suplente, 
respeclivtmlenre, 

Quinto. Los resuirados del cómputo distTiuil fueron 
;mpugnndosmedia1ltelosrecursosdeinconformidad 
presentados ante el Tribunal Federal Electoral jH)r 
lasPartidosdeIFremeCordenisradeRecansrrocc¡ru, 
Nacional. Popular SOcialista y Acci6n NacionaL 
En dich.os reCursos fueron analizados los 
documentos existentes en I1llt<n.pot los magistlOdos 
que integran la SaJa Cenlfal del Tribuna~ la cual 

Resuellie 

Expedit!1lte SC<]-Rl-1J47i9I "B" 

Primera. Son fundados los diversos recursos de 

Cardcnisra de Reconstrucción Nacional, en contra 
de losresultados ronsignadcs en el acta de cómputo 
disrritol pora la elección de Represemantes a Ja 
Asamblea del Disrriro Federal por el principio de 
mayor/a relativa en el XXXVIii Consejo Distrifal 
Elccloral Federal, en el DLflrito Federal; en 
consecuencia, se declara 10 nulidad de la valación 
recibida en las casillas mlmeros 7·B, 12~8, 39~~ 
59-B, 63-B, n-B, 134·B, II!6-B, II!6-C, 169·B • .171· 
B,173·Cy219-JJ. 

Segundo, Se dedaran infundados los diversos 
escritOS de inconformidad fttSpecto de los fttSlantes 
agraviosycmi1lasinlpugnatf.¡,uporelpanidopollJico 
recurrerue, 

Tercero, En su DpCJrrunid<ld abrase la sección d.e 
ejecución que correspondo. al prcsente recurso de 
inconformidad y restrYellSe les e fecJOS que pudieran 
derivarse de la nulidad decretada respecto de la 
votación recibida en las casillas precisada en el 
resolutivo primero que antecede, para que sean 
determinados en dicha sección., debiéndose lomar 
en cuenta las resoluciones quese hayan proNUnciado 
en, los recursos de inconformidad. interpuestos 
respecto al mismo distrlJo electoral y a la misma 
elección, que remllenfundados. 

Expedieme SC~l·R1·047j9i "D" 

Primero, Se desecha de plano, por notoriamente 
improcederue. el recurso de inconformidad 
presentado p(Jl' el Panido del Frente CllfdenisUl de 
ReconstnJccitJn Nacional, por el que impugnó el 
cómpulo dism'taJ de la votación del XXXVIiI distrito 
elect(Jl'al federal en el Distrito Federa~ para lo 
elccci6n de Re.presentarues a la Asamblea del 
Dism'lo Federal de reprcsenwción proporciona~ 
porlasrazoneserpuesttuenelconsiderandosegu1UÚ> 
de lo presente resoluddn, 

Segundo. N()liJiquese aJ Colegio Electoral de fu 
Cámara de Representantes a la Asamblea del 
Distrito Fedetal, al Consejo General del instituto 
Federal Electora~ al Partido del Frente Caraenista 
de Reconstrucción Nacional y al Partido 
Revolucionan"o inslitucionalJ en los términos 
previstos en el art(culo 3W fUl Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales. 

Expediem. SC-I·RI·130i91 

ínconfomridadinterpues(osporeJPartidodelFrente Primero, Se desecha de plelW p()1 notoriamente 

i , ' 

I 
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improcedente, el recurso de inconformidad 
presemado por el Pan ido Popuktr Socialista, por el 
que impugnó el cómpulodism'uJl de {(I votación del 
XXXVI11 dístrllO eleclOral federal en el Distrito 
Federal, para la elección de DipuuJdos, Senadores y 
Representan/es nla Asamblen del Distrito Federal 
por JosrazOlfes erpu eSfru en el considerando segundo 
de la presente resaludón. 

Segundo. NOIfjü¡uese al Colegio Elec:(Qrol de 1m 
Cámaras de DipulOoas, Se1UuJoresy Represenrantes 
a la Asamblea del Distrito Federal, (11 Consejo 
General del Instituto Federal, (1/ Panido Popular 
Socialistay al Partido Revolucionario InsfifUcional. 
en los lérminos previstos en el fl11(Cllto 310 del 
Código Federal de /nso'tIlctones y Procedimientos 
Electorales, 

-Es fundado el recursode inconformidad interpuesto 
pvr el Partido Acción Nocional, en contra de los 
resultados consignados en el oera de cómputo 
tJistrilal para 1(1 elección de Representantes a la 
Asamblea del Dism"to Federal, por el príncipio de 
mayor{a relotiV(! en el XXXVIII Consejo distritnl 
electOral federal, en el Distrito Federol; en 
consecuencia, se declara la nulidad de la votación 
recibidaenlassiguienlescasillas: 3-11, S-11, 7-B,13-
C, 15.B, 48.B, 72-B. 107·B.134-B. 134-C, 11J6.B, 
166-C, 169-B, 175·B.193·B 249.B, 25IJ..By 273·B,
reservando losefwos que pudieran derivarse, paTa 
que sean lielerminados en la secci6n de ejecución 
que comsponda. 

Segundo. Se declara infundado el recurso de 
inconformidad, respecto de los restantes agravios y 
casillas impugn<ldas por el partido polffico 
recurrente, 

Tercero. Abrose la sección de ejecución que 
corresponda, 1000l(UWO en constderación queesrea 
el último ret:ursolJue se resuelve fespeao al mismo 
dislr'/(o ya la misma elección, 

Partido, resultados consignados en el acta de 
cómputo distrital, votacion anuladn, cómpulo 
dism"lOlmodificadc con lwse en la votación anulada.. 

PAN, 211,839. 2.321, 26,518. 
PR], 68,402. 4,974, 63,428. 
ns, 4,332. 41J4. 3,928. 
PRD, 14,856, 864, 13,992 

PFCRN, 16,28<i, 1,021, J5,259. 
PARM, 2.1J46, 152. 1,894. 
PDM, 1,620, 94, 1.526. 
PRT, 1,716, 134, 1,582 
PEM, 7,911, 492. 7.419. 
PT.l,S29,93,l.436, 

Candidatos no registrados, 41, 4, 37, 

TOlalde votos válidos, 147,568, Jo,sSS. J 34982 

Totol de votos nulos, 7,686, 1,034, 4652 

VOTación (010I,ISS':164.11,593, 143,671. 

En relación de la antcriormente cxpueslo, 
procedemos a hacer las siguientes consideraciones. 

SerlO. Una vez realizados el anólisis y esrudiade la 
documentación que obra en el expediente os( coma 
las resolucü.mes emilidas por el Tribunal Federal 
Electoral. esto comisión considero qu e en rozón a lo 
onrerionnente expuesta se procede a las siguienres 
consideraciones: 

A) Qrle el Colegia Electoral, es compelen te en las 
témtinos del artfculo 60de la Constirución Polftica 
de los Estados Unidos Mexicanos, para calificar la 
elección paro Representantes de la Asamblea del 
Distrito Federol por el pn"nci'pio mayorúJ. relariva 
llevada o' cabo en el dislrito electoral XXXVIII del 
Distrito Federal, elpasado 18 de agosto de 1991. 

m Que analizodas las resolucionES del Tribunal 
Federal Elecforal que recayeron o los recursos de 
inconfomllaad que aqu( nos ocupan, se roncluyo 
que las resoluciones del mencionado TribuJf(JJ, al 
mbito y razones de sus propios considerantlos y 
resolutivos, se estiman ojusmdas a derecho, en 
especEfico6 la admisión de los recursos, admisión y 
valoración de pruebas que las motivan y 
fmuJ¡¡meman.. 

.W.plima En bau a {odispuesÍoen el art{culo 15del 
Reglamenfo para el Gobierna Interior de la 
Asamblea de RepresentantesdelDistn'w Federal, el 
dfa lO de noviembre de 1991 ame esta comisión 
dfctaminadoroseprese11laronlosciudadanosMarfa • 
del Carmen Rodr(guez Miramón Lápez y Domingo 
Sudrez Nimo candidatos a la elección paro 
Represenmntes de la Asamblea del Dislriw Federal 
por el principio demoyorfa relotiva por IN Partidos 
Acción Nacional y del Frente Cardenista de 
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ReconSlnu.:ción Nacional que concurrieron a la 
eleccion que se cnlifica. La C. M(lrfa del Carmen 
Rodrigue;: MirnmÓll hizo enJTega a in comisión 
dicll1minadol'a de esaitodenominado ''lnfommción 
para la sesión de la cont/$iÓll dicmmi/tadom de lit 
ASamblea de Representantes del Di$1rito F ederal"y 
ams!(I de 11 ¡oj'as.Anao2denof1!ituuw'·Datosdel 
Cfllálogo, empadrontmzienlO y credenciaHztlción "a 
7 fajas. Escn'to de fec/Ja29de ocmbre de [99/" Dice 
".4 quien corresponda" ti J J foias incluyendo 
saQmn(a$" (3 ¡ajas). Copillfatosttflicode ''Relll.ción 
deListados Nominales". Día "Regís/roFederal de 
Eleclores, t"OClllla en el DisláloFederal" (113 fojas. 
Copia f%stllt¡ca a 2 fojas del documento 
denominado "documenfilcwn y Material Electoral 
que deberó ser enm .. 'gado en cadn casllla ". Copia 
!otoslóticadedocumenrodenon!in(f(/() "Ciudadnnos 
Emp(ldronados" dice "lnstiwlO Federal ElcclOral 
Registro Federal de Elec1ol'f!s, Coordinación de 
Nomuuiyidad" a 7 fojas, copia fOloslática de 
"CmliJogo de Secciones por Dislriro y Delegación" 
dice "lnstitulO Federal Elecroral. RegiSfl'o Federal 
de EleCtores programa Nuevo Padrón" a 6 fojas, 
ccpia fO!oSflweode/ "C6nlpuJodeIXXXfl1 fI Distrito 
Eicc!oml del Dis¡riw Federal. Realizado el 21 de 
Agruto de 1991 de la Elección de Representantes a 
laAsanlf;lea del Distrito Federal por el principio de 
mayoriarelatiYilcekbrad(l el18 de ogosrode 1991" 
a 2 fojas, copia forostó/ica de las AC/(ls final de 
Escrutinio y cómputo de la elección de 
RepreSenlQfIlCS a In Asamblea del Disrrito Federal 
de las casillas 187-B y 181 ~C a :1 fojtlS y copia 
f010SlltlicI1a1fojodela1r1iegraciéndeFuncionarios 
de la Casilla 12j·C Eslosdocunu:J1Ios na obran en 
el expedieme electOral por no encontral'SC dentro de 
aquellos que indican los articulos 36.1 en relación 
con el 252 pdrrafo 1 inciso A) del Código de la 
Materia, 

La Comisión valoró los argumentos de In C. Marfa 
del Carmen Rodr[guez Mimmón as( como lo 
documentocidn de que hizo entrega, lado en el 
ContexfO integral de la documenlOcién que obro en 
el expedicllle clecloral_ Los ciudadanos 
mencioruuUls expusieron sus opiniones y lllegaron 
lo que a su derecho convino ante eSfil comisión que 
diclamina el prCsente caso. 

OCUlVO. Asimismo, esta comisión constató que los 
ccmdidfl(os que obtu vieron la consrancia de m(l}'on'o, 
re«nen los requis/ros de eJegibilidnd (1 que se rr?jieren 
los anlculos 55 de 10 Constitución Pofflieo de los 
Estadtls Unidos Mexicanas y 7 Y 347 del Código 

Federal de Instiruciones y Procedimientos 
Eleclorales. 

Novena. Esta comisión, una vezreolÍlado elandlisis 
y estudio de la documentaci<ln que obro en el 
e¡:pedíenre, concluye que los etoptU del proceso 
eleclor(ll de preparación de. 1(1 e.leccitJn, ¡erraado 
elecloraly resulrados se efectuaron de acuerdo con 
las disposicianes de la ConsrimdtJn Palltiea de los 
Esrados Unidos MexiroJ1o:sy el CtJdJgo Federal de 
Insrirudonesy I'rocedinrienws Elecrorales yquc los 
órganos elcctamles aiustaron sus actes a esos 
orden(1mitmfOS, Esta comisión nocQflvció dehechas 
supervinientes que obliguen a su reyisión.. 

Por la apuesto,. en base a las consideraciones 
anrerioresyde canfamridad con la establecido))(Jr 
los arl(culos fj(), 73 fmccien Vl base 30. pmalas, 
quinfa, sato, séptima y OCUfva de. 1(1 Constímci(m 
Polilica de los estados Unidos Mexicanos' 23, 28, 
29, JO Y 31 de la Ley Orgtínica de la Asamblea de 
Represen/antes del Disrrito Federal, esta comisién 
dicUJnlinadora someu: a la consideración de esU! 

Colegio Electorat los siguientes: 

Punlas resolutivos 

Primero. Son válIdas y legales las elecciones para 
Represen/ames de lo. Asan lb/ea del Distrilo Federal 
que por el principia de mllyor(a relaJiva, mvieron 
lugar el dio dieciocho de agosto de mil novecienlos 
novenla y uno en el..\XXVllI distrito electoral del 
Disrri(o FederaL 

Segundo, Son representantes por el principio de 
mayarla rellltiva a la segunda Asamblea de 
RepresenUltlleS del Distrito Federal por elXXXV111 
distri,o electoral los: ciudadnnos: GoreEa Fabregat 
M(tI:imoAlberto y Mora Sánchez EIsa, propiefilrio 
y suplenfe, respec¡ívamenle. 

Sala de Comisiones del CoJegio EJecJoral de la 
Asamblea de Representantes del Dis!Ti!o Fedeml a 
JOde noviembre de 1991. 

Eduardo Escobedo Miramontcs, Presidente#fimw,' 
Juan Carlos Snnsores Berancourl, Secre,an'a.fitmaj 
Ram6n líménez Lópcr, Voca~ jimra; 
Mario MIguel Carrillo Huerta,jimlil; 
Carlos Hidalga Cortés, jimIa; 
Jaime Mariano del Ría Navarro, jimIa; 
Jaime Areeo CnsfTO,[tmU/; 
Gcrordo Medirla Valdéz, flmul; en contra; 

I 
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Laura ltul Castillo lu/lrez. Jimfo, en contm; 
Carlos Ende Omaña Herrera, Jimia. en contra, 

EL C. PRESIDENTE... La Presidencia hace del 
conocimiento que la Primera Comisión 
Dictamínadora le informó de la presencia en 
tiempo en la Comisión, de la ciudadana Marta 
del Carmen Rodríguez Mirarn6n, del Partido 
Acción Nacional, para hablar en contra del 
dictamen, as! como el presunto Domingo Suárez 
Nimo, del Partido del Frente CardenisrB de 
Reconstrucción Nacional y el presunto Jorge 
Alberto Ling Almmirano, del Partido Acción 
Nacional 

LA C. AMAUA GARClA MEDINA (Desde su 
curul).~ Señor Presidenlc, en el momento en que 
la ciudadana Marfa del Carmen Bustaman1e ai 
salir le lanzaron insultos abSolutamente soeces 
desde las galerfas. Solicim3 usted tome las medidas 
adecuadas. 

ELe. PRESIDENTE,~Comono. Tiene la palabra 
la candidata Maria del Carmen Rodríguez 
Miramón. del Partido Acción Nactonal. 

LA C. MARIA DEL CARMEN IWDRIGUEZ 
MIRAMON.~ Buenas tardes. Inicio mi 
intervención con dos aclaraciones a 
comentarios del Partido RevolucionarlO 
Institucional. Mi intcrvención en la tribuna de 
ninguna manera se debe a un pataleo ni a una 
queja. Yo no confundo el muro de las 
lamentaciones ron la tribuna de un pleno. 

Si vengo ante uSledes, es haciendo uso de mi 
derecho de denunciar lo que creo que tengo. 
además del derecho de hacerlo, el deber de 
denunciar antelOdoaqueí que quiera escuchar, 10 
que sucedió ese 18 dcagosto en el Distrito Fede~ 
tal. 

El segundo comentarjo que me gustaría 
aclararle al Revolucionario Institucional. es el 
siguiente: El Parido ReVOlUCIonario J OSlituciQ na J, 
ha argumentado que su triunCo se debe a la 
ralta de ofena polllica de los partidos de 
oposición. Me gustaría aclararles que si por 
aferra política emendemos la cOl"(lpravenl3 de 
votos. deningu na manera los partidos deoposición 
hacemos este tipo de ofena polftiC:a, porque 
nuestra oferta poUtica va mucho más allá de 
comprar o vender votos. Nuestra oferta poHtica 

está basada en el respeto a los ciudadanos, y en 
base a ese respclI). la oCerta polflic.a debe ser 
tíníeamente de trabajos. Nosotros no nos 
escondemos al rásdeprogramas comoSoiíd:uidad, 
qne lo único que hacen es esconder la obligación 
debe llamarse solidaridad. Yo quisiera ver a las 
personas de eolonias que no SOn prolelarias. 
teniendo que pagar pane en efe y saliendo a 
trabajar los domin!,PQSque es un día de descanso. 
p.ara pávimentar su colonia o meter su drenajc. 
Las personas dc una colonia que no fuera popu
lar, se negarían a esto. exigirían sus derechos y 
pedirlan que les retribuyeran 10 que con sus 
impuestos están pagando. Servicios públicos, 
no un programa de solidaridad. 

No essol ¡daridad del Presiden te. Essu obligación. 
El únicamentc debe ser el administrador de los 
impuestos que todos y cada unodelos mcxJcanos 
pagamos. Y muchO menos debe ser la oferta 
poUtíca dc un partido. 

Los partidos de oposición basamos la oCerta 
polhica en nuestro trabajo honesto, queremos 
caminar de la mano con los ciudadanos pata 
ayudarles a la resolución de sus problemas. 
pero pretendemos que 10 prImero que debe de 
darse a la ciudadanÚl es educaci6n, solamentc 
un pueblo educado puede ser verdaderamente 
libre y no podrá ser engallado; solamente 
conociendo sus derechos plenamente podrá 
la ciudadanía exigir lo que en derecho le 
corresponde. 

Además, los panidos polflicos de oposición 
estamos también mostrándonos a la ciudadanfa 
de tal manera que puedan eUos reclamarnos, 
denunciarnos y nosotros responder a estas 
denuncias; nosouos no nos escondemos, 
sohtmente las personas que no están 
dispuestas a responder a estas demandas y a 
estas denuncias necesitan comprar VOIOS, 

nosotros tinicamente los SOlicitamos. 

El 23 de QCtubre, en la Ciudad de México se dio 
el índicedecontaininación más alto en el D¡strito 
Federal; el 18 de apiO de 1991. casualmente 
de este mismo año. se dío el indice más aHo de • 
contaminación polftíca también en este Distr¡to 
Federal: 40 de 40, 

Señores, esto es inconcebible, pero no 
podíamos esperar más, una vez na quedado 
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demostrado que nadie puede ofrecer lo que no 
I iene, nadie puede dar lo que no posee ySál inas de 
Gonad no puededardemocracia porquesu origen 
no es democrático. 

Ya en 1988 burló al pueblo de México, ¿Por qué 
no lo iba a burlar una vez más? Con su estilo 
autoritario de gobernar. con Jo que podemos 
ver claramente que su único interés es la 
conversación de los privilegios y La recuperación 
del poder absoluto. esto, sefiores fue lo único 
que vimos este 18 de agosto en nuestra querida 
patria, una persona que 10 ilnlco que le 
interesaba era Ja recuperación abSoluta del 
poder, no sólo de la Ciudad de MéxiCO.' sinO en 
el país entero. 

¿Qué gnranúa podemos tener los mexicanos 
con representantes que tienen su origen en el 
dedo?, ¿que están sentados en un curul 
mediante maniobras frauduJentas'!. Los 
mexicanos boy comprobamos con dolor que el 
camaleón no ha camblado de color, Su forma 
de actuar y de pensar sigue siendo la misma; 
regresamos al presIdencialismo monárquico, a 
los mexicanos que fueron insaculados y que 
aceplaron su responsabUidad y que estaban 
dispuestos a fungir como funcionarios de 
casillas. ciudadanos honestOS que en el último 
momento fueron visitados e informados que 
serían sustituidos por otros. 

A los funcionarios de casillas que recibieron 
orden de abrir la. lisla adicional, orden dada por 
los mismos coordinadores del IFE, señores, ;sin 
embargo el Tribunal Federal Electoral no 
considera válida la denuncia de que se ejerció 
presión sobre los funcionarios de las casinas, 

Yo me pregunto. necesitan un cadáver de 
alguna persona para aceptar que ejercieron 
presión, cuando los mjsmos runC¡OnariOS del 
InstituIO Federal Electoral pasaban a las casillas 
para ordenarles a los funcionarios de casillas, 
ciudadanos de buena voh~ntad, que violaran la 
ley. . 

La orden de abrir un listado adicional es una 
orden que va en contra del COFIPE, 

A los escrutadores de buena voluntad que con 
sorpresa. constataron que al instalar La casilla 
contaban con un cierto mlmero de boletas y 

que al momento de cerrar la misma casilla este 
número de boletas: se había multipllcado 
milagrosamente. Sin embargo el Tribunal Fede
ral Electoral únlcamenle se basó en la diferencia 
de votos entre el primero y el segundo lugar, sin 
imponar que al inicio de la votación hubiera 
habido die;,:: boletas y milagrosamente al final 
hubiera dos mil. 

Con esto, el Tribunal Federal Electoral Jo único 
que hace es propiciar rraudes aón mayores al 
cometido en 1991. porque entre mayor sea la 
diferencia de VOtOS entre el primer lugar y el 
segundo lugar, menos hay la poslbilidad de 
anular Ja wsilla; lo único que está haciendo el 
Tribunal Electoral es invitar al PartidO 
Revolucionario Institucional a robar en grande. 

Les dice; curdense. sefiores de qne los votOS 
que metan de más no vayan a ser cinro, ni 
vayan a ser diez, tienen que ser 200 para arriba; 
cuídense muy bien de que su fraude esté bien 
armado y bien implemeruado, Por eso dio esa 
mullíplicaclón de boletas electorales. 

En el XXXVIII dislrito electoral. es cuestiÓn de 
meditar un poco lo que sucedió. La fórmula de 
candidatos estaba inlegrada por dos perso~ 
nas: una de las cuales no nada: más era 
sumamente anlipopular, sino que deMa 
muchísimas cosas a los ciudadanos de esta 
Delegación, Entre otras cosas. esta persona ha 
sido acusada de haber desforestado tos 
Dínamos de la. Magdalena Controras, un crimen 
ecol6gico contra lodos los ciudadanos del 
Distrito Federal. 

Sin embargo. este 18 de agosto de 1991, los 
ciudadanos candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional reciben 30 milvotos 
más que Jos recibidos oficialmente por Salinas 
de Gartar! en 1988. Yo propongo a esta 
Asamblea que ínvestlguemos quién de los dos 
candidatos del Revolucionario Institucional es 
lan carismático, tan simpático, que fue capaz 
de despertar tal fetvQr cMco en la Magdalena 
Contreras y en Alvaro Obregón. que salierOn a 
votar todos los cludadanos, tuvieron una 
votación y un promedio de votación nunca 
antes visto; tuvieron el mayor nlÍmero de 
votación en loda la Reptíblica Mexicana. Mi 
propuesla es la siguiente: a este candidato 
capaz de despertar tal fervor cMco debiéramos 

r 
í 
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lanzarlo en una coalición multipanidistll en 1994 
a la Presidencia de la República. Esta persona 
realmente sabe despertar el fervor cfvico, 
realmente Sabe sacar a la calle a Íos ciudadanos 
a votar, 10 único inexplicable es que habiendo 
salido tanta gente a votar, rebasando en 22 
secciones los listadOS nominales. en estas 22 
secciones hubo secciones del 200% de 
VOlantes, VOtaron el 200% de las personas 
enllsuú'las en esa sección. 

Por lo tanlo, esta persona realmente debe ser 
apoyada por todos nosouos, 

Clnkamenrc yo le quiero hacer una 
recomendación: cuando saque a la gente {i VOlar 
hay q ue enseñarle también a votar, porqueen este 
distrito también seda que tenemos un número de 
votos anulados mayor a la votación de la mayoría 
de los partidos polflicos contendientes. Cómo es 
posibJeque habiendo lanto rervorcívico y la gente
estar ian dispuesta a sufragar. no baya sabido 
cómo hacerlo. El tOlal de votos anulados en el 
XXXVIII distrito supera los 7 mil voto~ votaciÓn 
mayor de la mayoría de 10s partidos poHlioos 
contendientes. 

Por otro lado, en este XXXVIII distrito siguen 
ocurriendo cosas increlbles. Se catalogan en la 
sección 008 ochocienlas noventa 'i tantas per
sonas, de las cuajes únicamente se 
empadronan 12 y se credendaliza ninguno, Yo 
me pregun!o. si así como se multípUcan las 
boletas eleclOrales en esta zona de la capital 
iambién se pueden multiplicar los microbios. 
porque la única explicaCión para desapareeer 
una seeción en su totalidad es que haya sido 
víctima dealgunaepidernia decó!era y Kurnate ha 
aseverado queel cólera no se ha propagado por la 
Ciudad de México, 

Hace unos ínstantes escuchaba yo a un 
represetllante del Revolucionario Institucional 
que decía que en su distrito la gente de los 
partidos de oposición no acudió durante la 
etapa de empadronamiento a tos recorrjdos 
pnMosquese hicieron por el distrito. Me gustarfa 
adararles, que el Partido Acción Nacional no 
nada más acudió a los recorridos previos de la 
elecciÓn en el XXXVIII distrilo elec¡0f3.1 si no que 

\' roe quien los propuso, a in$t3ncias del Partido 
Acción Nacional fue que el Presidente de la 
Comisíón de Vig.Bancia. el capitán Roddguez 

Bonequi se vio forz.adoa efectuar estOS recorridOS. 
En base a estos recorridos también hicimos 
propuestas, tales como la siguiente: La genle de 
San Nicolás TOlOloapan tenía que bajar a 
empadronarse al pueblo de la Magdalena 
Contreras y la gente que vivía en la MagdaJena 
Contreras tenía que subir a empadronarse en 
el mOdulo ubicado en San Nicolás Totoloapan. 
Lepedimos al capital Bonequi quesi su intención 
realmenteef3. facililarle a la gente el que pudie¡a 
'acudir a empadronarse, pues el módulo que 
íba a empadronar a Jos ciudadanos de 
Magdalena Conucras [enfa que estar en 
Magdalena Contreras y el módulo que tuera a 
empadronar a la gente de San Nicolás 
TOloloapan tenia que estar en San NIcolás 
Totoloapan, no veíamos la necesidad de que la 
gente de un lugar subiera y hacer un 
cruzamiento de ciudadanos cuando se les podía 
haber facilitado las cosas si cada quien acude 
al módulo de su localidad. 

En ouo recorrido, la Comisión de Vigilancia nOs 
informÓ que los módulos abrlan en la eUlpa de 
empadronamiento. ya en módulo a las 9 de la 
mafiana; sin embargo; recorriendo las zonas 
de Las Aguijas, la colonia Lomas de las Aguilas, 
Prolongación Agullas y San Clemente, 
descubrimos que a ias 10:30 de la mafiana 
todos estos módulos continuaban cerrados, 
no se había abierto ningún m6dulo en esta 
zona, sin embargo esto debe haber sido también 
para facilitar el empadronamiento de los 
ciudadanos. 

También. me gustarla proponer que se abrjera 
aunque fuera uno de los paquetes electorales. 
Realmente seria una rosa que nos abrirla mucho 
los ojos el poder ver el contenido de uno de lo..,: 
paqucles electorales en los cuales tenemos más 
votos anulados que votacíón para los partidos 
poltticos. EslO sería realmente muy edificante; 
descubrirlamos quelagenleen el Distrito Federal 
necesi!a, una educación dvica superior o que 
necesHa tener más confianza en los panidos 
polfticos o que simplemente hay que enseñarle 
cómo cruzar una boleta electoral. 

No podemos concebir que una casilla tenga 
más vOtOS anuladO$ que votación ernítida para 
Jos panidos poHlicos. Eso seda tanto como 
menospreciar el intelecto del mexicano que 
salió ese 18 de agosto, se formÓ en' una cola 
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que en el distrito xxxvm deben de haber sido 
inmcnsas por la anuencia de votantes que 
luvimos y a la hora de sufragar simplemente 
decidió que ninguno le convenfa, ninguno le 
parcela y ninguno era adecuado, 

por olro lado. esperando que este Colegio 
Elccwral subsane los errores cometidos pOr el 
Tribunal Federal Electoral y actúe de una 
manera más seria. más equitativa y más justa., 
esperamos que tOdas cuas anomaHas 
ocurridas en e! xxxvm distrito electoral sean 
seriamente analizadas, que antes de ernilír- Su 
voto mayoritario lodos y cada uno de los 
miembros de este Co.legio Electoral hagan un 
voto en coru;iencia. aunque sea por primera 
vez:. 

SabernQS que apelar a la conciencia en esla 
Tribuna muchas veces resulta incluso fiafcnlO; 
que se podría pensar que Jos miembros de los 
partidos de oposición acudimos aquí 
únicamente a que se mofen de nosmros. Sin 
embargo. si yo eslOy aquf es porque no he 
perdido la esperanza en Mé~ico. Todavía cOnfío 
que pueda haber gente que en coneiencía 
fuera a emitir un votO de aeuerdo a Jo que ve, a 
lo que palpa, para que esta elecciÓn nO 
solamente sea válida, que es 10 que yo veo que 
ha pasado aqui ton locIos los distritos, 

Ustedes han validado la elección, más no la 
pueden legalizar, porque no puede haberse 
supuesto que ninguno de los casos tratados 
con anterioridad hayan sido legales, 

Entonces. yo los felicito a uSledes por vaUdar el 
triunfo de sus eompatieros¡ peto me apena 
muchísimo que no puedan decir abiertamente 

-quc han podido Jegalí7.ar alguno. 

Para finalíz.ar mi ifucrvene:ión, qUisiera decirle al 
candidato del RevolaelOnario lnslitudonal que 
tenemos muchos problemas, sobre todo en 
Magdalena Conlreras. que no se limitan 
únicamenie a la precaria condición de vida de 
los ciudadanos, Van mucbo más allá. 

A ~i. Máximo, le va a corresponder 
desenmascarar a tu compañero de fórmula; a 
ti. Máximo, le va a corresponder investigar si 
esas denuncias que tenemos de lo que está 
ocurriendo en los Dínamos de la Magtlalena 

Contreras son cicrtas; a Ii le va a corresponder 
desenmascarar a tu compañero de partido, el 
delegado de csta Delegación. 

Esperamos que no te hagas cómplice del 
ecocidio del Distrito Federal, esperamos que 
tomes en cuenta que este es prácticamente el 
último pulmón que le queda al D,F., que nO 
permitas que se siga desforestando, hay 
denuncias de que Amado Treviño. tu 
compañero de fórmula, quiere bacer ahf un 
campo de golf, cosa que seria sumamente 
grave no nada mas para la Magdalena 
Contreras. sino para todo el DistritO Federal ya 
ti te va a corresponder esto. 

Estamos conscientes de que va a ser una' 
ardua tarea. que va a costar trabajo. pero sin 
embargo hay que hacerlo, tus hijos también 
viven .en esa Delegación. tus hijos respiran 
lambién ese aire y si verdaderamente quieres 
legalizar tu curul y poder ver de rrente a los 
vecinos de Magdalena Comreras le pedImos 2 
cosas: atención a lo que esta ocurriendo en los 
Dínamos y atención a los ¡;:iudadanos de San 
Jerónimo Lfdice que ya la han solicitado para 
que se les informe correctamente qué: es lo que 
esta pasando con la carretera que va de 
Contadero a Magdalena Comreras. 

Gracias, 

EL C. PRESIDENTE.· Tiene la palabra para 
hechos Carlos Hidalgo Cortés. 

EL C. CARLOS HIDALGO CORTES, Espero 
que al oompañe.ro Gerardo Medina no.te haya 
molestado el lono de '\'01 de la compaüera. 
pOrque a nosotros si nos molestó y eso lo 
vengo a exigir a esta tribuna el respeto al seMr 
Presidente de la RepilbUca que no vamos a 
permitir de nínguna manera. 

Hemos exigido- y seguiremos exigiendo en esta 
tribuna respeto de lodos para lodos. haremos 
y yo me sumo a la petición del PRD sobre la 
agresión que se hizo Sobre Carmen BUSUlmanle 
porque también exigimos respeto para ella, 

Desde esta tribuna exiglremos y seguiremos 
exigiendo hasta el cansancio el respeto para 
lodos los que la abordan y el respeto para 
todos los miembros del Colegio Electoral y 
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cuando se trata de la prlmera institución del pa(s 
a quien inclusi'iC el Presidente del eorollé 
Ejccu¡iVO de! Parlido Acción Nacional, partido 
de quien me antecedió en el uso de la palabra, 
respeta y dialoga con él de igual a igual como 
ciudadanos mexicanos. 

Por eso es que no permitiremos ni en esla ni en 
ninguna otra: insEancia que se falla al respeto a 
las instituciones del pais, 

Muchas gracias. 

El .. C. PRE.~mENTE.~ Tiene la palabra Pablo 
Gómez para hechos, 

EL C. PAllW GOMEZ y ALVAREZ.· En una 
convergencia declarativa sobre el respeto que 
se deben las personas, en una declarativa 
sobre el respeto que las instituciones deben 
tener entre sI. yo quisiera aclararle al señor 
Hidalgo que ninguna parte de la Constitución 
de México, ni siquiera ninguna ley secundaria 
define a la Presidencia de la RepúbJíca como él 
lo ha hecho esta tarde. como la primera 
inslilución del país, no lo es. ' 

Yo quisiera aclarar que esta es una manera de 
faltarle al respeto a la Constitución, al Congreso 
de la Unión y al Poder Judicial, no hay 
permanencia de ninguna rama del poder sobre 
(lIra de acuerdo con la Carta Magna a pesar de 
los pesares. 

SI en las normas nO escrilas del Partido de 
Estado ahf s¡ hay permanencia. Es la Presidencia 
la primero Instiluci6n del pafs, es el Presidente el 
Jefe de las Instituciones Nacionales, es el primer 
Mandatario de la Nación, es todo csoy es el Jefe 
de lotlos los del PRI, pero no de lodos los 
mexicanos, eso no. 

Yo creo que algUIen puede venir a esta (ribuna 
y a cualquier otra ':i hac<:r!e la crítica al 
Presidente, al Congreso, a la Corte, eso es 
váUdo, no no es válido. sino que está 
garanlizando por la Constitución y las leyes, a 
pesar de todos los pesares, 

Si alguien opina sobre el origen político de una 

esa persona ocupara el puesto que ocupara, llevara 
los apeilidos que llevara, se le insultara en 10 
personal, pero yo croo que habrfa que respetar la 
liberta de crítica. sin suponer que toda crítica por 
ir dirigida al inquilino de los pinos es un insulto, 
no lo es según las leyes de MéXico. 

EL C. PRESIDENTE.- Tiene la palabra Carlos 
Hidalgo Cortés. 

EL C. CARLOS fllDALGO CORTES.- Muy 
brevemente presunto Pablo Gómcz. 

Hemos abierto en esta tribuna el respeto a toda 
critica bien dirigida, lo que no vamos a permitir. 
es el insullo absolutamenie a nadie, como me 
ha sumado también, en la protesta porel insulto 
que se le hizo a la compañera Carmen 
Buslamante; eso no lo vamos a permitir, lo 
reitero. ni aqui, ni en este momenro, ni en 
ninguno de los tres años que espero estemos 
aquí en esta Cámara de Representanles, en 
esta Asamblea. Esto es lo que no vamos a 
pcrmilir. 

Yo esloy de acuerdo c:onHgo Pablo. en el sentido 
de que tal vez para ti, el Licenciado Salinas de 
Gonari. no sea Presiden/e tuyo, pero el gobierna 
para lodos los me,¡;ícanos, 

Muchas gracias, 

EL C. PRESIDENTE.- Juan Canos Sansores 
Betancourt del Partido Revolucionario 
Institucional parn hablar en pro del dictamen, 

EL C. JUAN CARLOS SANSO RES 
llETANCOURT.- Sefior Presidente del Colegio 
Ele<:Wral, compañeros Asambleístas y 
presumos Asambleistas: he solicitado hablar 
en favor dcI dicfamen que califlca esla elecciÓn 
del XXXVIII distrito, para referirme a tres 
cucstiones connetas por las cuales considero 
que este dktamen debe aprobarse. 

La primera de ellas es los resultados obtenidos 
en esta elecci6n. La segunda es la personalidad • 
de nuestro candidato y la terrera es el tipo de 
campaña que realizó. 

persona que ocupa un determjnado puesto, yo Ya OlrOS de mis comput\eros harán referencia 
lo entiendo como una crftic:a poHtic:a, como una a los aspectos: propiamente jurídicos, que los 
opinión pol{tica, no me parecerfa correcto que partidos de oposición, están p1anteando 

I 
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respecto a este asunlO, y que ya han planteado 
también en los respeclivos recursos de 
inconformidad que fueron presentados ame el 
Tribunal Federal Electoral. 

El distrito XXXVIII, fue uno de los distriLos que 
alcanzó la más alta votación en la ciudad de 
México, como votación global, como votación 
para lodos los panidos. Voló el 78.7% del 
padrón. De este lotal, nuestro partido obtuvo el 
44.1 % de "los votos. Obtuvo 68 mil 402 votos, 
contra 28 mil 839 votos del PAN, 16 mil 286 del 
Partido del Frente Cardenista, y 14 mil 856 del 
Partido de la Revolución Democrática. 

Fue uno de los distritos precisamente en que el 
Panido del Frente CardenisLa obtuvo las más 
altas votaciones. Por eso desde esta tribuna 
queremos felicitar a este partido y al candidato 
que por él compitió, el compañero Domingo 
Suárez. 

Aqui están los resultados de la elección, y no es 
como decia, con todo respeLO, la compañera 
candidata de Acción Nacional, no se 
multiplicaron los votos como microbio. Los 
ciuda"danos fueron a las urnas, votaron, 
marcaron su preferencia electoral y alH está el 
resultado. 

Máximo Garcia Fabregat fue nuestro candidato. 
y su actitud y el esfuerzo que desarrolló a lo 
largo de su campaña han mcrecido el 
reconocimiento de todos nosotros, de todos 
sus compañeros de partido. 

La carrera polltica de Máximo Garcia Fabregat 
es de todos conocida. Pero lo que nos interesa 
es que esta carrera y esta trayectoria era 
conocida por ~us electores. 

Sus electores lo vieron trabajar, lo vieron trabajar 
como subdelegado en la Delegación de Alvaro 
Obregón, en esta Delegación se ubican 96 mil 
de sus electores; lo vieron también realizar una 
campaña intcnsa a lo largo de su distrito y yo 
creo que si algo ha logradO la elección del 91, 
ha sido revalorar cl efecto de las campañas 
poHticas. 

Las campañas políticas también cuentan en los 
resultados de los votos, las campañas poUticas 
son necesarias para alcanzar una buena 

votación, puede haber lideres carismáticos o 
lideres simpáticos, pero si no hay una campaña 
poHlica las urnas se van a quedar vacias. 

Por eso nueslro candidato hiw una campaña 
polftica y una campaña politica que no es como 
se ha menlado aquf, una campaña con 
derroches, con alardcs publicilariosj las 
campañas del PRI no fueron asf, les consta a los 
ciudadanos y les consta a los medios de 
comunicación; haSla hubo cr[ticas en que sc 
nos dec!a que las campañas eran 
desangeladas, que eran tibias, que eran grises; 
preferimos aceptar esta critica y no la condena 
social por un derroche de recursos. 

Fueron campañas sobrias, fueron campañas 
scncillas, cn que la principal arma de 
penetración fue el ir a casa por casa y esto no 
cuesta nada, esto cuesta únicamente tener la 
voluntad de caminar por las calles del distrito y 
para esto no se requiere apoyo de nadie, ni del 
Departamento del Distrito Federal, ni del 
Gobierno Federal ni de nadic, se rcquicre tencr 
la voluntad de ganar el voto de los electores. 

Máximo Garcia Fabregat, visitó 98 comunidades 
en un distrito que es efcctivamente muy largo, 
comoescl XXXVIII, lo hizo en recorridos de calle 
por calle y de casa por casa, hizo 63 visitas 
domiciliarias con vecinos de las colonias; 5 
reuniones con ejidatarios; 14 eventos 
deportivos, 21 visitas a lecherfas; 8 reuniones 
para tratar asuntos de tcnencia de la ticrraj 9 
visitas a mercados públicos y 7 a tianguisj 5 
reuniones con organizaciones comerciales; 4 
reuniones con concesionarios y operadores de 
rutas de colectivos; una campaña de 
reforestación. 

El esfuerw que hizo Máximo, nuestro candidato, 
tenemos que reconocerlo, tenia que reflejarse 
en las urnas el dia 18 de agosto. 

Tcngo aqui también algunos datos del proces~ 
de empadronamiento y credencialización, y 
creo que es importante mencionarlo porque 
una de las criticas no a éste, sino a la mayoria 
de los distritos de la Ciudad de Mé¡dco, ha sido 
esa; ha sido de que se manipuló el padrón 
electoral. 

y en este distrito, eomo prueba de la 
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imparcialidad en el manejo del padrón. voya decir 
de que estedistrjlO que era un distrito perdidO en 
el caso de la diputación federal en la campaM 
pasada y que por 10 tanto hubiera sido un Distrito 
a manipular el padrÓn, en esteditaríto se registra 
un índice de empadronamiento equivalente al 
promedio de empadronamiento que se reg.istró 
en loda Ja ciudad. que fue del 02,9%. Ni más ni 
menos.. Tenemosel promediade lodos losdistritos. 
yésteera un dislrito perdída, era un distritosobre 
el que supuestamenle los otros pribnas iban 
dirigidos para manipular el padrón y hacer 
ganar al PRL 

Otros datos sobre el padrón, en la cobertura de 
catálogo general. respecto a la cifra para el 
Distrito Federal, que fue de 97.4 re.o;peclo a 
pobl.ación estImada, en el XXXVIII dimito se 
con.~ideró una cludadania inferior a Ja existente, 
por lo tanto tenemos un 99% punto 1 respecto 
a Ja población eslimada. 

En la cobertura del padrón electOral, se ubica, 
como ya dijimos, denlro del nivel prome<lio de 
la entidad; lenemos una cifra de 92.84. 

En la cobertura de credencialización, que' en el 
Distrjto Federal. tenemos el 93.2% del padrón 
electoral, aquí tenemos un 92.21%. o sea 
tenernos unas cifras coincidentes. Aqui no hay 
cifras que est6n alterando el promedio de 
empadronamiento que tenemos en el resto de 
la mudad. 

Ahora bien, en esta elección del XXX vm distri 10 
hay elementos de legalidad que avalan esta 
eJecrión y que avalan que la elección estuVO 
apegada a derecho. 

Se instalaron 423 casillas; en 251 de ellas hubo 
representantes del Partido AcciÓn Nacional; en 
353 del PRD. PPS yen 300 del Partido del 
Frente Cardenista. 

Todos ellos firmaron las aetaS (inales de 
cómputo y escrutinio. El dla de ayer 
comparecieron ante la PrJmera Comisión 
dictaminadora, de la cual me honro en fOrmar 
parle como Secretario de la misma, 
comparecieron los candidatos, por un lado, del 
Partido_ Acción Nacional, la señora María del 
Carmen Rodríguez Miramón y también el 
candJdalO del Panido del Frente Ondenisla. 

nuestro compañero Domingo Suárez. 

En su comparecencia ante esta Comisión 
dictaminadora, expresaron sus opiniones sobre 
el proceso electoral. Lo hicieron además con 
toda libertad y aponaron las pruebas y 
elementos que ellos consideran p.ara acredilar 
sus afirmadones. 

Yo quiero ínformar que estos elementos que 
ellos nos dejaron. que ellos nos aportaron fueron 
debidamente valorados por íos inlegrantes de 
La comisión, el d!.a de ayer revisamos las mismas
resoluclonesdel Tribunal Federal EJeclorat para 
ver si había alguna falla jurídica. para ver s¡ 
había algún error jurídico en la resolución del 
Tribunal. 

Los 10 miembros de la Comisión no 
encontramos ese error, y por eso los 10 
miembros de la Comisión, unos vorando a favor 
y otros en contra del dictamen, aprobamos, 
dentro de la Comisión, el dictamen que hoy se 
somete y lo aprobamos porque llegamos a la 
conclusión de que el proceso electoral en <?Sle 
distrito está apegado a ia legalidad. 

Es por eso, señor Presidente del Colegía Elcc* 
toral, que solicitamOl'i de esle Colegía Electoral 
sC3 aprobado en sus términos este dictamen y 
en consecuencia se declaren válidas y legales 
las elecciones celebradas en este XXXVJ1I 
d¡milo. 

Muchas gracias, 

ELC.PRESIDEf\''TE.-Ticnela palabra el presunlo 
Domingo Suárez Nimo. del Partido del Frenle 
C3rdenist3 de Reconstrucción Nacional. 

El.. C. DOMINGO SUAREZ NIMO,~ COn su 
penniso, señor Presidente. 

Lo que acaba de pasar hace unos momentOl'i, 
esa incertidumhre que hay no es más que el 
reflejo de lo que dejó el hoy dipulado federal 
Amado Trevino por sus excesos y por sus 
abusos en el XXXVIII distrilo electoral. 

Asamble!slas electos y presuntos: 

Los {)<lrtidos polílicos tenemos que profundizar 
con los electores en la noción de libertad en las 

I 
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elecciones; en primer lugar en la facultad que 
llene el eleclor de que se le reconozca su plena 
capacidad electoral. por ejemplo, en su 
inscripción en un padrón electoral que no sea 
selectivo y que olargue la libenad a ios 
ciudadanos a que por su propia iniciaEiva asiStan 
a las oficinas el Registro Nacional de Efectores 
a inscribirse y ser sumados a la lista nominal; en 
segundo lugar. a ejercer efeclÍvamente su 
derecho al voto sin ningun impedimento y sIn 
que su voto sea fragmentado por prácticas y 
técnIcas electorales que anulen su voJuntad. 

No seremos cómplices de las irregularidades, 
viaJadORes y engaños vtilkados. Seguramente 
se pensó que los militantes del Partido del 
Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional 
no tenddan la suficiente capacidad de análisis 
para descubrirlas y denunciarlas una a una. 

Quisiera yo rogar a algún rompafiero del Freme 
Cardenista me pasaran el paquete. 

Si bien es cieno. que se llegó a la contienda 
electOral con una ley '1 un padrón nuevo, éste 
fue selectivo ocasionando con esto que un 
gran número de ciudadanos quedaran fuera 
de la lista nominal, conculcando su derecho al 
voto. 

En este sentido, aún cuando la mayorfa de 
ciudadanos se inscribieron en el padrÓn de 
electores y aparecieron sus nombres en las listas 
nominales,la credeneial en muchos casos no les 
fue entregada, negándoles su panicipación como 
electores. 

y aquf es donde ros parlldos polil'icos tenemos 
que reflexionar un poquílo sobre las elecciones. 

Esto, esla crooencial de elector, señores, tiene 
un costo electoral y quiero referirme en eso a la 
propia publicación emanada del IFE, que se 
llama "Foro electoral", donde nosdicefrfamente 
en uno de sus artículos cuál es el COStO de la 
crc<teneial de elector pero nunca nos dice cuál 
es el COStO elector. 

Dice el articulo: "La FIMA-FLAT" son 
uh:rasílenciOStls. compactas. compatibles ha'\la 
con Pe. dotada con un sistema de impresión y 
tres rastreos para detección de posibles errores 
y un altO nivel de control de calidad. El equipo 

empleadO, el tiempo de procesamiento y la alta 
calidad hizo que el costo de estas credenciales 
fueran de418 pesos porunldad". Menrira,sefiores 
esla gran mentirá: lacredencial deeleclOr ,después 
de haber ido a votar. es de alrededor deJos 30 mil 
pesos. 

Pero también, en la miSma publicación, para 
tratar de legitimar el padr6n electoral. no se 
miden los seriares del !FE Y dIcen 10 siguiente. 
poniendO en evidenCia. anora resulta que 
también el PadrÓn Federal de Causantes: "Se 
estableció una clave de homónimas con Ja que 
na COJIlO el Registro Federal de Causantes que 
emplea las vocales después de la inicial del 
apellido; en la credencial para votar se utiJi:r,an 
las consonantes. porque es más fácil la 
repetición y .la codificación para tos demás 
datOS de la clave. Está encriptáda de tal forma 
que es imposible de falsificar, ya que: la base de 
datos no se puede vulnerar", lo que quiere 
decir que el Registro Federal de Causantes es 
totalmente winerable, Ya compró boleto yo 
ereo el titular del 1FE con el sefior Pedro Aspe. 

Por OtrO ladO, también nos habla que el Registro 
Federal de Electores buscó por licitación pública 
a las empresas que pUdieran resolver este 
aSunto, rcsultando que las compafHas KODAK. 
Mexicana proveerla el material de las tarjetas, 
PBC, y la JBM y VOx Aleman y Hamillon de 
México los equipos de cómputo. He aquf lo 
siguiente: 

"Los sislemas y control de calidad a Oracle", si 
hubo sislemas de conuol y calidad en el padrón 
electoral. 

Estas situaciOnes penosas dan como resultado 
un deslnlerés que desactlva la participación 
social de numerOSOS grupos en la toma de 
decisiones democráticas populares lan 
necesarias para mejorat la vida comunal de la 
Ciudad de México. 

Los habitantes de nuestra dudad han quedado 
con muchas dudas 'después de esta atípIca 
elección. 

"El ciudadano debe ejercer el sufragio sin 
presiones que orienten de manera contraria 
sus intereses y su voto y al emitirlo que le quede 
la certeza de que Su papeleta será computada 
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de manera no (ra ¡Jd ulenla. Los mexicanos estamos 
convencidOs que las elcc;;iones libres y soberanas 
son aquellas en q uc el Sistema elecloral no está 
diseñado en escenarios a la medida de los grupos 
en el poder, donde el cíudadanoseencuentracon 
una oferta polfliC3 yplural ynocan el control yel 
uso indebido de los recursos gubernamentales 
que induzcan e inclinen su decisión poreJ Panido 
Oficial". 

"En este proceso ganó la cultura dominante, 
en especial el conformismo y la simpatía a ul! 
programa transitorio, con término scxenal, 
nunca encontrado por anteriores 
administraciones en la que la gestoría de la 
demanda pt1blica había sido para los gobiernos 
la más ingrata de las recompensas eleclOrales". 

"Ahora Carlos Salinas de Ganar! encontró el 
camino. Solidaridad cumplió; legitimó lo que 
estaba en duda: el sistema político mexicano''. 

"[nduso aqur se ha admitido que el programa 
nacional de solidaridad cumplió Su diseño bi~ 
polar: el beneficio social, obligación de todo 
gobierno y la CUOla deciDral ai sistema. po)Itíco". 

Concrelamente en ei XXXVIIi distrito desde el 
Inicio del proceso electoral, corno ya lo dedan, 
na(;icron viciadas las elecciones del 18 de 
agosto, como desplegó un esfuerro inusitado 
para realizarlas con lransparcncia ;; que la ley 
en la materia dispuso los requisitos que se 
debieron cumplir para integrar las junlas y 
consejos distdlales. La realidad rue totalmente 
diStíma a 10 deseado. 

En estOS organismos se incorporaron a perso~ 
nas que sin profesionalismo, sin la capncidad 
necesaria para el desempeiio de tan delicadas 
funciones, no fueron capaces de realizarlas, 
roncreíameme el arqullCcloFaus1o Arturo MOfa 
y eisefior Roberlo Rodríguez, quienes fung¡eron 
romo Vocal Ejecutivo de la Junta Dís(rüaI y 
Vocal del RegiStro Federal de Electores, 
respectivamente, Fueron exfuncionarios 
públicos: uno de eUos colaborador directo del 
.licenciado Amado Treviño Abnte. 

Salta a la vista que el objetivo de lo anterior fue 
tener el control sobre las elecciones en las 
Delegaciones Magdalena Conlreras y Alvaro 
Obregón, El día de la elección en 96 casillas 
hubieron cambios de funcionarios; es decir, en el 

22% del total. Conforme a lo establecido por la 
ley en el art teula 208100 presidentcsde los conscjos 
distrilales o sea el mismo Vocal Ejecutivo de la 
Junta Distrital debeemregar a cada Presidenlede 
la mesa dircctiva de casilla dentro de los 5 dfas 
previos a la elección y contra el recibo detallado 
rorrespondiente la lisla nominal de electores de 
la elección, la relación de los representantes de 
los panidos registrados en lacasilln.la rclaClón de 
representantes generales acredilados por cada 
partido 'i ¡as boletas de cada eleccíón, las urnas 
para recibir la votación asf como los útiles 
necesarios. Preguntamos, qué pasó con todo 
eSle material, quiíln los resguardÓ, los 
reintegraron aquellos presidentes que no 
llegaron el dia de las elecciones a cumplir su 
come1ido o se hizo perdediso'1. ¿Qué pasó, 
alguien tiene la respucsta?, ia he pedidO en 
esta tribuna y nadie me la da. 

Regresó a comk«¡íones, muy amablemente me 
atendió el licenciado EscObedo. me dijo que lo 
pidiera al Pleno y aqui conforme al artIculo S9las 
pruebas están aquf. seiíOres, son amplías y 
abundantes y pues lambíén haré lo mismo, 
imilaré al compañero Campa, me las llevaróa la 
curul del Frente Ca.rdeniSta y ah! quedan ¡as 
pruebas para que se vean lodos los vícios, 
!Odas las irregularidades para que se revisen 
una a una para no distraer. 

Si no llegaron los presidentes ¿,qué pasó con el 
malerial electoral?, nos seguímos preguntando. 
Según informaci6n de nuestros representantes 
ante el Consejo Dislrital a los nuevos pr~idcmes 
se les proporcionó paqueteria y boletas 
adicionales, pero una duda existe, ¿dónde cslán 
los materiales entregados a los presidentes 
anteriores? Podemos lomar por ejemplo un 
número de casilla donde se comprueba 10 que 
decimos: en la 9~B h.ay una diferencia de 100 
boletas además entre el número de boletas 
entregadas y la votación total recibida mas las 
boletas anuladas h.ay una diferencia. Lo mismo 
sucede en las casillas 41-B. en donde la 
diferencia es de 219 boletas. En la 52·B una 
diferencia de mas de 180 boletas. En la 68-B, 
una d\fetencia de 1S0 botetas. As! un listado de 
casillas que nos puede dar que hay 
irtegularidadcs en prácticamente todas las 
casillas. 

Las sanciones a los delitos electorales 
contemplados en el Código Penal no fueron 
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a p 1 ic;adas en esta elección, nosotros losca I1dfdatos 
del XXX VI 11 dislri 10 interpusimos den u oda a Ole 
la Procuraduría General de la República, 
concreta mCnlccontra los Ifderes bien identifiClldos 
que practicaron en la comisión de tantas 
irrcgularidadc$, gowrán de impunidad estOS 
sujelos que deslegitimaron el procesoclecloral y 
prop.iciaron el fraude. 

Aqu! se le comenta a Don Juan José Ororio, el 
que se va a pedir una prueba, pero no se le 
comenta a Don Juan José las HH.lesas 
innecesarias de parle de quión apadrina este 
artículo el día de hoy, lo (mico que le ralta es 
ponerle inserción pagada, será de pare de 
Amado Treviño, no creo que sea de Máximo, 
pero sin embargo ¡odavfa la muesa innecesaria 
se sigue prcsenlando. En el XXXVIll dimilo las 
elecciones ya quedaron atrás. ¿Qué pedimos? 
que se aplique la ley, pero la ley parece ser 
ahora se nos aplica a nosotros. 

Resulla de que ahora se nos acusa a nosotros 
de dafios en propiedad ajena. se va a La 
Prm:uraduria General de la República y parece 
que el señor no pasó por la Universidad; el 
señor resulta de que lo lleva como un delÍlo de 
carácter electoral, la Procuradurla General de 
la República y cuando me refiero al sefior, me 
refiero a Amado Treviño Abate, manda a sus 
personas, manda a Ml1ximo Garera Rocba, no 
lienequevercon MáximoGarcla Fabrcgal por lo 
que pienso a que haga la denuncia de que 500 
carteles han sido destruidos, que eran a 3 tintas 
que es agravio del PRI y resulta que ahora la 
Procuradurfa General de lJ. RepilbHca. a quienes 
está persiguiendo es a los miembros del Frente 
Cardenista, tos delitos electorales, quién sabe 
cuándo se van a perseguir, 

El Partído del Frente Cardenisra de 
Reconstrucción Nacional, interpuso el recurso 
de Inconformidad en este Dislrito, citaré 
textualmente algunas de las razones que 
argumentó el Magistrado licenciado Javier 
patifio Camarena, del Tribunal Federal Elec
toral. al formular su voto particular en mntra de 
la re~01ue:i6n que apoya la expedición de la 
conslancla de mayorfa a favor de la fórmula del 
Partido Revolucionario Institucional. Cita: "en 
el proyecto de resolución que se somete a 
nuestra considerací6n, el Magistrado ponente 
Fernando Franco Gonzálcz Salas he podido 

apreciar que en el considerado en que analice las 
casillas impugnadas porcl pan ido rccurrentea la 
luz de la causa de nulidad, prcvista en el articulo 
281, párrafo 1, inciso F) del Código de la Matcria; 
es decir, por dolo o error en la computación de 
Votos no se analiza la incidencia que pueda tener 
el númerO de boletas recibidas y las boletas 
inurili1.adas. o bien se les da ponderación, queen 
mí ronccpto amerita, en el considerando IX, 
particularmente en la página 20yslguienle, por lo 
q ucesiÍmo oportuno formulary razonar e1scm ido 
de mí \tOlO, en esta ocasión refer! que en m! 
concepto al analizar la causal de nulidad de 
rcterencia,nosedebcsoslayarominimi?areldato 
relativo al número de boletas redbídas, dfra que 
figura en el acta de instalación, ya que el número 
dcboletasqueseefilregan yrccíbcn en unacasílla. 
no es de njnguna manera caprichoso, ni depende 
de la diSpOnibilidad que se tenga de ella sino que 
necesariamente se deben entregar a cada casiUa. 
tantas boletas: romo númerodeciudadanos figuren 
en)a lista nominal de electores de la casilla; y en 
caso de que por algún motivo se reciban menos 
bOletas, esta situación se debe hacer notar en el 
acta de insta ladón de la casilla, en el apartado 
correspondiente a incidentes. En esta ocasí6n 
dice el Magistrado: "Abrigo la leghima 
pretensión de llegar a convencerlos. apreciables 
magistrados. de que el dato relativo a las boletas 
sobranles. en una casilla. reviste oompaiíeras y 
compañeros una imponancia equiparable al de 
las actas recibidas, asf como los demás dalo.s que 
obran en las actas finalesdeeserLltinioyc6mpulo; 
y por lo mismo, se les debe tomar en cuenta en 
¡gua ldad decondieiones a los demás datos cuando 
se analiza la causal de doJo o error en la 
computaciÓn de votos"; además, dice el 
Magistrado: "Estimo conveniente hacer notar 
que al adoptarse el referido criterio de 
interpretación gramatical, se llegaría al extremo 
de soslayar los demás rubros o resultados 
diferentes a los que estrictamente considera 
VOtOS o boletos extraídos de la urna y que de 
acuerdo con lo que expresamente establece el 
aníeoJo 229 del Código de )a Materia, forman 
parte del escrutinio y cómputo de cada elección, 
como son las boletas' sobrantes e lnullll1.adas '1 
el total de eleciores que votaron conforme a la 
lista nominal respectiva", 

En consecuencia, con base en una 
interpretación gramatical de la causal de dolo 
o error en la computaciÓn de los votos, tan 5ólo 
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se ana!i¡>.aria los errores más obvios, planos y 
evidentes que constan en la referida acta, y 
soslayaría el estudio de los errores más 
complejos que pudieran existir en la misma. 

En virtud de lo anterior, y con el propósito de 
que C\tc Tribunal cumpla cabalmente con $U 
responsabilidad Constituclonal de garantizar 
que los actos y resoluciones de los. órganos 
electorales se apeguen a los principios de 
legalidad. ceneza, objetividad, imparcialidad y 
profesionalismo, considera que el análisis de la 
causal de nulidad basada en error o dolo en la 
computación de los votos, no debe concretarse 
a una mera interpretación gramatical, pues ello 
prácticamente negaría Su aplicación, sí no que 
debe responder a criterios de interpretación 
sistemátIca y funcional en los lérminos del 
anfculo Tercero, parraio segundo del propio 
Código. 

Por los planteamientos an[es expuestos 
hacemos un reconocimiento a la muestra de 
dignidad y nonestidad del Magístrado Javier 
Patiño Camarena, quicn apego a la legalidad 'j 
con jnstieia dio su VOtO en contra de 1a resolución 
dc los 4 Magistrados restanles. En lo personal 
desaprueba que en privado o en público scdude 
de la capacidad del Magistrado Javier Patiño 
Camarena. 

Para mf su actuacióncs justa, honesta, imparcial, 
clara y es ejemplo para muchos mexic.mos. 

. Magístrado Fernando Fram:o González Salas, 
ojalá y se quede usted siempre ahf en ese 
Tribunal y por Corto tiempo también. No me lo 
quiSIera encontrar en ningún olro tribunal. 
porqne no es precisamente de 10 que gUStan 
buscar la legalidad, la certeza. la objctividad y 
la impureialidad, Ustcd no obró corrceiamente, 

Pero a pesar del control térreo. que favoreció al 
partido mayorilarioy a la postura gubernamental 
anlipanidísmo, todavía existen otras alternativas 
políticas por las qne el pueblo puetlc oplar, 
estableciéndose nn verdadero pluralismo para 
aspirar a una democracia particípaliva. 

Los presuntos del Frenle Cardenisl3 debemos 
de agradecer a los electOres el que se nos 
permita llegar a la Asamhlea a través de la 
representación proporcional. Desdc aquí quiero 

deJar un reconocimienloa ml compaitera Bea!riz 
Gallardo, por su participación Cfl!us¡asta, 
emotiva. decitHda, en los actos preeleclorales, 
electorales, poswlcctotales y polhicos. A Ambar 
Aguilar, a Fidel Ruiz. a Luisa. a Federico, a 
Francisco Quiroz y a Ignado Campos y a 
muchos que nos apoyaron en nuestra campaba, 

Lamenlo que los rasgos burdos de las 
elecciones del 18 de agosto, anora pasan a la 
historia electoral. Engrosan más teoria de 
quienes estudian la sociología política. Para 
qué sIrven las elecciones. Pero la realidad 
polftica permanece oculta, depara grandes 
sorpresas cara al futuro, que si bien para unos 
ya es cierto, OlfOS las lomamos COmo un elección 
atípica, que buscó legitimar el uabaJo 
gubernamental de 3 años. 

Si bien es cieno que existen compromisos 
imemos y externos ron grupos de presión, esto 
no debe de ser motivo para ignorar la volumad 
popular. Con ello sc legitima el poder, 
identificando al pueblo ron su gobernames y 
se asegura temporalmente el reemplazo 
tranquilo del poder legislati'lO y de fa Asamblea 
de Reprcsentan'í.)s del Distrllo Federa!, pero 
las reformas socíalesalÍn quedanen elcatálOgo dc 
la deuda del gobierno con los habitanles de la 
Ciudad de México. 

La Justicia social, hoy como en 1910, está 
pendiente. La historia aún espera en su seno la 
competencia libre, cierta y legItima por el póder. 
Soñar temporalmcnlc cuesta poco, cuesta muy 
poco, Resolver con visión al futuro y al 
compromiso de una reforma sodal, ese cs el 
verdadero reto para lodos. sean unos 
vencedores y otros vencidos. 

México reclama la paz, el orden, el progreso 
económíco. el nacionalismo, pero ante lodo, el 
perfeccionamiento de la vida democrática, 
Pueblo y partido. seguiremos dando la lucha 
dcsde nuestras lrincheras; Nada ui nadie nos 
detendrá. No hay que ambícionar el poder por 
medio de los VOlOS. 

De los votos de la puhlicidad política. El poder 
se alean?;> con la democracia popular y se 
ejerce bajó su tutela. No debemos de caer en el 
grupo de esos bombres que gustan alterar la 
balanza, pnes casi siempre lo suelen hncer en 
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su fa .... or y en oonlra ¡Je los intereses legrtimos del 
pueblo. 

Por lodo lo ames expuesto, los miembros del 
Partido del Frente Cardenista de 
Recomarucción Nacional solicitamos a este 
Colegio Electoral regresar a la Comisión 
diclaminadorael expediente del distrito XXXVII, 
para un análisis exhaustivo, en virtud de que no 
es posible aceplar situaciones que agraden a 
la inteligencia, a la lógica, a la voluntad de los 
habitantes de las Delegaciones Magdalena 
Conneras y AJvaro Obregón, 

F-L C. PRESIDENTE.~ Consulte la Secretaría si 
autoriza que continúen Jos trabajos de esta 
reunión, en virtud que ha dado las 17 horas. 

LA SECllETARlA.~ Por instrucciones de la 
Presidencia se solicita a la Asamblea, en 
vOlación económica. si es de ilptobarse que 
continúe la sesión hasta agotar el Orden del 
Dia. 

Los que eSlén por la afirmativa s[rvanSe 
manire.'Harlo poniéndose de pie. 

Los que es lén por la negatíva,s(rvansemani (e.~{arlO 
poniéndose de pie. 

Aprobado, seiím Presidente, 

EL C. PRESlDENTE.~ Tiene la palabra Jorge 
Alberto Ung AJtamirano, del Paniúo At:ción 
Na;;:ional. 

U.C.JORGIlAt.nERTOLlNGALTAMIRANO.
Seúor Presidente, hOnorable Asamblea: Vino 
aquí nuestro amigo Carlos Sansores Bctancourt 
a defender un dictamen que V'.tldrfa la pena un 
poco más razonar el sentido de nuestros 
argument.os y nuestro VOlO, 

Nuestro amigo Juan Carlos, él mismo nOS 
explicó que iba a hacer su defensa en tres 
renglones o en tres tiempos, dijo; Uno, voy a 
hablar de los resultados obtenidos en esta 
elecciÓn. Dos, voy a hablar de la personalidad 
del candidato, Y tres, el lipo: de campana. Y es 
éste el orden en que lo expuso. 

Ahora yo voy a comentar en el orden inverso 
esta intervención para después comprobar el 

primer rubro que es lo que esuJ a dIscusión: los 
resultados; no está a discusión ni la 
personalidad de candidato, ni el tipo de 
campaña, 

Nos dijo que el tipo de campaña fue muy 
interesante. porque en las campañas 5610 
cuentan los VOIOS; no, en las campañas no 
cuenlan los votos, los votos cuentan en las 
e!C(:dones es parte solamente, pero en ¡as 
campañas cuenran otras cosas, como por 
ejemplo el PRONASOL.que nO lo dijo pero hay 
olras cosas que dijo que no cuenta porque sf 
;;uentan, es decir, nos estábamos curando en 
salud. 

Porque ;;lijo. no cuenta en una campafta. no 
cuenta ni el apoyo del Departamento del Distrito 
Federal, ni el apoyo de funcionarios, ni nada 
por el estilo. Eso no cuenta. 

o sea, que nos cuesta a todos. Y bueno, no voy 
a comentar que bizo campaña como es caminar 
por las catIes. pues no tendda caso caminar en 
olro lado. 

Acerca de la personalidad ;;lel candidato, como 
en el PAN creemos en la eminente dignidad de la 
persona humana,quiero ofrecerle mi respeto a la 
eminenle dignidad de la persona humana que 
tiene el .candidato Máximo Garera Fabregat. Esle 
será mi comentario, mi respeto a su persona. 

Yen tercero, pues ahora si entramos en !MIerla 
que son los resultados obtenidos en esta 
elecciÓn. No sé ni por dónde empezar. tiene 
tanta, como uiten 10$ priístas. palOjogía el 
cxpedient<; lan enfermo estS el expediente que no 
sé ni por ;;lónde empezar, 

Por lo tanto no habl4remos deJ síndrome elec· 
loral ni de la muldplic.aclón como microbios, o 
como ba;;terias. o como uSledes quieran, la 
donaciÓn de boletas electorales dentro de las 
urnas. No, vamos a comenlar algunos incidentes 
y pues no quiero moleslar, serta demasiado 
trabajo que nos pusi<Sramos a leer, porque 
miren el primer síntoma del slndrome sólo tiene 
81 casillas e irlas leyendo pues es largo. Pero 
voy a decír el primer síndrome: son 81 casillas 
del tOlal que fueron 423 en lodo el distrito. Es un 
sfndrome pequeño. pero es irregularidad. Son 
81 casillas que abrjeron después de la hOra 
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permitida por el CódigO; Olro incidente. otro deloociudadanos,perosuperalacredencialización 
pequeño síntoma. es que en 13 casillas no de193%, En dos casillas, después de un curso de 
habia papeletas ní papelerfa con que empezar. capacitación profesional dado por profesionales, 
siendo que se les había entregado con tiempo los funcionarios eran analfabetM. 16 casillas con 
y anticipación y enCajmado toda la papeler{a~ 13 personas que tenfan credendal pero no eslaban 
casmas no la tenían en el momen to de la en la lista. 
instalación y. por lo tanto. se evaporaron esta 
papelería 

El s[ntoma número tres, que son 18 casíllas, es 
que no había nada para instalar la casilla, más 
que las personas yel espado, no habIa mesas, 
no babia sillas. no babía absolutamente urnas, 
no habia nada. más que la voluntad de hacerlo, 

y por lo tantO, en algunas se instalaron algunas 
urnas lransparentes en bolsas de plástico, es 
que rue muy poquito lo que se autorizó para el 
IFE. sólo 700 mil mUlones de pesos que 
alcanzaron para comprar bolsitas de plástico. 

19 OlSmas cambiaron de domicilio, 9 casillas 
faltaban boletas de otra elección, pero es 
sintomático; otras 9 casillas de la otra elección, 
por eso las paso mpldo, pero faltaban. 

Pero para la Asamblea, en ocho casillas más 
faltaban las boletas para la elecciÓn de 
asambleISlas. En Si casillas se presentaron 
personas con credencia.les sin firma sin nuella. 
pues vuelvo a insistir, ¿no que se hablan 
triturado? O esas trituradOras son muy malas. 
las deberían de utilizar en la Secretada de 
Hacienda para no triturar a Jos causantes, 

La patologfa número 9 es bastante interesante. 
Nuestra candidata 10 dijo vehemente: es el 
fervor cívico. Y es este fenómeno que se da 
solamente en oUas 38 casillas en donde no 
aparecen una o dos boletas de más, sino que 
el porcentaje de votación es bastante grande. 
VcYf a decir 3 Ó 4 nada más, pero son 38, 

-La 57·B. sólo VOlÓ el 209% del padrón; en la 96· 
By C. \'Qtaron en conjunto 183% del padrón; en 
la 205·B yC, bien potel fervor. 215%. y algunas 
olras como 167. 127, 163. IOtal 38 casillas. Se 
nos va a decir que esto no es importante, dos 
votos de más, dos votos de menos; que tal si al 
cerrar el juego de la baraja aparecieran 
solamente 4 ases de más. 

Hayouas que el Iervordvico no rebasa el 100% 

Vaya dar el beneficio de la duda, que no hubo 
dolo sino ineptitud en 8 casillas que sumaron 
mal Jos resultados. y así sucesivamente. Pero 
donde no se vale es que se sumen mal los 
resultados en las sábanas de 105 distritos, 
porque están mal sumadas. Se píde la fe de 
erratas y se corrige, pero al revisar la fe de 
erratas tenia más eITOres que los que se tralaban 
de corregir y entonces se solicitÓ una fe erratas 
a la fe de erratas, que se volvieron a equIvocar 
y ah[ le paramos, ya no porque pues enlonces 
fbamos a terminar en que no hubo ahl pues ni 
siquiera sábana. 

Hay algunos otros comentarios que queremos 
decir, pero pues los aburririamos y mi 
compañera candidala ya lo dijo, 

Yo quiero comentar lo siguiente. Por ahí todos 
conocemos porque es un juguete enajename, el 
jueguito del ninlendo y entonces últimamente se 
ban esladO preparando en las computadoras de 
ciertos lugares un nintendo electoral en donde se 
eOlrena para hacer pequeños aflUidos que 
conlrow-n la situación. Si nosotros dijésemos que 
estO fuese de verdad, diriamos que son, por 
ejemplo, para ser aviador. de ninguna Secretaría 
sino de J(nea comercial, hay unos aparafos 
semejantcsal nintendo pero grandes quese llaman 
sim uladores, por supuesto que de vuelo. 

Acá en el IFE. en el Tribunal, en todos lados 
ha.bla otros simuladOres: la s¡mulación elec
toral y habia bastantes personas que estaban 
entrenándose ahí y fueron muy eficaces. Esto 
dentro de la cibernética. la de a de veras, no de 
las que se caen los sistemas. se puede conocer 
como lo que se llama técnicamente. y mis 
amigos ingenieros 10 saben, se llama "realidad 
virtual" porque solamenle existe en la 
computadora, se van enajenando tanto quc al 
rato. como los niños con el nintendo. se creen 
que de veras son pac-man o no sé quién se 
creen y as( sucede, se enajena uno con los 
jueguitos. La cibernética. electoral que produce 
la realidad vinual en los simuladores ele(::tondes 

i , 
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hace. pueS, que lodo mundo del partido del 
gobierno, hegemónico, mayoritario. único se 
crean que de veras ganaron. Pero saben cómo 
se quita la enajenación de los niños: 
desconectando la clavija. 

Muchas gracias. 

EL C. PRESIDENTF..~ Tiene la palabra el 
RepresenTanle Roberto Campa Cjfrián. del 
Part¡do Revolucionario IMtitucional, para hablar 
en pro del dictamen. 

EL C. ROBERTO CAMPA CIFRIAN.- Señor 
Presidente; señoras y señores del Colegio Elec
toral: 

Venimos aquí hasta esta Tribuna, como en 
otras ocasiones, na sólo a argumentar la 
veracidad y el apego a derecho de este 
dictamen; aquI venimos a defender el sentido 
de la voluntad de 68 mil 402 ciudadanOS que 
VOIBron por el PRl; la voluntad de 148 mil 518 
ctudadanos que votaron por algún punido de 
este Distrito el día de las elettiones. 

Distr¡w número XXXVlII: 278 secciones 
electorales, 147 en la Delegación Magdalena 
Contreras, 131 en la Delegación Alvaro 
Obreg6n; 116 distintos cenlros de población; 
84 colonias populares, barrios, 6 pueblos, 4 
unidades habitacionales y 18 mIomas de clase 
media o de clase alta; 230 mil 219 ciudadanos 
inscritos en el catálogo general; 213 mil 723 en 
el padrón e1ectoral, 16 mil 487 fuera, 11 mil 74 
por ausencia, 3 mil 59 por informe inadecuado 
y 2 mil 365 por rechazo; 197 mil 7S en la llstli 
nominal; 5221 de la población, conforme los 
datos de la lNEGI. en el djstrilo~ 85.91 det 
catálogo y 92.21 en el padrón elecloral; 16 mil 
648 ciudadanos efectivamenle fueron 
empadronados y no recibieron credencial; el 
1.21 murieron, el 9.39 cambiaron de domicilio, 
el 87.20 no hubo información en los domicilios, 
el 0,67 y el 1.03 se debe a causas imputables al 
órgano. 

En la etapa previa, corno aquí se ha dicho, lo." 
panídos políticos participaron ciertamente en 
el proceso preparatorío de la elección. En la 
comisión devigUancia del XXXVI Useverificaron 
13 evenlOS foanalcs, a propuesta no solamente 
de mi paflido. a propuesta también de partidos 

como el de Acción Nacional, y se realizaron 
recorridos, visitas, supervisiones, inrormes, se 
entregaron planos y todo el material que 
Jilcl1itara esta supervisión. 

El asunto de las casillas en el distrito fue del 
tamaño de la complejidad del propio distrho, Es 
por ello que mientra<i en otros en una o en dos 
reuniones de las sesiones del consejo se 
llegaban a acuerdos. aquí fue necesario reuni-rse 
el 9 de junio, el 28 de Junio. el 17 de julio. el 20 
de julio y el 23 de julio para llegar a un prlmer 
acuerdo acerca de Jos domicilios para la 
ubicaeión de las casillas. 

Es un distrito complejo en términos de su 
topogralUl, y finalmente se llegó a un acuerdo 
para la ubicación de estas casillas después dc 
:5 reuniones y de 5 distintas negociaciones y 
discusiones para ubicar estas casillas. 

En estas casiUas el dea de las elecciones 423. en 
394, son vigiladas por ciudadanos insaculados 
y capacitados y solameme en 30 se requiere 
acogerse al acuerdo del día 2:5 de junio. En lodas 
las casillas del 38 dístrito. absoluwmenleen lodas 
hubO representames por lo menos de 2 distinlos 
partidos polfticos. El PRI tuvo represemante.s en 
416de423; el PAN en 258; la coalición PPS·PRD 
en 360; y, el Frente C3rdenista en 321. 

El día de 'Jas elecciones como consta en actas 
se presentan algunos incidentes, algunos 
problemas, que se atíenden inmediatamente 
por comisiones pluripartidjstas. inmediata
mente, las Comisiones se desplazan y/o no 
encuentran el problema que se menciona o 
rápidamentesercsuelven los problemas. El dfade 
las elecciones no se presentan prácticamente 
prolcslas. 

Unos dlas después encontrarnos que el PAN 
protesta 110 caSillas; 95 son protestadas por el 
PRD; 83 por el Frente C3rdenista y se presentan 
recursos de inconformidad en 110 casillas por 
pane del PAN y en. 83 por parte del Frente 
Carden¡sta. Se anulan 26 casillas: 12 por cambio 
de domicilio; 1 por haberse entregado los 
paquetes eléCtorales con retraso; 8 pOf error o 
dolo en el cómputo de Ja elección; 2 por 
sustilución de funcionarios sín respetar la ley; 
y 4, por permitírse a personas VOlar stn 
credencial de el«:1or. 
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Convieneapuntar quecn lOdos loscasooelTribu
nal revísa C'a.'\illa por casilla y donde no tiene 
elementos para amarmf t<X1as y cada una de las 
etapas y de la información que se requiere para el 
proceso decide anular las casillas. En 167 casíllas 
el recurso de inconformidad resulta infundado 
por cualquiera de las siguientes causas: 

Porque nO son cienos Jos hechos q \le se 
imputan~ por cuando hay cambios de domicilio 
se justifican conforme a derct:ho y se firman 
además las actas respectivas sin reserva por 
pane, muchas veces, de los parlidos de 
oposición particularmente de los panidos que 
posteriormenLe las prolcstan, firman esos 
mismos partidos. 

por errores aritméticos en el 'CÓmputo que nOSCn 
determinantes en el (c;suHado de la elección. 
porque las sustituciones de funcionarios de 
asilla se hacen cOnforme a derecho y porque 
se hacen con los suplentes; porque no se 
presenta ningún elemenlo de prueba o 
simplemente porq uea Igunas de las casillas quese 
impugnan ni siquiera e:dstieron. 

La \:asilla 39, la votación tOtal son 296 
ciudadanos, las boletas sobrantes o inutilizadas 
son 95, suman 391, tengo aquJ también el acta 
de instalación de casilla donde consta que 
recibieron 388 boletas el día de elección. no es 
{;jerlo, es falso que hayan volado más del 100% 
de los ciudadanos, votan 296, quedan 
sobrantes 95 boletas; pero además, en esa 
casilla se r~ibjeron 388 boletas para esta 
elección, 

La casilla 72~C. la votaciÓn total es de 366 
ciudadanos, boletas sobrantes o ínu(ilízadas 
102, lo que da 468, en esa casma se recibieron 
478 bOleras en día de las elecciones, no YOla 
más del 100% votas 366 ciudadanos y se 
encuentra 102 boletas inutilizadas. 

Todas estas aClaS están firmadas. todas, por 
representantes de más de un partido, las que 
he mencionado hasta el momento por el Partido 
Acción Nacional, el Partido de la Revolución 
Democrática, el Parlido del Trabajo, el Frente 
Cardenísta y el PRI y en caso lodos los casos 
firman dos representantes por cada partido. 

En la segunda firman el PAN, la coalición PPS~ 

PRD. el PartidQ del Trabajo, el PRT y el Frente 
Cardenista. casi siempre dos represenlantes de 
cada partido. 

La tercera, la de Jos 363 eslá firmada por la 
coalición PPS-PRD y por el PRl, 

En la casilla 95-B la votación total es de 230, el 
acta manJfiesla que hay 41 bolelas, sobrantes o 
inutilizadas, 10 que da 271 y COnsta en el aela de 
apertura de la casilla que se recibieron 274 
bolelas. Aquí aparentemente 3 votantes se 
llevaron su ooJeta. no la depositaron en la urna. 
Tampoco es cIerto que haya votado más del 
100% del padrón y firma la coalición, el Frente 
Cardenisla y el PRL 

La casilla 96-B. con 330 de votación lotal, 175 
boletas inutilizadas. lo que da 50S Y aquC se 
recibieron 489, hay 16 boletas que seguramente 
son las que no se depositaron en las otras 
casillas que se depositan aquf y firma el PAN Y 
el PRI en esl.a casilla. 

La casilla 116. con 312 de votación total, 126 
sobrantes inutilizadas. lo que da 438 Y aquí se 
recibieron 437, hay una bolela de más. de 
ninguna manera vOla más del 100% del padrón. 

La casilla 190-B con 417 en la VOtación lota!, 
126 ínutíHz.adas, 547 y aquí se recibieron 544 
boletas, de ninguna manera vota más del100% 
de el lislado de los ciudadanos. 

Hay una revisi6n que hemos hecho acuciosa 
del 100% de las c:asillas que se discutieron. Voy 
a rererinne a dos o tres más. 

La 190-(:, con 392 en la vOIacwn totaT, 130 
toulilizadas, lo que da 522 y se recibieron 518, 
firman en la apertura y firman el cómputo el 
PAN, PRD, el Frente Cardenista yel PRl. 

La 198-B, con 332de votación total, 94sobranles 
o inulilizadas, y el número de boletas que se 
recibieron es de 436. 

La 198-C con 287 de votacíón total. 73 
sobrantes, son 3(:;0 que es el mismo mlmero de 
boJetas que se reciben, rirman el PAN. la 
coalición y el PRI. 

Absolutamente ningún caso. snivo en uno, en 
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donde consta que se sumaron los mlmeros de 
votos de las tres elecciones; de la elección de 
Senador> de Dipmado y Asamblefs la, beneficiando 
a lodos los partidOS en esta suma; casilla que se 
anuló por el Tribunal Electoral en ningún mm 
ca<¡o hay diferencias que nos permitan aerooítar el 
dlcho del Partido Acción Nacional. 

En lal virtud. siendo estas las casillas que se 
han impugnado en forma principal. y habiendo 
hedlo una revisión cuidadosa y precisa de las 
actas de escrutinio y cómputo y las actas de 
apertura de las casillas y habiendo encontrado 
que nO hay diferencias. reiteramos la posición 
de nuestro partido en el sentido de que se 
apruebes ¡n modificación el dictamen del XXXVIII 
distrito electoral. 

M uchas gracias. 

ELC.PRFSIDENTE.-Tienela palabra: lapresunta 
Juana Carda Palomares, del Partido del Frente 
Cardenlsta de Reconstrucción Nacional. para 
hablar en contra del dictamen. 

LA C. JUANA GARClA PALOMARFS.-EstamQS 
sorprendidos de la precisión de compu¡aoora 
con la que el compañero que me antecedió en 
el uso de la palabra, hace uso de los dalos 
electorales. Si esa misma precisión se hubiera 
observado por los prifslas en la aplícación de la 
ley electoral, no eslariamos aquI discutiendo lo 
que eStamos discutiendo. 

Con su permiso, señor Presidente. Compañeros 
Asambleístas y presuntos Representantes: 
Mucbo se ha hablado de pruebas de 
irregularidades. Las hemos aportado y los 
tribunales las han descebado. Escasos han 
sido los funcionarios que se portaron con 
dignidad en el caso de la impugna(:ión al 
resultado elecloral de este distrito, 

Sólo el Magistrado licenciado Javier Patil\o 
Camarena estuvo a la ahura de la confianza 
que el puebJo deposita en los servidore. .. del 
poder judicial. pero nada pudo hacer su voto 
contra la aplanadora oficiaL Peor aún, su 
actuaci6n fue tachada de demenciaL 

Pero no sólo hemos aponado pruebas, También 
trabajo político. En una reunión de particular 
importancia, se nos dijo que nuestros votos 

fueron herokos. Nuestra va !ación no fue producto 
del devaneo teatral ni de las tompoRendas. 
Nuestros votantes debieron enfrentar la 
maledk:encia.los infundios,las campañas de los 
medios de comunicación en control, la mala {ede 
los contendientes '1 basta la falla de preparación 
de muchos <le nuestros militantes. 

Nue.'itros VOIOS reman en contra de la oorriente 
y luchan por el desarrollo de la conciencia, 
Nuestros VOtOS son produclo de la organi7.ación 
terrilonaI. de la solidez estructural partidaria. 
Nuestros votos son votos partidarios, no sólo 
de simpatizantes desinformados y de buena fe, 
que como en otros casos, se engañan por 
personalidades, desplantes histriónicos o 
discursos demagógicos. 

~o sólo nos enfrentamos contra el terrible 
enemigo de la enajenaclón. la desinformación 
y la mala fe. También nOS encontramos con el 
aparato del Departamento del DislrifO Federal, 
en contra. Los recursos materiales y bumanos 
que debieron ser usados para elevar el nivel de 
vida de los babilanles de la metropolf, fueron 
usados con el fin de fortalecer el poder de un 
grupo al interior del estado mexicano. 

Nos enfrentamos contra los gangsters y Jos 
empleados del tricolor, que no dejaban {Itere 
con cabe1..a, en las nUC\'3S técnicas de presión, 
chantaje y soborno eontra las propias 
autoridades eleclorales. que como se ba 
repelido aquf bana la saciedad, no sirvieron 
para vigUar la legalidad de un proceso eleeloral 
en busca de la transparencia, la claridad y la 
demacrada, sino que hideron lodo lo poSible 
para que fuera lurb¡oyobseuro, y nose pudIeran 
ver las "irregularidades", como se llama 
pomposamente ahora a Jos erímenes 
electorales. 

En el distrito XXXVI I I se bizo una gran campaña. 
Sevlsüó todo el territorio. Se invírtieron nuestros 
mejores recursos humanos y materiales. Se 
sembró la esperanza y se cosechó la desilusión 
contra un proceso espurio y plagado de 
demagogias, que sólo nos dejó la convicción 
de que no debemos ser inoccntes y pensar que 
los simpáticos y amables funcionaríos van a ser 
consecuentes con su palabra, puesto que se 
encuentra en juego su (uturo político y a pesar 
de que lo nieguen reiteradamente. su futuro 
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económico. 

En el distrito xxxvm dimos una gr.m batalla, 
lievamos a la práctica nuestros principios 
partidarios más imporlantes, cobijamos en el 
seno de nuestro partido a representantes de la 
sociedad junto con dirigentcs bislóricos de 
nuestro partido, sín importarnos mas que Su 
oompromiso con la ciudadan[a 'j con el proyecto 
político que impulsamos colectivamente. 

y logramos un eco entre la población, envidiado 
y envidiable, Tanto Domingo Suárcz Nimo COmo 
Beatriz Gallardo, dieron una batalla ejemplar 
como hoy 10 'reconoce la prensa, enviada por 
ellos mismos; el primero provenicme de Jas filas 
del PRT y antiguo Cundonarlo público,apOrtó su 
experienc1a 'i capacl.dad 'i la compañera Beatriz 
su conocimiento del territorio y de la polftica 
popular; ambOs constituyeron una maneuema 
que consideramos ¡riunfadora, pero que se 
enfrentó a unenemigoaneroqueesperó hasta el 
día de las elecciones para mostrar su verdadera 
faz. 

Sin embargo, ninguna intención fuc~ suficiente. 
siempre fueron más importantes los apetitos 
personales de las au(oridades del 
Departamento del Distrito Federal y de los 
personeros del PRJ que Ja volunlad de la 
CIUdadanía; ahora no sabemos cuál será la 
reacción del pueblo al habcr sidO nuevamente 
humillada y violentada su voluntad soberana; 
nuestra obligación como partido po!ftico s<:r1o 
na sido y es, orientar adecuadamente a los 
trabajadores y a 100 ciudadanos interesados en 
Iransformar la situación social por la que 
atravesamos. 

Hacer un balance adecuado y prever estos 
obstáculos de una manera más programada y 
consciente. 

Pata el día de hoy, Jos habitanles de la gran 
metrópoli ya sabemos lo que nos espeta. el 
pago a la confianza 'i a la humiUaci6n de 
someterSe a las presiones gubernamentales. 
nuevos aumemos, nuevos recortes de fuentes 
de trabajo y de setvicio$ sociales, nuevos 
chantajes e incumplimiento de las promesas 
de los candidatos 'i los funcionarios. 

que no es oon el vodevil o las patalelas como 
transformaremos este pafs. sino con el análisis 
serio y la acliviúad COMlante 'f dísciplinada como 
podremos organizar la oposición aJ fraude y a la 
enajenación de la riqueza nacional 

Porque no son suficientes las buenas 
intenciones sino que es necesario trabajar en 
consonancia con programas y proyectos 
políticos claramente definidos y bajo una 
dirección racional 'f homogénea. No es posible 
que los cantos anarquistas de las sirenas lleven 
a la comunidad metropolitana. a aventurar sin 
sentido que sóto engrosen las cuentas 
perwnales. ya sean políticas o financieras. 

Fínalmenle querernos decir aqul que la poUiiC<l 
de carro completo ha sido desnudada aquf al 
discutir muchos de los distrJtos quc se han 
dictaminado, en su aplicación no les importó 
Uel,-1ll"Se entre los pies a personas responsables 
y con prestigio de bonorables, como aqui se le ha 
considerado por nuestros compañeros Máximo 
Garcla Fabregat. 

Muchas gracias.. 

EL C. PRESIDENTE. .. Tiene la palabra la 
candld¡H3 MarIa del Carmen RodrIguez. del 
partido Acción Nacional. por cinco minutos. 

Se suplica a quienes ocupan las galerlas 
guardar orden y slJencio y tener respeto al 
orador en turno. 

LA C. MARIA [}EL CARMF.N RO[}RlGUEZ.
Tomo la palabra en uso de mi derec,ho de 
replica. Empezaremos a nablar de los 
resultados: 

Los ciudadanos acudieron a las urnas 
efectivamente hasta dos y tres veces. La sección 
con votos. el listado nominal, las personas de la 
comisión hacen exactamente el mismo análisis 
que hace el Tribullal Electoral, utilizan los datos 
de Jas boletas electorales, no se remiten al 
listado nominal. ~ 

Hacen un estudio sumándole a un.a casilla de 
alta patologfa, una casilla de baja patologfa y 
pretenden que el :resultado es Ja salud. 

Para el día de hoy La ciudadanfa :se dafl1 cuenta Seftores: 

I 

I 
í , 
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Si al mal de parkinson le sumamos parálisis, e1 
resultado jamás podrá ser la salud. 

En cuanto al candidato, estamos seguros todos 
de la capacidad del candidato, estamos 
seguros del trabajo que luvO que realizar, 
máxíme que lleva un handicap en contra que 
tenIa que remontar, jamás nos atreveríamos a 
dudar de la capacidad ni de la personalidad del 
candidato. pero sí dudamos que el candidatO 
en cuestión no le haya afec¡ado gravemente el 
handicap en contra que llevaba con su 
compañero de fórmula. 

Con respecto a la casilla 38-B, además de que 
si rebasa el listado nominal, no el número de 
personas que VOlaron anotados en el acta, 
nOSOlros aSentamos tambien que queremos 
saber qué casilla es ésta. la casilla dice: Casilla 
38·S. este rubro está tachado y a un lado dice 
casilla 187~B. 

Resulta que la direcci.ón asentada en el aeta 
con re.specto a esta casilla, no corresponde ni 
a la una ni a la otra, ni los resultados que se 
es<:riben en donde dice: votación, PAN; 
votación, PRI. tampoco cOincide con ninguna 
de las dos. La sábana aumenta al PAN 10 votos 
y al Revolucionario Institucional la mínima 
cantidad de 111 VOlOS. 

Sefiores: Yo no quiero ni un voto que no sea 
legitimo. No acepto esos diez votos de más. 
Pero tampoco acepto los 111 votos de más que 
se le aumentan en la sábana al Revolucionario 
Ins¡ilUcional. 

La vOlaciÓn no solamente afecta a los 
candjdatos de mayorla relativa, los resultados 
pocos serios en una vOlaci6n también arectan 
a los candidatos plurinominales. Por eso yo 
exiío seriedad en las cuentas. 

COn respecto a la capacitaciÓn de los 
funcionarios de casilla. me extraña mucho que 
suba un representante del Revolucionario 
Institucional a alabar a la persona que se 
encargó de la capacitaciÓn de funcionarios 
insaculados, euando tenemos. en el dislrilo un 
número de funcionarios analfabetas que no 
sabfan leer ni escribir, aseDIados en el acta. y el 
Tribunal Federal Electoral dice que no era 
requlsiío saber leer y escribir, en la capacitación 
lógicamente no les dio tiempo deenseñarles a leer 

ya escribir, pero lampoco les dio tiempo de llevar 
la evaluación de casiUa, habla que evaluarlos 
después y darte el cargo de presidente y de 
seCrelario a las personas que obluvieran y 
demostraran su eficiencia y no creo que de las 
personas insaculadas, las más capacitadas hayan 
sido personas que no sabian leer ni escribir. 

Por eso sostengo una vez más, que el pueblo 
de México sólo será libre el dfa que se eduque. 
que esté consciente de sus derechos y no que 
nOS aproveChemos de él cuando nosotros 
mismos quienes lo mantenemos en esa pobreza 
y en esa ignorancia, 

Decía el compafiero ¡ambjén que los panidos 
dentro del Consejo con sus representantes 
estuvieron presentes cuando se dio la ubicaci6n 
de las casilias yque tardamos en este distrito, por 
lascondidones geografica.<;del mismo. varios dfas 
en que se pusieran de acuerdo. Pues miente el 
señor, no nada más se tardaron varios días en 
ponersecomoejemplo la casilla 77 extraordí nafia. 
en la queel Tribuna! Federal Electoraldemueslra 
su ignorancía con respecto a los procesos 
electorales, cuando dice: "Debe tratarse de una 
casilla Msica o COntigua". Y nose da cuenta que 
en esa ~ción ya existe una casilla básica y una 
casilla contigua. Losseñores del TribunalFederal 
Electoral no conocen la diferencia entre casilla 
especial y casilla extraordinaria: una casilla espe~ 
da!, señores, es para votantes en tránsito y no 
votan por candidatos de mayona relativa; una 
casilla extraordinaria sI reciben la vOlación para 
loscandidatosdemayorla relativa, únicamentese 
habilila por impCClimenlo fisico para los votantes 
de acudir a la sección. El caso concreto de la 
casilla 177 extraordinaria es el siguiente: 

Había una barranca que dividía la sección, Por 
lo cual yo les pido que anoten la incapacidad 
lambién de la persona que realiz6 el 
reseccionamiento, cómo es posible que tome 
una seeción en la que no van a poder acudir los 
votantes de un lado al Olro y viceversa y que se 
tenga que nabllitar una tercera casilla. que 
tampoco solucionaba el prOblema porque 
necesariamente tenía que quedar de un lado o 
del otro de la barranca yel problema subsísua. 
El Partido de Acción Nacional sugirió que se 
dividiera cllistado nominaL 

ELe. PRESIDENTE.- Esta Presidencia le pide a 
la oradora concluirsu intervención, ha agotadosu 
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tiempo, 

IA C. MARIA DEL CARMEN RODRIGVEZ.
Cosa que el COnsejo no aceptó. 

Yo les agradcl,co mucho que hayan hablado 
de Jas personas rasuradas del padrón, de 
aqueUas personas a las que se les negó su 
derecho a voto. pero también les hubiera 
agradecido que hablaran de los invitadOS a 
VOtaren elXXxvm distrilo. De los invitados nada 
se mencionó. y como ya me están pidiendo que 

mayorla relativa tuvieron lngar el 18de agosto de 
1991 ene! XXXVIII distritoelecloral del Distrito 
Federal y son representantes por el principio 
de mayada relativa a la 11 Asamblea de 
-Representantes del DiStrito Federal los 
cíudadanos Máxjmo Garda Fabregat como 
propletario'j EIsa Mota Sánchez romo suplente, 
respectivamente. 

(En cursivas la parte que no se ley6 del 
dOi,,<Imen!O entregado a la Secretaria), 

me retire. únicamente les voy a dar un ejemplo. LA C. SECRETARIA.~ Primera Comisión. 

La sección 1001, ciudadanos en catálogo 939, 
ciudadanOS empadronados 746, diferencia 
menos 194; listado nominal, o sea ciudadanos 
credencia}izados sin haber sido empadronados 
mía 101, esa es la primera sección; la segunda 
sección nos da un resultado de más 216. 

Yo quiero hacerles una última propuesta: para 
el Tratado de Libre Comercio exponemos 
tecnologíá electoral. Nos la van a comprar a 
muy buen precio. 

Muchas gracias. 

EL C. PRESIDENTE.~ConsuUe la Secrelaría ala 
Asamblea. en votación económica si es de 
aprobarse el diclamen en sus términos. 

LA C. SECRETARlA,- Por instrucciones de la 
Presidencia y en votadÓn económica, se 
pregunta a la Asamblea si es de aprobarse el 
dictamen relativoai XXXVIII distrito electoral del 
Distrito Federal, 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse 
manifestarlo poniéndose de pie. 

Los que estén por la negativa, sírvanse 
manifestarlo poniéndose de pie. 

Aprobadoel dictamen en sus términos por mayoría 
de votos. 

EL c. PRESIDENTE.- En consecuencia, con 
fundamenlO en el artículo IS fracción m del 
Reglamento Interior para el Gobierno de la 
Asamblea de Representantes del Distrito Fede
ral, la Presidencia declara: Que son válidas y 
legHimas las elecciones que por el principio de 

XXXVIlJ distrHo electoral. 

Honomble. Colegio Elecr()T(lL' 

A la Primera Comisión dicwminadora para los 
efecwsyen los témIinosde Icsart{clllos 23. 28. 29, 
30 Y 3 J de la Ley OrgtJnka de la Asamblea de 
Represemantesdel Distrit()F~erat8. J 3, 14y ¡S del 
Reglamento para el Gobierno Interior de la 
Asamblea de Represen/ames del Distrito Federa/, 
lile turnado paro su estudioydictamelt¡ el expediente 
que contiene la documentación correspondiente a 
la elección de Representanfes a la Asamblea del 
Dislri«)Feáea~porelprincipiotúmaya1'ÚJreú;lIiWJ, 
qllesellevóa caboeldla J8deagostode 1991, eneJ 
XXXIX dislrilo eleclorallcderal del DisrriJo Fet1e· 
'oL 

Como resultado del aamen minllcioso de Jos 
docamemos que integran el expediemeJ se lormula 
en los siguientes términos el presente dictamen 

Resultando 

primero. Los Partidos Acción Nacional, 
ReWJIucionario Inst¡lUCiona~ Popular Socialista, 
defaRevolucióttDemocr4tica,delFtenleCardenisra 
de Reconstrucción Nacional, Aulénlico de la 
ReVOlu.ci6n Mexicana, Dem6crOla Mexicano, 
Revolucionario de los Trabajadores. Ecologista de 
Máieo y del Trabajo presentaron y registraron 
candítúltos para lQefecci6n deRepresenranle.f de la 
Asamblea del DistrilQ Federa/... 

Segunde. E/pasado J8de agostefleltlñoen cursose' 
verificaron Jos comicios en dicho dismtc electoral 
correspondientes a la elecci6n de la Asamblea de 
Represenuuuesdel Distrlca Federa~ en ctul4una de 
las casiUas instaladas en el mismo,procediéndose a 
retJlizar el escruJiJílo y cómputo de la votación. 
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Tercero. El dfo 2/ de ago$uniel ano en curse, el 
Consejo Distrilal Electoral correspondiente, 
funcionando en plenorealil6la sesión de cómputo 
distrital de la votación para la Asamblea de 
Represemantcsde laAsamblea del Dism"to Federal, 
por el principio de mayoña relativa, de cuya. acta 
circunstanciada y final' del c6mputo para esta 
elección, se desprenden para los Partidos y sus 
16m1u/as registradas, los siguientes resulrados 

PAN 18,509 votos. 
Propietario: Segura Rangel Maria del Carmen. 
Suplente: Ramvez ManzanQ 10s1 Luis Alejandro. 

PRl23,J74 votos. 
Propietario: RamÚ'a Ortiz Lucia. 
SUpleme: Mancilla y Hemóndez Ranulfo. 

PPS JiJ{)4l1()fos. 
Propietario: Smuioval Sónchez Julio. 
Suplente: Estrelia Gonz&iezAlicia, 

PRD 8,055 vf1tos, 
Propietario: Gómez y Alvaret Pablo. 
Suplente: Vargas Bravo Fernando Aquiles, 

PFCRN 3,399 votos. 
Propietario: HemtJndez Gorda Enrique, 
Suplente: González López Florentino. 

PARM 734 VOIOS-

Propielarlo: DftJ.z Castrejón Benjam[n.. 
Suplen/e: Fuemes Espinoza Dionisia 

PDM 528 votos. 
Propierario: Barrita Torres Félix. 
Suplente: ZtJpala Rodrlguez Martfn Armro. 

PRT 538 votos. 
Propietario: Jim1t!ez Flores EJsa Pmn'a, 
Suplente: Chávez Lanz Oscor. 

PEM 3,992 voros, 
Propictarlo: Be/mudez L&pc:z Amrando. 
Suplente: Luno Ortega Judirh. 

PT 303 VOlOS, 

Propietano: De la Rosa Cruz Pedro Rodolfo. 
Suplen re: Tapin Alfaro Salud Anif(). 

Instituciones y Procedimientos Electorales, el 
XXXlX Consejo Vism'ral expidió constancia de 
mayona a losc:aJ'lfiidaros del PortUJc R~ucionario 
lnstifucional. ciudadanos: Romlrez Ortiz Lucio y 
MnncUla y Hern&ndez Ronulfo, propietario y 
suplente, respectivameme. 

Quinto. Los resu liados del cómputodistrilO[ fueron 
impugnadosmediantelosrecursosdeinconfonnidad 
presentados ame el Tribunal Federal Electoral por 
los Partidos Acción Nacional y de la Revolución 
Democrátict1.Endichosrccursosfueronanalizados 
los documentos existentes en autos, por los 
magislrluiosque inregron la Sala Cenrral fkl Tribu· 
nal.lacuaL 

Resuelve 

EXP. SC·¡·R]·056/91 "B" 

Primero. Resulto infundtui<> el presente reCU!'10 de 
inconformidad interpuesto per el Partido Acción 
Nacional en conrra de los resultalÍos consignados 
en el acJa de cómputo distriral para la eleccwn de 
Representantes a laAStlmblea MI Distn'lO Federal 
por el principio de mayoría relativa, del trig~sinw 
novenodisrr;(oelectoral del Disrrito Federa~ en los 
túnlinosdelconsidemndo(ercerodecstaresolución, 
pOr lo que se reJiere (llooas las casillas impugnadas. 

Segundo. En consecuencia, se confirman los 
resu!wt!os consign(l(ios en el acm de cómputo 
disfrital pat't1la elección de miembros a la Asamblea 
de Representantes del Disrnlo Federa~ por el 
princípio de moyana relativa, del mencionado 
disuito elecf()1'(lL 

EXP. SC.¡.R]·05/J/9I 

Primero. Resulll1lnfutullUio el presente reamo fk 
inconformídlUi interpuesto por el Partido de la 
RewJwd6n Democrotic(l en contrade los resultados 
conngnados en el act(l de cómpuwálstrilOl para la 
elccciCn de Rcprcsentantes a la Asamblea del 
Dum'roFederal por el principibde mayorfa relarivtl, 
del XXXlX distrito electoral en el Distrito Federal. 
en Jos terminos del considerando rercero de- esta 
resolución. 

Segundo. En consecuencia, se confirman los 
Cuarto. Con base en los resultados del cómputo resultados consignados en el aCIiJ de cómpuro 
distritol y con fwuJt¡mento en k; dispueslD en [os distrito! para la elección de Represenumles a la 
antcuws 24<J, 361 Y 364 fkl C&Jfgv Federal de Asamblea del Distrito Federal por el pri1lcipio de 
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mayorio relativa del nu.mci()lf(ldo dis"ito. «ganos electorales ajustaron sus actos ti esos 
OTdeMmientos.E.sracomuiónnoconoci';dehec}¡os 

Serto. Asimismo, eSta comisión conslafó que los supervinientes que obliguen a su revisión. 
candidatO$queobtuvi.eronlocamtanciodemoyotfa. 
reúnenlouequisüosdeelegibilidadaqueserefteren Por lo expuesfO, en base (1 ltu consideraciones 
los (lnículo$ 55 de fa CotJSlitución PoIüica de los anteriores y de conferUlidad con lo esmble<:ido por 
Estados Unidos Mexicanos y 7 Y 347 del Código los articulas ~ 73 frru:ci6n n, base 30. párrafos 
Federo! de InslilUciones y PrccedimienfOs quimo, sexto, ¡épIlmo y octavo de la ConsJiuu,;i6n 
E/saoro/es. Política de los Es/odas Unidos Mexicanos: 23, 28, 

29,30 Y 31 de la Ley Orgtfnica de la Asamblea de 
Séptimo. U¡w vez realimdo el análisis y estudio de Representantes del Distrito Federal, esta comisión 
la documentación que obra en el expediente osi diaami'nadora somete a la consideración de este 
como las resoluciotles emiridas por el Tribunal Colegio Electoral los siguientes: 
Federal Eleuoral, esUl comisión considera que en 
razÓn a la anteriormente apuesto se procede a 1M Puntos resohaivos 
siguientes consideraciones: 

A) Que el Colegio Efecloral, es compereme en los 
rirminos del arr{cn/o 15() de la Constitución Polflica 
de los Estados Unidos Mexicanos, pma calijk,or la 
elecdófl paTa Representantes de /(1 Asanlblea del 
DisrrifC Fedeml par el pn"ncipio de mayorla relO!iva 
llevada ° cabo en el dism'to electoral XXXiX del 
Im.rritoFederol, el pasado 18 de agosto de 1991. 

B) Que analizadas los resoluciones del Tn'bunal 
Federal Electoral que recayeran a los recursos de 
Inconfomtidad que aqul nos <x;upan. se concluyó 
que 105 resoludones del rmfncionado Tribunal. al 
mmla y razones de sus propios considerandos y 
resolurivos, se estiman ajustada ti derecho. en 
especifico a la admisión de los referidas recursos y 
de inc011fomlidad con la esfablecido en los anlculos 
313 y 3/4 del Código Federal de Instiruciones y 
Procedlmien/os Electorales. 

Oc/ovo. Esra comisi6ndicraminadora hace corwar 
que el dio la de noviembre de 1991, nO 
comparecieron ame la misma, ningún candidato a 
la elección de Representantes de lo Asanlvleo del 
Dis/rilO Federal. Esto mismoo cfeclode haberd¡¡do 
debido cumplimietttoa lo establecido en el artlculo 
15 del Reglamento para el Gobierno Interior de la 
Asambleo de Representantes del Distrito Federal. 

Primero, Son vdlidas y legales las elecciones para 
&presentanles de la ASt1mble(1 del Distn'toF ederal 
que por el pdncipio de mayorla relativa, tuvieron 
lugar el d(a dieciocho de agosto de mil novecientos 
nQVel'Ua y uno en el XXXIX distrilO electoral del 
Distrito Federal. 

Segundo. Son representantes por el princi'pio de 
mayor/a relativa o /(l Segundo Asomblea de 
Representantes del Dism'(o Federal por el XXXIX 
distrito electoral los ciudadanos: Lucio Romfrez 
Orta y Ronulfo Mancilla y Hemdndcz, propieJario 
y suplente. respectivamente. 

Sala de Comisiones del Colegio Electoral ie la 
A:sonrblea de Representantes del DisuilQ Federal o 
JQde noviembre de 1991, 

Eduardo Escobedo Miramontes, Presidente. jimia; 
Juan Carlos$ansores &fancourt, Secretono¡j'irmo; 
Ramón ¡imlnez López, Voca' fumo,' 
Mano Migtlel Cam"llo Huerta, jimia; , 
Carlos Hidalgo ComIs, Jimia; 
Jaime Mon'ano del Rlo Navarro.jimla,' 
Jaime Arcea Castro. jimIa; 
Gerardo Medina Vflldá, jimw. en contra; 
Laurtt Irzel Castillo Julfrez,firma, en contra¡ 
Carlos Emie Onroña Herrera.jImUJ. 

Noveno, Esracomisión, Wla vezrealizndoelanlflisis EL C. PRESIDENTE.- Esla Presidencia inrorma 
y estudio de la documentacwn que obra en el a la Asamblea que se han inscrito para hablar 
expediente, concluye /fue las etapas del proceso en contra del (ljctamen Maria del Catmen 
electorafy preparaci6nde la elección,jomadaelec- Segura Rangcl, (le! Panido Acción Nacional. 
toralyresullados.. Se efectuaron de acuerdo con las Patricia Garoullo del Parli(lo A!X'ión Nacional; 
disposiciones de la Constirudón Poi/tica de los Pablo Gómez. 
Estados lftlidos Mexicanos y el Código Federol de 
Instituciones y Procedimienros Electoralesy qu.e 10$ Para ltablar en pIodel dictamen,la Representanle 

I 
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Carolina O'FarrH TapJa, el Representanle Fran
cisco EJiwndo Mendoza, el RepresemanlcJaime 
Del Rfo Navarro y la presunta Luda Ramfrez 
Oniz. 

Tiene la palabra la campanera Marra del Carmen 
Segura, del Partido Acción NacionaL 

LA C. MARIA DEL CARMEN SEGURA.- 5oftor 
Presidente. le pido que este a la vista el 
expediente. 

EL C. PRESIDENTE,- se instruye a la Oficialía 
Mayor para que esté a disposición de esta 
presidencia el expediente del XXXIX distrito. 
Antes de que oomience la oradora voy a baccr 
una alenta suplica a quienes están 
acompafiándonos en las galerf~ el Presidente 
de este Colegio es el responsable de guardar 
el orden de que se haga e:umplir el reglamento. 
Les supUco para que Je eviten la pena de 
desalojar las galerIas guarden orden, silencio y 
tengan respeto a los oradores de cualquier 
grupo partidista. 

Prosiga. 

LA C. MARIA DEL CARMEN SEGURA.- Señor 
Presidente, presuniOs representantes y 
representantes electos, ciUdadanos del XXXIX 
distritO que esta tarde nos acompañan: 

El PAN realizó en el XXXIX dimito una de las 
campafias de mayor presencia en el Distrito 
Federal, a través de visitas domíciHarias 
cubrimos los 46 mil domicilios, cifra que se dice 
fácil. pero recorrerlos implica un gran esfuerzo 
y una labor de varios meses. en lo personal en 
todo momento me send estimulada por el 
entusiasmo con que me recibieron los 
ciudadanos y por un ideal de servicio a los 
habitantes. del DistrHo FederaL 

Vengo a esta tribuna para hablar en contra del 
dictamen que declara válidas y l.;;.gales. las 
elecciones en el XXXIXdr;trito, porquesed ieron 
irregularidades que repercu1ieron en el 
resultado de la elección, 

A continuación presentaré los argumentos y 
pruebas acera de ellas aun cuando existieron 
varias de las cuales haré referencia 
posteriormente. Dos son las que 

fundamentalmente reperculieron en los 
resultados de la elección: la entrega selectiva de 
credenciales y la exclusión de ciudadanos de los 
liSiados nominales correspondientes a sus 
domicilios. 

Respecto de la entrega selectiva de 
credenciales en un análisis comparativQ secciÓn 
por sección, entre la vOlaeión recibida hace 3 
años y los porcentajes de credencializaeión, 
detectamos que las seeeiones de mayor 
votación panisla coincidran con las de mas 
~aja credendalizaciÓn y en donde el Partido 
Oficial obtuvo mayor votación, el porcentaje de 
la credencialización fue muy alto. 

Colonias como pedregal de San Francisco, 
secciones 71 y 72, con un padrón de mil 870 
eiudadanos fueron entregadas mil 450 
credenciales, equivalente al 77.54%. En la 
colonia Romero' de Terreros se;xiones 66, 63, 
64 Y 65 con un padrón de 5 mil 248 ciudadanos, 
fueron entregadas 4 mll 482 credencíales 
equivalente al SSAO%. En la colonia 
Emperadores secciones 12, 13. 14 Y 15 con un 
padrón de 4 mil 771 ciudadanos, fueron 
entregadas 4 mil 345 credenciales, equivalente 
a 91.07%. 

Durante nuestras visitas domiciliarias pudimos 
percatamos de esta grave irregularidad como 
el caso del edificio ubicado en Emiliano Zapata 
número 29'7, colonia emperadores, en el que 
de 16 famiJias sólo un miembro de una familia 
le llegó su credencial. 

Ustedes preguntarán setiores presuntos y 
Representantes electos cómo fue que pudo 
suceder esta irregularidad. 

El día 26 de junio de 1991, ellfcenciado Felipe 
Calderon Hinojosa,' candidato a Diputado por 
el PAN en ese distrito, cuando realizaba visitas 
domiciliarias. se percatÓ de que 4 señoritas 
visitaban domicilios y traían Jistados. Les 
preguntó que si eran del registro. ellas dijeron 
que si y a pregunta dcl licenciado Calderon 
acerca de dónde tenSan su módulo, contestaron 
que en General Anaya, lo cual se le hizo 
sospechoso al licenciado Calderón, porque en 
ese lugar se encuentran las oficinas del PRl. 

Ellas dijeron también que la licenciada Setem 
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Riquelmeer3sujcrayqucsicllkenciadoCalderÓn i se levantaron las actas administrativas 
quería información, se dirigiera a las oficinas ~ oo((cspondicntéS '1 se les dio de baja", 
donde ella se enconlraba, 

Uegarona lasoflcfnasdel PR i,habló elliceocjado 
Calderon con un seMI' Vargas, preguntándole 
porqué se ostentaron esas personas como 
vlsÍladores y por qué Lenfan Ilslados e 
información elecloral que no eslaoo ni debía 
estar en poder de los partidos políticos. 

Posteriormente se enteró el licenciado Calderón 
que la licenciada Riquclme era Vocal de la 
Comisión de Vigilancia del Regis¡ro de 
Electores. y que aunque renunció el 3 de junio, 
el nombramiento de quien la sustituyó fue 
ratificado basta el 22 de Julio. 

E sábado 29 de junio, en reunión de 
eomisionados Panistas, con el ingeniero 
Roberto Wong y el licenciado Gil Padilla, 
responsable nacionaJ y local del registro, éste 
1111lmo afirmó que a la licenciada Belem 
Rlquelme se le habla dado de baja del registro 
por real¡zar labores panidistas desde su puesto. 

En el informe de la VocaUa del Registro Federal 
de Electores, rendido el 9 de agosto de 1991 a 
la Comisión Local de Vígilancia j' al Consejo 
Local del Distrito Federal, sobre la entrega de 
credenciales, en la págína 17 capftulo IX de 
conclusiones se hace refercnda de alguna 
manera a esto. 

Pido a la Presidencia instruya a la SecretarIa a 
fin de que dé lectura a la parlc correspondiente 
de Ja copia certificada de dicho informe. 

EL C. PRF,SIDENTE.~ Proceda la SecretarIa. 

LA C. SECRETARIA,- "En los casos individuales 
de perronas que laooraron en el registro j' qne 
queriendO aprovechar su posición para otros 
fines, dístorsionaron los procedimientos. 
POdrfamos sefialar que se trate de alrededor de 
30 personas que propiciaron con dolo 
duplicidad de solicitudes dc regístro en el 
padrón, errores téCnicos, captura incorrecta de 
los datos de los ciudadanos, entrega de 
credenciales sin las fOrmalidades de la ~j'. 

entorpecimiento de los trabajos norrm'lles. ,'Su' 
actuación se ciromscrib¡ó a los distritos Uf, X. 
XVI,XXVill.xxxrv.yXXXIX,alserdetectados, 

LA C. MARIA DEL CARMEN SEGURA 
RANGEL.- Tenemos pues elementos para 
considerar que la licencIada Riquelme pasaba 
información a su partido; información que 
uti1iLllba de acuerdo a los intereses personares o 
del grupo. 

Actualmente la licenciada Riquelme (unge como 
Delegada del PRI en este distrito y pido 
nuevamente a Ja Presidencia instruya a la 
$ectelarfa para que dé leclura a una acta nO· 
tarial. 

EL e, PRESIDENTE.- Adelante la Seeretana. 

LA C. SECRETARIA.~ "En unión del 
compareciente me constituí en General Anaya 
147 en Coyoacán, en esta ciudad. en donde se 
enC'tlenl.ran las oficinasdel XXXIX Comité Dislriral 
del PartidO Revolucionario Institucional y en 
donde ellícenciado David Vargas Santos solieitó 
unaenlrevlslaoon la licenciada Betem Riquelme. 
a (in deinterpciatla. noenoomrándo.sedicha per
sona presente, El propio licenciado David Vargas 
imerpeló a la sefiorUa. quíen dijo llamarse Roeto 
Huerta, en tos términos siguientes: 

Ptimera pregunta.- ¿Se encuentra la licenciada 
Belcm Riquetme? 
Respuesta.- No se encuentra, 
Segunda pregunta,- ¿Qué puesto tiene la 
lícendada Riquelrne en este Comité Distrital? 
Respuesta,w Es la Delegada general, 
Tercera Pregunta.- ¿Desde cuándo ocupa este 
puCSto'!, 
Respuesta.- Desde hace un mes. 
Cuarta prcgunta,- ¿Desde cuando la conoce?, 
Respue,Ma.- Yo entré a trabajar con ella desde 
junio, en la campafia, 
Quinta preguma.- ¿Dónde laboraba antes?, 
Respuesta.- Creo que en la Delegación Benito 
Juárez. 

Con lo anterior terminó la presente diligencia. 
siendo las 1230 horas del d!a de hoy. 

La presente acta queda desdc luego autorizada. 

LAC.MARIADELCARMENSEGURA.-Ex1>ibo 
también ante esta presidencía oficios suscritos 
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por la licenciada Bctem Riquclmc. de los mese. .. 
de febrern,marwy abríl,comovocal delRegístm 
de Electores. 

Con las pruebasaqu í aportadas. no raltará alguien 
que venga a decirnos que no probamosdcalguna 
manera su repercusión en los resultados de la 
elección. Quiero demostrar con los mismos 
documentos que obran en el expediente, que 51 
tuvo repercusión en los resultados esa entrega 
selectiva, cuya autora inte1cclual fue la priísta 
Belem Riquelme. Pido nuevamente a la 
presidencia instruya.a la Secreuuía a findequede 
lectura a los incidentes de la casjlJa 49-B '1 que 
obran en la foja 192 del expediente. 

EL C. PRESlDENTE.~ Adelante. 

lA e.SECRETARIA.- Foja 192. XXXIXdislrilo, 
Coyoacánt aCla de elerre de votadón en el 
Distrito Federal. 49·B. Sección 49. Se inició a las 
8.50 horas. se cerró a las 18..10 horas, Incidentes 
durante la vOlación, Varias personas 
manirestaron que no les llegó su credencia\. 
Una gran cantidad de personas no firmaron su 
credencial. siendo necesario cOlejarla con su 
identificaciÓn. 

IAC.MARlADELCARMENSEGURA .• Laotra 
irregularidad que determinó los resullados de 
la elección, fue la exclusión dellis!ado nominal 
de su sección de un gran nümero de ciudadanos 
de este distrito. Aquí se nos dice reiteradamente 
que nO aportamos pruebas, pruebas que 
demuestren nueslra afirmaciones. lo cual no es 
cierto. Las hcmos presentado, pero 
sistemáticamente los de las 40 mayorías 
aplastan con su vOIacion mecánIca. 

En cste caso tenemos oon las mismas aetas 
que obran en el expediente, la prueba de Ja 
alarmante exclusión de ciudadanos de los 
listados nominales de su sección. En las actas 
de 30 casHlas, de un total de -158, se hace 
constar en la parte relativa a los incidentes. 
Tenemos, como ejemplo, la ca~ma 47 ~B, en 
donde aparece que SO person~ no pudieron 
VOlar por no encontrarse en los Ustados de su 
domieílio. está tambi~n lo contteneel expediente 
en la foja 184 o la 4{).c, que señala; muchos 
electores no pudieron votar por no enconlrarse 
en la lista nominal y muchos proteslaron. Hoja 
160 del expediente. 

y como estas casmas que menciono aparecen 28 
casillasmásysiestaspruebasnofueronsufiC¡enléS, 
tenemos la prueba del Acta de cierrede Y<JtaciÓn 
delacas1Uaespecial,queparnefcclOsdelaelección 
de mayorla sus réSuilados no SOn tomados en 
cuenta, pero el dato que ahí se contiene es más 
que suficiente para darnos cuenla del grado de 
exclusión de los listados nominales. 

Pido a la Presidencia instruya a la SecretarÚl 
para que dé lectura a la parle de incidenies de 
la casilla 26 especial, que Obra en la hOja 104 
del expedienle del XXX'X dL<;trlto. 

EL C. PRESIDENTE.~ Proceda la Secretaría. 

LA C.S ECRET ARIA.~ "Acta detiene devotación 
en el Distrito Federal, casilla 26·C. La volaclón 
se inició a las 8~52; se cerró a las 18;50, 
Incidentes durante la votación. La inmensa 
mayoría de votantes que se estima en un 95%. 
fueron ciudadanos electores que mostrando 
sU credencial de estc distrito dIjeron no estar en 
las listas de sus respectivas casillas", 

LA C. MARIA DEL CARMEN SEGURA 
RANGEL.~ Esto scfiores, definicivameme que 
afectó a la votaci6n de mayorla. porque todos 
estos ciudadanos no pudieron valar ni por 
diputados ni por asambleístas desu distrito y sin 
aún éSto no fuerasuficiente, oCrezcooomo prueba 
las 17listasadidonales,qucnosóloson contrarias 
a lo dispuesto por el Código Federal de 
blStiludones y Procedimientos Electorales, sino 
que se elaboraron como consecuencia de la 
exclusión de ciudadanos en esas casillas y 
ante el enojo y presión de los mismos 
ciudadanos, 

En srntests, prueba de la exclusión la tcnemos 
en 47 de 158 casillas, 

En tiempo y forma el Partido Au;:¡ón NaCional 
presentó recurso de inconformidad por diversas 
irregularidades oeurridas el dfa de la e¡eu;:ión; 
3 casUlas con cambio {njustlficado; 30 casillas 
con exclusión de ele<:(OréS de su propia seo::ión; 
17 casillas con la elaboración de listas 
adicionales; en 18 casillas promotores del VOtO 

prlrsla ejercieron presión sobre los votantes; en 
10 casillas los colaboradores electorales 
manipularon la votación y en 5 hubo 
representantes del PRI con nombramientos 

í 
I 
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aleerados. 

Esta y otras irregularidades, ni siquiera fueron 
consideradas por el magistrado ponente del 
Tribunal Federal Electoral. qUien sólo se limitó 
a emilir una resolución rutinaria de formato y ni 
siquiera se (omó la molestia de revisar la 
documentación que anexamos como prueba. 
Muestra de eHo es que la casilla 67~C, (a 
impugnamos por estar instalada fuera del distrito 
y el magistrado del Tribunal dice: Cito 
textualmente: 

En elrcferido pedódico quedó establecido que 
la ubicación de la señalada casilla sería en la 
Escuela Primaria ''21 de Agosto de 1944" y en 
el acta de instalación de casilla se menciona 
que la casilla queda instalada en Victoria No. 
17. lugar señalado para su ubicación por el 
ConseJo Distrilal. 

Esle razonamiento nada tiene que ver con la 
impugnación. Otra muestra de que no estudio 
el recurso este magistrado, es el hecho de que 
con fecha 28 de agosto el candidato suplente 
por el Partido Acción Nacional a la A'iamblea, 
ingeniero Alejandro Ramírez Manzano y la de la 
voz. con fundamento en los articulos 362, 295, 
párrafo tres, 316, párrafo dos y 317 Y dentás 
relativos del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos ElectOrales, presentamos 
escritos de roadyuvaneia en el recurso 
interpuesto por mi partido. En ese escrito me 
permití ofrecer dos prucbas relacionadas ron 
las irregularidades. 

El magistrado del Tribunal, ni siquiera dice si 
acepta o rechaza los escritos de coadyuvancia. 
mucho menos entró al análisis de mis pruebas. 

Dejo en esta Mesa Directiva, los cicritos ean el 
sello original de la junta distrital ejecutiva del 
XXX1X dislrito, ante la quese presentaron estoS 
escritos en tiempo y forma. 

Esta evidencia que el Tribunal Federal Elec
toral no motivó debidamente su fallo, lo que 
serra suficiente para que con fundamento en el 
anlculo 60 consli{ucional. se regresara a la 
Primera Comisión diclaminadora para eOlrar al 
análisis de la coadyuvaneia y revisara la 
motivación del faUo. 

Pero en este caso no sólo solicitamos con estas 

consideraciones que sea devuelto a la Segunda 
Comisión, sino qne se tomen en cuenta los 
heChos, argumentos y pruebas: que dejo en 
poder de la Presidencia de este Colegio Elec
toral, ya que es evidente que 
lndependlentemenle de que hiee referencia a 
una serie de hechos cOnstitutivos del delito y 
que en su oportunidad habremos de ejercer la 
acción corrcs"pondiente contra los 
responsables, es necesario darle sentido y 
concluir que los 8 mil 125 ciudadanos que no 
recibieron su credencial en este Distrito y los 
que rueron excluidos del listado nominal, Son 
delerminanles para los resultados de la 
elecci6n. considerando que la diferencia en 
votos entre PRI y PANes de 5 mil 22 votos. 

¿y por quien votarfan los ciudadanos excluidos, 
se preguntarán ustedes? 

Por las tendencias con base en 105 análisis 
realizados, pudIera pensarse que serian para 
los partidos de oposición, pero como es 
imposible asegurar o adivinar para quiénes o 
quién hubiera ganado, se debe anular la 
elección en todo el distrito. 

También se dirá, como se ha dicho en otras 
intervenciones. qué por qué impugnamos en 
instancias previas. Lo dijeron. entre otros., el 
Representante Sodi, quien señaló que a romo 
le va uno es como reclama. Esto no es cieno. ni 
en olros n1 en el casudel XXXIX distrilO. 

RespCCfO a la entrega selectiva de credenciales. 
les consta a los mismos funcionarios del Registro 
de Electores. desde el directo! hasta el vocal 
del Registro de Electores del Distrito, que sí 
impugnamos en diversas instancias previas. 

En cuanto a la exclusión del listado nominal, 
por las circunSlancias en que se dieron los 
hecho&, sólo pudieron ser de1eclados hasta el 
día de la elección y comprobamos con datos 
que obran el mismo expediente. su repercusión 
en los resultados. 

Serfa absurdo decir. por otra parte, que no se 
consideran por no ser votos efectivos, porque 
si incidieron en los efectos. 

Como Tribunal Político. como última instancia 
calificadora, no sólo podemos, sino estamos 
.obligados a analizar estas graves irregularidades 

,~ ~---, 
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que impidieron a muchos eleciores eIDitirsu voto, 
En el dictamen ni siquiera se nace alusión a estos 
hechos. 

Si ~n todas las .evidencias presentadas no se 
devuelve el dictamen a la Primera ComiSIón 
para que sean consideradas a efecto de anular 
las elecciones en el Distrito, entonces Uegamos 
a candulr que sígue teniendo vigencia io dicho 
por el Hccn9aoo Adolfo Crislet Ibarrola. hace 
más de 20 años: que el análisis de expedientes 
en Colegios Electorales son un mero trámite 
burocrático. ame una mayorla que parece in~ 
sensible a los argumentos de la oposición y 
sólo convalida medianle su voto un fallo previa 
e irremediablemente dictado, 

y en esle como en ningún PIro caso de los 
'-'Cntilados en este Colegio Elec,to,ral tendrá 
entonces aplicación a la frase de Ra,ckbruc: 
cuando un juez. se convier:te en parl,e s~ ~c:csita 
de Dios como abogado. 

Por lodo lo aqu[ expuesto, solicíto sea devuelto 
el expediente a la Primera Comisión 
Dictaminadora a efecto de que emila otro 
dictamen declarando nulas las elecciones en el 
XXXIX distrito elCClora! del Dis 1 ri (O Federal. 

EL C. PRESIDENTE.~ Tiene la palabra la 
Representante Carolina O'FarrU Tapia para 
hablar en pro del dicramen. 

Proceda la OneiaUa Mayor a integrar al 
expediente, por favor, los documentos que 
deja la compañera. 

Gracias. 

LA C. CAROLINA G'FARRIL TAPlA.~ Señor 
Presidente, señores presunt9S ~eprC5enlantesJ 
sefiores Representantes, c1i!dadanos que nos 
acompafian ell las galcrIas el dfa de hoy: 

El voto popular ha Heva\lo a Luda Ramírez al 
triunfo electoral el 18 de agosto, ello no ha sido 
producto de la casualidad silla del trabajo 
constante y profundo \le muchos años, su 
labor se ha desarrollado 110 solamente en el 
Panido Revolucionario Institucional, sino ell la 
comunidad dOllde habita desde hace más de 25 
afios dentro del XXXIX disrrito en la cotonía 
Portales. 

Luehadorasocialincansableporlosdcsprotegidos, 
ha encaminado sus acciones hacia la niñez y los 
jóvenes en la causa social para la obtención de una 
vivienda en apoyaa la ecologfa y la educacfón yen 
el periodismo. de ello se desprende, que nuestrO 
partido y sus mmlantes en el XXXIX distrito 
hicieron una buena Selección aJ pcoponerla como 
candidata. igual fue en los 40 distritos y ello ha 
sido productO de una ardua autocrítíca que 
culminó con la XIV Asamblea del PRI. 

Aceptamos, como aqui se ha dícho repetidas 
geCes. que perdimos muchos de los dísuilos en 
laS elecciones de 1988, pero también 
reafirmamos que nuestro Hiunfo en 1991 ha 
sido claro y uansparenle. El de Lucia lo es. 

y al mismo tiempo renlla paradójico y 
preocupante que la oposición insisla en ver la 
democracia como un intrincando universo de 
vericuetos técnicos y administrativos y no como 
una arena para construir consensos en favor 
de las ideas y los proycCros. 

Además, debemos dejar claro, que con la 
participación de todos los partidos en las 
diferentes elapas del proceso eleclOral, como 
aquf ha quedado asentadO, se demueslra que 
no se ha aceptado plenamenle la 
corresponsabitidad en las elecciones pues 
como partido no sólo tuvieron el derecho de 
hacerlo, sino que lo hicieron y participaron; la 
eorresponsabilidad acéptenla. 

Igual que Lucia Ramlrel, todos los candidalOS 
de los diferemes partidOS representadOs en 
este Colegio Electoral y aquellos que IlQ 

alcanzarOn su registro definitivo, estuvieron en 
la oontienda. unos eon mayores ganas para 
obtener el triunfo y mros esperando, romo el 
Partido Acción Na(..lonal, que loS resultados de 
19S8se repitieran en el XXXIX distrito. en el l,en 
el XVI, en el Vil yen varios m<is. 

Es cierto, nosotros los del PRI contamos ron 
una plataforma electoral que ofrecimos a la 
ciudádanfa, con un ejérei{ó de militantes 
comprObados. no como aquí se ha manifestado o 
como se ha querido y pretendido manifestar que 
la compallera SeJem no tiene la posibilidad de 
decidir adónde trabajar. 

Fuimos los que logramos que no obstante la 
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campafía de desaliento ,¡de desinformación y a la 
ciudadanía que ptetendió, a priori. descalificar 
todos los trabajos'i que ha seguido haciéndolo 
hasta llega a este Colegio Elccloral, obtener 
tatnbiéneJ V(ito de los abstencionistas y recuperar 
los que en otro momento se los dieron a alros 
partidos. 

En el distrito como cl que noS ocupa se WlbajÓ 
arduamente para ganar y siempre estuvimos 
conscientes de que la comienda estUVO diffcil y 
que nO estaba ganada o perdida de antemano. 

LoscandidalQS enelXXXVllJ yel PRlestuvimos 
obligados a permanerer atentos en el scruie de 
la ciudadanía, de la gente de los distritos! y 
seguiremos redoblando esfuerzos para ser más 
eficientes cada dra. En esta Asamblea sea es 
nuestra labor: cumpHrles a los que volaron por 
nasaltos en un triunfo ganado a puro pulso. 

Con eHo no deseamos minimizar el trabajo que 
hizo la compañera Carmcn Segura. E<> cierto, 
como ella lo dice. hizo un trabajo muy claro. 
quizá el m~ amplio como ella lo expresó que se 
ha hecho en el Distrito Federal por el Partido 
Acción Nacional. pero desde luego invitamos 
desde esta honrosa Tribuna a los partidos de 
opOSición. sobre lodo al panídoAccíón Nacional 
y al de la RevoluciÓn Democrática. a que 
reflexionen, a que hagan una aUIQCfÍttca como 
lo hk¡mo.~ nOSQlros. Los votOS no se ganan en 
esta Tribuna con esgrima 'verbal. malabarismo 
jurIdjC(! ní alambiques mentales, sino con 
proposiciones lúcidas de las que careció la 
piataforma de los candidaros de los O1ros 
panidos. 

El fraude elector que tanto se ha hablado. no es 
mas que un pretexto para cubrir las rallas y 
justificar la frustración de la derrota ante un 
eleCLOrado que les dio Ja espalda como pasó en 
esteXXXVIlI distrito. 

Por lo anterior, senor Prestdente. companeros 
representantes y presuntos. solicito a este 
Colegio Electoral se aprucbe el dictamen del 
XXXVIII en lodos sus términos. 

Muchas gracias. 

ELe. PRESIDENTE. .. Tiene la ¡>alabracl presunto 
Pablo Oómez y Alvarcz, del partido de la 

RevolucIón Democrática. 

ELe, PABLQ GoMEZY ALVAREZ.~Ciudadanos 
)' ciudadanas del Colegio Electoral: 

Yo estoy enteramente de aeuerdo con María 
del Carmen Segura en los planteamientos que 
ella ha hecho y en el intento de defensa de 
algunos punros que se hicieron durante este 
proceso, tanto en el consejo diSlrital como en el 
Tribunal 

Es curioso que existe una convergencia. de 
planteamientos entre el recurso presentado 
por Acción NaCional y el presentada por el 
PRD, sin que mecHera ni siquiera la menor 
comun¡caCÍÓn en relaciÓn con lo que había 
pasado por parle de ambos parUdos. 

Esto nos lleva directamente a algunas 
cuesliones de fondo de esta elección. 

Parece que en Méxiro hay muchas más 
protestas, criticas, quejas. recursos legales 
tanto en el plano propiamente de los uibunales 
como en el plano polítiro, que las que se 
presentan. por ejemplo, en Guatemala, que es 
un pafs que ha tenido gobiernos de (acto, 
gobiernos m!Utart.$ durante una gran parte de 
su vida independiente. ¿Por qué la oposición 
presenta tan lOS reclamos en México? 

Yo creo que el PRI no ha querido constatar 
púbUcamente esta pregunta porque oposición 
hay en la mayor parte de los países donde hay 
elecciones pero no Ocurre lo mismo que aqu1. 

Algún funcionario públi~ dccta recientemente 
que nuestro pals se conoció durante muchos 
años por su enorme deuda externa. Yo creo 
que se equivoca o no tcnfa mas contacto que 
con los acreedores de México. En el extranjero 
este país ha sido conocido y sigue siendo 
conocido en materia polltica, esencialmente 
por su sistema eJectorat, los fraudes. J05 alegatos 
y todos los problemas que suscita una 
legislación parciaL 

En pocos países del mundo en eJ momento actual 
podernos enCOntrar situaciones en las que el 
gobierno tieneel control deaparato electoral y en 
Jas quecl gobiemoestul ttentede todo el aparato 
del &tado y todotsteapllrlltQtsla oonsliluidode 
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manera partidísta y éstos han sido los problemas 
defondoyson los asuólosquehemosvisloen este 
Colegio Electoral. 

Yo creo que este Colegío debió haber a.tendido 
una serie de planteamientos que se hicieron, 
debió haber revisado a fondo !as resoluciones 
del Tribunal, no tenemos ni siquiera los 
consjderandos como Colegio. dice el presunto 
Escobedo que no es cierto. 

EL c. PRESIDENTE.- Presunto Pablo Gómez 
acepta una pregunta del presunlo Eduardo 
Escobedo. Si la acepta. 

EL C. EDUARDO ESCODEDO.~ Señor 06mez 
no le informó su representante de su partido en 
la comisión dicLamínadora que en los 
expedienles obran tos lextos (n[egros de los 
eonsiderandos que para erecto de las 
resoluciones y dictámenes. ¿que se han 
presentado aquí, han sido leIdos los textos 
(ntegros de los considerandos? 

EL e, PABLO GOMEZ y ALVAREZ.- Sí. 

EL c. EDUARDO ESCOBEDO.- ¿Entonces por 
qué dice que no'!. 

EL C. PABLO GOMIlZ y ALVARIlZ •• Le voy a 
expllcar por qué digo que no. Yo he revisado?" 
expedientes de este Colegio, 7 distritos 
personalmente, cada uno de los documentos 
que obra en los expedientes y un común 
denominador es que obra en el expediente 
solamente la parte resolutiva~ la parte de la 
resolución que aiela el Tribunal. pero nunta Jos 
considerandos, 

Lo que usled me dice puede hacer pensar a 
cualquiera que este Colegio Electoral se ha 
comportado con un gradualismo; vean ustedes, 
prImero tuvimos que discutir mucbo si se ponían 
vista. los expedientes de cualquier presunto. se 
11eg6 a la condusí6n de que sí, correctamente, 
pero resulta que los expedientes no estaban 
completos; ponían a vista solamente uoa partedel 
expediente. 

El señor Presidente del Colegio Electoral tuvo 
a bien después de que hubo aquí un debate, 
mandar un recado a la OficiaUa Mayor para que 
integrara ese expediente que estaba a la visla 

las aclaS de insta ladón y de cierre de tooas las 
casillas, que es un tantO igual del expediente 
que estaba a vista. 

Yo no dudo que haba babido documentos del 
Tribunal eon todos los cons¡derandos en un 
tercer expediente de cada distrito, ni dudo que 
haya máS documentos en un cuarto cxpeaie!ue, 
pero que se ha puesto a vistas de la sala, donde 
se consultan los expedientes. no lrafa primero, 
nO traía en una primera etapa las actas de 
instalación y de cierre y no traía, con toda 
seguridad lo afirmó, porque me conSta 
personalmente. los dru:umenlos completos; es 
más le puedo yo decir una cosa, éSte distrito 
XXXIX, en el expediente no están los recursos 
de protesta presenLados por el PRD; ni uno. no 
hay, no exiStieron, quién s.abe quien se quedÓ 
f.On ellos. 

Entonces esto es una earacterfstiea. pero vean 
ustedes, este problema de que no sabe 
exactamente cuanto está totalmente integrado 
un expediente, qué debe tener. Hay una 
referencia en el COF1PE que es demaSiado 
general, ronvengamos en ello, las actas de las 
elección, cuáles sf. cuáles no, etcétera. 

Pero una caracteristica este proceso electoral 
ha sido que no se sabe todavla exactamente 
c6modeben serestasoosas, y el di!aritoXXXIX 
es un bUén ejemplo para lodos. Lo que yo 
qUIero argumentar alrededor de 10 que 
considero fue el fracaso de un aeuerdo pOUtiro 
que dio luz al COFIPE. 

Se pensó, por parte de algunos que apoyaron 
el COFlPE sin estar del todo convencidos, que 
este serra un a .... ance y se embarcaron en un 
conciliábulo. pero veamos: en eldistrilO' XXXIX, 
yO' hace muchos años vivo ahí, he visto las 
elecciOnes de 1979 a la íecha; de alguna manera 
he lomado parte de ellas, oomo activista poUtico, 
etcétera, lo que sea. Estas elecciones de 1988 
bans¡do las más protestadasen el XXXIXdistrito. 
es algo. Yo creía, estaba convencido de que en 
el XXIX distrito porserla wnaquees.ibaa haber 
una elección como en el pasado, Nose presentaban 
recursos, no había quejas, como se llamaba antes, 
recurso de quejas, no habla; prácticamente no 
había. Un montón uno ahora. 

yO' vi a un señor en la colonia Por1ales con un 
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montón así de hojas anaranjadas que fue a recoger 
un montón así de credenciales. Y es una rosa que 
uno ve y no lo quiere uno crcerque pueda ocurrir 
eso, lan a la luz del día, despuéS de todo lo quese 
dijo el COFIPE, y de que el nuevo padrón iba 
hacer la maravUla. 

En el XXXlX distrito yo le hablé por teléfono en 
la mañana, en horas del medio dia. al senor 
Presidente del Consejo Distrital, para decirle 
que estaba ocurriendo algo que yo nunca habia 
visto en los últimos aMs ah[, que quizá antes- en 
los ailos sesenta o cineneOla yo no tengo 
íegistro de una elección en este distrito, de 
esos años, pudo haber pasado, que estaban 
en la puen3 de alguna casilla, en cienos lugares, 
en ciertas regiones del dístrho, recordándole a 
una cantidad de eltctores que ¡enran que votar 
por el PRI que nose les fuera a olvidar, que tenía 
que votar por el PRI, claro cuáles eran estos 
tipos de eleclores. En las partes del <1isulto en 
donde funcionan los sistemas asistenciales, 
muy precario por cieno. del &13<10. 

Pero esa precariedad pues es también parle de 
la precariedad misma de la ida de estas gentes. 

Ha habido Otro elemento aqu! en esle dIstrito, 
quc nunca se había pres~ntado. por lo menos 
en estOS años a los que yo me refiero. Casi en 
la tercera parte o alrededor de la tercera parte 
de las casillas, se reportaron exclusión de 
electores con credenciaL Yo recuerdo 
elecciones en las cuales había habído cambio 
de credencial de elector en el diStrito XXXIX; 
aceptando en las (.:2sillas que votaran con 
aquel viejo papel verde, largo. que todavfa 
alguna gente tenia, que correspondJa a Olro 
momento, y sin que nadie protestara. Ningún 
partido. 

Bueno, estOS datos de la exclusiÓn de electores 
con credencial, no son inventados. Yo creo que 
son moderados, son conservadores. Los 
reportes de personas qp.e llegaban con 
credencial '1 no estaban en el listado. que nos 
llegaron a nosotros ron una enormecantldad. Los 
representantes de los panidos no contaban el 
número de los inscrilos en la lista nominal que no 
aparecfan en dicha lista. 

¿Por qué puede ocurrir semejante rosa? El 
listado nominal se hace sobre la base ;jel regiStro 

de las personas a las que se Jes entregaron su 
credencial, '1 todO esto eslil computarizado. se 
gastó la nación miles de míllones de pesos en 
eso, para que a la hora de las ete«Iones (uera 
un fracaso t01al. No s un problema ;je 
procedimientos. 

Yo quisiera hacer aquí la aclaraciÓn de que el 
hecho de que un representante de casilla firme 
el acta, no quiere decir que un partidO no tenga 
base para presentar posteriormente un recurso 
<1e protesta. Siemprese ha dicho el PRI, firmaron 
las actas. Bueno, entonces están aceptando el 
resultado. La oposición empezó en algún tiempo 
a darle instrucción a todo el mundo de no fiflnar 
nada, Luego entonces se oonviflió en forzosos 
firmar. pero sobre la base de que la firma no 
¡mpJíca la aceptación de lodas las cosas que 
han ocurridO, por una razón eJemenlal, 
cjudadanos del Colegio electoral; porque el 
representanle de casilla solamente tíene acceso 
a una parle del proceso. Es una especie de 
testigo. No Corma parle de la mesa directiva de 
casilla. Es una especie de observador de un 
partido. 

Se puede decir. bueno> error al momento de 
firmar. Pero en algunas casillas son muchos los 
errores. Entonces es muy dificil creer que haya 
sido un errOr, porque no es una bOleta, son 
más. Y esto fue reportado por los propios de la 
mesa directiva de casillas, que en muchos 
caSOs son personas muy conocidas en este 
distrito y completamente honorables. Pero 
ocurrIan cosas que ellos mismos no podían 
explkarse, como eSla cuestión de que los 
policías permilfan que las brigadas volantes 
estuvieran en las puertas de la casilla 
recordándole a cada quien cómo tenIa que 
VOlar. 

EsIO de la operación "tamal" que se comentó 
tanlo, yo quisiera aquí aclarar que es una 
cuestión enteramente ilegal. Dijo el Señor 
Netzahuakóyoll de la Vega con todo cinismo. 
en el Instituto Federal Electoral, en el COnsejo 
GeneraL, cuando se le reclamó de está práctica, 
dijoquela ley noobUga a los vota ntesa presentarse 
a 'I,'Olar en ayunas. Pero '10 les recuerdo que está 
prohibido hacerproseHtismode parlldo, comose 
le llama. camparía etecloral,tres.dlas antesde1dta 
de la elección, y que esos aClos fueron 
eminentemente actos electorales. Y que está 
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prohibido inducir el VOlO. Y que loda esta 
operación luVO como objetivo inducir el vOlO, 
Uevarlo, 

Yo creo que ahora hubo más prcsíón. A mi me 
parece que lo que ocurrió en el8S, que no forma 
parle de la mi,ologra de nada, sino de hechos muy 
concretos, en eSla ciudad Cárdenas IUVO e147%0 
48% de la votación. 

En el distrito 39 hubo mayoría devotos también. 
como en casi lodos los distritos de la ciudad, estO 
no puede considerarse como algo mitológico. 
como es ya pasado y pisado, entonces ya que se lo 
cuenten a sus nietos los protagonislas; no, no es 
así la cosa. 

Yo creo que hubo una presión muy fuC!!e del 
Estado, que no hablamos tenido los habitantcsdc 
esta ciudad durante ya varias elecciones y en este 
distrito iao pacifico. donde nunca pasaba en 
malcría electoral nada, era yo dirra que hasta 
aburrido. siempre votaban los mIsmos. siempre 
votaban no el mísmo nl.'imero. [as mism.as perso· 
nas, para acabar pre)olo, porque no tiene espacIos 
en donde hay crecimientos deJa mancha urbana, 
más o menos la gente está Sentada ahí, hay poco 
movimiento poblacional 

Ahora. resultó todo lo COntrario, bueno, estO.no 
debe hacer pensar que ... No sabfa que tuviera' 
medidores de tiempo arriba, señor Presidente, 

EL C. PRES1DENTE.~ Lesuplico a quienes es1án 
en las galerfas,guardarorden y no inlCrvénir en el 
debate. 

Tiene todavía cuatro minutos el orador. 

EL C. IlAIJLO GOMEZ y ALVAREZ.· Mismos 
que voy a usar en expresar la siguiente idea: 

Yo creo que estas denuncia.') y eslOS hechos que se 
han presentado en el Colegio Electoral, debieron 
habertenido invarlablemenle.recaídosQbreeUos 
invariablemente acuerdos, algunos etemenlales; 
turnar por elemplo~ estos listados de electores 
mayores que el padrón al Director dellFE; turnar 
por ejemplo una investigación eminentemenle 
privada que no constituye prueba ninguna, pero 
es una información que puede ser cierla o no, de 
personas que viven supuestamente en terrenos 
baldfos, cusas abandonadas o que simplemente 

nadie los conoce. al Director General dellFE; 
lurnar toda una serie de elementos de los que 
hemos tenido conocimiento a la autoridad 
rcspecliva; paneren análfsi.'\ lo que h1w ellribu~ 
na!. 

Miren ustedes, yo tengo la imprc'lOí6n de que el 
tribunal no respetó nis ¡quieras IJS propios criterios, 
que de repenlecomo que era otro el criterio que 
se aplicaba yera un pocodcconlenliUo enalgunos 
aspectos, pero también hay elemen lOS en relación 
COn lo que se le dirigió en el Tribunal, que 
merccerfan un breve análisis de parte del Colegio 
Electoral para hacer los apuntamientos 
necesaríos. 

Yo ¡odigo nodesdcel puntode visianueslro,que 
en nuestro punto de yista es un nuevo sistema 
elecloral, dondcelgobierno no tenga mayoría. no 
tenga control. provean los recursos necesarios y 
se acabó, como es en muchos países: 
auténlicamente imparcial, 

Pero aún desdeeJ punto de vista de la tesis quesc 
ha venido expresando. de que el sístema hay que 
perfeccionarlo. quees no decir nada ni proponer 
ningún cambio. pero bueno hablar de algo 
finalmente. decir algo. Debería aceptarse esa. 
¿Por qué camo se perfecciona un sistema elec
toral? 

Pues de esa manera. Los actores de las elecciones, 
las principales organizaCiones poHtitas. los 
candidatos, etcétera, pues deben de hacer -ca'da 
vez que hayelecdoncs un aporte al desarrollo de 
un sistema electoral, pero no re admite nada. 

Hay la idéa de que hay que sacar los 40 díl;iá menes 
y van a ser 41 dictámenes y scaeabó. Ya después 
haher qué pasa. Eso no liene imporlanc1a lo que 
venga después. 

Yo creo que paresa r37.6n yconeslo terminó,este 
Colegío Electoral hasldo más o menos iguala los 
otros. a los de otros años: viene la oposición a 
acusar al Estado,ylos presuntos del PR) responden 
en nombreyrepresentación del Estado,de{icnden 
al Tribunal,defienden al IFE,defienden a los que 
estaban en las mesas direetivas de casillas, 
defienden al Ministerio Público. lo cual fue más 
grave 10davJa, porque el Ministerio PlÍblico en 
primer lugar no necesita defensorcsy, en segundo 
lugar, aquel que no quiere averiguar nada. ni 
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mover nada en una averiguación previa. se hace 
más sospedlúSo de lo que ya era enlonces. 

Porque lodas las averiguaciones previas se han 
ahicrlO, la generalidad de ellas, contra personeros 
del PRl y esto me parece que está muy claro que 
as! es. 

Entonces,yo creo que se equivocó una vezmás. no 
es nu evo ya losé, el mecanismo yel procedimiento, 
y quienes han hecho cierta mitología del pasado, 
dchechosdel pasadoascr ideas falsas y míticas.yo 
creo que han sido los del PRI. porque tienen el 
síndrome del Código c!ectoral del SS y cuando 
negaron aquf estaban pensando noen la situaciÓn 
que tenemosahora,sino en aquel colegio histÓrico 
de 1988.en Jaquehubo una mayorraaullxtesignada 
en la cámara de Diputados para sacar a toda rosla 
la camfdad de 260dipuLadosque hicieran posible 
asegurarlacalifi;;ación prcsidencialquemás larde 
COnocimos. 

y todo estO no nos da como conclusión una 
polftica realmente abierta para ir a un sistema 
realmente funcional y cada vez vamos como JO$ 
cangrejos en maleria electoral, cada vez hacia 
atr<1s, por lo menos y en eso si estoy totalmente 
seguro, en relación oon el distrito XXXIX del 
Djstrito Federal. 

Muchas gracias, 

EL C. PRESIDENTE.- Francisco Elizondo 
Mendoza. del Partido Revolucionario 
Inslitucional,1íene la palabra. 

Tiene la palabra la presunta Vicepresidente 
Patricia Garduño. 

UC.PATRlClAGARDlJÑOMORALES,-Sefior 
Presidente; sel!.Qras y señores miembros: de este 
Colegio Electoral: 

Primeroquisíerahaceralgunasaclaracíonesacerca 
de loquedijo la Representántedel Revolucionario 
Institucional, Carolina O'Farril, quequé láslíma 
que no se encuentre, primero señalar que no está 
a discusión la personalidad de la candidata. Aquí 
lo unico que vino a hacer la Representante del 
PRI ruehablar desu candidata,yo también podrfa 
hablar mucho de la mra y tambicn deja gran labor 
que ha desarroUadocomo diputaaafederal y como 
miembro de mí partido. 

Pero creo que no es lo que está a discusi6n, sino 
cómo {ue la elección en el dislrito XXXIX. 

Nos dice que nosotros cnleMemos la democracia 
de manera disl inta. sr. efectivamente.. Si no babrra 
que ver cuáles fueron los métodos de selección de 
los candidatos prífstas y en dónde quedaron los 
acuerdosdc5u Namblca pasada. Quedaron en fa 
nada. 

Habría también que señalar si el triunfo de la 
candidata del PRI enel distrito XXX1Xfue ganada 
deverasa pulso o a fraude, porque lascosasquese 
han \'C1lido a argumemar aquí, que no fueron 
solamen teargumemossino quesedcjalOn prueba.s 
y que se dejaron en poder de la Presidencia, son 
muy claras acerca de este pasado proceso elec
total. 

No vengan a la tribuna con alabanzas, sino con 
respuestas a los argumentos que nosotros aquf 
planteamos. 

También me parece poco serio que diga que las 
plataformas a los argumentos que nosotros aqur 
planteamos. 

También me parece poro serio que diga que las 
plataformasde los partidos polilicos no fueron lo 
suficientemen1e satisfaclorias para la población. 
que la única plalaforma que fue satiSfactoria fue 
la de su partido. Yo primero le quiero decir a la 
representante del PRI. que están copiando la 
plalaforma de Acción Naeional la que lenemos 
desde hace S2 años, qué bueno que nos copien, 
qué bueno que reconozcan que luvimos razón 
desde hace 52 afios. qué bueno que reconoxan 
que lo que hemos propuesto durante 52 años 
ahora lo estén llevando UStedes a la práetica, qué 
bueno que nos copien sobre (oda mientras sea 
para el bícn de Méx.ico. 

Ya ent randoen el debate del distrito XXXIX, que 
ojalá ahoras! nos vengan adarargumenlOs acerca 
de! cJístrlto XXXIX, y me parece extraño que $e 

rían, pues ahí está lo del ejido y ah{ estl1lo de la 
relaciones 19lcsja~Esfado, lo hemos propuesto 
nosotros desde hace 52 aftos. 

Eslamos ahora por finalizar la calificaciÓn de los 
presuntos representantes a la Asamblea del 
Dislrito Federal,se hall calificado ya 37 dlstrilos 
yla mecánica pues hasidoptáclicamentela mi~ma: 
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la descalificación. el mayoriteo. la Imposición por 
encima de la lógica, por encima de la razón, por 
encima de los argumentos que aqui se dan. 

En este Colegio tal parece que cuenta más la 
mayoría del cuarenta y tantos por demo que la 
minorfa del cincuenta y tantoS por ciento, cosa 
que es totalmente ilógíca. 

srn embargo, a pesar de todo, venimos una vez 
más a este lribuna a señalar Jo que ha pasado en 
este distrito XXXIX, insistimos una vez más 
porque pensarnos que gradas a la insiStencia de 
nü Partido Acdón Nacional, hemos podido de 
alguna forma viSlumbraren México la posibilidad 
de una apertura democrática que todavfa no lo 
vemos en la realidad, sin embargo gracias a la 
participaciÓn de mi panldo por lo menos la hemos 
podido vislumbrar. 

Al hablardeldislrilo XXXIX) tenemos que hablar 
por SUpUCSlOdel padrón,e1ecloral que ha pasado 
en todos los distritos, pero creo que s¡ en algún 
distrito existen pruebassuficientes de loquepasó 
con el listado nomínal yroneJ padrón electoral es 
precisamente en este distrito XXXIX. En 11 
casillas se levantó [igra adicional y en 30 casillas 
quedó en las hojasde incidentes de inconformidad 
de los ciudadanos que no pudieron votar por 
haber sido rasurados, ellos lenían su credencial y 
pel1enec{an a ese distrito y no pudieron volar en 
30 casillas y quedó en la hoja de incidentes. 

En la casina especial también quedó asentado que 
el 95% de las personas que votaron en esta casilla 
especial noeran eleclores de tránsito,stno perso
nas que no habfán podido votar en su sección por 
haber estado rasurados del padrón. 

En la easil1aespeeiallambién quedó asentado que 
el 95 por ciento, de las personas que votaron en 
esta casilla especial no eran electores en tránsito. 
sino personas que no hablan podido votar en su 
seu:.I6n por haber estado rasurados del padrón. 

Sabemos que en este diStrito sI actuó muy bien la 
vocal del Comilé de Vigilancia Belem Riquelme, 
quien después de servocalse rue de representante 
del PRI. Y hare un ratO nosdec!a que lo que pasa 
es que ella no podia decidir dónde trabajar. 
Entonces yo no sé quien decida por ella, porque 
que yo sepa. en este pals el trabajar donde uno 
quiera mientras eso sea legítimo y mientras eso 

sea propio pues podemos hacerlo; no sé quién 
decida por ella. 

Esta Belem Riquelme, vocal de! Consejo de 
Vigilancia se fue después a trabajar de 
representanledel PR 1 y hay documentos lámbién. 

En el informe, que tampocosc nos contestó, de la 
Comisión Local de Vigilancia del 9 de agoslO 
acerca de fa entrega de credenciales. se eslablece 
en la foja 17 que, uno de los distritos en donde se 
utilizó el registro de electores con mo,tivos 
fraudulentos que precisamente en este distrito 
XXXIX. Aquícn estedistriro unas bOletasde más 
o unas de menos sí cuentan porque por lo menos 
nosotros creemos queel voto de loscjudadanos sí 
cuenta. 

MencíOn aparle nos merece los promolares del 
voto se apostaron enrrente y aón dentro de las 
casillas y que expli,¡;aban segun ellos mismos que 
habran recibido una carta del PRI firmada por 
Enrique JacltSon y Marcelo Ebrard 'Y por los 
candidatosde ese XXXIX distrito. en donde en la 
carta se les mencionaba que habían sido 
ínsaculados para trabajar como promotores del 
voto prUSIa, ellSdeagoslo, yse les iba a pagar500 
mil pesos a cada uno por el trabajo de este dla. 

Lo que deblan de hacer era controlar la vOladón 
de las personas influyentes a cada casilla. Los 
acreditam¡enlosde los promotores del votú prifsla 
estaban perfectamente, ínclusive se recogió uno 
de estOS nombramientos y se erilregó. e inclusive 
enlascasiUastambiénfuncionabanlosdeTelevisa~ 

Gallup; ellos tenían un nombramiento firmado 
también por Televisa y a la entrada de lacasil1a les 
pedían a los eleclores que en una bolela electoral 
similar tacharan por qué partido van a votar. Eso 
es viajar el secretodel voto yeso lo estuvo haciendo 
Te!evIsa-GalJup en esedistrito XXXIX afuera de 
las casillas. 

Tenemosquehacermencióndeloscolaboradores 
electorales. Unadelas oosasquese lograron en el 
COFIPE fue que desaparecieron los auxiliares Y. 
sin embargo, ahora se habilitan totalmente 
contrarios, porque no debe de ser, porque la ley 
no lo autoriza, y se habmlan a aparecer en ese 
distrito XXXIX en un número de 16. 

Los colaboradores no son ni funcionarios ni 
al.uoridades y, sin embargo, actuaron como tal: se 
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dedicaron a apoyar la meila actuaciÓn de los 
promotores de VOto. 

Un ejemplo fue Miguel Ortiz Isunza. acreditadO 
como represenuU'ue generalsuplentedel PRl, fue 
sorprendidO dentro de la casilla 21~C cuando 
ejerda proselitismo a favor de su partido y fue 
defendido por u no de esos famosos colaboradores 
y máS aún euando fue llC'o'adQ ante el Consejo 
Distrital y admitiendo él mismo haber estado 
dellnquiendo. El jicenciado Qcravio Pérez Nieto 
que era el vocal ejecutivo, ordenó se le dejara en 
libertad en lugar de remitirlo a la autoridad penal 
y no quieren que haya delincuentes electorales, 
pues cómo si los dejan ir. 

EllO casillas existen constancias de las 
irregularidades en relación atas presione:s ilícitas 
de los colaboradores electorales y todo lo que 
aq uf hemos afirmado se ha dejado en pruebas que 
dejó mi compañera María del Carmen Segura 
aqul en poder de esla Presidencia. 

Esperemos que la persona que venga del PRr no 
venga a hacer alabanzas de su candidata. sino 
realmente a contestar esto y realmente tengamos 
Ja capacidad y la disposición de entrar al estudio 
de las pruebas aquí aportadas. se regrese este 
expediente a la Primera Comisión 'i se cambie el 
dicLamen, dictaminando anular las elecciones en 
ese distrito XXXIX. 

EL e. PRESIDENTE.- Tiene la palabra para 
ll.c;;hos el representante Francisco EUzondo. 

._--
los que se encontraron en esa asma y desde luego 
los propíos representantes de Acción Nacional. 

Por OIrá parte si deseo mencionarle a USted que 
lospromotoresdelvoloIDs luvimosnosoIamente 
el PRI,tas tuvieron otros panidos y entre ellos 
Acción Nacional, consecuentemente con eso, 
porque es forma de hacer. de participar en las 
tareas que conllevan a los ciudadanos a VQtaruno 
u otrO partido. 

Lo que pasa es que nueslra organización 
efect!vamenteha tenido en e:sta última elección y 
en otras compañeros que son promotores del 
votoylo hacen dentrodela ley, porque si aquí se 
ha acusado al PRI de ser muy sofisticado en sus 
acciones, no se nos puede acusar de que seamos 
lan burdos como para remitir que unos 
compañeros que fungen como promotores del 
VOIO vayan a transgredir lo que marcan las Jeyes 
referente a esto. 

Esa es la aelaración que queda hacerle a mí 
compaJiera relacionado con esto. Lo que si es 
cierto es que al margen de Jos principios que 
sostenemos sf tenemos unexcelenle programa de 
acción y definitivamente tambíén tenemos una 
extraordinaria organización a todos Jos niveles, 

Muchas gracias. 

&Le. PRESIDENTE.-TieneJapalabra la presunta 
MarIa del carmen Segura. para hechos. por .s 
minutos. 

EL C. FRANCISCO EUZONDO MENDOZA.- LA C. MARIA DEL CARMEN SEGURA.- Señor 
Señor Presidente, con su permiso, 

Unicamenle abordamos esta trlbuna para 
mencionarle a la presunta representante que 
abordó antes que un servidor la tribuna, queen la 
casilla 21-C no hay registrado ningún incidente: 
q ueen virtud de eso probablemente la información 
de que algún promotor del voto estaba haciendo 
proselítismo, que además no es causal denulídad, 
simple y sencHlatnente pudo haber sido en otra 
casilla. 

Yo si quiero mencionarle a nuestra compat!effi 
que en ta casilla 28-C sf encontramos que habla 
algunos representantes de partido que estaban 
realizando esta laboren la parle de afuera y que 
fueron retirados, confOrme al acuerdo de todos 

Presidente, presuntos y representantes electos: 

El orador que me antecedió el uso de la palabra. 
evidenció aquí un hecho del cual Y<' ya me había 
percatado en el momento en que analicé el 
expediente respectivo y es que no aparecen por 
ningún lado las hojas de incidentes que deben de 
llegar anexas a las actas de cierre de votación. 
¿Cómo entonces emitió una resolución esla 
comisión si no se entero de esos hecbos que 
acontecieron en las hOjas de incidentes? 

Por otra parteningunodemisargumemos ha sido 
rebatido. muchO menos mis pruebas han sido 
analizadas, por Jo menos le solicito al presidente 
de esta comisión que por el mas elemental decoro 
suba a esta tribuna a fundamentar las razones por 
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las que esa comisión dedar6 que son válidos y 
legales Jas elecciones en este distrito. 

EL C. PRESmENTE.~ Tiene la palabra el 
Reprcsenlante Jaime del RIO quien hablará en 
pro del dictamen. 

EL C. JAIME DEL RIO NAVARRO.- Sefior 
Presidente, distinguidos compañeros de este 
CQlegío Electoral. 

CrOO que debemos felidtar a los ciudadanos del 
XXXIX dhmflo elecroral, dado que tuvieron la 
oportunidad de tener en esla comienda, pasada, 
tuvieron la oportunidad de poder apreciar a 
dírigentcs de la eslalUra, dirigemes y luchadores 
sociales, de la estatura de (';armen Segura. de 
Lucía Ramfrez y de Pablo GÓmez. mi 
rewnodmiento muy sincero. 

Que inleresante cs analizar ante ustedes desde 
esta Tribuna problemss torales en lomo a la 
calificación de las eler:cionesen algunos distritos, 

Habréen esta intervenci6n, a reser.-a deponerme 
a las ~rdenes, para que por la vSa de hechos 
podamosclarificar todo aquello en donde haya un 
cuestionamiento o una duda, habré de referirme 
a losdosasunlOs, comodecfa nuestra compañera 
Carmen Segura, centrates que de acueruo a su 
apreciación. al suceder, ¡ncUnaron la balanza no' 
precisamente en favor de su partidO político. 

Se habla, haciendo relación al rC1;urso de 
inconformidad. de una serie de 30 casillas, 
señaladas por el supuestode exclusÍón injustificada 
de electores, en las listas nominales. 

A pesat de que ello no fue motivo para que el 
Tribunal Fedetal Eleclotal entrara cn análfsis 
detallado, habIda cuenta deque no esenesupueslo 
causa para aDular elecciones, algunos lnlegrantcs 
de La Comisión nos dimos a la tarea de hacer en 
minucia este análisis. El resultado que presento 
ante ustedes, es el siguiente. además de no ser 
causal. 

Segundo, 8ejmpugnan cuatro casillas dcllOtal de 
treinta que ganO Acción Nacional, de lo cual de 
entrada, nos hace suponer que quizá pese más el 
ánimo de la venganza que el poder reparar un 
perju icioen contra de u n partido político, en cuyo 
caso acogiéndonos a los principios de derecho, 

tcndriamo,. que señalar, COn la anulación. para 
reparar el perjuicio de oorca de mH ciudadanos. 
que senalan ustedes no se incluyeron en la Jista; 
antecsta posibilidad de reparar el daño, insisto, a 
euámos miles vamos a perjudicar al hacerles 
nula torio su derecho a la decisión democrática '1 
popular. 

Pero es(} noes tOdO, de las treinta impugnadas. no 
se puede alterar el resultado Lotal del cómpulo de 
cleclotes ~Iuidos. ni siquiera presumiendo que 
podrJan haber votado por Acción Nacional. y 
tengo un razonamiento lógico que nos pcrmÍle 
pensar que no podrran haber votado. en su 
totalidad, por el PAN. 

y estO es lo que han venido utilizando ante esta 
tribuna, que son las reglas eSladrsticas, 
Acojámonos enlonees a la proyección C$ladística, 
en donde mi partido obtuvo un porcenlajemayor 
que el suyo. 

Señalaba igualmente. que en 17 caslllas se había 
permitidO votar a electore. .. con credencial, al no 
estar incluidos en las lisIas nominalcs. Hízo 
referencia a t 1 casillas. Desprendo que es esle el 
supuesto, aunque creo que no se menciOnO en 
estos últimos. Con lodo gusto doy contestación. 

Primero.- Es exl rañoqueexaclamen le en el pun 10 
anteríor nos quejemos de que se conculca el 
derecho al voto en 30 casillas., y sigue siendo 
extraño que en esta ocasión, en 17 casillas, la 
qucja precisamente a la inversa. Porque los 
funcionarios de casma, de acuerdo con los 
representantes de los partidas. en una 
irregularidad a ladas; luces, permitieron VOlar en 
esla:;condkiones para respetarel derechoaJv01O. 
Por ello se presenta también reclamo. 

Hay ambivalencia en eslOO planteamientos. Pero 
dejemos eso. Vayamos al detalle. De las 17casillas 
impugnadas,una, la 13(:, noJa presentaron. 2, no 
prueban que haya electores adicionales. En una, 
la 44C,sí hay un elector adicional, nada más que 
el señorven!a incor~rado a la propia lista nomi~ 
nal, lo que pasa es que no venía en el orden. 

Yen 4, de nueva cuenta el panído recurrente lo 
gana, 

Lasumatotaldetodosloselectoresqueestuvieron 
en este supuesloen las 17 casillaS, fue de 50, quc 

I . 
, , 
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toda la direrencl.a de cerca de S mil. a nuestro 
juicío, con todo respeto, no tiene ninguna 
imponantia. amén de que bay que señalar que el 
semido del VOtO no es tiara y no podríamos en 
consecuencia determinar para precisar perjuicio. 

Bien. Por otro Jado,set\alabande manera general 
que ante un supuesto reseccíonamiento. 
empadronamiento, aedencialización., inclusión 
() exclusión selectiva de electores en las listas 
nominales. eSto fue determinante para los 
resultadoscnesledisuito. YelelementodefondO. 
que yo me permito plantear anle los ¡nlegranles 
de este pleno. es la participaci6n de la licenciada 
BelemRiquelme. Hastad6nde.yes lo quebayque 
valorar, basta donde la presencia de Setem 
Riquelme, en los términos en que han sido 
sefialados aquí, pudo haber sido determinante 
para el resuUado de la votadon. Con el respeto 
que me merecen Otras opiniones, 'i para que mis 
oompafieros lodos lo pueden valorar. presento la 
opiníón de mi partido poHtlco, 

Primero.~ Belem Riquelme no realizó jamás. en 
forma paralel.a, trabajos del padrón ni de m¡ 
partido. Su renuncia corri6a partir del 26de abril. 
y se incorpora con posterioridad a las actividades 
de mj partido poHtiro. 

Segundo, el motivo real de la renuncia de Betem 
Riquelme está en ese escri10 que le pedirla a la 
presidencia instruyera a la Secretaría para que 
fuera leído. 

EL C. PRESfDENTE.~ Proceda la Secretaría. 

EL C. SECRETARIO.- Circular 08¡91 Instituto 
Federal Electoral. Registro Federal de Electores, 
VocaHa General en el Distrito Federal. 
Coordinación Técnica Estatal. México.D.F.. a 19 
de marzo de 1991. 

EL C. JAIME DEL RrO NAVARRO.~ ¿Quiere 
repellr la fecba. sefior Secretado? 

EL C. SECRETARIO •• sr, México, DislrHo Fed
eral, a 19de marzo de 1991. 

ELC.JAIMEDEL RIO NAVARRO.-Gracias. "A 
todo el personal que labora en el XXXIX distrito 
electoral. Presente, Por este medio hago de su 
conocimiento quea partir dei próximo dfa jueves 
21 de marzo de 1991, el responsable de los trabajos 
técnicos,operalivosy<:artográficos,deintegractón 

de cifras y administralivos. será el licenciado 
BenjamÚlHemándezAvalos.coordinadorlécnico 
distrital. Por ello las actividades del personal 
operativo estarán sujetas a las decisiones del 
licenciado Hernández AvaIOS. para quien solicilo 
brinden su total apoyo y colaboración. Sin otro 
particular envfo a ustedes un cordial yafecluoso 
saludo. Atentamente. Sufragio Efectivo, No 
Reelecdón. El Coordinador Técnico Estatal ene¡ 
Distrito Federal, firmado, licenciado Manuel 
Oiorgiana Jiménez". 

EL C. JAIME DEL RIO NAVARRO.> Mucllas 
gracias sefior Secretario. 

Se puede observar que en la renuncia presentada 
el26deabril, prlmero,sedebe al motivo deque la 
licenciada BeJem Riq uelme. por órdenes 
superiores fue retirada de todo tipo de trabajo 
técnico y operativo, así como del mando 'i 
conduo:.:lón de los procesos de empadronamiento 
que se lenían. 

Ante esta circunstancia. cuando queda recluida 
exdusivamente a la fund6n de superviSi6n en la 
Comisión de Vigilancia Dístrital, junlo con el 
resto de representantes de los parlidos poUlicos, 
ella, en un aClO dedignidad renuncia e126deabril. 

Cuando Belem Riquelme es relevada, el 21 de 
marzo de las funciones técnico-operativas del 
padrón, l.en que momento nos encontrábamos? 
21 demarzo, recuerden, Primero.estábamos en la 
etapa de empadronamiento precisamente en el 
trabajodecampo,en las visitas casa porcasa,enla 
instalaciónyfuncionamíemodemódulos,proccso 
és1e que terminó ell1lHmo abril, un mes 'i cinco 
días después de que fue reiterada la licenciada 
Riquelme de las funciones de conducción de.! 
proceso. 

Respecto a. ella, finalmente, tendtia que seftalar 
que no creo que h ubíera alguien aq ul que pudiera 
objetar el derecho que tenemos los ciudadanos, 
en ténninos de la Constitución, para ejercer el 
trabajolegftimoqueconvengaanuestrosíntereses. 

Por Olro lado, podemos: también deducir si la 
inO uenda fue deténn ¡nante al ver el efecto en los 
resultados, ya no hablemos de la persona, cuáles 
fueron los resullados:. 

Se dice que el reseccionamiento se hizo con 
crherios poUdeas. Yo les quiero recordarqueen 

I ~_ ... 
I 

l· : 

l· 
I 
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Ja Unidad HabitadoRal "Altillo". en 1988 la 
ganamos; se resecciona en 1991 y ahora nos la 
ganan, 

La credenciali7.aci6n. esta se hizo del primero de 
mayo al14 de julio y se dice que para favorecer al 
PRf. 

Yo tendr{a que precisar y quisiera que revisaran 
que en Las secciones 72, 65, 64. 71, 76, por 
mencionar solamente algunas, ahí el PAN gana 
en 1988yvuclveaganarcn 1991 yson seo::ioncscn 
donde hubo un buen procesodecredenciaIi7.adón. 

Colonia "Romero de Terreros", "Pedregales de 
San Francisco", La insaculación, me han pasado 
la tarjeta ya de que me faltan lre.'> minutos, habré 
deobviarcnalgunos términos para Ilegaraalgunos 
dalas. Miren UStedes, por C5tOS razonamientos 
creemos que la influencia no fue determinante, 
Todos los resultados de las diferentes etapas de 
empadronamiento y ¡raigo ejempios a la mano. 
asilo demuestran.Sedice,scdíjoen el Colegiode 
la Cámara de Diputados. que fue una de los 
dístritosen dondesc obtuvo un más bajo nivel de 
empadronamiemo, Bueno sr, pero nada más que 
por un punto porcentual y piquito. sí es cierto.. 
Fue de los dístritos que obtuvo de 
empadronamiento el 91.2% y de listado nominal 
el 91.5%. Y si UStedes se ponen a comparar que 
andamos justamente en los términos, . 

El fondo de lOdo, y es aquI donde yo queda 
concluir es que se pretende comparar la elección 
de 1988 en el XXXIX distríto con la tenida en 
1991.y no hayc.apacidad para poder entenderque 
hubo un cambio en la prcferendade los electores 
y yo aquí les podría, COnsiderando quese trata de 
un distrito en doMe la gran mayoría de la gente 
quc tiene una gran conciencia erhiea y el n¡vel de 
preparación es adecuado: un distrito peJeado 
normalmente, 

Yo quisiera rogarles que esCucharan estas cifras: 
l~, vamos a oompararlocon H!I. ¿que les parece'!. 
1985, votaciónPAN.29.41 por ciento; 29.48. PRJ. 
37.99% en 85, 91, 37.54. Vuelve la constante a 
repelirse. por su atención muchas gracias. 

EL C. PRESIDENTE.- Tiene la palabra la 
compañera PatrIcia OardufiO. para hechos. por 
cinco minutos, 

lA C. PATRICIA GARDU¡i¡O MORALES.
Gracias señor Presiden1e: 

Hago uso de la tribuna para hacer algunas 
aclaraciones acerca: de ro se expuso aquí por el 
Representanle Jaime del Río. 

Primero. precisamente 10 que nosotros estamos 
señalando es con qué bases yeso no nos han dado 
respuesta; oon qué bases se hizo ese dictamen si 
noaparec.etodaladocumentaciónene1cxpedicme 
que obra en poder de eSte Colegio Electoral. 

No aparecen la hojas de incidentes, no esul el 
material completo. entonces con que bases se 
hizo este dictamen, Quisiéramos que nos 
respondieran. 

Después señalan que no pueden en determinado 
momento hacer cambioa este diCtamen porquese 
dañaría no sé a cuántos mUes de electores que 
fueron a votar el día 18 de agosto. No se 
perjudicaría a nadie porque se haría una nueva 
votaciÓn en donde podrían comener nuevamente 
los candidatos que:así quisieran, y los elec!ores 
que no luvieron el18 de agosto la oporlunidad de 
VOlar. si poddan hacerlo en esta nueva elección. 
Por lo cual no se perjudicaría a nadie, al contrario 
se bene(jcíarra a los mUes de eleclores que no 
pudieron sufragar el pasado 18 de agosto. 

También, se señala aquí que noo quejamos en 
unascasillas porquesedejóvotar en lisia adicional 
y que en otra nos quejamos porque no se dejó 
votar a las personas que tenían credenciaL 

Precisamenle por eso queremos que se repitan las 
elecciones en ese XXXIX porque hubo 
irregularidadcsquc inclusJveel representan le Del 
Rio señala aquf, irregularidades a todas luces 
claras, entonces precisamente por eso queremos 
que se repitan las elecciones en ese distrito. 

Hablaacerca. !ambién,dc la actuación dela Vocal 
Bclcm Riquelme. Efectivamente esta persona 
rcnunciaenabril. peros u renunciaseautoriza por 
el Consejo Distrital hasta cl22de juliO. todo este 
ciempoena estuvo actuando,aquí está el acta, no 
estoy hablando nada. nada más COmO ustedes que 
dan un dictamen sin tener todos los elementos,yo 
si len go aquí el ciernen to, el acta en dOnde aparece 
cuándo se aprueba y lodo eslO no nos responden. 

I 

I 
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y que dice él sI nos va.tl deeir realmente por qué 
renuncia Belem. Yosfle voya decir porqué, cuál 
es el motivo real de su renuncia: porque ella 
responde a intereses previamente creados. Aquí 
está también. 

Gracias. 

EL e, PRESIDENTE.~ Para hechos el p'resuRto 
Gerardo Mcdina Valdez.. 

EL C. GERARDO MEDINA VALDEZ,- Señoras 
y scMres miembros del Colegio EtcctOf1:11: 

Primero,P ara q ue un ciudadano pueCJa volardebe 
cumplírdos requisitos, no son requisitosaHernos. 
sino deben cumplirse junlos: uno. lener su 
credencial de elector; dos, figurar en las Jístag 
nominales de electores. . 

SegundO, no hay ni puede haberrontradícción en 
objetar unas caslllas porque en ellas no se dejó 
votar a quienes teniendo su credencial de elec[or 
no figuraban en la lIna nominal de electores y 
objetar al mismo tiempo otras en las cuales se 
deíó votar sin ¡.ener credencial pero figurando en 
las Ustas nominales. Ambos casos son Uegales y 
deben ser así demmciados, 

Tercero, si el PAN se conduce de esa forma es 
porque respeta y reclama que se respetc el 
principio de legalidad aún en aquellos casos en 
que ese respeto a la ley sea en su perjuicio, 

Cuarto. creo que esta conducta del PAN debeser 
Objeto de reconocimiento y no de crítlca. 

Ellicendado DelRíonos recordabaen IaPrimera 
Comisión: que DIJra Lex. Sed Lex. (la leyes dura, 
pero es la ley) y con la misma energla con qIJe 
nosotros nos apegarnos a la ley, desearíamos que 
todos hicIeran lo mis"mo. 

ELC. PRESIDENTE.· Consulte laSecrelaria. en 
vQtacJón económicasi e1diclamen es de aprobarse 
en sus términos, 

l.A C. SECRETARIA.· Por Instrucciones de la 
Presidencia yen votación económi<:a,se pregunta 
a la Asamblea si es de aprobarse el dictamen 
relativo al XXXIX distrito electoral del Distrito 
Federal. 

--------~--

Los que estén por la afirmativa, sírvanse 
manifestarlo ponjéndose de pie. 

Los que estén por la negativa, manifiéslenlo 
poniéndose de píe, 

Aprobado el dictamen por mayorra de votos, senor 
Presidente. 

EL C. PRESmENTE.~ En oonsecue.ncia. con 
fundamento en el arliculo 15. liaccíón TII del 
Reglamento Interior para el Gobierno de la 
Asamblea de Representantes del Distrito Fede
ra), la Presidencia declara: Que son válidas 'j 
leghimas las e1ecciones que por el principio de 
ma)'()ña relativa 1uvieron .lugar el pasado día 18 
de 3gQSlO de 1991 en el XXXIX distritoelectoraT 
del Distrito Federal y son Representantes pOr el 
principio de mayoria relativa a la n Asamblea de 
Representantes del Distrito Federal ¡os 
clutladanos Lucia RamfrczOrtizcomo ptúpieta no 
'j' Ranulfo Mancilla 'j' Hernándcz comO suplente. 
respectivamente. 

EL c. PRESIUEiVfE.- El siguiente punlo es la 
díscusión del dictamen de la Segunda Comisión, 
re1ativo al XXVII distrito electoral del nislrho 
Federal, 

Proceda la Secretaría a dar cuenta del dictamen 
en los términos del acuerdo. 

(En cursivas la partequc nose leyódel documen (o 

entregado a la SecretarIa). ' 

LA C. SECRETARIA.- Segunda ComisiÓn 
XXXVII distrito electoral. 

Honorable Colegt"o Electoral: 

A fa Segunda Comisión dictaminadora paro los 
efectosyen los térntinos de los arl[culos 23, 28, 29, 
JO y 31 de la Ley Orgánica de la Asamblea de 
Representantes del Distrito Federal. 8, I3, 14y 1 S del 
Reglamento para el Gobierno Inrerior de la 
Asamblea de Representanli!S del Distriro Federal, 
fueturnadopartlsu&tudioydictamen.ele:xpediente 
que contiene la documentación correspondiente o 
/a elecciónde Repreurues a lakamblea delDistrito 
Federal.por el prindpiode mayarla relativo, que se 
llevó acabo e/dia 18deagostode 199I>en elXXVII 
dismt() ekct()M1 jéderal del Distrilo FetlerlJL 
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Como resultado del exomen minuciosc de los 
documentos que inlegran el expediente, se formula 
en los siguientes témlínos el presente dictamen 

R6u/umdo 

Prinrero, Los Partidos PoIáicos Aaión Nadcma~ 
Revolucionado Ins(imci()flfl~ Popular Socialista. 
de la Re>'Olución DemocrÓlica, del FrenfeCardenista 
de Roconslrucci6n Nacicno.l, Aurémico de la 
RevoJucién Mexicana. Demócrata Mexicano, 
Revolucionario de los TrobajtUiores, Ecologista de 
Méxiro y del Trabajo preseníOJ'Oft y registraron 
cnndidatos para /0 elecci6n de Representantes de 10 
Asamblea del Vistrilo FederaL 

Segundo. Elpasado 18de agostodeJaifoftru:/ltsose 
verificaron las comicios en dicho distrito elecl()l'al 
correspondientes a la eleccl6n de la Asamblea de 
RepresentamesdeJ Distrito Federal, f!7f cada una de 
las casi¡los instaladas en el mismo, p!'CH:edit!ltdose a 
realizor el escrutinio y cómputo de Jo votación. 

Tercero. El dEo 21 de agosto del afio en curso, el 
Consejo Distrital Electoral correspondiente. 
funcionando en pleno realizó la sesión de cómputo 
disuital de la votación para la elección de 
Representanresde laAsamblea del Dismto Federal, 
por el principio de mayor/a relativa, de cuya OCIO 

circunstanciada y finol del cómputo para esta 
elecdón, se desprenden para los panid~ y SU9 

fórmulas regisrradas, los siguientes resu{1éJdos, 

PAN 47,S88 votos. 
Prople/ano: Hemándel Villalba Osear Enrique, 
Suplente: Cabello Pachecc Alfredo. 

PR186,479 V01OS. 

Propietario: Gon:z6la y Amoga Corlos Erasmc, 
Suplenre: Hern6nde:z Ruiz Maña del Camten. 

PPS S.047 vows. 
Propielorio: Coronel SanIillán AmadorSOIero. 
Supleme: Aguirre VaJXas J, Isabel 

PRD 25,417 vcws. 
Propietario: Zendejos Modos J, Jest1s. 
Suplenle: Páramo Tinocc Carlos, 

PFCRN ll,127votcs, 
Propietario: Hinojosa Mondragdn Morfa Jesús. 
Sup/eme: Gayos$o Nerí FranCUcG De/foto, 

P ARM 3,877 valos, 
Propietario: Morones Galván Renato Sah,'adcr, 
Suplen/e: Huena Gom:álezRoaAntonio. 

PDM 2.IS()votcs. 
Propietario: Amola Medina GerlUdo Guillermo. 
Suplente: Gcnzález Chóva Carlos, 

PRT 1.978 VOfO.t, 

Propietario: Amezcua Omelas Norahenid. 
Suplente: Rivera Gu21tU1n Mario. 

P.EM 12,497voros. 
Propietario: TrevfiW Palacios JO.té Leonardo. 
Suplente: Pérel Pona ManlJ1e:z MarúJ del Pilar 
Aliata. 

PT l,767vOIO$, 
Propietario: Torres Méndez EJizaberh. 
Suplente: Vázquez Patino Wenceslao. 

Cuarto. Con base en los resultados del cómputo 
distritaJ y conlundamen(C en Ic dispuesto por los 
onku{()S 248, 361 Y 364 del C6digo Federal de 
Inslirucicnesy Prrxedimienras Electorales, el XXVII 
ccnsejo distrital e.rpidi6 constancia de mayoria a 
lcs cotldidatcs del Partido Revolucionario 
Institucional, ciudadanos: González y Arriaga 
CarlasErosmoyHemdnde:zRuizMafÚldeICarmen, 
propíeuuio y supleme, respecfívameme. 

Qu ¡mo. Los resultados del cómputo distrital fueron 
impugnados mediante el reCUf$C de incotlfomlidad 
presenJadoanJe el Tribunal Federal Elecroral por el 
Partido .Accién NacionaL En dit:ho recurso fueron 
analizados los documentes existentes en autos, por 
I()S Magistrados que integran la sala Cenrral del 
Tribuna~ la cuaL 

Resuelve 

EXP. SC·¡·RJ.J48191 

Primero. Es procede!tte el presente recurso por Jo 
que serejiere (1 las caslJJas enumeradas en el inciso 
E) del consil.Jerondo cuorto de esta resoluci6n. 

Segundo, Es infundado el presente recurso de 
iJtconformidad interpuesto por el Partido Acci6n 
NacWnaI impugnando lOs resultados consignados 
en el acla de c6mputo distrital del XXVII distrito 
elecroral en el Distrito Federa~ para liJ elección de 

r-
¡. 
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Representantes (l la AsPmólea dellMrriro Fedeol 
por el principio de mayoría refmivt1 con excepción 
de las siele casill(ls ti que serejitre elsiguienre punto 
reuJIu¡ivo. 

Tercl!fO. Es fundado el presente recurso de 
inconfomlidad. exclusivamente por 10 que se refierc 
a las casillas 2O~C, 64-B, 7<1-C, 92·B, f)9-C,106-Cy 
140·B del XXVI J disrriloelectoral del Dism'to Fede· 
rpl, en los témlínos del cMsiderandodécimode es/a 
re!o{ución,yen lalvirtud se declara lollUlidad de la 
votación recibida en esas CllSl11as. 

Cuorto. En consecuencia, se modificanlos resultadas 
cOtlsigntulos en el OCia de cómputo dism'tiÚ del 
XXVII COIUejo distrital en el Dlstriro Federal. para 
quedar en losllm!Ínos precisatiosen el COIisiderrmda 
décimo primero de la presen/e resolución. que 
sustituye por lo tonto a dicha acra de cdnlpUIO 

dislrital para todos los efectos legales (1 que haya 
lugor. 

Partido, resultados consignados en el acta de 
cómpulo distrital, vetaciÓn onulada, cómputo 
distritol modf[lCadoconf.mseen lo vOladOO anulada. 

PAN, 47,588, 636, 46,952 
PRl, 86,479, 1,085, 85,394. 
pps. 5,047,45,5,002 
PRD, 25,41 7, 152, 25,065. 
l'FCRN. 11,327,142, ll,185. 
PARM, 3,877, 64 3,815. 
PDM, 2,15Q, 24, 2,126. 
PRT, 1,978, 28,1,950. 
PEM,l2,497,173,12,324. 
PT.l.767,. 22, 1,745. 

Candidatos no registrados, 87. 4 85. 

TOIarde votos válidos, 198,214j 2,571, 195,643. 

Toralde votos nulos, 5,85J, 4J, 5,812. 

En rozón de lo anlmor expueslO, procedemos a 
hacer las siguientes consideraciones. 

Sexto. UIUJ ~'a: realiUlda el anáüsis y estudio de la 
documentación que obra en el expediente asf como 
lo resolución emitidn considera que en razOO a lo 
ameriomu:fffe expuesto se procede a las siguientes 

consideraciones.' 

A) Que el Colegio E/caara/. es CQmpeleJUe en los 
l/rm/nos del art(culo 6IJde la Constitución Po/frica 
de les Estados Unidos Mexicanos, para calificar la 
elección para Represenmnres de lo Asamólea del 
Distrito FederlJl por el principio demayorlo relativa 
JlevaÓCJ a cabo en el distrito electoral XXVII del 
Distrito Federal. el pl15ada 18 de agoslOde 1991. 

B) Que (11Ia/ÍU1d(lla resolución. del TribulU11 Fede 8 

ral Elecwrpl que recayera al recurso de 
inconformidad que Pqu{ nos ocupa, se concluyó que 
lo resolución del mencionado Tribunal. al mérito y 
razones de sus propios consideraMos y resolutivos, 
se eslima ajustada p derecho, en especifico o lo 
admisión. del recurso. admisión y vawación de 
pruebas que la motivan y ftmdomenl(1tl. 

Slplimo, Enbasen kuJispueslo eneJ arI/;;:uln15 del 
Reglamento para el Gobiemo Interior de la 
Asamblecde Represenfanres del Distrito Fet:ieral, el 
dla 10 de noviembre de 1991 ante eSla comisiÓlt 
dicfamin.¡uWra se presenraron los ciudadanos Os· 
car Enrique Hemández Víllalbll, J. lesils Zendejas 
MacIas y Renato Salvador Morones Oalván 
candidaias a la elección de Represe1Uames de la 
Asamblea del Distrilo Federal por el princiPio de 
nrayorfo relaliva pcr los Partidos Acción Nacional, 
de la Revolución Democrática y Auténtico de la 
Revolución Mericanaqut concurrieron o le elecci6n 
que se califica. Les ciudadanos mencionados 
expusieron sus opiniones y alegaron -lo que a su 
derecho convino anle esla comisión que dictamina 
el presente caso. 

Octavo, Asimismo. eslO conlisión consuuó que los 
candidatosqueabtuvieronlaccnslanciademayo¡fa. 
reúnen los requisitos de efegiMidad a quese refieren 
los artlculos 55 de la ConsiituciÓlt Polúit:a de las 
E:nados Unidos Mexicanos y 7 Y J47 del Código 
Federal de Instituciones y Procedimieruos 
Electorales, 

Noveno, Esta comisión. uno vezrealizodoelaruUi.sis 
y esru4io de lp documentación que obra en el 
expedienle. concluye que Las eiapas del proceso 
eleclOfQI de preparación de la elección, íomada 
electoraly resultados. Se efecruaron de acuerdo COn 

las disposiciones de la Constirnción Pol(¡ica de los 
Estados (Jmaos Mexicanos y el C6digo Federal de 
Jnsrirucionesy Procedimientos Elec/orales yque las 
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<SrganO$ eleCloraks ajuslOron sus aClos a esos 
ortlenamienros. 

Que esta conrisión no cOnoció de hechos 
superviniemes que obliguen a .su revisión. 

Por lo expuesto, en base a las consideraciones 
anferiores y de confomlidad con lo establecido por 
los art{culos 69, 73 fracción l-1', hase 30. pá"afos 
quimo, sexto, séptimo y octavo de la Constimci6n 
Pollrica de los Estados Unidos Mexicanos; 13, 28, 
29, 3{)y 31 de la Ley Orgdnico de [a Asamblea de 
Repres.enlonres del Distrito Federa~ esta comisión 
die/ominadora somete a la consideración de este 
colegio elecforallos siguientes: 

Puntos resolufivos 

Primero. Son vdlidas y legales las elecciones para 
Represemontes de la Asamblea del Distrito Federal 
que por el principio de moyorla relativa, tuvieron 
lugar el dJo. dieciochode agoslode mü novecientos 
noventa y uno en el XXVII distriTO elecloral del 
Distrito Federal. 

Segundo. Son Representantes por el principio de 
mayorúI relativa a la Segunda Asamblea de 
Representames del Distrito Federal por el XXVII 
distrito electoral Jos ciudadanos; Carlos E'rasmo 
Gonzálay ArriagoyMarfa del Camlen Hemández 
Rua. propietario y supleme, respectivamente. 

Dadoen la sede de JaAsamblea deRepresentames, 
el domingo lOdenovÍembrede 1991, a Ios.:==::: 
horas, fimum de confonnidad con ms términos 
quienes estuvieron presentes. 

Jorge Gaviño Ambrlz, Presidente. firma; 
Roberto Campo Crfridn, Secrnario, fimUl; 
AmtandoJuradoAJarid, Voca~firma; 
Alf()llSO Ramlrez Cué/lar, firma, en contra; 
Mario del CamlenSegtlra Rangel,fimlO, en COítfnI; 

Marfa Valdéz Romero, jimia, en contra; 
Osear Mauro RamfrezAyala,jirma, en contra,' 
Alejandro Rojas Dlaz Durdn,jirma; 
Máximo GareEa FabregOl, jimia,' 
Jaime La"azdbal Brelón,jirma. 

EL C. PRESIDENTE.- Esta Presidencia informa 
que la Segunda Comisi6n envi61a comuni~ción 
de que en tiempo y forma se presemaron tos 
candidatos del Partido Acci6n Nacional, Osear 
Enrique Hernández Villalba; del Partido 

Auténtico de la Revolución Mexicana, Renato 
Satvador Morones Oalván; asimismo, está inscrj lo 
para hablar en conUa (Jel dictamen por parte del 
Partido de la Revolución Democrática, Jesús 
Zendejas Mactas, como candidato. 

Para hablar en pro del dictamen, está inscrito el 
compañero Representante Hugo Dfaz Thomé, el 
compañero RepresentanteAlejandro Rojas Diaz 
Durán, el compafIero Representanle Mario 
Carrillo Huerla y el compañero R~presentante 
Jorge Gaviño AmbrtZ. así como el compañero 
Carlos González Aniaga. 

ttene fa palabra el candidato de mayorfa Oscar 
Enrique Hernández Vmalba~ del PaClido Acción 
Nacional. 

SetíOras y seliores que nos acompañan en este 
dictamen y que están ubicados en las galerias. 
ames de dar inicio el orador voy a hacer a ustedes 
lasúplica que hetnoSvenido haciendo durante los 
dlas de 'Colegio Electoral que ha sido cumplida. 
Llsasistentes deberán deabstenersede par1icipar 
en el debate,guardar silencio, respeto al recinto y 
al orador. Se les hace la atenla s6pJica para que no 
renga la presidencia la necesidad de desalojar Jas 
tribunas. guardar silencio, orden y respeto al 
orador. 

Adelante señor orador. 

EL C. OSCAR ENRIQUE IIERNANDEZ 
VlLlALBA.~ Honorable Colegio Electora.l de la. 
Asamblea de Representantes, setior Presidente, 
selloras y sedores: 

Comoc:andida.!o a la Asamblea de Representantes 
del Partido A<elón Nacional. me presento ante 
cslecuerpocolegiado para aporlar pruebas de las 
deficiencias graves y de los nClos ilegales que se 
dieron durante lodo 'el proceso electoral de las 
elecciones en el XXV11 distrito del Dislri!o Fcde~ 
ral,y que desgraciadamente demuestran el atraso 
polfticoen que está inmersa la sociedad capitalina. 

El día 4 de mayo de esle afio en la ceremonia 
conmemoraliva del 62 Aniversario del Partido 
Revolucionario Insiitucional, e1licenciado Sali~ 
nas de Gortarl, Presidente de los Estados Unidos 
afirmó "habfá estriCta imparcialidad etecloral"¡ 
para lueg.osentenciar: UN uesuo compór !.amiento 
es la legalidad". 

,. 
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Pero realmente las elecciones se dieron fuera del 
cauce legal y lal imparcialidad tampoco se dio ni 
por parte de las autoridades electorales, ni por 
parte de ninguna de las autoridades del 
Departamento del Distrito Federal ni de las 
Delegaciones. Se dio, eso sJ, una abierla y dnica 
complicidad de las autOridades con el Partido 
Revolucionario Institucional. 

Alguna de esas pruebas, de esa complicidad, se 
dio en el distrito XXVII. Hay una persona cuyo 
nombre apareció con la ligera alteración en la 
lista nominal. 

Una liSia nominal que nuestro pardoo recibi6 
hasta el día 18 de agosto, el dra de las elecciones, 
esta persona varios días antes recibió en su 
domicilio propaganda del Partido Revolucionario 
InSlitucional. con el mismo error con ei que 
apare<:Ja en la lista nominal. Su verdadero nombre 
era Juana Leticia Arana; en la lisia nominal 
apareció un error, una omisión de la a y aparecfa 
como Juan Lcticia Arana; con ese mismo nombre, 
dias ante."l:de laselecdones. rccíbióla propaganda 
del Partido Revolucionario InsUtucional, lo cual 
indica queesle partido contaba con la IL<¡la nomí
nalquea nuestro partidose le entregó basta el18 
deagoslo. 

El Secretario de Conseja DistritaI Electoral. en 
complicidad con el Preskleme del mismo, aceptó 
exlemporáneamenleel reglstrodereprcsentames 
del Panido Revolucionarío 1 nstitucíonal; el plazo 
para tal registro. ooroo lodos sabemos. venia el 
domingo 11 a las. 24 horas. y el registro de los 
Representames del Partido Ofidal seacepló a las 
0:15 horas del lunes 12. Como se trataba de 
representantes del Partido Oficial. ahi los 
funcionarios no alegaron que se es!aba haciendo 
en forma extemporánea. 

El miércoles 14deagosto. por la tarde.el personal 
de la oficina de correos realizaba un recorrido 
especial ysedcdicaba a entregar en los domicilios 
de los ciudadanos del XXV11 distrito, la propa
ganda del Pan ido Revolucionario Institucional. 
sin siquiera marcar íos sobr~con elmata sellO; es; 
la únicavezquesehadadoen nueslrodisuí¡oque 
el servicio de correos haga dos rondas el\ un sólo 
dra. 

Cuatto dlas ant~ del dia de las elecciones. fue 
removido desu puesto el Presidente del Consejo 

Dislrítal, élera el principal responsable de que las 
elecciones en nuestro distrito se llevaran a cabo 
como deber!an hacerse. 

El licenciado José de Jesús Cedeño Blanquet, 
habla tenido algunas diferencias con el 
represenlante del Partido Revolucionario 
InstitUCional, y llegaron a tener hasta algunos 
allercados, esa es la única taz6n que explica el por 
qué fue removido cuatro d{as antes del domingo 
18. 

El jueves 15 deagosto, de..,pués de las22 horas,en 
a¡gunas de las oficinas de SEDUE, llamaron al 
personal de jefes de oficina, el nivel de jefes de 
oficina, haela arriba; tOlalizando 200 empicados. 
para que tomaran un curso como representantes 
decasillil.yaque ¡bana recibir un nombramiento 
por pa rtedel Partido Revolucionarlo Institucional. 

Todos ellos, esos 200 Irabajadores, esos 200 
empleados, (ueron asignados al dislrito XXVII. 

Otspuésde tomar elcursoseles indicóque pasaran 
a recoger su nombramiemo como representantes 
del PRI,elsábado 11 deagoslo, undía antesdelas 
elecciones, cuando d plazo babía vencido el 
domingo 11, que pasaran a recoger su 
nombramiento a las. 10 hOras en la colonia Villa 
Quietud. 

El licenciado Carlos Salinas de Gonari. en su 
informe del lo. de noviembre prÓximo pasado, 
iuvoquereconoceryaceptarlasgravesdeficiencias 
e irregular¡dildes quese hicieron presente en todo 
el territorio nacional durante el proceso elec· 
toral. Afirmó el Presidente de México: 
"Aprendimosquese requiere perfeccionar algunas 
dis.posícioncs.eleclOrales, en panicular, si bien se 
entregaron más de36 millones decrcdenciales, el 
92.% del padr6n, la presión ocasionada por los 
tiern:pos provocó ciertas deficiencias. El sistema 
de informaciÓn señalado por la ley no fue 
suficientemente ágil. El padrón requicredac pasos 
adicionales de verífiadón y mejoramiento. 
Además, tenemos que cumplir la exigencia Icga! 
de establecer la credencial con fotografia y la 
cédula de identidad ciudadana." Hasta aquI las 
palabras del licenciado Salinas de Gortarl. 

El manuel de Registro de CandidatOS, que era 
jMispcnsableq ueseenlregara el ¡nido del proceso 
electoral, fue entregado a nuestro representante 
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anleel Consejo DistriralEJcclora115 dfasdespués 
de haberse inidado el proceso. extemporánea
mente. 

En el distrito XXVI1. según datos del Instituto 
Federal Electoral, se quedaron sin empadronar 
21 mil ciudadanos, Algunas otras anomalías que 
se presentaron son las sigujentes: 

Cuando se realizó el sorteo de bardas pt1blicas, 
dos de las bardas que le fueron adjudicadas al 
Partido Acción Nacional. en el Consejo Dislrital. 
eran privadas. ocasionando que sus propietarios 
le reclamaran la pintl) a 'nuestro panido. E.so 
demostró que los funcionarios del Consejo 
Disirital no eran capacesnideorganlzarun simple 
soneo de bardas. 

La cláusula 3a., del acuerdo para la civilidad 
poI (1 ¡ca yel fortalecimiento de la vida democrálica 
en el Disl rHo Federal. signado por las au loridades 
del Departamento del Disuito Federal, sostenia: 
Las panes firmantes cuidarán que se respete la 
propaganda delodas lasorganizacíones políticas. 
El PR 1 vio 16 lal c1áus ula reileradamente al colocar 
su propaganda sobre la propaganda de los demás 
partidos, en ... ardas y postes, como consta en fas 
fOlogranas que entregamos al presidente del 
Consejo Distrital Electoral. 

Por supuesto, no se tomó ninguna a<:ciÓn al 
respecto ni por parle de los funcionarios del 
Consejo Dislrital Electoral, mucho menos por las 
autoridades del Departamento y de las 
Delegaciones. 

Una vez m<is se evidenció la complicidad de estas 
autoridades con el parUdo Ondal. 

El punto 50., del convenio pam establcCl.:r las 
bases y los procedimientos, a fin de facilitar a los 
partidos políticos nacionales y candida~ de 
fijací6n de su propaganda durame las elecciones 
en el Distrito Federal,afirmaba: El Departamento 
del Distrito Federal propordonaráa cada partido 
político registrado mamparas para la difusión de 
su propaganda enel Distrifo Federal. Siempre se 
havistocomounagranopciOnlacolocaciOndelas 
mamparas, sobre todo para cuidar el paisaje de la 
Ciudad de México y para que los partidos no 
afecten nuestra dudad con rama propaganda. 

dos meses q uesecumplicr3 con tal punto. pero las 
autoridades Delegadonales y del Departamento 
del Distrito Federal, no cumplieron con su 
obligación, Lal como estaba estipulado y ellos 
hablan firmado. 

La cantidad de boletas para la elección de 
asambleístasquesé recibi6en e1 Consejo DistrÍtal 
Electoral, fuede312 mil, excediendo en más <leSO 
mil la cantidad de ciudadanos registrados en la 
lista nominal. Estas 50 mií bOletaS dé más no 
tenían ninguna razón legal para hacerse llegar al 
Consejo DistritaI, ninguna de esas boletas fue 
anulada romo corresponderLa hacerlo por pane 
del Consejo Dislrital Electoral. 

El artículo 20S de} COFIPE. sostiene que los 
presidenltS de lOs Consejos Distrilalesemregarán 
a cada presidente de mesa directiva de casilla, las 
boletas para alda elección en nt1mero igual al de 
!ooetcctoresque figuren en la lista nOminal. Bubo 
un acuerdo para entregar a cada presidente 20 
bOletaS adicionales para que vOtaran los 
representantes de casilla, peroen lagranmayor!a. 
aproximadamente un 90% de las casillas la 
cantidad de boletas superaba la lista nominal-en 
más de esas 20 que estaban indicadas. 

Votar es un derecho y una obligación que tienen 
todos los ciudadanos mexicanos, peroesederecho 
no importó para loo funcionarios del Institulo 
Federal Electoral y del RegiStrO Federal de 
Electores, ya que en el distrito XXVII, 28 mil 
ciudadanos se qUedaron sin su credencial deelee
lor, fueron privadas en Su derechO a votar. 

Los organismos y los funcionarios responsables 
de realizar correctamente y de acuerdo a la ley en 
tiempos y forma las elecciOnes del 18 de agosto, 
nofueroncapacesdecumpHrlea1pueblomexicano 
al 100%. Sé ha mencionádo que el costo de las 
elecciones fue para el pueblo de México, de 700 
mi! milJones de pesosy él sí ha (:nido q ue pagarles 
31100%. El gobierno sOlo cumpli6 con un 92%. 

Deberíamos preguntarnos cómo responderla ~I 
gObierno mexicano si nosotros pagáramos 
solamente el 92% del IV A o sólo el 92% del 
impuesto sobre la renta, habría que ver qué cara 
pondrlan los funcionarios. 

El licenciado SaUnas de Gortari también hizo la 
Nuestrorepresentanteesluvoinsistiendodurante siguiente afirmadón en su t1lúmo informe de 
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gobierno: En estos tiempos tle transformaciones 
no es posible gobernar un pars como el nuestro 
con hipótesis O prácticas poJíllcas de decenios 
anteriores. Desgraciadamente hay muchfsimos 
(uncionarios aquí en México que continúan con 
esas prácticas que forman una noticia aparecida 
en El Universal. donde se afirma: El sábado 4 de 
septiembre de 1926, Francisco Serrano, 
gObernador del DistrjlO Federal, promete queJas 
próximas elecciones municipales serán 
complclamenre legales. con base en el respeto al 
votode los ciudadanos. evitandoel chanchullo. El 
domingo lOdcoél u brede 1926,ayerse cumplieron 
exactamente 65 años, en el Distrito Federal seda 
a conocer el resultado del padrón electoral que 
ruede 120 mil ciudadanos de los cuales,.según los 
pallidos poUricos, de 5 mil a 7 milsonhombresde 
paja que no existen. 

Han pasado 65 años y continúa el mismo tipo de 
fraudes en México. El 12 de noviembre del afio 
pasado, ante integrantes del ColegiO de Ciencias 
Políticas '1 Administración Públictl de Nuevo. Le6n. 
el exdirector del Metro '1 dos veces exalcalde de 
Monterrey. Leopoldo Oonzález Sáenz. afirmó y 
reconoci6: no debe avergonzar a los priístas el 
robo de urnas, alteración del padrón y fmudes 
electOrales, porqueaM 10 requerta el país. Tal vez. 
se equivocó y en lugar de decir porque as! lo 
requeria el país, deberla de haber dicho., porque 
as! 10 rcquerIa el PRl, . 

En los últimos dos, en los últimos tres añossobre 
todo, el mundo ha sufrido una gran 
transformación, pero desgraciadamente México 
conlimla igual como lo hemos visto; han pasado 
65 a1\os y continúa el mismo tipo de fraUdes, la 
alteración del padrón, el robode urnasy el fraude 
en las el«eiones, 

El gobierno ha demostrado ... 

EL C. PRESIDENTE.· PermUame un momenw 
el orador. Se le recuerda quesu tiempoya concluyó, 
encamine su discurso a terminar por favor. 

EL C. OSCAR ENRIQUE HERNANDEZ 
VILLALBA.- El gobierno ha demo.slrado su 
incapacidad y Su ineptitud para llevar a cabo legal 
y correctamente laseleccio.nes. 

modernidad en lo politico, es indispensable, es 
vital para la nación. quitarle algobiemo el control 
que tiene sobre el aparato. electoral. 

Ante las irregularidades y deficiencias que se 
presentaron en el proceso electoral de) 18 de 
agosto, SOlicito que se regrese el dictamen del 
distrito XXXVII para que se reaUce un estudio 
más profundo 'J se emita un nuevo dictamen. 

Gracias. 

EL C. "PRESIDENTE.~ Tiene el uso de la palabra 
para hablar en pro del diclamen, el Representame 
Hugo Díaz TItomé. 

EL C. HUGO DIAZ THOME (D'tesde su eurul).~ 
Declina. 

EL C. PRESIDEN'fE.. T:ienee1 uso de la palabra 
para hablar en contra del dictamen, el candidatO 
Jesús Zendejas Maefas, del Partido 
Revolucionario. Demoa~tica.. 

ELC.JE'SUSZENDlOAS MACIAS, .. Con la venia 
delseñor Presidente; integrantes del Colegio Elec
toral; público asistente: 

Enconlr~ndonosya W\Sial final de10s trabajos de 
esle Colegio. deberíamos reflexionar que a casi 
I res mesesdeloscomicios del pasado 18deagoslo, 
en un palseomo el nuestro. en queactualmentese 
repite el discurso enajenanle de modemjzadón, 
resulta vergonzante para losme:dcanosqueaesta 
(<<ha aún contintíesin concluir la <:alificadón del 
proeeso electoral y que esta se esté dando 
irrazonabJemenle sin considerar irregularidades 
y violaciones a la ley demostradas en muchos de 
los casos, lo que demuestra contradictoriamente 
el aberrante at rasoen que vMInOS al no respetarse 
la voluntad popular, distinto a lo que sucede en 
los países democráticos y civilizados. 

Se atiende ahora la consigna o.ficial de lograr a 
toda costa el "carro. completO", as110s Consejos 
Dislrilates se apresuraron a extender conslancias 
de mayo.ria a los candidatos pn!Sias pues de nada 
sirvieron los recursos de protesta de los pan idos 
de oposici6n. 

El Tribunal Federal Electoral orgullo.samenle 
Para bien de México. para eliminar los fraudes y declar6e121 deooubre comolegaJes los comicios 
para que México realmente ingrese a la en 299 de los 300 distritos del país. pues sólo 
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encontrÓ minucias de error o discordancias en las 
cifras. 

En 'los colegios elcctorales de senadores y 
diputados. los modernos robots representantes 
del fraude movidos a distancia por controles 
electrónicos respondieron con exactitud al 
programa. 

Si la oposición argumenra jurídicamente respon
der con perorata pOI Uica,si hacedenuncia poUlica 
contrarresta r con elementos jurid ieos confusos., o 
bien si la defensa es fch~¡enle jurídica y 
políticamente,apretardeinmediatoelbotón para 
que la mayorfamecanizadaapl.as!econ lavotación. 

En esra ocasión, 1ambiénat ¡gual que en la noche 
del6de julio de 1988, hanl.'UellQ a escucharse las 
voces trepidantes: nuestro triunfo fue contundente 
e inobjelable, legal 'i legítimo. 

Lo acontecido en el Colegío de RepreseJttanles a 
la Asamblea no ha sido direrente. 

He venido a esta tribuna en atención y 
reconocimiento a los miles de militantes y 
simpatizantes de mi candidatura pare! Panidode 
la Revnlución Democrática en el distrito XXVII, 
quienes, al igual que millones de ciudadanos 
radicados en el DistrilO Federal y en tOda la 
República, aspiran a una verdadera democracia, 
reclaman justicia y luchan por su bienestar, 
ManHíeno entonces mi inCOnformidad 'i 
desacuerdo por el dktamen leído a favor del 
candídato del PRI, por lo que espero, refiores 
presuntos AsambleIstas. encontrar en ustedes 
sensibilidad poUtica para valord r mis argumentos, 

Reconozco el principio, que abrigando un hálito 
de esperanza dccidf participar como candidato 
pensando en que se cumpliría la promesa y la 
palabra empetíada por el señor Carlos saUnas de 
Gorta!i de acabar con la práctica del "carro 
completO" y respeto al volO popular. 

No obstante nuestros limitadOS recursos 
económicos, organizamos y realizamos una 
campaña para ganar, a diferencia de la campafia 
faraónica de los candidatos del gobierno que 
luvieron el respaldo millonario de recursos 
public.os. dl.sposiciónde Josmedios deinformación 
masi~ 'le! apoyo poHticoenaclosdeproselitismo 
por los delegados de Coyoacán. TIalpan e 

Iztapalapa, del RegenteManuel Camacho Solls y 
del propio titular del Ejecutivo; la nuestra en 
cambio fuesenema: cam paftade ideas. propositiva 
y de alto compromiso con la sociedad para 
organizada y Jucharconjuntamen te por el respeto 
asusderechOsysolueiónasusdemandas. Tuvimos 
contacto permanente con la gente, ya fuera a las 
5:30 de la madrugada en las lechedas Conasupo, 
en las calles. bautos y colonias, recogiendo 
denuncias por falta de seguridad pública y de 
servidos; en los tianguis y mercadOS, vivimos de 
cerca las angustias de Jas amas de casa por no 
alcanzarles el gasto debido a los bajos salarios de 
sus esposos y el alto oosto de la vida; en Valle de 
Luces, que reclaman vivienda; con los eJídat.ariOs 
de Culhuacán, que desde 1975 esperan cabal 
justicia por la afectadón de 700 hectáreas en 5 
núcleos de población; con los habitantes de las 
unidades CTM. que desde 1972 escuchaban 
promesas de escl'ituración de sus casas; las 
inconformidades de Coapa y la unidad 
FOVISSSTE por falta de mantenimiento y 
servicios; cOn la juventud relegada sin 
oportunidades de estudio y empleo. tos chavos 
banda de la Carmen Serdán y otras: colonias que 
protestan porlos atropeuos bárbaros de las rállias 
policíacas. 

En fin. fueasJ como nostnimos ganandO lasimpatfá 
ciudadana y pulsar nuestras potencialidades de 
triunro, como tambíén percibimos el rechazo 
notorio a los candidatos oficiales. pero que 
inexplicablemente aparecieron ron la mayorta de 
votos a su favor en las urnas. 

En la defensa que hizo el señor Manuel Jiménez 
Guzmán respecto al aso de la candidatura de 
Silvia Pinal en el Colegio Electoral de la Cámara 
de Diputados, afirmó que los candidatos del PRI 
en el distrito xxvn obluvieron alta votación poI' 
la calidad de Su campai1a para que sigan los 
cambios, pero que no explicaron si eran para bien 
o para mal deloselectores. pues noseconocieron 
pronunciamientos para mejorar las condkíones 
e<:onómlcas de los millones de mexicanos 
empobrecidos yen contra de tos que impunemente 
acumulan la riqueza. 

Nosesupoque protestaran pare) atropello de los 
derechos laborales de los trabajadores y la 
aniquilación de sus contratos coleclivos~ mucho 
menos por mejorar los salarios de miseria 
existentes, o bien que cues'lonaran al gobierno 
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por la falta de información y las condiciones en 
que se negocia el Tratado de Libre Comercio. 
naturalmente, 13 democracia que reclaman los 
habitantes de esta ciudad resultó írrelevante, 

se ha hablado mucho del (raude ciberné.tico, Al 
respecto, quiero agregar que el haber sIdo 
representante del PRO en lil Comisión Local de 
Vigilancia del Dls (ellO. Federa l. duranle el proceso 
del padrón y la credencialización, corroboré que 
ei mismo estuvo viciado deocigen. Nose hizo con 
la buena Ce como ro anunció el señor Manuel Gil 
Padilla, Ptesideme de lUcha Comisión, ni se 
cumplió COn la promesa del Presidente del 
Regístro Feder.Jl de Electores deexclu i r el manejo 
político del padrón, como tampoco la promesa de 
Emilio. Chauffet, Dírccler General del Institulo 
Federal Electoral, dedar a conocer [os comicios a 
las siguientes horas de la elección. 

El centralismo de las decisiones pronto 
convirtieron a la Comisión de Vigilancia en un 
organismo burocrálico, sin alénders\lS runciones 
y acuerdos internos. A los partidOS polhicos seJes 
impidió opinar ronjumamente con el presidente 
de dicha tomisión sobre el avance del padrón y la 
entrega dceredenciales; nosecum puó a la ... ezeon 
el acuerdo firmadoel8deenerodeesleal'loenlre 
el Registro Federal de E\ectores y los partidos 
políticos para lograr transparencia y confiabiHdad 
en el padrón, dado que a Jos representantes 
dlstritales se tes negaba prepotememente la 
infOrmaciÓn solicitada. 

En laelaboracíón del catálogo genera J deelectores, 
levantamiento del padrón y la entrega de 
credenciales, los informes de avance fueron 
confusos"f de dudosa credibilidad, al notoinddir 
!as cifras a nivel del Dísullo Federal y los distritos; 
se forzaron datos para ajustarnos a los tiempos 
legales y políticos. como se observó en el informe 
al 15 de junio que reportaba un mmón 300 mil 
credenciales entregadas, representando el 28% 
del total de empadronados, 

Asimismo,enelsigulenteinfotmee129del mismo 
mes. resullóque3 mil Credenciales hab!a.n sido ya 
entregadas,avancefuera de toda lógica. ya que en 
dos semanas era dificil alcanzar un 64%. 

Posteriormente se dio a conocer a la opinión 
pública que a la fecha Ifmite,14de junio,sehabfa 
logrado un 92% de entrega de micas a los 

ciudadanos del Distrito Federal, pornueslra parte 
y otros partidos refutamos tales cifras porque 
según nuestrasesLimaeJonessolamentese habian 
entregado alrededOr del 80%. trayendo como 
consecuencia que milesdeciudadanos no pudieran 
VOtar por no haber recibido su eredenciat 

Así, en el distrito XXVII donde contendi. cuenta 
con un potencial de 36 mil electores, solamente 
enlistaron en eJ Cllálogo a 301 mii; de éstos sólo 
empadronaron a 282 mi1, dejando. fuera nada 
menos que a 78 mil ciudadanos. Se entregaron 
únicamente 260 mil 739 credenciales, quedando 
pendientes 21 mi1480, Cica estO a UStedes pata 
que observen cómo se dio la operación del 
rasuramientoqueafectóa los panrooo deoposici6n 
y (undamentalmen(e al PRD y al PAN. 

Para la jornada electoral deJ 18 de agosto no 
contamos can los listados nominales con la 
anticipación de Jos 30 dl'as antes de la volación 
como se establece en los anfculos 159, 160 Y 161 
del COFlPE Tales listados nos los entregaron 
hasta el mero día de las eleccionesdejándonossin 
la oportunidad paca confrontar con los que 
oficialmente se usaron en las casillas. 

En el consejo distrital se manifestó el 
proteccionismo oficial al registro a los 
representantes de casUla del PR1 que se 
presentaron después de la hora Ifmite deí dfa 12 
de agosto contraviniendo 10 estipulado en el 
arUculo 198 del COFIPE. 

Durante la elecciÓn hubo en todas las casillas la 
operación tamal, como lo denuncjamos 
oporlunamente ante la prensa y que consistIó en 
grupos de8a 10 gentes con diVCfS3S credenciales 
para dosifica r la votación cada hora, manteniendo 
la supremacf:a al PRI. en segundo lugar al PAN Y 
en tercero al PRDy, de pasada. abOnarle votos a 
Otros partidos aliados del gobierno. Fue as' que 
resultó la increíble YOlación a favor del candidato 
del PRI en casi SI mil votos; .. -otacíón que no 
responde ni a las votaciones para Presidentes de 
ia Repl1blica. 

E121deagostopresentamosun recurrodeprotesta 
ante el consejo dislrital por haber detectado 
irregularidades en 354 casillas, impugnaci6n que 
luego determinó inaceptable el Tribunal Federal 
Electoral. Las anomaUas fueron diversas pero 
para Uustrarcito el caso deja casiUa·203 ubicada 
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en la Colonia Cipreses, que con 902 electores 
listados votaron muja menos que mil $47. Q sea 
que aparederon635 VOtOS de m~s y así pod damos 
citar un sin número de casillas, 

También, la diferencia de cerca de:; roU boletas 
éxlraidas de las urnas, ya que en casi ¡odas las 
casillas se encontró diferencia entre las boletas 
entregadas y la suma de las boletas restantes con 
la votaciÓn I1nal. En el expediente consta lodicho 
aqui por 10 que solidlamos por parte de! PRD, 
que el dictamen regrese acomisiones yse valore el 
númerode irregularidades para anular la elección 
del distrito XXVII. 

De proceder -en sentido concr-arío. seiíores 
asamblelSlas eJel PRI. lOmar en cuenta que los 
ttiunfos pirrkos tarde o temprano se revienen 
porque moraty polilicamentese autodescalincan 
como representantes populares. acentúan el 
descrédito de su partido y de los órganos 
legislatívos como .ambién profundizan la 
ilegitimidad del régimen. 

Finalrncnle reitero loqueexpresamos en campaña 
del distrito XXVII. la necesidad voy a terminar. 
de modificar la actuaJ ley electoral por inoperante 
y anlidemocrátic:a, ya que nadie puede ser juez y 
parte de sus propios actos. como sucede en este 
colegio y se demuestra también al no existir. 
distinción en la actitud de un funcionario de 
gobierno, un f undonario electoral y u n eand ¡dato 
o dirigente del PRl, quienes en los enroques de 
puestO defienden los mismos intereses fa<:clososy 
que no san precisamente los que la sociedad 
demanda. 

Y, concluyo, insistiendO en la rerorma polttica 
que debe darse en esta ciudad para que los 
ciudadanos del Distrito Federal no se les siga 
considerando de segunda o tercera clase, 
reclamamos convenirnos en el Estado 32 'i que 
es !.aAsamblea de Represenum les pase de instanda 
elaboradora de regtamentos. a ser un verdadero 
Congreso Legislativo, y proponemos también, 
es tablecer gobiernos ro unlcipales, luchar por todo 
es lO, oompañerosqne luchasen por la democracia. 
nos lleva a estar en conira del fraude 'i en 
consecuencia a favor de la democracia que 
demanda al pueblo mexicano. 

Muchas gracia~ por Su atenci6n. 

-------------------
el Representante Alejandro Rojas Díaz Durán. 
del Partido Revolucionario Institucional. para 
bablar en pro del dktamen. 

ELe. PRESIDENTE.. Se suplica a quienes e&tán 
en las galerías guardar orden, sUencio y tener 
respeto a los oradorcs. 

EL C. ALEJANDRO ROJAS DIAZ DURilN.
Con su permiso señor Presidente. Honorable 
Asamblea: 

Estamos llegando al final de esle Colegio Elcc~ 
toral; alguien por ah! me dijo, un ciudadano muy 
respelable. como lodos, al escuchar duranl e varios 
días nue.'itras discusiones,al ir también al Colegio 
dela CámaradeDipulados. pucs que esteColegio 
Electoral parece un Bolero de Ravel, porque por 
un lado nosotros decimos una Cosa, la repetimos 
y vienen aquí y se repiten las mismas rosas, tos 
mismos argumentos, que es un cirCulo vicioso, 
que parece que no nos entendemos. Y parec:eque 
nos estamos olvidandodelo más importante,que 
es precisamente la vojuntad popular, que ya se 
expresó el 18 de agosto y que parece también 
inereíble que sigamos insistiendo en seguir 
discutiendo después de algunOs meses, ¿qué pasó 
con !as elecciones en este país y en esta capital? 

Yo en 10 personal creo que estamos Viviendo los 
últimoseSlenorcs de un sisfema electoral l quees 
perceptible; 'i que precisamente como Jo señaló 
aqur el compañero ZendeJas, tenemos que 
impulsar una reforma pOllli<:a, una reforma 
democrática y una reforma electoral que 
precisamente se ajuste a las necesidades 'i 
expectaLivas que el pueblo mexicano requiere, 
peroesonoinvalida,noinvalidaqueefectivamente 
los ciudadanos hayan votado el 18 de agos(ol por 
una preferencia polIlica y por todas las 
preferencias polflicas que estamos aquf 
representando. 

Paresa r31.6n,yoereoqueLcnemosqueretlexionar. 
dec!a Kane"queel deber del hombre mooerno es 
ser crílico" y yo creo que sí, la critica es un 
conocimiento}' es uná propuesta. Y creo también 
que no pod~os negar que aún cuando puedan 
ser criticadas las elecciones, es decir sus resultados. 
no se puede negar que la gente panícipó 
activamente yendo a votar y que eligió y prefirió 
opciones. 

ELe. PRESIDENTE,- TIenecl uso de la palabra Que bubo deficiencias se ha dicho ¡UiSta et 

I 
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cansancio que las hubo;quebuboerrorcs., tamblén 
los hubo. peroqueéstos fueron definitivos para el 
resultado de la elección, definitivamente no lo 
creo, 

y la mejor evidencia e.'ilá en las calles. Aquf Ja 
pasión} aquí el debate. la discusión,se enardece. 
pero Jaciudadcs¡á tranquila, el ciudadano que fue 
pacíficamente a la urna, sabe perfectameme que 
votó 't en conciencia sabe por quién votó. Y 
nosotros tratamos, parece ser. dilucidar porqulén 
votó esec:iudadano, Y esectudadanoya eligió, Y 
está tranquilo, porquedeolra manera Jaatm6sfera 
de la ciudad sería lotalmentc contraria a la 
representación que aquí está. Y esta 
representación Sé la dio a nuestro candidato y a 
nuestro partido el 18 de agosto. 

A mí me parece este Colegio Electoral romo la 
peHcula de Kurosawa. creoquc'es elcincasla que 
la hiLO, quese refiere a un asesinato en donde hay 
varios testigos, y los llaman a hacer su testimonio 
de quj~n rue el asesino y romo fue el asesinato. Y 
rcsulla que cada uno va a dar su versión y ar final 
de cuentas son 7 asesinatos diferentes. Pues así 
parece que pasa aqur. Cada quien viene y da su 
versión sobre lo que pasó en la elección, Y parece 
que no nos ponemos de acuerdo, 

Pero insisto, as( como el cineasta trató y 10 logró, 
que el cspCClador definiera y él dccidiera quién 
fue el asesíno, en este caso el elector sabe por 
quién VOlÓ. 

Aq uf. en el transcurso deldía se ha n dicho muchas 
cosas interesantes. una deellas: se afirmóqueesle 
sistema no ücne remedio, Yo creo que sí tiene 
remedio. Y el remedio para este sistema es que 
iodos seamos más democráticos. iodos, no sólo 
unos cuantos. porque la democracia compete y 
corresponsabiliza a rodos. Nosevale qucenSS, en 
donde efectivamente muchos de los ciudadanos 
nos dieron la espalda con justa razón,ahora ya no 
nos las haya dado. Y que ahora esa misma 
ciudadanía, porque no ha cambiado, somos los 
mismos mexicanos, los de SS de los de91. Le que 
~mb¡aron fueron las condiciones políticas. 

Habr la qué pregunlarROS que lal1.'C"¿ nO cambió la 
forma de hacer,polfiica de tos partidos. habría que 
hacer UI1 proccsoauiocrhÍ(:O también, de por qué 
se nOS fue como agua entre 105 dedos uncleclórado 
que supueslamenle teníamos cautivo, Porque 

parccequevenimos a es la tribu na VOlOS históricos, 
VolOS cautivos, COmo si nosotroS fuéra mas dueños 
de La voluntad popular. Y yo creo que estamos 
exagerando. Nuestro papel es solamente ser 
espacios de participadon crvica y respetar su 
volunlad por las plataformas que cada uno tiene, 

y aquí, me refiero al excelente ejemplo que dio 
don Alberto Ling Altamirnno, que dijo él que 
parece. hizo una ana logia del fraude,señalandO el 
juego del Nintendo, y señalando que esto 
provocaba un erecto que era la "'realidad virtual", 
que es aquella que solamente 'es enajenante con 
aquel actor que la ve. Pues yo creo que también 
esto pasó con muchos partidos, con mucho 
respeto. Se creyeron la rcalidad de otras tiempos. 
y vivimos otros tiempOS. Y yo rCéClnozco, y al 
menos en el PRI se reconoce que esta elecc¡Ón 
rebasÓ con mucho las expectativas políticas que 
hablamos creado. Y eso no significa que vayamos 
a rechazar ahora un ekx:torado que VOtÓ por 
nosotros. Y si votó por nosolros y vOtó por todos 
ustedes, lo menos que tenemos que hacer es 
respetar esa voluntad.. 

Aqui se ba dicho, durante algunas veces, que el 
PRI es dueflo del gobierno, es dueño de los 
tribunales, es dueño de los consejos. es dueño de 
los padrones, esduefio de las credenciales, dueño 
de las casillas. de los funcionarios. de las ¡¡stas 
nominales, de lodo; bueno, entonces yo quiero 
decirqueelPRI pueileserdueñode todo pero no 
esdueñode la voluntad populary eso esdueño de 
las conciencias, mucbas de cUas sentada en CSla 
Asamblea'i porto lanlo, las concienciasson tibres 
yvan a votar. Respclemossu libcnad respetando 
precisamente el volo. 

También algukn hizo una analogía de que en 88 
la gente fue como autÓmata, que en 88 la gente 
demostró que no es autómafa porque votaron en 
contra det PRI; ahora rcsuHaque, nose si es uM 
ofensa pata la ciudadanía, a mj me parece que st, 
decIr que porque vota por el PRI son autómatas y 
cuando nOvatan por el PR, sí lo son. ¿De quése 
trata, de que los dudadanos solamente deben 
estar COn nuestro vOIO o nosotros debemos res
ponder a nuestros impulsos simplemente por la 
diferencia electoral que tengan? O tendremos 
que respetar al ciudadano cabalmente por su 
integridad ysu decisión. o simplementequeremos 
convertirnos como partidos poUticos en ducilos 
de su conciencia y de sus personas, creo también 
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que estamos exagerando la nOla. 

Aqul. el com panero Zendejas dio algunos datos a 
tos cuales me quiero referir brevemente sobre el 
padrón. El catálogo general de ciudadanos en el 
distrito XXVU, fuede301 milS16ciudadanosye1 
empadronamiento fue de 280 mil 389ciudadanos, 

EL C. OSCAR MAURO RAMIREZ AYAIA 
(Desde su curul).- Setlor Presidente, le ruego 
pregunte al orador si acepta una pregunla. 

EL e, PRESIDENTE.- ¿Acepla usted una 
pregunta del presunto osear Mauro Ramlréz 
Ayala?', 

EL C. ALEJANDRO ROJAS.- No. gradas. 

EL C. PRESIDENTE.- No. no la acepta, 

ELC.ALEJANDRO ROJASDIAZ DURAN.· El 
total de la lista nominal es de 260 mil 120 
ciudadanos, le quiero decir que la diferencia de 
los ciudadanos no empadronados en vivienda,las 
c.ausasfue porausencia deocupantes en un 80.63% 
que representó a 17 mil 034 ciudadanos, y por 
informarte inadecuado esa causa arrojó una cifra 
de 2 mil 00.9 dudadanos. y por rechazo también Z 
mil 064-ciudadanos; por lo cual venir a decir que 
hubo rasurado el padrón. insisto. es la lÓgica del 
absurdo; decir que se rasuraron a lodos los 
ciudadanosque no iban a votarporel PRI. signlñca 
de antemano reconocer que hay muchos 
dudada nos que votaron pore! PRI queson todos 
los que están en el padrón. 

Yo croo que ese argumento de tanto que se ha 
dicho. pues ya debió de haber resultado lógico; si 
se rasufÓcl padrón y sólo seles dio credencial a los 
prí1stas. quiere decir que hay millones de prifstas 
yesos miIJones de priístas nos dieron el voto. 
Aristóteles todavia vive. 

Ahorade1 candidatO, carlos GonzáJez Arriagaes 
un eiudadaooq neha trabajado m ueho 00s610 por 
la eomunidad del XXVll distrito; es un 
profesionisl3 que se ha preocupado siempre por 
servir a la comunidad, particularmente a través de 
una sociedad dedícada a ingenieros que él ahora 
honra en presidir. y ha hecho unagestot1a antes 
de ser candidato, el trabajo de Carlos Gonmlez 
Arríaga no es de ayer> nl empezó antes de las 
elecciones, poquito antes o en cUas, no. Le 
personalidad de Carlos González Aniaga eslá 
perfectamente acredil3\1i'í en ese distritO; él ganó 
o porque se ganó la vol untad de las personas. SólO 
por ero ganó. 

EL C. PRESIDENTE.- Permhame presunto. 
Dtgame. ¿Acepta usted una interpe1ación del 
presunto Ramírez Cuéllar? 

EL C. ALEJANDRO ROJAS DIAZ DURAN. 
Bueno, 

EL C. PRESIDENTE.- La acepta. 

EL C. ALFONSO RAM1REZ CUELIAR (De.sd<o 
.su turol).- En algunas declaraciones a la prensa 
nacional. reconoció p~bJicamenle que en 
Guanajuato ySan LuisPotosfhabfa habido fraude ' 
electoral, que una de las causas habfa el fraude 
electoral ¿Allá si valió el fraude electoral en un 
padrón amañado. acá no valiÓ? 

EL e. ALEJANDRO ROJAS DIAZDURAN.· Yo 
dije, lo repilo y lo sostengo; que en Guanajua10y 
San Luis Potosí se deformó la voluntad popular, 
Aquí es claro y,este noes el foro para discutirlo, 
pero simple y sencillamente yo tes quiero hacer 
una observación:noesla mísmaatmósfera polflíca 
de inconformidad que se genero en Guanajuato y 
San Luis, que la que hay aqu! en la ciudad. Aquí 
podemos salir y ustedes no pueden convocar a 
nadie porque a nadie tienen. 

RespC1;lO a que nuestro partido acredlló fuera de Gracias. 
tiempo a su represen lame, yo aqul dejo, para no 
cansar a la Secretaria, las pruebaS con el sello y la EL C. PRESrDENTE.~ T¡ene la palabra el 
firma del Distrito Federal Electoral, queesel que candidato Renato Salvador Morones Galván. 
la firma, esla vez no la firmó el PRI. pero de la 
fecha8de agoslO.10deagostoy 11 de agosto, en EL C. RENATO SALVADOR MORONES 
donde precisamente seestablece yestaconforme GALVAN (Desde su curol).- Declino, 
a la ley el registro a tiempo de nuestros 
representantes de partido. EL C. PRES1DENTE.- Tiene la palabra para 
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hechos Osear Mauro Ramlrez Ayala. En turno 
Rafael Guameros. 

EL C. OSCAR MAURO RAMIREZ AYALA.
Soflor Presidente. compañeras, presu ntos electos 
'i presuntos Representantes; 

Es evidente queel orador que me antecedió en el 
USQ de la palabra se ha mOdernizado, pero en el 
pasado, en el pasadocuando los soflStaSse bacían 
unas menliras. las tantas veces, tantas veces, que 
él cree que si dem6<:rala Y no es cieno. como 
lambién ha es¡ado señalado tantas veces, tantas 
veces que ganaron, que ya se creyeron que si 
ganaron. Bueno, eso es parte de las sofismas en 
esta realidad. 

Pero lo más grave Ilesu contradicción es que sus 
compañeros, los de su propio partido, afirman 
que si hubo deficiencias en el padrón y él con su 
sofisma dice que no. Lo que pasa es que creo que 
anda de:mbicado. Tal vez en los tres años pueda 
aprender algo. Ahorita tadavfa no ha aprendido 
nada. 

Muchas gracias. 

ELC,PRESlDENTE.~RenaloSalvadorMorones. 
del Partido Auténtiro de la Revolución Mexicana, 
lienela palabra. 

ELe. RENATO SALVADOR MORONES.- Con 
su permiso, scfior Presidente, Compafieros 
presumos y ya asamblefslits: 

Señor Presidente, quisiera que instruyese a su 
Se<:relaria para que traigan el expediente del 
xxvn distrilo electoral. 

ELe. PRESIDENTE.-$e pide a la Oficialía Mayor 
poner a disposkión de \a Mesa Directiva el 
expediente del oi:mito quese está discutiendo. 

h'L C. RENATO SALVADOR MORONES.
Establecen los rompa fieros q ue no hubo rasurado 
del padrón. Enesle momcnropueden certificarlo 
todas eslas actas firmadas donde companeros 
parmistas q ue no recibieron su credencial de elec~ 
lar, y dicen que no hubo rasurado del padrón. 

EL C. PRESIDENTE.~ Se ruega a quienes están 
en las galerías gúardar silencio y tener respeto al 
orador del grupo partidista que sea. 

EL C. RENATO SAI.VADOR MORONES.
A.simismod uranteel proceso electoral. en ningún 
momento se tomaron en consideración todas las 
protestas que fueron interpuestas por algunos de 
los representantéS de mi partído, Lo acreditamos 
con eSla en la casilla 127 especial en donde 
representantes, del Parlido Revolueionario 
institueíonalasum!óarbitrariamenlelasfunciones 
de Presidente de casilla; esto es Yiolatorio al 
COFIPE. 

Se encontraron suficientes marinos. y de ello hay 
prúebas, con credenciales de elector del Estado 
de México; notenian nadaquthaceren el distrito 
XXVIl. Esta entre otras tantas anomalías que 
exislieron. 

En este momento tenemos, aqul 125 actas en 
donde se comprueban irregularidades, todas ellas 
6rmadas también por companeros del PRI, tooas 
ellas. todas tuvierOn representantes y están 
firmadas por el PR! donde se acreditan estas 
anomalfas, El relleno de las urnas fue criminal y 
vamos a hacer meneión solamente de algunas 
cuantas "tas dem4s se dejarán aqu' pal1i que se 
integren a esleexpedien le donde secomprueba el 
fraude doctoral. 

Con estas aetasq ue tenemos es másquesuficien te 
para impugnar y que se regrese a comísiones el 
dictamen de este XXVU distrito electoral. 

Sei'ior Presidente, quisiera que instruyera al 
Secretario para que, de ser posible. le dé lectura al 
acta (jnaldeesc:ru¡inio de la casilla 260·Cyacta de 
instalación de casilla. 

ELe. PRE.~lDENTf-· Proceda la Secretarw. 

Si es posible que me diga el número de electores 
que votaron. 

LA e.SECRETARIA ... Loquepasaesque me hizo 
una pregunta que no está escrita, Es votación 
rotal lo que él quiere decirle a ustedes: 3 mil 626 
personas VOlaron. Es la votación total 

ELe.RENATOSALVADOR MORONES.-Aqul 
tenemos el acta dondeesmblece 954-votos. de los 
cuales416fueron parael PRI ysolamentevotaron 
311 personas. ¿Qué pasó 1. ¿Cambiaron las casillas, 
cambiaron las boletas? Se los dejo a su 
consideración y dejo aqui mismo esta constancia 
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que hace prueba pJena, 

De la misma manera, señor Presidente, quisiera 
que se dé lectura a la casilla 299-B. 

EL C. PRESIDENTE ... Proceda la Secretarta. 

EL C. RENATO SALVADOR MORONF.5.· 
J nstalació n y aCla fina! deeserutin lo y cómpuIOde 
la elección de representantes a la ~amblea. 

Si es posible que informe la Secretada cuántas 
boJelas para Representantes a la Asamblea del 
Distrito Federal se recibieron. 

lA C. SECREiARIA.~ Para represenlantes.437. 

ELC.RENATOSALVADORMORONES.·Sime 
pudíesen decir cllOtal de votos extratdos en la 
urna de! acta dé escruLinio de cómputo. 

LA C. SECRETARlA.- 864. dice en el acta de 
cómputo. 

que aquf presemamos aparecen 355 votos. 
También dejo esta acta para que se cotejen con 
todos los demás. 

De la misma manera, sislemálicamente gente que 
no tenfaquevcrnatla en el momentodelaeleccíón, 
(uncionarios de easma como presidentes, 
secretarios y escrutadores que carecían de 
nombramientQ alguno, están fungiendo en cada 
una de lascasiltas romo funcionariOS. pero además 
esto es donde se debe dé pensar. La mayQtfa de 
eStas personas que apareoon aquí fueron 
registradas por el PRI romo representantes de 
casillas o representantes del partido. 

Por [Odo esto señor PresIdente, considero que las 
elecciones que se realizaron en el XXVII distrito 
electoral deben ser nutificadas y cuando menos se 
revisen en todas y c.a~a una de las actas que aqu( 
aparecen y se cotejen con las que aquí aparecen 
también. 

Muchas gracias. 

ELC.RENATOSALVADORMORONES,~Que EL C. PRF,SIDENTE.- Tjene la palabra el 
me diga cuántos votos fueron para el PRJ. Representante Mario Carrillo para hablar en pro 

de dictamen. Declina, 
lA e, SECRETARIA,- Nada más que aqui ese 
299wB está con papel carbÓn y esta B está con una Tiene la palabra Jorge Gavino para heehos por 5 
pluma de tinta. ¿Es la misma? ' minutos. 

EL C. RENATO SALVADQR MORQNF..s.- As' EL C. JORGE GAVIRo ... Con su '.'Cnia sefior 
es. Si gustan sacar su acta final de escrutinio. Presidente, Honorables MiembrOs del Colegio 

Electoral: 
LA C. SECRETARíA,- Vamos a sacar el aeta. 

EL C. RENATO SALVADOR MORONES.· El 
resulladoqueaparece en el acta que llenen usledes 
a favor del PRI. 

lA C. SECRETARlA.~ A favor dcl PRl113 VOtOs. 

EL C, RENATO SALVADOR MORONES.· La 
que aquí presentamos aparecen 355 votos. 
También dejo esta acta para que se cotejen oon 
todas las demás, 

EL C. RENATO SALVADOR MORONES.· El 
resultado que apareceenel acta que lreneo usledes 
a rav<lr del PRI. 

LA C. SECRETARlA.- A favor del PRll13 VOtos. 

EL C, RENATO SALVADOR MORONES .• La 

No compañero Osear Mauro no son sofismas de 
ta inteligencia venir a esta tribuna a defender la 
verdad, es voluntad denUe51ro partido venir aquí 
a esclarecer los hechos. El compañero don Osear 
Enrique nos comenta sobre la impugnaeión que 
se presenta porel hcchodequeel PRlacreditóde 
manera extemporánea sus represenlantesan re las 
mesas directivas dé casilla. 

Ya el compafl:eroAlejaodro Rojasentregó a esta 
Secreiaría documentos oficiales que prueban que 
ereclivamenle nuestro partido entregó en tiempo 
y rorma a los representantes de casilla y a los 
generales. También nos ooment~ el señor Oscar 
Hemández que en el distrito se enlistaron en el 
catálogo general a un total de 301 mil 516 
ciudadanos. nuevamente se confunde el catálogo 
de ciudadanos con el padrón y con la lista nomi~ 
M!. 
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Sólo los jnv¡to a que analicen el Diario de los 
Debates de hace 2 dras, aM se analizó 
perfectamenlC bien por pane de nuestro partido 
los argumentos q uc esclarecen la verdad, Como la 
realldad no se oomporl6, segtin los deseos de la 
oposición, conforme a sus hipótesis, cargadas de 
emoción y parcrarismo. Se denuncia nuevamente 
el frnudeelccloral que antcsseconsidero imposible 
en las gra odes u rbes.sesorprendcn deque hubiese 
un mayor numero de votantes 'i no les es posible 
creer que los antiguos abstencionistas se hayan 
manifestado en (avor del PRL Resulta ahora que 
ni el cUemelismo. nl el corporalivo estaban 
agotados y que los pt'íislas deseubrieron en los 
tamales, compañero Zendejas, una terrible arma 
de persuasión, 

Yo quisiera solicitar a la Presidencia autorice a la 
SecreIaría a dar lectura un documemo que aquf 
tcaemos. 

ROdríguez, firma. Panído AuténtiCO ¡;le la 
RevoluCÍón Mexicana, firma. nombreJulio Téllez 
Yaldéz, Partido Revolucionario fnsHtuCÍonal". 

ELC.JORGEGAVIÑOAMBRlZ.-LoquesuCéde 
compañero Osear Mauro es que Ricardo 
Rodriguez seguramente no pertenece a (a 
corriente democrática de su partido, por eso esas 
discrepancias entre ustedes. 

Para finalizar quisiera decirles a usted.es que hay 
un acta circunstanciada, que muy claramente 
señala las casillas que se tuvieron que abrir, en el 
proceso de cómputo distrital. 

TOdas y cada una de las casillas que aqui se han 
sefialado. se abrieron y están las actas en el 
expedIente. firmadas por todos Jos representantes 
quee!> tuvJeron presentes en la sesión del cómputo 
dístrÍlaL 

EL C. PRESIDEt-.'TE.· Proceda la Secretaría. Por tal mmivo.sefiOrasy:setlores,se ha pretendido 
aqufavenira tratar de sorprender a este Honora

EL C. SECRETARIO.- "YigésimoSéplima Junta bte Colegio Electoral, ahí están los documentOS, 
Distrital Ejecudva del Instituto Federal Ele<:· la Comisión Segunda los revisó uno por uno y no 
toral, presente. Losquesuscriben representantes encontró argumento alguno para detener el 
de los partidos Ecologista Mexicano. Popular dic¡amenyportal motivo.soIidtoa la Presidencia 
Socialista, Frente cardcnisla de Roconstrucción consulte a la kiamblea si está sufidentemente 
Nacional, del Trabajo auténticooe la Revolución discutldo y cnsu caso someterlo a su aprobación. 
Mexi(;ana y Revolucionarío Institucional, el 
escrutinioycómpulo,asfcomoelc6mpulOdlslrltal y para finalizar compaftero Osear Mauro, decía 
en esteXXVTI dislritoel(;ClOral det Disifito Fede- Diorgias un destacado sofIsta: "Nada existe y si 
ralo se devolvieron con apego a la Constitución existiera no seria representable y aún siendo rcp
Polftica de los Estados Unidos Mexicanos, al resentable. no sería comunicable", es<) es lo que 
Código Federal de Insthucionesy Procedimientos viene usted hacer en la Tribuna. 
Electorales y además leyes aplicables> en una 
actilud de absoluto respeto a Ja vo.luntad de la EL e PRESIDENTE,.* Tiene la palabra Osear 
cludadan[a, preservando con esTO el clima de paz Mauro Ramfrez Ayala para hechos. 
socia! que ha caracterizado. a nuestro paíS. Por lo 
anterior reconocemos los resultados derivados EL C. OSCAR MAURO RAMIREZ AYAlA.· 
del cómputo distntal desarrollado el dta de hoy, Señor Presíoente, compañeros, 
otorgando as! un voto de confianza a (as 
autoridades eleCtorales y cada uno de los También solicité bacer uso oe la palabra para 
imegran¡esdelvigésimoséptimoConsejoDislIilal a!tlsionf'," per.wnl'lle.'i, pero fundamentalmente 
Electoral. Suscrito en México, Distrito Federal a vaso a tocar este tema por varías vertícnles. 
los · ... eintjún uías del mes de agosto de mil 
novcciemosnO\'entayuno.FirmalicenciadaRosa En primer lugar queremos seMlar que aquí en 
Mada Palacios y López, Partido Ecologista estedistrilosibuootrabajodeSOlidaridad:yhubo 
Mex.iamo,firmanombreyunMéndezPa,Partido un trabajo profundo de solidaridad que cuatro 
PopularSocil'llist3,firmaFrancisooHureraLópez, dfas anles de las elecciones, haya en los 
Partido del FrenteCardenfs!a de ReconstruCCión CuJhuacánes acudió el Secretario General de 
Nacional. firmado. Nombre Arluro Echevema. Gobierno, el Delegado, funcionarios federales a 
una firma, ParUdo del Trabajo. nombre Ricardo entregar escrituras. 
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Si estO no es evidcntc·apoyo del programa de 
solidaridad a los candidatos del PRI, 
definitivamente creo que no 10 hubo en ninglln 
lugar. Si estO se desmiente,' pues realmente no 
creo que existan argumentos paraquesepruebela 
realidad de 10 q nc ha estado aoon teddo en todo el 
proceso electoral. 

También durante este proceso electoral. el 
candidato a diputado federa! de! Partido Acción 
Nacional, José Angel ConcheUQ. denun<:ió romo 
a 200empleadosdela SEDUE. eldra 15.osea tres: 
días antes de la elección. se enviaron al Partido 
Revolucionario Jnstltucional para que fueran 
reprcsentantesdecasillaenes¡edislriloeJectoraL 
Nadie le dio respuesta, pero sí actuaron comO 
funcionarios de casilla, Y tan actuaron como 
funcionarios de casHla y tan fueron tan 
pésimamente capacilados, que bubo funcionarios 
que firmaron como presidente y aquf eslá.nlas 
aCfa&, firmaron como presidenley firmaron como 
representanle de casiJ1a. Creo que .no bubo 
imparcialidad en eslas elecciones, si las aclas eso 
lo señalan para lodos, no hubo imparcialidad. 

Hay hethos aqul. probados con eslosdocumenlOS~ 
que desafortunadamente nuestro representante 
ame el Consejo Distrital electoral no tuvo a su 
alcance. Si bien es cierto pudo haber firmadO ese 
documento a que se refirió el representante 
Gaviño, también es cieno que lo hizo sin conocer 
el resullado de las elecciones, El dfa en que Sé 
firmó ese documenta, nisiquiera se habla hecho 
un análisis sistematizado de las actas., porque 
¡nclusive a la Comisión nos consta que el 
representante del PARM acudió el día de ayer y 
todavía el día de ayer no terminaban de hacer el 
análisis de estas aClas, 

A nosotros nos consta también que aquí bubo 
elementQS que por falla de organización, que por 
falta de un análisis de cada una de las actas, no se 
hizo la impugnaclónadetuada. Yo reronozcoque 
efectivamente nuestros candidatos en este y en 
varios distrítos del Distrito Federal y del país. no 
estuvieron los suficientemente capacitadOS para 
manejar los recursos que establece el Código. y 
también no nada más nuestros represenlantes, 
sino también represen lantes ycandldatosde todos 
los partidos polftícos. Y esto, consecuencia de 
una ley nueva, consecuencia deun procedimienlo 
nuevo. consecuencia de un sistema de aporLaci6n 
de pruebas para resolver recursos, recursos que a 

fin decuen las se resolvieron 0)0 u na hermenéu (fea 
ju rfdiea que definitivamente, aqui. en cstOs casOs, 
nadie hubiese ganado, porque la idea, la tesis de 
quienes resolvieron los recursos, fue más allá del 
aspecto legal y del aspecto político. Se Cueron a 
aspec¡OS de manipuleo, de oricntaci(.')n y a fin de 
cuantas, dieron al trasteoon los recursos, 

En csledimilo nadie va a negar, porque quienes 
viven eeldistritovieron los apoyos quesedieron 
a los candidatos del PRI ysi no, aquí en este salón 
se encuentran algunas personas. entre ellas la 
señOra Manba EJba Jiménez. quien estuvO 
supervisando a las camionetas 'i a las combís que 
e.nviaro.n de Tlaxcala. tomo apoyo a la campaña 
polllka. Ahí estuvieron en ei distrito apoyando 
una campafta política, pero nadie los apoyó. 

Ustedes siguen con el sofISma. ganaron porque 
así 10 decidieron los electores del Distri10 Fede~ 
ral. La verdad es que ganaron porque hubo un 
sislcma de orientación. un sistema de 
manipulación a lra-..'Cs de Televisa, manejaron 
ideas y manejaron personas ... 

EL C. PRESIDENTE.- Silencio en las galerfas, 

EL C. OSCAR MAURO RAMIREZ AVALA.
Manejaron ideas y manejaron personas. 
Manejaron casos de la vida real y lo único que no 
manejaron fue el caso de la vida real de este 
Colegio Electoral en donde nada vale. ni pruebas, 
n¡ tesis, ni documentos, ni siquiera la ramn, que 
CUando menos le asiste a la ,verdad al individuo 
cuando la expresa con convicción de lo que está 
diciendo y lo que está probando. debe ser 10 que 
en un momento tenga una solución lógica al 
planteamiento. 

Todos Iosargumentos han caídoaqur pero no por 
el pesodela razón sino por el peso de las!nr3ZÓn. 
Eneste Colegio Electoral nos hemos caracterizado 
pordecidír loquea fin de cuentas conviene a una 
sola corriente política; así se fue el Colegío Elec
toral y as[ vamos a terminar el ülIimo caso del 
XXX diStrito electoral. La linea es: todo o nada y 
va a ser todo, porqueasf lo decidió desde la cópula 
del partido Luis. DonaldoColosioyel puebloseva 
a quedar esperando a olras eleo::íones, porque 
efectivamente, el pueblo del Distrito Federal s, 
sabévOtar.s[aprendió a votar y 10 demostró en el 
88 yen algunos casos, también reconozco, que en 
esle Distrito Federal. respondió a las expectativas 



ASAMBLEA DE REPR!3SENTANTES DEL D.F. NUM.? 11 NOVIEMBRE 1991 119 
.~-,-------

de algunos candidatos pero no de lodos; aqu( hay 
pruebaS de que Telcvlsa. a:cque el pilón y la que 
maneja el pilón 'Y loscasosde la vida real, también 
manejaron la conciencia de los ciudadanos decstc 
dislriiO electoral. 

EL C. PRESIDENTE.~ Tiene la palabra el 
candidato Re.nato Salvador Morones Galván, del 
Partido de la Revolución Democrática. Declina. 

Jesús Zendejas MacIas, del Partído de la 
Revolución Democráttcalienela palabra pordnco 
minutos, 

EL C. JESUS ZENDEJAS MACIAS,~ Me par(;cíó 
escuchar por un Representante del PRJ. que el 
PRD había firmadoc!avaldcl proceso del dislrilo 
XXVII, lo aclaremos, que el PRD nunca firmó 
ningún docum,ento en ese sentido, 

En las cifras que manejé del padrón se dijo por 
Dfaz Duran. que se hablan catalogado 301 mil 
ciudadanos en el distrito xxvn, yo maneje 360 
mil; esto en base a que en el distrito XXVII hay 
120 mil viviendas y con los criterios que utilizó el 
Registro Federal deElet:toresencl Distrito Fede
fal, oon criterios dellNEOI, se u 1 U izó un factOr de 
tres para Sacar las proyecciones. 

Poreso esque nosolrosoonsideramosqueahí hay 
potencialmente 360 mil ciudadanos. 

Respeeio a que si todos los empadronados 

credencialcsdelConsejoRegionaldecómpUIO se 
reportaba haber enviado. 80 mn 407 credcne1ales 
al Dislrilo Electoral, y el distrito electoral 
reportaba ya una entrega nada menOS que de 67 
mil 543 credenciales. O sea. mucho más de los 
empadronados y también además deq ueya habían 
incrementado las cifras. quedaban otras 12 mH 
por entregar. la deducción es clara, 

Porque corrobora mas muchas irregularidades en 
el d¡slrilo xxvr, pore1 PRD y un servidor como 
candidalo, me permítl solicitar a este Colegio 
ElectorallU1teanoche, por escrito, a través de la 
Oficialía Mayor, quese revisaran los expedientes 
de la t 11 casílIas. No se ha dado respuesta a esta 
pelidón. Yel csludio decasiUa por casilla de las 
554 quese instalaron en el distrito XXViI aquf Jo 
tenemos, y aquí están las diferencias de las. que 
estamos nosotros denunciando y no ha habido 
respuesta clara. 

Muchas gracias, 

ELe. PRESIDENTE.-ConsuI1e la Secretaria. en 
votacióneconómica,sieldictamenesdeaprobarse 
en sus términos. 

LA C, SECRETARIA ... Par instrucciones de la 
Presidencia 'i en votación económica se pregunta 
a la Asamblea ~¡ es de aprobarse el dietamen 
relativo al XXVIl distrito electoral del Distrito 
Federal, 

pudieran haber vOlado porel PRI,por,reconocer Los que estén por la afirmativa, sírvan~e 
su propuesta política, no descartamos nOSOtrOS manifestarlo poniéndose de pie, 
de que el censo pri(sla que se realizÓ en 1990 lo 
protestamos tos partidOS polllicos de oposición Losqueesténpor1anegativa.~frvansemanifeslarlo 
porque con Las nuevas técnicas de cómputo se poniéndose de pie. 
inferia que se estaba haciendo paraielamenle un 
padrón para asim¡~mo detectar a los militantes Aprobado,seiiorPrcsidente,pormayoríadevotos. 
del PRl 'i garanlizarsu inscripción en el padTÓn, 
COmo fue el levantamiento que hicieron con EL C, PRESIDENTE .. En consecuencia, con 
formatosmuysiruilaresalosdelpadrónelectoral. fundamento en el artfeulo 15, fracción III del 

ReglamentO para el úobierno Interior de la 
Nosotros decíamos que ltabfa abultamiento de Asamblea del Distrito Federal, la Presidencia 
cifra~ Si, 10 afirmamos, porque el 3 de julio dce1ara que son válidas y legítimas las elereiones 
rechazamos lo~ partidOS deoposictón un inCorme que por el principio de mayorla relativa tuvieron 
quenospresentaronoficialmente,endondehabfa lugar eJ d{a 18 de agoslo de 1991 en.el XXVII 
varias irregularidades 'i cifras que no coincidfan. distrito elecroral de! Dísuiro Federal. Y son 

Representantes por el principio de mayorfa 
Cito, por ejemplo: en el distrito Xl, oficialmente relativa a la II Asamblea de Representantes del 
hablan quedado empadronados 63 mil 415 DistritoFederal,losciudadanoscarlosGonzález 
ciudadanos, ya que el proceso !le entrega de Aniaga, como propietario '1 María del Carmen 

I 
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HernándezRuíz,.comosuplente,respectivamente. 

El siguiente asunto es la discusión del dictamen 
de la Segunda Comi$ión relativo al XXX distrito 
electoral del DiStrito Federal. 

Proceda t3 Secretaría a dar lectura al mismo. en 
los términos del acuerdo. 

(En cursivas la paneque fiose leyó del documenl O 
entregado a la Secrelarla). 

EL C. SECRETARIO.- Segunda Comisión. XXX 
dislrito electoral. 

HonO(obJe Colegio EJeclOrai: 

A la Segunda Comisión diculntinadora para los 
efuros y en Jos ¡lrminOs de los anlculos 23, 28, 29, 
30 Y 31 de la Ley OrgAnico de la Asamblea de 
Representantesdel DislrilO Federal 8, /3 .. 14 y 15del 
ReglamelUo para el Gobierno Inferior de la 
Asamblea de Representan/es del Distrito Federa/, 
fue fUmado parasu esrodio y dictamen. el erpedieTl(e 
que contiene la documentación correspondiente a 
la elección de Repre:senran/es a la Asamblea del 
Distrito Federal, por el principio de mayoría rela{iva, 
que se llero o cabo el d(ll 18 deagostode 1991. en el 
XXX distriro electoral federal del Distrito FederaL 

Como resulmdo del examen minucioso de los 
documentos que inregran el expediente, se formula 
en 'os siguientes términos el presente dictamen 

Resultando 

Primero. Los Partidos Pol[¡icos. Accirm NaclO1JQI, 
Re\'Olucionnrio lnslf(uciona~ Populllr SOCill!ütll, 
de la Revolución Den IOcrálicll,delFreme Cardenis/a 
de Reconstrucción Nacional, Auténtica de la 
Revolución Mexicann, Demócrata Mexicano, 
RevolucionariodelosTrabaiadores, Ecologisrade 
México y del Trabajo presentaron y registraron 
candidatos para k; elección deRepresenfantesdela 
Asamblea del Disrrito FederaL 

Segundo., Elpasado 18deagostodeJañoencurs<>se 
verificaron los comicios en dicho distrito elcclOral 
co"espondienles a la elección de la AStllllblea de 
Reprcsenmntes del Distrito Federal. en clll1a una de 
las CQsillo.s instaladas en el mismo,procedíéndose a 
realizar el escrutinío y cónrpulO de la vOlación.. 

Tercero. El dla 21 de llgQSto del año en curso, el 

ccm.sejo distrito! electoral correspondiente, 
funcionando en pleno realizó la sesíon de cómputo 
dlstrilOl de la votaci6n para la elección de 
Representantes de laAsambka del Distrito Federal, 
por el principio de mayona re{aliva, de cuya aefa 
cirr::utlsranciada y final del cómputo para esta 
elección, se desprenden para las Partidos y sus 
fórmulas registradas, los siguientes rt:sultados. 

PAN 8.3S3 votos. 
Propietario: Blancane ROUlS MarCO Anfonio. 
Suplente: TovarOnizMarla Solangia. 

PR129,842 volOS. 
Propiefario: Escobedo MiramQn¡es José Eduardo. 
Suplente: Lora Es/rada Fnmcisro Javier. 

PPS2,218vofOS, 
hopie/ano: Vil/egns Jiménez Hécfor Fonino. 
Supleruei Hemández GarcÚJ Crist6baL 

PRD 7.724 VOIOS. 

Propietario: Pazos Pérez Enrique Manuel 
Suplente: Delgadillo Mejfa Efraln. 

PFCRN 6,942 vO/os.. 
Propielano: Cigarr()CJ Mllr11nezJosé Oscar. 
Suplente: Guzmán Vjflllfuene Alberto. 

PARM 788 votos. 
Propietario: Gámez Gllmica Jorge. 
Suplente: Batres Flora Mar1ha Pllln"da. 

PRT 575 VDlO$. 

Propietario: Analco Vnzquez Rolando. 
Suplente: Dial varcia Sirto. 

PEM 2,319 VOlOS, 

PropíeUlrio: Torres Moti/de. 
Suplente: Caballero Gue"ert? Maria del RosllIio. 

PT571 voros. 
Propieum'o: Quiroga Rosales Juana. 
Suplente: To"es Veláu¡uez DinnQ Penélope, 

Cuarto, Con base en los resultados del c6mputo 
dismlll/ y con fundamento en /o dispuesto por los 
an[cu{os 248, 361 Y 364 del Código Federll/ de 
Instituciones y Prccedimientos Electorales el XXX 
consejo distrital expidió C01TSlllncia de mayorla a 
los candidatos del Parlido Revolucionario 
lnsljlllciotu11. ciudadanos: Escobedo Miramontes 
José Eduardo y Lara Eslradll Francisco Javier, 
propietnrio y suplente, respectivamente. 



ASAMBLEA DEREPRESENTAN1B DEL D.F. Nl.JM.7 11 NOVIEMBRE 1991 121 

Quinto. Los resullt1dos del cómpUlodistrital foeron 
impugnados med;(1nttt el recurso de in.con{ormídad 
presentado (lnte el Trióun(ll Federal Electoml por el 
Partido Acción Nacional. En dicho recurso fueron 
annlizados los documentos existentes en aUIm,par 
los magistrados que integran la salo central del 
rribulUll, fa cual. 

Resue/¡·e. 

EXP. SC-I·Rl·034/91 

Primero. Es infundado el presente recurso por 111 
lo(alidad de las casíllas impugnadas, con excepcián 
de las casillas 12, 49,59, 75, 93, 102,114139y168, 
en los términos del cOJUider(lndc sexro de esta 
resolución. 

Segundo. Es flindado el presente recurso por loque 
se refiere a las casillas 12, 49. 59, 75,93,102,.112. 
139)' 168; en consecuencia, sedecfarll fa nulidadde 
la votación recibida en las mismas, en los flrminos 
del considerando sexto de eSla resolución. 

Tercero. Se modifica al acta de cómpufO disrrltal 
lel'amada el dfa lIeimiuno de agosto de mil 
novecientos noven/a y Uno, jor el XXX consejo 
disrrltalelecIOfaldelDism'fOFederal.paralae!ección 
de Represenll1ntcs a la ASiUublea del DisrrlloFede
ral por el principio de mayorfa relativa, en los 
ttrminos del considerando sép/imo de es/a 
resolución. 

PONido, resufmdos consignados en el acta de 
cómpwo distrirat, lIotacidn. anulada, cómputo 
distritol modificadoCJ:m base en law)(ación anulada. 

PAN, 8,353, 462, 7,891. 
PRI, 29,842. l.493, 28,349. 
pps, 2,219, 124, 2,094. 
PRD, 7, 724, 356, 7,368. 
PFCRN, 6.942, 398, 6.544. 
PARM, 1,176,61,1,115. 
PDM, 788,41, 747. 
PRT, 575, 36, 539. 
PEM, 2,319, 110. 2,199. 
l'T, 517,29.542. 

Candidatos no regisfTados, 529, O, 529, 

Total de IIOIOS vAlidos, 61,037, 3.120, 57,917. 

TOIal de lIotos nulos, 2,740. 259. 2,481. 

Votación toml.ljj,m, 3,379, 60,398. 

En razón de loanleriormenleexpuesro, procedemos 
a hacer las siguientes consíderaciones. 

Sexto. Una va realizado el an&lisis y esrndio de la 
documentación que obro en el expedienle os[ como 
la resolución emitido por el Tribunal Federal Elec
toral, esla ctmúsión considera que en rt1Zón a lo 
(Interiormente apuesto se procede a las siguientes 
consideraciones: 

A) Que el Colegfo Eleaoral, es competente en los 
féminas del anfculo 6IJ de la Constimción Polltica 
de los Estados Unidos MexicMos,paro calificar la 
elección para Representantes de la Asamblea del 
Distrito F ederol por el principio de mayorlo relatlva 
llevada .a cabe en el distrilO electoral XXX del 
Dismio Federal, elpasado 18 de agosto de 1991. 

B} Que anafimdala resolución. el Tribunal Federal 
Efecroralque recayera al recurso de inconformidad 
que aquf nos ()Cupo, se conclUyo que /a resolución 
del mencionado m'bunal, al miritoyrazones de sus 
propios considerandos y resolutivos, se eStima' 
ajusu.uJa a derecho, en especfJico a la admisión del 
recurso, admisión y va!orocÍ(Jn de pruebas que la 
motivan y /tmdomentan. 

Siptlmo. En bosea lodispuesloen el art{culo 15 del 
Reglamento para el Gobierno Interior de la 
Asamblei1 de Represemontesdel Distrito Federal, el 
dfa 10 de noviembre de 1991 ante I1sm comisión 
d;clamimu1orasepresentaronlosdudooan.osMan:o 
Antonio Blancarte Rosas, HeClor Fonino Villegns 
JiminezyBasi/;oVil/(H4cencioMárquezamdidaros 
a la eJecdón pura Represen/ames de la Asamblea 
del Dismlo Federal por el principio de mayorla 
relativa por los PortidosAccíón Nacional, Popular 
Socialisla y Autinrfco de Ja Revolución Mexicana 
que concurrieron o Ja elección que se califico. Los 
ciudadanos mencionados erpusleron sus opiniones 
y alegaron lo que a su derecho convino ante esta 
comisión que dictamina el presente caso. 

Octallo. Asimismo. esta comisión consrató que Jos 
candidatosque obtuvieron 1 ccnstancia de mayorla, 
reúnen losrequi:;;iros de elegibilidad a que se refieren 
los ort(culos 55 de la Constitución Pol/tica de los 
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Esrados Unidos Mexicanos y 7 Y 347 del Código norasr firmon de cOnformidad con sus términos 
Federal de lnsfiruciones y Procedimientos quienes estuvieron presentes, 
EleclOrales. 

Jorge GavifloAmbrlz. Presidente, jimIa; 
Noveno. Esraconrisión.unovezrealizádoelonálisis Roberto Campa Ci[riAn. Secretario, firma; 
y eslUdio de la documentación que obra en el Armamio Jurado AJarid, Vo.::at firma: 
expediente, concluye que las etapas del proceso Alfonso Ramlrez Cuillor, firmo l en contra; 
elecroral de preparación de Jo elección, jornada Mar(adeICllrmenSeguraRange~ftmla.encallrra; 
electoralyresulrados. Se efecmarolJ de acuerdo con Morfa Valdéz Rnmero. firma, abstención; 
las disposicit>neS de la Constimeión POll1ica de los Osear Mauro Rnmirez Ayalaf jimia. en conrra; 
Estados UnldO$ Mexicanos y el Código Federal de AlejnntIm Rojas Dfaz Durdn, firma: 
Instituciones y Procedimientos E/ceforo/es )'l'fue Jos Márimo Gmc(o Fobregal, firmo; 
órganos electorales ajusraron sus actes o esos Jaime Lorrl.'lZAba[ Ere/off, firmo, 
ordenamientos, 

Que esta comisión no conoció de hechos 
supervinienles que obliguen G su revisión.. 

PQf lo apuesto, en base G 1(]S consideraciones 
antericres y de confomlidod con lo establecido por 
los articulas 60, 73, fracción VI, base 30. párrafos 
quimo, salo, séplimo y «ravo de la Conslirución 
PoIfticadelosEstaaos Unidos; 23,28.29, 30y31 de 
lo LeyOrgAnica de laAsamblea de &presenlames 
del Disf7Ífo Federal, esta comisién dicramilladora 
somete a la consideración de este Colegio El«1oral 
, lo ¡iguielfle: 

Puntos resolutivos 

Primera Son vólidlll y legales las elecciones para 
R,epresenumres de la Asamblea del Disrrilo Federal 
que por el principio de mayorla relativa, ruviefCn 
lugar e/ dio dieciocho de agosto de mil novecientos 
noventa )'unoen elXXX disfrilCelecloraJ de/Distrito 
F~eral. 

EL C. PRESIDENTE,~ Sefior Secretario, 
permltame un segundo. 

Rogamos<\: las personas que nos han acompañado. 
guarden silencio por favor. Prosiga la Secretaría. 

EL C. SECRETARIO.- SEGUNDO.- Son 
representantes porel prindpi<>de máyOria rewtiva a 
la SegundaAsarubleade Representll1Ues del DisrriJo 
Federal por e/XXX disrriIoeleclorllllru ciudadanos: 
José Eduardo Escobedo Miramonfcs y Francisco 
Javier Lara Estrada, propietario y suplente. 
respectivamente. 

Dado en lo sede de laAsomblea de RepresMtQl1leS, 
e/domingo 10denoviembrede 1991 alas. ___ _ 

EL C. PRESIDENTE.~ La Presidencia informa, 
que la Segunda Comisión na enviado la 
comunicación de que en tiempo y forma se 
presentaron los c.andida tos de mayo da del Partido 
Acción Nacional Marco Antonio Blancarle Rosas; 
del PártidoAutémico de1a Revolución Mexicana 
Besmo ViJlavicen-cio M~tqucz;. del Parlido Popu~ 
lar Socialis1a Héctor Forlino Villegas Jiménez. 
Asimismo, seha inscrito para nablar encomra del 
diclamen, del Partido Acción Nacional el 
compañero Rafael Guarneres 'i el compafiero 
Alfonso Ramfrez CuéIJar del Partido de la 
ReVOlución Democrática. 

Para habJar en pro del dictamen se han inscrito el 
Representante Hugo Dlaz Thomé, el 
Representante Jorge Bretón. el Representante 
Mario Carrillo. e1 Representante Jorge Gavina 
Ambr[z y el presunto Eduardo Escobedo 
Miramontes. 

Tiene la palabra el candidato Marro Antonio 
Blancane Rosas, del Partido Acción Nacional. 

EL C. MARCO ANTONIO BLANCARTE 
ROSAS.~ Señor Presidente, señoras y señores 
integrantts de esle OJlegio Electora]: 

Cuando se me eligió y decid! participar COmo 
candidato por el XXX distrito electoral por el 
Partido Acción Nacional, lo hice con 1a firme 
convjcción de la responsabilidad que tengo de 
ayudar 'Y cambiar las estruclUras jurfdiClSque nos 
dominan. para dar ejemplo de Iraoojo 'Y esfuerzo 
a mi comunidad. Creo en la democracia no sólo 
como estructurajurrdica y régimen polrtico, sino 
comO unsisl.ema de 'Vida fundado en el constante 
mejoramiento económico. social y cultural del 
pueblo de México. tal como lo concibe nuestra. 

, 
~ . 
, 

I 
1. 
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Cana Magna en su articulo 30, fracción 1 inciso 
A). 

Vengo a denUnciar ante la opinión pública y en la 
oonciencía de los que aún la tengan. todas las 
anomalfas e irregularidades quese presentaron el 
pasado 18 de agosto, tan las que en cualquier 
estado de derecho hubiesen provocado la 
anulaci6n inmediata. Muchas de las casillas se 
instalaron <:n lugaresdiferentcsalseñalado por la 
Junta DiSlrital. tal motivoessuficientepara anular 
la votación, como lo señala el COFIPE en su 
arlfl;ul0 187, inciso A). 

Olras de estas casillas se ubicaron en subcomités 
del ParIído Oficial, corno consta en fotograrfas 
que entregamos al consejo dimital; en algunos 
otros inclusive se inslalaron en casas contiguas a 
la de los candidatos priislas. 

Por otra parte, como en to<.lo el Distrito Federal, 
en la mayorfa de las casillas se permitió sufragar 
sin credencial de eleclor o con ésta. pero sin 
aparecer en la lista nominal, además de que se 
impidió la entrada a muchos de nuestros 
representantes en la casilla.se.hizo presión,'labor 
de proselitismo y lodo ¡¡PO de promociones 
partidistas en La mayorw de las casillas. Esta labor 
fue realizada porauxilíares o coordinadores, como 
ustedes qUieran llamarlos, 

Hay que señalar que hubo dolo en el romputo de 
VOIOS en 75 casillas de las 168quese in.<:talaron en 
el distrito, 

Por otra parte. de las bolelas que llegaron al 
oonse:fo distríLaI. que fueron contadas una por 
una en presencia de nueslros representantes de 

. nueslro parlidoyque recibieron el diadela elección 
en la casilla, hubo un faltante de 15 mil boletas. 

Se pierde un total de9 mil 301 boletas de consejo 
dístrhal a los presidentes de casilla y de los 
presidentes deQlsilla a la hora delescrulinio, otro 
lanto de 5 mil 726, dando un total de 15 mil 027 
bolelas. 

Recurrimos a todas las instituciones y nadie nos 
dio razón. A lo mejor cuando venga aquJ el 
presunto asa mblet-;ta Eduardo Escobcdoa darnos 
una cátedra de cómo se recita el COFlPE. nos 
pueda decir dónde quedaron ¡as 15 mil boletas. 

El recursode íncon(ormidadse presentó en 1 iempo 
't forma.con las pruebasneresarias yconlundcntcs 
ante el Tribunal Electoral, el cual sin hacer un 
análisis serio y responsable, úniromente anuló la 
votación de 9 casillas, 

Sellares, un uibunal puedeydebe seroonlradicho 
del error en la interpretación de la norma de la 
valoración de la prueba. A la arbilrariedad hay 
solo un paso. 

Nosotros con esta vejación de nuestro derecho 
eventualmente esta mos creando un monstruoque 
luego nos va a pesar. Tenemos que dar la 
pos.ibilidad de rontradC(:ir a este iribunal con 
razones. no arbitraria ni numérlcamente. 

Este Iribunal, repito. sabiendo lo contradícho, 
nos será más dificil después contenerlo en su 
arbitrariedad. No podemos: crear jurisprudencia 
lcgaloide. sino para la justicia esta amplia y 
detallada documen (ación con pruebas fehacientes 
de las irregularidades y anomalías sefialadas están 
a disposición de lodos ustedes aquí. 

Los hechos enumerados demuestran claramente 
IOdas ycada una de las irregularidades presentadas 
en eslOS comicios el pasado 18 de agosto, las 
cuales son suficientes para que no sean ni válidas 
ni legflimas las elC(:cionesen el XXX dislrilo, por 
lo cual les solicito se regrese a la comisión el 
presente dictamen. 

Quiero aelarar que los triunfos y los 
acontecimientos heroioos de Guanaju:uo y de 
San Luis POlosí, resullaron de importancia 
secundariaen la enorme estrategia quese pretende 
con el carro oompleto aquí presente, señores . 

E.-;te es el verdadero rostro (le la intolerancia y la 
negación del pluralismo y también es un retroceso 
en la marcha hacia la democracia. 

Yo romo candidato estoy cumpliendo con mis 
electores, anle cada uno de mis aguerridos 
representantes en las casillas y en los consejos 
distritales. 

He hechO un esfuerzo por Ja democracia en el 
país. Me presenté ron honestidad, can limpieza. 
COn entusiasmo para darle un camino de 
democracia a México. 
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Algunos han dicho que el gobierno y su partido 
son la avanzada de la democracia, que nadie los 
detiene. Pues yo digo quenadieda loque nO tiene. 
No puede llevar a mejores condiciones de vida al 
pueblo de México que finca su poder polílico en 
mecanismos que aplastan la dignidad del hOmbre 
yviolen lan unodesusderecttus, el más importante, 
como es la libertad de elegir. 

Señores, por estas consideraciones, por 
modernidad poHtiea, pido su voto cOntra el 
dictamen, un VOto de repudio contra Jas formas 
altasadasy pr¡m¡livasoon las que han conseguido 
en forma fraudulenta esta vez la mayorla devotos 
los candidatOS del partido en el poder. 

Gracias, 

EL e, PRESIDENTE.~ Tiene la palabra el 
Representante Hugo Diaz Thomé, para hablaren 
pro del dietamen. 

EL C. UUGO DIAZ TIIOME.· Sefior Presidente, 
compañeros: integrantes de este Colegía Elec
tora!: 

Yo quisiera baceralgunoscomentarios con respelo 
alasaseveracíonesqueaml parecersonimprecisas 
del- orador que me amecedí6 en el uso de la 
palabra. 

El paquete de. ¡nconformidades que presepló el 
PAN, a través de su representanle en el consejo 
dlsuí¡alson muy similares a Jo que acaba de decir 
el respelable candídato Blancarte y se compone 
fundamentalmeBle de 11 agravíos, que creo que 
vale la pena referirnos a algunos de ésIOS. 

El primero que comentó por ejemplo habla de 
que se cambiaron domicilios injustificadamente 
en 5 casillas: sin embargode la comparación de las 
actas de iruaalación de casinas con la publicación 
que hlzoel consejodistrital de la ubicación deesas 
casillas se encontró que coincidían lasdirccciones 
en todasy éada unadecllas. Bueno,me parece que 
quienes señalaron esteagravio entonces andaban 
en aIro distrho '1 por eso no encontraban las 
casillas que buscaban y yo creo que es muy 
importanle no perderse porque sí no corre el 
riesgo de hacer campaña en otro lugar yen donde 
seguramente no votarán por el perdido; perdido 
geográfico desde luego. 

Luego en el segundo argumento, se dijo que la 

vOl ación fue recibida por personas ajenas o 
distintas a las facultades por la ley para hacer 
análisis minucioso de las actas respectivas. No se 
enoontró incideme alguno que probara el dicho 
por los compafieros de Acción Nacional y cswsc 
desprende pues de que se cotejaron las 
publicaciones también del consejo dislrital de la 
ubicación y de los funcionaríos ele easillas 
impugnadas, se encontró con que coincidfan los 
nombres de la publicación con Jasactas; pero para 
mies claro que no hubo ningún modo mala (ede 
la Representante de Acción Nacional que 
interpuso el recurso, sino como dije hace un 
momento se trata de un error, ya que andaba en 
ote odisl rito '1 evidentemente si no seencontró las 
casinas pues menos iba a encontrar las personas 
que buscaba. 

Posteriormente adujeron que se impidió la entrada 
a los representantes del PAN a las casillas, pero 
tampoco pudo probar su dicho al revisarse las 
actas de esCrutinio '1 cómputo y de inStalación '1 
cterre, no ya dije, como andaban en otro distrito lo 
rechazaron. 

Mas tarde aseguraron que había babido error o 
dolo en le oomputo de los votos para favorecer a 
un candidato en parlicular. siendo esto 
determinaRle para el resullado de la elección. De 
ahí que del análisis de cada casilla impl,.lgnada se 
desprenda que sólo hubo errores aritmético.., 
significativos en 5 casillas de las 168 del Distrito. 
Como ejemplo menciono las 112 donde se dice 
que el m:imero de electores fue de 384 y un voto. 
repito. un vOto. fuee.xtraído de las urnáS. Bite tipo 
de confusiones hicieron que en estricto apego a 
derechoellribunal Federa.l Elecforal anulara los 
resultados de las mismas:5 de 168 por esta causal~ 
pero 'jillcngo la impresión de que el agravio lo 
aventaron al aire para ver si alguno pegaba 'j 
buenosisedraa todo loquesemuevepuesaalgo 
se le ha de pegar. aunque sea en número 
lnsignificante. 

Luego, comosegufan perdidos,entonces también 
dijeron que hubo presión sobre integraBles de ¡as 
mesas directivas de casilla o sobre los electores, 
siendo esto determinante para la elección. 

Que se instalaron casillas en casas donde exislIan 
subcomí tés del PR1. quese observaron a auxiliares 
decasilla.noau{orizados, quedaban instrucciones 
a las mesas directivas de casUla. quese recogieron 
credenciales 'la lodas a los ciudadanosy que hubo 
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recepcionamienrodecasiJlasaledañasalasofidnas 
del PRI. Pero todo esto. extra(¡o; iodo esto no lo 
prob6el ponido inconforme.sino que el análisis 
de las actas de insta lad6n de casillas. decscru tin io 
ydc cómputo rcspectí ... as. no seenronl r6 incidente 
alguno que aludícra a lo dicho por representaRle 
de Acción Nacional. por lo lamo se deduce que, 
o no d ¡jeraa la verdad. ose referían a ouaelección; 
como yo estoy diciendo aqui. otro dístrüo; pero 
como no ereo y no quiero creer que mintieron 
de¡¡beradamcme. entonces me queda muy claro 
que se perdieron y estaban en otro lugar que no 
era e! XXX disHÍ!O, 

Pero para no dejar duda. en apoyo a 10 que digo. 
ruego a la Presidencia inslruya a la Secretarra dé 
leclura a un párrafo de la sesión del Tribunal 
Federal Elcc[oral, 

EL C. PRESIOSNTE.w Proceda la Secretaria. 

LA C. SECRE.'TARIA.- "Esta sala reitera que aún 
en los casos donde el recurrente no ofreció ni 
aportó pruebas espec1ficas para acreditar sus 
agravios,se procedióal estudio yanáüsiSdetallado 
de todos los documentos constílutivos del 
expediente y no apareció documento alguno que 
reforzara sus pretensiones". 

EL C. BUGO DlAZ THOME.- Bueno finalmente 
compafieros, como nosotros si nos ubjcamos 
geográficamente y políticamente y hemos visto 
objetivamente que la preferencia electoral, en 
estedísttito, fue parami panidoyen todo<:asoeso 
es responsabilidad de los ciudadanos que as( lo 
aecidieron ycomo aquf no hemos venido a juzgar 
la voluntad poHllca del pueblo,sino a respetarla, 
pido a este órgano colegiado que apruebe el 
dictamen en su términos y con eso validamos el 
mandalo popular del XXX dimito. 

Muchas gracias. 

EL C. PRESIDENTE.- Basilio Villavicenc¡o 
Márquez del Partído Auténtico de la Revoludón 
Mexicana tiene la palabra, 

ELe. BASIUO VILlA VICENCIO MARQUEZ.. 
Señor Presidente. senores asistentes. ciudadanos 
representantes electos. 

Hago uso de la tribuna de este recinto, para 
protestar ante iOdos ustedes por la forma tan 

infantil en que se condujo el procesoe1e<:toraJ del 
18de agosto del afio en curso. 

Primero, protesto por la actuación del Instituto 
Federal Electond. porno eumplirenstlS funciones, 
como un órgano reetor para conducir el perfooo 
electoral pasado. el cual fue deo en violaciones a 
los derechos de los eludadanos. 

Acusoal instituto Federal Elecloml, de prestarse 
a una farsa, la eual tendrá repercusiones 
posteriores;esasrepercusíoncsseránlaabstención 
ciudadana de ejereer un dereeho que 
constitucionalmente le corresponde; los 
conocemos lodos tales comoqueel Regís tro Fede
ral ;je Electores no entreg6 en tiempo un gran 
porcemaje de credenciales para votar, coartando 
un derecho de ~os ciudadanos afee lados y 
cometiendo una violaciÓn al artfculo 166, fracción 
r. inciso B) de! Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales. 

ProtestO por la actuación del Registro Federal de 
Electores en cuanto a la elaboraci6n de las 
credenciales para VOtar. Duplicidad o triplicidad. 
o no sabemos las veces que se hayan heCho. 
Supuestamente fuerOn destruidas. pero queda 
florando en el aire laduda.sí las credenciales para 
veISr efectivamente son las que se destruyeron, 
prmeslo conenergíay pregunto.a quién benefició 
con esa aClilud. Nose neccsilaser malicioso para 
saber a quién, 

Se considera una violación a los derechos de los 
ciudadanos aparecer en el padrón y no recibir la 
credenciaJ,sac.andoa relucir el argumento de "no 
llegó su credencial, pero la vamos a pedir, Oése 
una vuelta". 

Esroy protestando por la ineptitud demostrada 
por todos los integrantes del Registro Federal de 
Electores.en perjuicio de la ciudadanfa q ue merece 
el mayordelos respetos, Cons.íderoasimIsmo una 
víolad6nyuoa hurla a losder~bosdejos parlidos 
poUticos,la aclitud tan incongruentedel Registro 
Federal de Electores, al aparecer en el padrón 
electoral hasta COn sus credenciales. para ejercer 
su derecho al voto a personas que ya fallecieron. 

Recuerden IOdos los represen tantcsdelos partidOS 
poUlicos aqu! 'i pregunto, ¿que los muertos 
también .... otan?, Deser asf, preparémonos para el 
siguiente perrodo electoral. porque entonces 
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tendremOS en el Distrito Federal Qlsosoomo San 
Luis Potost y el Estado de Guanajuato. 

DéSdecsta tribuna y con energía, protesto por la 
forma lan servil con queseportaron los integrantes 
del Instituto Federal Electoral. Los acuso de 
ineptos y de atropellar el derecho del pueblo. il 
quienes pretendemos representar desde este 
honorable e histórico rednto. :Este Instituto, 
repito, no cumplió, no ha cumpl ido ni eu mplirá su 
cometido en forma limpia, para lo que fue 
instituido,Si sus imegrantes no son cambiados, 
porque el encargo hecho por el señor presidente 
(es quedó grande, 

Porlo tanto,oonapoyoen losartrculO$ 14. 16.103 
fracción L Constitucionales, los cuales han sido 
violados en perjuicio de los ciudadanos que van a 
ser representados por ustedes. e!Ójo apoyar)' pedir 
la destitución de sus integramcs. proponiendo 
sea ese Inslituto, sea inlegrado por gente capaz, 
salida de los distintos partidos pollticos, para 
beneficio de nuestro pueblo, para ganar la 
cOnfianza de alguien, O de muchos que se han 
alejado de las urnas, 

AhOra bien, son UStedes hasla el momento, eran, 
más bien, hasta el momento, presuntos 
componentes deJa 11 AsambleadeRepresentantes 
y son a quienes. les toca demostrar que es un 
aeierlO el artlculo 73. fracción VI, párrafo 30, 
Constilucional y quese refiere a las facullades. del 
Congreso. 

Hablando, diee, que no crea un órgano de 
representación ciudadana. Sajo estos prindpios 
esobligadopensarql1elaacluaeióndecslooycada 
uno estará cuidada por los representantes: de cada 
dislrilo electoral que oomponenal Distrito Fcde· 
ra1.IoScualcs ya conocemos hablo dejos problemas 
y exigiremos el cumplimientó de las necesidades 
queya conocimos y q l1es:6n los mismosde aquellas 
ciudadanos que no pUdieron emJtir un sufragio 
por lo que eSla!t:rnt'lS, sefíores representantes. 
pendientes de su actuación .. No vamos a seguir 
espef3!ldo se cometan más violaciones, pues sí 
fueron comelidos constitucionalmente, qué 
esperamos el COFlPE, el cuall1stedes saben y 
debensorneter mas que otra cosa. a reformas en 
beneficio del pueblo que ustedes sabrán 
representar dignamente, 

Si lOman en consideración las: lagunas: que acusa, 

lagunas que perjudican al pueblo. estas que ya. 
fUeronsefialadas al principiodeesta intervención, 
en tratándose. señores de la nulidades" según el 
libro vn. t(lulo primero, capitulo lo •• del Código 
Federal de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, que se refiere a las nulidades del 
sistema de medios de impugnaci6n y de las 
sanciones administrativas; segun el artículo U,1, 
inciso O), los partidos polfticos ronocemos 105 
medios de los cuales se va.1ieronalguno o algunos 
partidos para violarlo en su contenido. 

Se liene oonocimiento de 105 atarreadoS. pero 
debemos eslar conscientes quees precisamente el 
vacío tan grande que existe en el articulado del 
Código quien en lugar de tales violaciones; en 
tratándooede la propaganda de 105 candidatos en 
la campana elecloral fue violatorla a todas: luces, 
ya que la propaganda fue arrancada. tapada o 
pimada, n~ existiendo orden alguno en su 
desarrollo yesto, sefiores.,se llama laguna, pues el 
COFIPE no contempla en su capitulado 
correspondientelas s.a nciones; por lo tanto, hablar 
de nulidades en todas las violaciones cometidas, 
tan sencillo, no estarfamo." aquí en este momento. 

Sefiores Representan 1es electos: estas violaciones 
en el pasado pedodo electoral debe ser protesla 
en el presente. para ser corregida y no aumentada 
en el futuro; asimismo tienen usledesel problema 
encima ya, el problema a1eis1a en contra de nuestro 
pueblo, este pueblo económicamente débil, 

Muchas: gracia\)-. 

EL C. PRESIDENTE.~ Tiene la palabra el 
RepresentanteJaime Larrazábal Bretón, Declina. 

Tiene la palabra el compafiero Alfonso Ramfrez 
Cuéllar, del Partldo de la Revolución 
Democrática, para hablar en contra del dictamen. 

IlLC. ALFONSO RAMIREZ CUIlLLAR.· SefiOr 
Presidente, compafiera<> y oompafíeros de este 
Colegio Electoral: 

Hace un momento un represe~tante miembro de 
este pan ido oficia). decía que él aceptaba que 
babia habido fraude en Ouanajuato yel San Luis 
Po tos! y que ud hecho era evidente por la cantidad 
de gente que habia en las calles protestando por 
las irregularidades cometidas: el18 deagosto y que 
en el caso del Distrito Federal era imposible 

I 
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hablar defraude porque no habia gente de la calle 
protestanoo por dichas irregularidades, es decir, 
que el parámetro para medir si hay fraude es la. 
existencia de gente desarrollando determinadas 
protestas, 

Yo les quiero decir que el seis de julio y los (.I{as 

posteriores al seis de julio. había miles de gente 
protestando en la calle denunciando elec10ral y a 
pesar deeso nosequiso reconocerla existencia de 
ese fronde electoral, 

¿CUáles son los parámeuos entonces que quieren 
que les mostremos'? 

La verdad es que aquí en este Colegio Electoral 
hemos venido evidencIando una serie de 
irregularidades en el levantamiento del padrón 
eleclOralen la propía liSIa nominal. en la entrega 
de credenciales, en el desarrollo del cómputo en 
las casillas y en el apoyo desmedido de las 
autoridades de! Distrito Federal, delasauloridades 
federales hacia las campafiaS del Partido 
Revoludonario InstitucionaL 

ResulLa parad6jico o son las Jronfas del destino, 
que este Colegio EleclOral caracterizado por una 
cerrazón (rente a los argumentos que hemos 
esgrimidoaqul los dístintos partidos deoposíción. 
sehaccrrado al dlscurirelcasodel DislritoXXX 
y del presunto Escobedo. 

Con esteDIstrito concluImos la fasedecalificación 
de las elecciones por el principio de mayoría 
relativa para integrar esta 11 Asamblea. 

De.sdequeiniciamosel trabajo decalifiClción, fue 
evídenlequeeran poc.as las posibilidadesde tener 
un Colegio exitoso. entiendo por esto que la 
calificación sirviera para limpiar laelecclónoomo 
la única manera de conformar una Asamblea que 
reflejara lo más fielmente posible la voluntad de 
los ciUl.1adanos de la capital. 

Pero esto no lo logró, comoestá a la .... ista de todos. 
Por el contrario. la manipulación que se previó 
desde la aprobación de la narmatividad que rigió 
a estos comicios, ha tenida en este Colegio una 
manifestación inequ(voca. 

que prevIamente olorgaron los Consejos 
Dislritales. 

Qué triste papel el de un órgano como éste no 
obstante las'facultades de que goza. ha servido 
simplemente para convalidar los actos de 
organismos electorales inferiores. como ha sido 
demostrado en cada caso aquf discutido. 

Tales organismos actuaron con parcialidad, 
Indolencia y falla de profesionalismoj fallas que 
afectaron a nueve de Jos diez panidos que 
comendieron en la elección y este Colegio nada 
hizo para corregir la situación. 

Participaren unaelecd6n basada en la ley parcial, 
con las estancias encargadas de organizarlas 
parciales, en consecuencia no puede llevar a 
resultados que expresen el sentiry las preferencias 
de los capitaUnos. 

Se ha querido demos(rar que los tnunfos que 
hasta ahoraba convalido la mayoría, se deben a la 
calidad de sus candidatos, al intenso t!'abajo que 
desempeñaron y a queJa oposición fueinUJpazde 
contar con la organización necesaria para alcanzar 
el triunfo, 

J?'.s sin embargo curioso que la intenSidad que 
atribuyenasuscampallashayarequeridodeapoyos 
ilegales por parte de las Delegaciones poHticas y 
el Departamento del Distrito Federal; de apoyos 
y hasta consejos sobre' cómo desarrollar sus 
campafiaS, por parte e funcionarios electorales. 
de fallas en el padrón que invariablemente los 
beneficiaron. porque a 10 largo de estOS dIas de 
sesiones nadie ha dicho siquiera que tales errores 
benefician a la oposIción. 

En finde una serie deaccionesy medidas llevadas 
a cabo desde el gobierno y los órganos elec10rales 
que cuando menos hacen dudar de la intensidad 
de Su trabajo. 

Si como reiteradamente han manj(eSlado el 
trabajo que desarrollaron sea la base para los 
resultados oficiales de la elección, entonces por 
qué la necesidad de apoyos externos, porque una 
ley injusta y pardal. 

Lacalíticacj6nquesehallevadoacaboenningún Por OIra parte. la oposición que de manera 
momentopermiteanaJizarafondOtOdoelproceso reiterada ha manifestado sobre nuestra 
y se Umiló a ratificar las constancias de mayada organización como otro elemenlo en fa'lOr desus 

1--
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supuestos triunfos, muestra una concepción muy 
panicular de 10 que deben ser los procesos 
electorales. 

U na revisión de las versioneseslenográficas de las 
sesiones que hemos tenido. enseña quesus criticas 
a nuestra organimción van ligadas a nuestros 
reclamos sobre irregularidades detectadas, 

Dicen: después de vencidos los plazos para 
interponer los recursos, y ese vinculo es 
precisamente lo más relevante. 

Reiacionarambascuesliones.loúnicoquemucstOl 
es que para que la oposición $BIga airosa de las 
contíendas eleclOrales, debe organizarse, no para 
ganar la voluntad de los efectores, sino para vigilar 
y;;:Uidar!e las manos a los funcionarios eleclorales. 
es decir, están accplando queen la medida en que 
nos descuidemos,se cometerán irregularIdades y 
errores, q uese han convertido estas sr en basca los 
triunfos politices. 

Yo quisiera que el Presidente instruyera a la 
Secretarfa que pudieran traer el expedienle del 
distrito númcro XXX. por favor. 

EL C. PRESlDENTE,- Se instruye a la Oficialía 
Mayor para poner a disposición de la Mesa 
Dircctiva el expediente, por favor, . 

Puede proseguir oon su intervención mientras 
viene el expediente. 

Escobcdo estada dispuesto a interponer una 
acusación sobre esta viOlaciÓn de falsjficación de 
documentos 'i de alteración de los documentOS 
ela;{orales, Tiene dos casillas firmadas por el 
m1smo presidente, por los mismos funcionarios 
decasiUa, rosa que es,si nosapegáramos a derecho, 
totalmente imposIble, totalmente ilegal, 
IOlalmemeoondenable yque debescr pr~tado 
ante la Proruraduda úeneral de la República 
para que sc castigue a este funcionario electora!. 

EL C. PRESIDENTE.~ Silencio, por favor. 

EL C. ALFONSO RAMIREZ CUELIAR.- Pero 
también quisiera que en estas dos casillas me 
dijera laSvotaéiOne5 paracada unode los partidos, 
de las dos. 

EL C, SECRETARIO,- Casilla uno.- PAN; 34 
VOlos; PRI~ 221 votos; PPS: 12 votos; PRD: 51 
VOlOS; PFCRN: 1OvOIos;PARM: 12voLOS;PDM: 
7 voloS; cero votos partido ecologista Mexicano: 
14 VOtOS; PT: 2 VOIOS. 

EL C. ALFONSO RAMIREZ CUELL\R .• La 
casilla dOS. por favor. 

EL SECRETARIO.- Con lodo gusto. 34 votos 
para el PAN; para el PR1: 227; para el PPS: 12; 
para el PRO: 51; para el" PFCRN: 70; para el 
P ARM: 12; para el PDM: para el PRT: cero; para 
el Ecologista: 14; para el Partido del Trabajo 2. 

El. C. ALFONSO RAMIREZ CUELL\.R.- Los 
ELC.ALFONSO RAMIRF..zCUELIAR.~Mejor votos IOtales de las casillas. por favor. 
me espero porque es parte de mi intervención. 

EL C. PRES1DK.~TE.~ Adelante. por CaV()f. 

EL C. ALFONSO RAMIREZ CUELLAR.· Yo 
quisiera pedjr al señor Secretario que pudiera dar 
lectura ala pcrsonaque firmaoomo Pres!denteen 
la casilla número uno. 

EL C. SECRETARlO.-u,t!cía eano R. 

EL C. ALFONSO RAMIREZ ClJELLAR.
Quisiera que también leyera quien funge como 
Presidente en la casilla mlmero dos. 

EL C. SECRETARIO.- Casina dos, socd6n uno: 
Leticía Cano R. 

ELC.SECRETARIO.~ Es429y429,suma toUüde 
votos nulos 20 y 20, votaCión total 449, total de 
boletas sobrantes: 160; total de electores que 
Votaron: 449; votOS extraídos de la urna: 429. Son 
[os coincidentes en las candidaturas. 

El. C. ALFONSO 'RAMlREZ CUELLAR.- Osea, 
qúe es muy curioso que un funcionarioestéen dos 
casillas, rmne dos actas y en las dos casillas los 
cludadanoshayanvotadoexaet.arnentedelamisrna 
manera. 

Yo pregunto, señores del PRI, señor abogado 
Escobedo: ¿estas casmasa juidodcl Colegio Elec
toral deben seranuladas? Señores del PR1. ¿estas 
casillas deben ser anuladas? 

ELC SECRETARIO._ No se si elsefíor abogado Yo hago otra pregunta (,éste funcionario, este 

I ¡-
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Colegio estarla !1ispuesto ti: ejercer una demanda 
penal por delíto$ electorales y alteradOn de 
documentos oficiales'!. 

Yo creo que la posibilídaddelseñor Escobedo no 
debe de verse manchada de cosaS que ala mejor él 
no tuvo nada que ver. pero que él debe de aceptar 
y todos los del PRI <.Ieben aceptar que aqur hubo 
irregularidades que les estamos moslrando, asI 
como les hemos demostrado en otros casos. 

Sellar Presidente, quiero que autorice al señor 
Secreta rio leer el acta de escrutinio de la casilla 69 
y 96. 

EL C. PRESIDENTE.· Proceda la Secretaría. 

ELC.ALFONSO RAMIREZ CUELLAR.-Seíior 
SecrcUtrio, l.q ul.sicradecirmequiéncs el presiden te 
de la casilla 69-E? 

EL e, SECRETARI0.~ "Casilla 96-E sección 36: 
Aucelia Elizabclh Rosas Gacela". 

¡;:L C. ALFONSO RAMIREZ CUELLAR.-Sefior 
Sccteta fÍo, ¿me podrfa decir q atén esel presidente 
de la casilla 961. 

EL. e, SECRETARlO.~ Firma AnreHo Elizabelh 
Rosas Garcia. 

ELe,ALFONSO RAMIREZCUELI.AR.. .. Sefiores 
del PRJ: Ahí está olto delito electoral. i,E:nán 
dispuestos ustedes a interponer una demanda 
p.ara que este funcionario que volvió a oometer la 
irregularidad en estas otras dos casillas sea 
castigado? 

Olra pregunta; ¿están dispuestosaqueesulsouas 
dos casillas se anulen? Quién sabe sí estarán 
dispuestos. No dicen nada, 

El caso de las boletas electorales, para dejar esle 
problema de dellncuencia barata de funcionarios 
claramenlevincu1ados como lo hemosdemostrado 
hasta el cansancio a las tropeUas del Partido 
Revolucionarlo lnst¡tucional. 

Vayamos al caso detas boletas. Yo no se si están 
perdidas tantas boletas, muchas o pocas, pero 
cuando nosotros presentamos aqul como prueba 
documental un aeta notarial el PRI la descalifica 
ynosdice que no vale. pero cuandoclJas presentan 

---------------------
unacla ante el consejo distrital de un nolario que 
adem~s de ser notario carece de responsabilidad 
en su profesión porque da un lestimon!o a ojo de 
buen cubero y dice que en el local del consejo 
disfrital hay una cantidad de boletas que va de 9 
mil a 10 mil; o sea que no sabemos si son 9(Xn. 
9002 y CS3 es la justUicación que tos señores del 
PRi y los funcionarios etectorales dan para decir 
que ahf están las bolelas electorales. 

Además de que no aparece el acta nOlarla) en el 
expedienrc yo digo es correClO un juicio de un 
notario con esas caracterínicas, esa 
irresponsabíHdad.que aquí no hemos presentado 
actas notariales que especifican hechos. señalan 
problemas de una manera detallada ¿y ustedes las 
ban rechazado'!. Yo digo compañeros que la 
pregunta que han planteado los compañeros del 
PAN sobre el problema de las boletas es una cosa 
qucsiguesin respuesta porq uese contrató al igual 
quecoQlralaron a tanlos (undonaIÍoseloclorales 
a un notario sumamente ¡rresponsable que 
quicranl0 o no mancba el buen nombre del 
abogado Escobedo. 

En este distrito f.aJtan boletas, en el distrito hay 
delincuencia elecloral de la mas absurda, en este 
de uno de los distritos de uno de los representantes 
mas pros tigiadosde este Honorable Colegio Elec-
10ral hay Sumas irregulares, oompañeros. Pero 
también faitan casillas y hay cosas que no tienen 
explicación comoel hechode que el2S dejunio el 
oomilé dlstrttal aprueba inslalar92casHlas básiUlS, 
15 contiguas y lZ especiales. lo que da un lotalde 
169, A pesar de lo cual sólo funcionaron el día de 
la elección 168 mesas directivas de casilla, no se 
aclara en ningún momenlO qué suéedió oon la 
casilla 169. 

Es un problema chiquito, una caSilla. que se suma 
a ladelincuencla. electoral, a la incógnita sobre las 
boletas. a la falsificación de actas, al rasurado del 
padrón, a la operación tamal. que se suma a 
muchas cosas. Son cosas pequefiaS efectivamente 

. como ustedes dicen, al rato subiron aquf y nos 
dirán las irreguladdades las reoonocemos, peroes 
como el ladrón queda disculpas despuésdequese 
robó las cosas o es la ca!'3 amab ledel autoritarismo 
o del sistema ¡;aUlla> mexícano. 

Las 2 cosas son iguales, las '2 oosasson totalmente 
similares. Yo quiero aquf señalar otro problema, 
en el consejo distrital se anunció que en infinidad 
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de casillas, o en un número de caslllas estaban 
votando sin credenciaL 

Yo creo que si el dislnlo se apegara a la ley, 
hubiera prOhibida la votación de esa manera; 
pero después, curiosamente, se saca un acuerdo 
del Consejo Dislrítal, dondediccn que en aquellos 
lugares donde hubo una votación sin credencial 
de elector, habrá un descuento proporcional en 
número de irregularidad y según la votación de 
cada partido, Por favor compafteros, o sta quede 
cada cien irregularidades le bajan tres VOtOS yel 
Tribunal de lo notoriamente improcedente, que 
se jacUl de realizar detalle a: detalle, na anula las 
casmas presentadas por el Partido Acción 
Nacional, donde se tipiftean Jos problemas de la 

. voiaei6nsincredendaldee1ectoryqueelConsejo 
Distrital reconoció que en algunas casillas. Yo 
croo que ese es OlfO problema cenual. 

Ya voy a concluir sellor Presidente, peroanles de 
retirarme quiero hacer otra consideración, 

"l: o creo que tenemos que reconocer alas 
compafleros de los disl ¡mas partidos que manejan 
un discurso aquf en la Asamblea y ese mismo 
discurso lo defienden en la prensa nacional, pero 
lo que si no tenemos que reconocer es a 105 que 
manejan un discurso afuera, aparentemente 
progresista, renovador. propio del año 2000 y de 
la democracia; es decir. de la corriente de la 
democracia 2000 y aquf vienen como decíamos la 
otra vez., como juniorsauríos, Deciames que era 
una especie perteneciente a la familia 
PRONASOL.l0 que nos faltó decir es de q ue esta 
especie se alimenta de consHtuciones, es 
depredadora sobre todo de aquellos art[culos que 
han costado sangre y la vida de millones de 
mexieanos. esas son la nueva generación que 
pretende la renovación poJítica de este país. A 
ellos comp<!:fleros. no tenemos, y creánmelo. no 
[enemas y aquf en esta Asamblea 
desgraciadamente nos han desencantadO, 
pensábamos que era Olro tipo de compaí'ieros, 
otro típo de gente, 

Finalmente, con esto quiero concluIr, yo quiero 
emplazar al abogado Escobeda exfuncionario del 
Departamento del DístrilO Federal encargado de 
que las cuestiones jurfdicas en esta ciudad se 
lleven de la mejor manera, lo quiero emplazar a 
que juntos vayamos a la Procuraduría General de 
la Repllblica adenuncíar aesleseí'ior,a este señor 

---------------------
que alteró las aelas, o a eslOS dos sei'lores que 
alteraron las 3ctas.lo quiero emplazar, Yo creo 
que llene que haber una respuesta y tiene que 
haber una elÓgencia de este Coleg(o ElecloraJ. 

Y por alUmo, como es el40 abrazoquese dará en 
el XLdistrito, 40 dictamen que se aprobará a'qur 
mecánicamente, yo quiero decirles que estoy 
totalmente desencantado de los trabajos de este 
COlegío Electoral. 

Quecrefa que venia a Olro lugar. Incluso tema la 
esperan:cadequesehidel'3algooomoenlaOimara 
de Diputados, que ahí para no dejar, mandaban 
dos o tres a ComisIones. 

Fljense. señores Asambleístas del PR 1... 

EL C. PRESIDENTE.., Le suplico concluir su 
inrervención. 

EL e ALFONSO RAMIREZ CUELLAR.- En 
algunos distritos. <:\Iando nos hemos parada aqu! 
en la tribuna, no les hemos pedido todavia la 
nulidad de las elecciones. Les liemos pedido.freme 
al cúmulo de irregularidades que hemos 
demostrado. que nos permita una revisión más en 
la Comisión. Pueden ser minimas o pueden ser 
muchas, pero solamenre les hemos pedido una 
revisión. Y ustedes se han negado a esa revisión y 
se han ido con la mancha del fraude electoral. 

Muchas gracias. 

EL c. PRESIDENTE.~ Tjene la palabra el 
Representante Alejandro Rojas, para hablar en 
pro. 

ELCALEJANDRO ROJASDlAZDURAN.- Yo 
pensé'l.ue ya lIabfa quedado finiquitado el punto 
sobre la oongruenda polttieao oo. Yo noentiendo. 
sinceramente y perdón porque voy a abusar. 
perdón, compatíero Eduardo Esoobedo. que 
aprovecho un minuto para aclarar algo. de una 
vez por todas.aunqueno 10 hireel día que vinieron 
aquf amOSlrar eseroSlrO intolerante, personalista, 
ese 10no insultante y luego se desgarran las 
vestiduras cuando alguien!es hace asf. Brincan de 
lascurulescomo si hubieran ofendido la dignidad 
más imima. 

Yo lesqufero dedr quede todo lo queyohe dicho, 
de todo lo que está publicado, de todo lo que está 
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grabado y de todo 10 que he dicho en esla tribuna, 
no me arrepiento ni claudioo a mis ideas. Que 
aqu! quienes confunden y han pretendido 
oonfundir un movimiento que tUVO origen desde 
1986 ysigue vigenteen el Partido RevoJucionario 
institucional, ha dado origen a otros movimientos 
muy jmportanles en este pafs y no me jacto ni me 
he jactado de haber construído parte de la 
plataforma poUlica qucnhora muchos defientJen, 
y que en coincidencia con muchos Otros pumos 
que el partido tambiénsostiene,queremos avanzar 
en la democracia. 

Peroparecequeel maniquetsmopolílicoesloque 
impera; que parecequesOio la oposición, cuando 
se para en esta tribuna, tiene razón y dice la 
verdad. Y que lodo aquél que es prilslayse para 
en esla 1ribuna, es demagogo y mentiroso. Con 
ese maníque(Smo no vamos a CODSlruir ninguna 
democracia. 

Yo creo que hay que ser tolerantes. Creo también 
que hay que ser muy honestos y muy autocrllioos. 
porque nadie vino a desdecirse de nada. Nadie 
vino tampoco a reclamarles por qué perdieron. 

Nadie lampoco ha venido aquf a esta tribuna a 
tratar de aplaslar a la oposición. Eso es falso. 
Simplemente no han querido reconocer y eso es 
autodenigrar el voloque porusledes dieron más 
del 50% de los electores de esta ciudad. Más del 
50% creen en lasdiversas opciones que están aquí 
representadas. A qué viene, reileradamen1e. una 
tras oua COmO dicen, aquí a hacerse vIctimas y 
mártires de un supuesfO fraude. Esto, no beneficia 
a la demOCracia ni mucho menos construye un 
sistema de partidos honestos, 

Aquí se rasgan las vestiduras cuando primero 
pasan y nOS bañan de insultos de vejacioneS, de 
acusadones, de difamaciones, de calumnias y no 
puedeser pOsible queen la primera intención por 
defenderse con argumenfos. salten y vengan y.se 
vuelvan a rasgar las vestiduras en forma 1eatral. 

No se puede señores y. para aquellos que dicen y 
para que quede de una vez aclarado y por eso 
abuso, yo no traicioné a nadie ni abandoné a 
nadie,la corrientecrf¡ica tieneunorígen ydecidió 
don Rodotfo GonzálezGuevl1ra a quien respeloy 
desdeaqu( le reitero mí respeto, irse dcl panido; 
qué más traición ofrecerle una candidatura paro 
que ¡Jesputs COmo jaudase le avenlaran encima y 

lo defenestraran como fa han hecho, o haber 
respetado su decisión como hombrey de retirarse 
del partido Y haberdcjado un movimiento polltico 
que sigue vigente y que no ha claudicado a sus 
principios; qué más traición, 

Yo no he traicionado a nadie, ní el partido estli 
buscando 1ampoco desplazar ni eslá tratando 
tampoco de aniquilar a nadie, hemos analizado 
los distri10s y lo hemoo ¡Jicho aquí y lo bemos 
reconocido mucho de nosotros, que el Colegio 
Electoral tal vez ya no sea la mejor instancia para 
calificar las clecciones. es cierto, ya lo califIcó el 
elector, ya lo decidió; podemos discutir sobre el 
procedimiento, podemos discutir sobre las 
vnlunlades políticas, peco ya no pongamos a 
discusión las conciencias de las personas. 

Por tiltimo, respecto a las 100 mí! boleras que 
dicen que se perdieron en el distriLO XXX de 
Eduardo Esmbedo, le quiero decir oon todo 
respeto á Alfonso Ram'rez Cuellar, presunto. 
que ese día, el 21 de agosto se bajó a hacer 
testimonio con todos Jos partidos de que ah( 
estaban resguardadas, y lo l1n100 que se perdíÓ fue 
su compafieroque no asistió, no tenemos la culpa 
que inclusive no haya ido a la ComisiÓn. 

EL C. PRESIDENTE.- PermUame presunto 
Rojas. Dlgame presunto Ramrrez Cuéllar. 

ELC.ALFONSO RAMIREZCUELLAR.- (Desde 
su curut).-Sefior Presidente., pido la palabra para 
hechos después de que termine el compañero 
Rojas. 

EL C. PRESIDENTE... S,. nada más Jevoy a rogar 
que no se interrumpe al orador, la palabra para 
hechos la puede pedir cuando no exista orador en 
turno. 

Prosiga. 

EL C. ALEJANDRO ROJAS DlAZ DURAN.
Respecto a losdelincuentes eleclorales.yo~ono 
e invito a Alfonso Ramfrez Cuélla r. presun 10, que 
vaya con su panido yque por favor procel1a en la 
Procuráduria a levantar la denuncia 
correspondiente y ojalá tenga respuesta y nos la 
traiga aquí. 

Ahora han sacado muchos papeHtos desde hace 
rato,yo también voy a sacarel mlo porque ya es la 
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úllima vez que subo a ~ tribuna en csle dra. 

Yo quiero llamar a la ooacienf;¡a poUtica de 
quienes han venido aquf a ofenderme y a ofender 
al panido. Les voy a lecr algo que salió publicadO 
cid/a de hoy en el perióó¡oo Exceisiordc la ;arde. 
Dice asi: 

"El PRD deja afucra a sus bases, Es un pan ido 
muy presidcnciahsta porqucsusestatulossólo les 
d:J n faCUltades a los prcsidenlesdecualquier nivel. 
de tomar decisiones, con lo que se deja 
prácticamente fuera a la bases de panicipar", 
reconoció un respetable polftioo, Heberlo Castillo, 
hoycnla tarde,queasfes. Habríaque preguntarse 
por qué ver. porquécreer,jnsisHren ver la pajaen 
cJojoajeno,cuando noquicrenver laviga propia. 

Muchas gracias. 

ELe,PRESIDENTE.-Ticnela palabra el presunto 
Ramírez Cuéllar. pa ro hechos, por cinco minutos. 

EL C. ALFONSO RAMIREZ CUEI.lAR .• Seño, 
Presidente: 

En primer lugar, yo quisiera aclarar que nunca lo 
be vejado compañero. Aquí no se ha vejado a 
nadie. 

Pero laque sícuando nosotl'úS nosheroos re(eri40 
en un lona quizás duro, ha sido para calificar 
aspectos deC8rácler político y nomma usted que 
rciteradarncntese ha parado de manera insolente 
a agredir a compañeros, a hacer soma desu nombre, 
de su Corma de hablar, de sus argumentos,y eso, 
compañeros, como decía Pablo 9ómez ~acedías, 
pues fiOes buenode un prHS1<l renovador; esdelos 
viejos pr!islllS esa forma. 

A mt no mejmpona si traicionó USIC(\ a alguien o 
alguien traicionó a alguien. eso no me importa. 

'Ese nunca ha sido el argumento. 

EL C. ])RESIDENTE.- Dígame. ¿Acepta usted 
una ¡ntcrpcla¡;;ión de! presunto Oaviño? 

EL C. ALFOKSO RAMIREZ CUELLAR, ¿Es 
pregunta o qué es? 

El~C. PRESIDENTE.- Si la acepta, 

EL C. JORGE GAVIÑO AMllRIZ ... (Desde su 

curul).~ ¿Es para usted ofensiva la palabra 
juniorsauno? 

EL C. ALFONSO RAMIREZ CUELLAR.~ No, cs 
una cosa dcscrjptiva. 

EL C. JORGE GAVIÑO AMBRrz.- (Desde su 
curul).- Lo describe perfectamente a usted 
compai1ero. 

ELC.ALFONSORAMmEZCUEU.AR.~Muchas 
gracias. 

ELe.PRESIDENTE.-Prosiga ustédoompaiíero. 

EL C. ALFOKSO RAMIREZ CUElLAR.· yo 
esloydíspuesloa ir a la POR. pero yoquicro que 
me aoompafie el abogado Escobedo, o sea que 
vaya yo acompañado de un cuerpo de juristas, que 
vaya un grupo de juristas para que el peso de la 
denunciasea mayor. Eso es lo queesloy pidiendo 
yo. 

ELe PRESIDENTE.-Silencio porfavora quienes 
ocupan las galenas. 

EL C. ALFONSO RAMIREZ CUELLAR •• 
Entonces esa e.'\ mi preocupación, porque ya 
metimos infinidad de denuncias y no nos han 
bcchocaso; ahora yoquiero ir acompalladode un 
abogado para ver sJ nos haoon caso, y además 
tenemos el. problema de queel Colegio Electoral 
no quiso pedirle una información a la PGR ya la 
Procuradurla del D¡strIto Federalsobrecuál esel 
número y el estado de esas ave riguaciones previas. 

Entonces yo creo que tenemos que reforzar la 
presencía frente a las denuncias eloolorales. paro 
que estrictamente se aplique la ley. 

Yo quiero ooncluír sefialando, quizás a lo mejor 
yasc vayaa volar ovaya a haber más intervenciones. 
pero yo lo que quiero señalar es )0 siguiente: lo 
que demuestra todo el trabajo de este Colegio 
EJcctoral, de manera reiterada, es el fracaso de la 
ley electOral vigente y de la voluntad poUtica para 
abrir camino hacia la demOCratización de este 
pais. 

Se puede reconocer irregularidades pequeñas, 
queson disculpas de aquelsefiof quese rue eon lo 
ajeno y que las da despuéS de que ya se lo nevó. 
Pero miemras el Blado. el gobierno no deje de 
manejar los procesos electorales y de organizar 

r 
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los procesos electorales. mienlras 10$ organismos 
electorales no sean organismos realmente 
i ro pardales, eslaS írregularidades pequefias,como 
han mencionado ustedes. alterarán 
profunda mente el resultado decualquier elecci6n 
y pOndrán en duda la legitimidad de este proceso 
electoral, 

Muchas gracias. 

EL C. PREslDENTE.~ Héctor Fonino ViUegas 
Jíménez. del Partido Popular SOCialista> tiene la 
palabra para hablar en contra del dictamen. 

EL C. HECTOR FORTlNO VILLEGAS 
JIMENEZ .• Senor Presidente. Respetables 
integranlcsdel Colegio Elecloral.dudadanos del 
XXX djstrim y del Dístrito Federal: 

Vigilancia. Es antidemocrática porque privilegia 
al partido del gobierno en la u1i1izaci6n de la 
infraestructura estalal y los recursos publicos para 
hace proselitismo a favor del PRJ. A esto hay que 
agregar la abrumadora influencia de los medios 
deromunicad6n yel excesívo uso de los recursos 
del Programa Nacional de Solidaridad, que 
atraparon e inclinaron tendenciosamente la 
votaciÓn, 

Por consigo lente,es de vitallmportancla que en la 
n .Asamblea de Representantes se analice la 
situación social, eoonómicay poUtica de la ciudad 
y se proponga. paro nuestro Distrito Federal, un 
proceso donde sus habitantes dejen de sér 
.ciudadanos de segunda 'i puedan participar 
demOCráticamente en la elecc¡ón de sus 
gobernantes. 

Mi presencia en esta tribuna es para manirestar No se debe pennilir más que. en nombre de su, 
los mOlivos por los cuales el Partido Popular incorrecta interpretación del federalismo, se 
Socialista, por miconduclo, na pedido el uso de la suprima el derecho de millones de capitalinos a 
palabra para impugnar los resultados electorales elegir a sus gobernantes. 
del XXX distrito electoral del Distrito Federal. 

Asimismo, diré que con una actitud que refleja 
En mi intervención tocaré brevemente algunos prepotencia e intolerancia, duronte la campaña 
puntosdeinterésquedeberánlenerencuentalos electoral el partido del gobierno promo\fió 
futuros miembros de esla 11 .Asamblea de acuerdos tanto en la Delegación Gustavo A 
Representantes y que infiere en el proceso elec. Madero como en el ronsejo distrital deeste XXX 
toral.ademásmenclonarélasirregularidadesque distrito electoral, tendientes a agredir la propa.~ 
se cometieron en este distrito XXX y que violan ganda de mi partido, el Popular Socialista. 
diversos ordenamientos legales del Código Fede.. 
raldeInstitucionesyProcedimienlosElectorales. Además, a partir del 8 de junio se inicia la 

destrucción sistemática de la propaganda del 
Aprovecho esta ocasión para señalar, que la Partido Popular SocialiSta en bardas y posters, 
reforma electoral promovida en 1989 llevada a pnncipalmentesobreJaavenidaEduardoMolina 
cabo por Carlos Satinas de Gortarí a través del y al interior de las oolonias Vasco de Quiroga, 
PR1, en aIiam.a con el PAN, representa una Obrera, Villa Hermosa y Nueva Atzacoalco. 
auténtica contrarreforma ya que es de carácter 
reaccionario y antldemocrálico porque asegura Losdlas 28 y 29de junio esta situac:iónse agudiza 
que el proceso electoral quede en manos del alhacerelparfidooficiallosprepannivosparala 
gobiernoydesplacea los partidos polHicos romo vista de Su candidato a senadOr. En estOS dfas los 
protagonistas principales de la vida poUlíca brigadistas del PRJ borran Hes bardas pintadas 
nacional! esto se 'le claramente en los órganos por el Pa.rtido Popular Socialista en la rolonia 
electorales.,endondeloso'msejerosMagistrados Ferrocarrlles. tres pintas sobre la barda común 
enelConsejoGeneraldelInstitutoFederalElec- del Gran Canal; también tapa con carteles o 
toral y los Consejeros ciudadanosen los Consejos pintando la propaganda del Partido Popular 
Distrilales permitieron al gobierno garantízarsus Socialista en los postes dela avenida San Juan de 
intereses; lo mismo se puede afirmar de la Aragón, aceptando en este l1Jtimo caso la 
elaboración del padrón electoral, que está en responsabilidad el sefior Miguel Angel Gudiño. 
manos del gobierno a través del Registro Federal miJitarlle del partido del gobierno, el enal se 
Electoral)' los partidos pollti(X)S sólo participan compromete amablemente a reparar 
simbólícamente en la Comisión NaciQnal de exclusivamente los dafios en los postes que 
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corresponden a su territorio decontroJ, no asi los 
daños y amenazas causados porlosbrigadistas en 
las colonias Vasco de Quiroga, Coyol, avenida 
Eduardo Molina, Talismányparte de San Juan de 
Aragón. 

No satisfechos de: e:MOS actos que violan Jos 
anfculos)8 indsoae indso B del COFlPEyen un 
acto de despilfarro de recursos, fahas de respeto a 
norma.", leyes 't reglas políticas entre partidos. el 
dla 19 de julio el panidooficial tapa pinrando la 
propaganda del Popular Socialisfa en lodos los 
postes de la oalle 318 de la colonia nueva 
Atzaooa Ico 't el dfa 24 de julio en la noche, después 
de manchar con pintura bardas pintadas por el 
PP S en va das colonias. los brigadist3s del P art ido 
Oficial, a bordo de la camioneta placas 320 EPF, 
SOn sorprendidos y perseguidos hasla sus oficinas 
't centro de operaciones; la biblioteca BasHío 
Badino del Departamento del Distrito Federal, 
cila en Eduardo Malina 1122. en donde el señor 
Pablo Gonzálezacepla la responsabilidad de los 
danos ocasionados po resto e índi<:a que losa u tares 
ma ¡eriales corresponden a la brigada d el presunto 
asambleísta Eduardo Esoobedo. 

Por otro lado, el PRI, menospredando la 
.¡:apacídad intelectual de los habilames del XXX 
distrito, imprime y pega un volante en todo esto, 
en el cual se manifiestan posiciones retrógradas y 
an licom unislas de algunos desus integran les, que 
contravienen los principios del propio PRI. 

Solicito con todo respe\o. señor Presidente, que 
in. .. uuya a la Secrelaria para que lea esto. 

EL C. PRESlDENTE.· De lectura la. Secretarfa. 

EL C. SECRETARIO.· "Partido Revolucionario 
InstitucionaL XXX distrito Partido 
Revolucionario Institucional. Vota asI. 18 de 
agosto.Elsocialismoescomunismo.18deagoslO. 
18 de agosto. En Europa, Polonia, URSS, 
Alemania, Hungría lardaron muchos años para 
derrotarlo. Los partidos de izquierda quieren el 
socialismocuando pa:ísesq ueya !oO'perimentaron 
quieren sllJir de él. ¿Tu lo quieres para tu famiHa 
y tu país? Dile no al socialismo". 

EL C. HECTOR FORTINO VJLLEGAS~ A IOdo 
!oanterforyo también tengo fotografiasen copia 
original que prueban los hechos realizados. 

A todo esto agregamos la enlrega selectiva de 
credenciales. ya que a muchos ciudadanos 
simpatizantes del PPS no les fueentrcgada dicha 
credencial a pesar de haber itenado por segunda 
vez su solicitud de empadronamiento. Asfe! 18de 
agostO culmina ese alopello a la dignidad Y deseo 
de cambiar un sistema de gobierno a través del 
VOto ciudadano, ya que ese dfa en casillas no 
aparecen como funcionarios gente de la llsla de 
ciudadanos insaculados para ejercer C5a 
importante función violandooon eslO el an{culo 
193 del CORPE. 

El ronscjo dístrital deestc díslrltO XXx. designó 
a elementos afines al gobierno 't su pUlido para 
que [ungieran oomo presidentes 't secretados 
propici<indose con esto entre otras cosas las 
siguiente." anomaUas que beneficiaron al Parrido 
Oficial, como lo han mendonadOanteriormente 
las personas que han estado aqul presentes: 

L~ No se levanló correctamente en la mayoría de 
las casillas el acta de instalaciÓn. 

2." No se matearon las boletaS como lo solicitó el 
representante del PPS. 

.3,~ En la totalidad de casma exislfa gente extraña 
promoviendo el voto a favor del PRI. 

4.- Se emplearon sin recala ucarrcosde electores 
llevándolos previamcnte a desayunar. 

5." Los representantes del PRI en algunas casillas 
tomaban las funciones de presidente y s«I'ewrio 
't aceptaban a personas ajenas a ésta. por ejemplo 
la M-C. En algunas casillas habiendo gente 
formada para votar se cerró. 

6.- Se anularon indebidamente votos *1 favor del 
Pl'S, casilla. 14·B, 

7.- Se amenazó de desalojo a algunos 
reprcsemanles del PPS, 14-B. 

S.- Se le dieron mas boletas para votar a una 
persona en la 143. 

9,. Se permitió VOlar ¡¡ gente sin credencial pero 
que estaba en la lista nomlnal O gente ron 
credencial sin estar en la lista nominal. además de 
obStaculizar la libertad y secreto del VOtO, la 143, 



ASAMBLEA DE REPRESENTANTES DELD.F. NUM.7 11 NOV[EMBRE 1991 135 

10.- En la mayoria de casillas no se recibieron las 
actas de protesta de los representantes del PPS. 
TOOOcslosllcedióa pesar de que hubo unacuerdo 
de civilidad firmado por el partido del gobierno, 
pero lamentablemente los viejos vicios del PRI 
aparecieron COn desesperación en este XXX 
diStrito. 

A pesar de los argumentos que aquí be señalado. 
convencido estoy que el ciudadano Eduardo 
Escobedo lIegaráa formarpartede la 11 A'iamblea 
de Representantes del Distrito Federal por el 
mecanísmo que se ha dado en la aprobación de JOS 
demásdislriros electorales. Por esa razón yo señor 
Escobedo lo conmino desde esla tribuna a que 
dedique su capacidad. talento y juventud a la 
solución de los problemas que aquejan a los 
ciudadanosdel XXX distrito.as! como del Distrito 
Federal que son la esencia y quehacer de nuestra 
lucha y a desechar o dejar de lado práclicas 
agresivas e incluso anticomunistas, como las ya 
mencionadas. No cabe en este momentO manejar 
tcsjs que usaron los Estados Unidas de 
Norteamérica en la guerra fda. 

Muchas Gracias. 

EL e, PRESIDENTE,- Tiene la palabra el 
Representante Mario Carrillo del ParUdo 
RevolucionariO Institucional, 

ELC.MARlO CARRILLO HUERTA.- (Desdes. 
curu1} ... Declino, 

ELC.PRESIDENTE.-Tienel.a palabrael presumo 
Rafael GuarnerOS del Pa rtidode AcciÓn NacionaL 

EL C. RAFAEL GUARNEROS SALDAÑA.
Cuando estén dispuestos a entregar todC6 los 
do¡;umentos exlraviados, compatiero$ Hugo y 
Alejandro, atrévanse entonces a mofarse de las 
supuestas anomaUas y errores, no veo el porqué 
de su soberbia. ante su lemor de entregar Jos 
expedientcs completos, la historin se mofará de 
ustedes. 

El narcisismo de unos es deshoJlt3 para los 
honestos.. 

Maquiavel0 la polHica que sólo puedeset juzgada 
oonforme al criterio del triunfo; el vencedor es 
siempre quien lenra raron, 

El pasado 31 de octubr~ en esta tribuna, el 
compañero Eduardo Esoobedo. hacía un análi<¡:is 
electOral del pasadO proceso. con la pregunta 
¿por qué ganó el PRI? y luego desarrollaba una 
tesis trípode para OOnteSl3r. dijo primero. el 
mejoramiemo de las expectativas tanto 
indi .... iduales como del país en su conjunto; 
segundo. Ja imagen Ca'lOrablequeJa mayoría de 13 
población tiene del gObierno; tercero, el trabajo 
interno y de orientación del electorado que 
desarrolló su partido, Ameesle autismo político, 
MaqulavclO se sorprendeda pOr esleanálisls, pues 
dijo en El Prfncipe que, el triunfadOr es la raron 
en la historia y éste debee .... ¡tar. al precio que sea. 
el odio y el menosprecio del pueblo; Nicolás 
agrega, que, cho; cuan40 no se pri .... aa los hombres 
de los bienes ni del honor, viven contentos y no 
hay más que hacer queel de combarir la ambición 
de unos pocos, cosa que fácilmente y d.e .... ariadas 
maneras puede suprimir. 

Amigos. yo les aseguro que el proceso electOral 
pOdrla limpiarse si a Nicolás Maquiavelo lo 
conviniéramos en magistrada del Tribunal Fede
ral Elecloral. 

SiguiendO el análisis rreudiano 00131 de octubre, 
de la megalomanía pritsta.porsupuestoquedicho 
análisis tiende a justificarel triunfo, pero nuncase 
pregunta sí de verdad triunfó. Es como aquél ser 
humano que teniendo pelo crespo. la piel morena, 
las piernas largas, los labios gruesos. agilidad 
Celina. preparado para oombatir fuerza en los 
antebrazos, punterra en el arco y las flechas, el 
oldo alena~ trataba de justificar que esas son las 
mejores cualidades que:debe de poseer un chOfer 
de taxi en Texas. 

No señor~ no justifiquen e1 triunfo. Primero 
deben demostrarse que triunfaron, no que se 
quedaron con la (ajada del león, y luego justificar 
que astsllccdió porquees el mejor león, ya quees 
competitivo, 

Maquiavelo aconseja a los jefes de la létnica deja 
DCCfa Maquiavelo, que el pnncipeestá obligado victona.amigoEscobedo,aconvenceralmilitante 
a actuar porque el pueblo,seglln él, es 10ntoyestá de la necesidad de su esfuerzo y nunca ayudar a 
lieno de prejuicios, y debe mentir porque los queeladversario sienta Ja necesidad de pelear, Y 
hombres son malos. resignación, asl es para a ustedes leS falló. Si no. por qué es que todavfa 
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seguimos peleando. 

Queremos una explicación de las 15 mil boletas 
extraviadas enestedisfrito.no de las 9 miio 10 mil 
que dicen que ya encomraron. Los números y 
cifras presentadaS aqui nos \-'Un diciendo paso a 
paso ¡al vez 10 que sucedIDo Es decir, que la 
descripci6n con lujo de detaUes de un deUto no 
justifica dicho delito. Peros} se comete tal delito, 
pero sin lujo de detalles. tampoco lo justifica. 
¿Dónde quedaron las 15 mil boletas? 

Chesterton decía: ¿si lodos son lan honrados, 
d6nde está mí paraguas? Seftores del COlegio 
Electoral. hayq ue dist ¡nguir entre la ev{)ludÓn de 
las convicciones 'i la razón de oportunidad. Es la 
que ha venido marcando la conducta política de 
los úlIimos MUS. El último caso sirve en una 
sociedad débil ideológicamente, pata conseguir 
el poderyconservarlo mediame la utílizaciónde 
todos Jos recursos del aparato del Estado y sus 
prerrogativas. Pero nosirve, señores, para generar 
una sociedad y una poHtica enriquece<Jora y 
dignificante. 

Hoy se me ;;oncctlió el honor de defender el 
último distrito, el xxx. pero por desgracia. ame 
el Colegio Electoral más cerrado de la historia. 
Mientras el mundo cambia, nuestro prehistórico 
sistemade au tocaliíkac¡Ón sigueincólume. Espero 
por el bien de México éste sea. el último. 

Muchas yacias. 

EL C. PRESIDF..NTE,. Tiene La p¡;¡Jabra el 
Representante Jorge Gaviño, pala hablar en pro 
del dictamen. 

ELC.JORGEGAVIÑOAMBRIZ.-Consuvenja. 
seiior Presidente. Honorable Colegi{) Electoral: 

Hemos escuehado ;;on suma atenciÓn y con 
dclenimienlo alsefior candidato Marco Anronio 
Blan-carle y al presunto representanle a la 
Asamblea Rafael Ouarneros. 

protesta menciona queem re la entrega y recepción 
de las boletas, el Consejo recibe estas boletas y 
desaparecen misteri<>sameme 10 mil boletas. Y 
después en la h{)ja 4 de su recurso de 
inconformidad, señala que las boletas extraviadas 
fueron 9 mil 301 y en la hoja 3 del mismo recurso 
dice que se perdieron 9 mil 298 y ahora se nos 
víene a decir aquí que son 15 míl boletas 
extraviadas. 

Por fin señores, cuántas boletas andan buscando 
en el XXX distrito. 

Como se puede observar hay inexaetitudes en 
estos nümeros. pero lo que es importante no es 
que se perdieron 2 boletas o 700 boletas, lo 
importante es saber dónde quedaron estas 
supuestas boletas que ustedes menCionan, y 
tenemos el :;tcta circunslaneíada del 21 de agosto 
en la hoja dos. parle fina.l. quedó asentado lo 
siguiente: Más tarde solicitó los servicios del 
Notario Públi;;o número 124, por lo que el seflor 
Secretario de este Consejo. ;;on la autorizaci6n 
del presente, le pidió al señor notario levantara 
constancia de fu pública, de queen el lugar donde 
se encontraban resguardadas las boletas 
electorales de las tres elec<:iones y que no fueron 
utilizadas y enviadas a las mesas directivas de 
casilla y que fueron sobrantes. Certificada la 
e:rlstencia de elláSl el notarlo da fe de que existen 
más de 9 míl boletas en ese recinto. 

Es claro,oompañeros micmbrosdel Colegio Elec
toral, que Acción Nadonal pretende en un 
principia de su recurso, hacer valer el hecho de 
que desaparecieron más de9mil boletas; cuando 
se enteran que en el acta circunstanciada aparece 
un notario público y da fe de que esas boletas 
están en ese recinto. ahora viene a sorprender a 
este colegio electoral y señalan que ya no son 9 
mil, que son 15 mil boletas. 

Yoquisiera supüarle al señor Presidente permita 
a la Secretaría dar cuenta del actade121 de agosto 
circunstanciada. 

En relaci6n al e;o;:travio de más de 9 mil boletas EL C. PRESIDENTE.· Dé cuenta la Secretaría 
electorales, que según manifiesta Acción del acta. 
Nacional, en su recurso de inconformidad, másde 
9m1lboletas.asídiccelrecursodeinconformidad EL C. SECREI'ARIO.- Más tarde se solicitó los 
y como lo ha manifestado aquí, abe adarar que servidos del notarlo pilblko número 124. por lo 
existenalgunasimprecisionesencuantoalnúmero que el sedor Secretario de este Consejo. con la 
de boletas extraviadas. ya que en su escrito de autorización del presidente, le pidió al sefior 
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notario levantara constancia de fe pública, de que abogado y presunto asamblefsta Esrobcdo en 
en el tugardonde se cncuenlr2n resguardadas las tomo ala petición queaquíse1ehíciera,solicil.3ndo 
boletas elecLOrales de las tres elecciones que na sus servicios profesionales y para acompañar al 
(ueronuillizadasnienviadasalasmesasdircctivas presunto Representante Ramfrez CuéUar a una 
de casillas y que fueron sobrantes certificadas la diligencia judicial. 
existencia de ellas. No, no es legible, por eso (o 
estoy haciendo as!. el notario certificó sobre un Ellícenciado EsCObcdc ha dado su anuencia; él 
ntímcro de 9 mil a 10 mil boletas, enviando para acepta desde luego acompañar a esadUigencia ya 
ello el presidente a los seliores consejeros y Oirasqueseleofrezca,élmeacabadesefialarque 
ciudadanos, los representantes ~e los partidos como abogado está al servicio. desde luego, de 
polflicos acreditados Revolucionario todos los RepresenUlntesa laAsamblea.deesta II 
Institucional. del Frente Carden iSla de Asamblea a punto de instalarse. 
Reconstrucción Nacional, del Partido Ecologista 
y tuvieron a 1a vista las bOletas electoraleS no Muchas gracias. 
utilizadas para las mencionadas elecciones en el 
lugarderesguardo,ejeual fueabierlOalavistade! EL C. PRESlDh"NTE.- Dígame Pablo GÓmez. 
notario. 

EL C. PABLO GOMEZ y ALVAREZ (Desde SU 

EL C. PRESIDENTE.- Dfgame usted. señor curul).* Señor President~ 
presunto. 

Yo le solicito a uSted que instruya a la Secretaría 
EL C. PABLO GOMEZ Y ALVAREZ (Desde su paraquedécopiacertillcadadelascasillas.l,2,69 
curol) .• ¿Me aceptarla el seiíof Presideme de la y 96. 
Segunda Comisión, una interpelación? 

EL e, PRESIDENTE.· ¿Aceptada usted una 
interpelación del presunto Pablo Gómez? 

ELC.JORGEGAV1t:lOAMBruz.~Luegoquieren 
venir a describír aquí y para mi eso son ofensas. 

Aquí traemos también el acta nOlarial,sefioresde 
laeposici6n; unactanetarlal. Desdeluegoeslaes 
orígínaI, es foja es original; esto si es copia 
COlost.1tica porque la original se encuentra en el 
expediente. Si quieren consultarlo, con mucho 
gusto pueden pedir a la Secretaria que se los 
muestre. 

Es más fácil culpar al PRI o al gobierno, que 
utilizar la aUlocrUica. es m.1s fácil culpar a otrOS 
que revisar la actuaciOn propia y la propuesta 
hacia la ciudadnnia. 

Yo Creo que para subir un peldailo más en la 
democrncia tenemos querontarcon una oposición 
más fuene. 

Tiene razón Reyes Heroles al afirmar que el que 
apoya sostiene, pero para quesefortalczca yno la 
aUlocomplaooncia. 

He consultado, antes de subir a esta tribuna, al 

EL C. PRESJDENTE.w Las actas a que usted se 
refiere están asentadas en el expediente y ahf se 
mantendrán. 

ELC.PRESUNTOPABLOGOMEZYALVAREZ 
(Desde su cund).w Para poder ir al Ministcrío 
púbUoo.a unquc sevaya acoro pai'ladodel presunto 
Escobedo,se necesila llevar de todas maneras una 
copia certificada. 

EL C. PRESXDENTE.- Hasta donde entiendo. el 
presunto Escobcdo ofreció sus servicios romo 
profesional, no para ver asuntos del debate que 
entrará en este momento a votaci6n. 

Tjene el uso de la palabra Pablo GÓmez. 

ELe. PABLO GOMEZY ALVAREZ.-Ciudadanos 
del Colegio! 

Yo no he escuchado al presunlO EscobedooCrecer 
sus servicios profesionales, ni siqujera.sé cuánto 
cobra por una acción de esa naturaleza. Pero ese 
noesel asunto, elasunto esque nuestros presuntos 
y Representantes electos, o sea miembros del 
Colegio Electoral no podemos sustraer las 
originales de las actas 1, 2, 69 y96 del expediente 
porque entonces oometerfamos no sé si un delito 
pero por 10 menos una Calta. 

l. 
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Necesitamos. para recurrir a la autoridad 
competente, que es el Ministerio Público, una 
c:opia certificadayquien puededar la certificación 
de que en electo es¡án sacadas de los originales 
que obran en los expedienles del Colegio Elec~ 
loral pues es un Secretario de este Colegio; no 
basta con que yo saque una copja fotostátiea y 
vaya con el Minister¡o Pt1blico porque me van a 
decir: "Bueno esto no tiene ningún valor". 
Requiere de una eertificación. no puede ser el 
original porque eso $erra sustraer el expediente 
un documento. 

No se necesita ir tamos afios a la Facultad de 
Derecho para llegar a esta conClusión, eso es muy 
seneíUo. 

Entonces. sefl:or Presidente,como dicen Jos 
ciudadanos del PR1, con todo respeto lesolícito a 
usted que se sirva instruIr en ese semido a la 
Secrelaria, y además quisiéramos oír una 
explicación que constsltera en CÓmo es que esas 
actas son como son. ¿Algün brujo. COmO alguien 
mencionó aquí, fue y los metió en el expediente? 
¿Qué es lo que pasó, que hay delrás de esas dos 
actas? $erfa bueno, ya que los señores del PRl se 
han venido aquf a presentar como abogados 
defensores de todo el aparato electoral incluyendo 
al Tribunal de 10 notoriamente impwccdente. 

Mudas gracias. 

EL C. ROBERTO ':AMPA CIFRlAN (DeSde Su 
curul).- Pido la palabra, sefior Presidente, para 
hechos. 

EL C. PRESlDENTE.~ Tiene la palabra para 
hechos. 

EL C. ROBERTO CAMPA CIFRIAN.- Con Su 
permiso. sefior Presidente, señoras y señores del 
Colegio Electoral: 

En virtud de que la petIción hecha aqu! por los 
compañeros del Partido de la RevOlución 
Democrática no consllluye cueslionarniento a la 
elegibilidad del candidato no constituye una 
prueba supervinientea menosde que acepten que 
realmente as! sea, ni tampoco se argumenta la 
Calta de valoración por parte del Tribunal algunas 
de las pruebas en casinas incon(ormadas por ese 
partido, mi partido reitera su peticiOn, su 
propuesta de que se apruebe en sus términos del 

dictamen de la Segunda Comisión. 

Muchas gracias. 

ELC. PABLO GOMEZY ALVAREZ (Desde su 
curul) .• Señor Presidente,con lodo respero, estoy 
esperando que dictamine usted el trámite que 
solicité. 

Et C. PRESIDENTE.~ Mire usted compañero 
presunto GÓmez; La Presidencia y la Mesa 
D¡rectiva no es autoridad para sustraer y mucllo 
menos para certifICar documentos. La fe de los 
Secrerarios radica en darla en el momento del 
<2ebate para consfatafydar Ceque son documentos 
que obran en el expediente. Si usted desea una 
copia de esedocumenlo o que se le certifique, la 
Presidencia puede instruir a Ja Oncialla Mayor 
para que en presencia de un fedatario público 
legalse ledéa usted yse le muestre yse dé Ce deque 
son documentos que obran en la Secretaria. El 
Presidente no puede sustraer ni mucbo menos dar 
fe de documentos que salgan de esta Asamblea. 

ELe. PABLO GOMEZY ALVAREZ{Desdesu 
curul).- De los bechos que ocurren durante el 
debateydelas repercusiones que pucde tener,yo 
sostengo que un Secrelario puede dar la 
ccrtificación pueslO que certifica por ejemplo la 
expedición de bandos, ordenanl'..as y reglamentos, 
entonces tiene loda capacidad para poder con su 
firma, como lo hace incluso con el acta, el acta es 
un documenlo certificado, entonces liene 
capacidad decertificación, Pero)'a que ustedofrece 
un Cedatario. estoy pensando quitá en un notario 
píibHco, enlon~ primero que no sea el notaría 
públioocu)'a fe ¡nstrumenlÓobraen eseexpedlente 
porqueva a decir q ue tal vez babía algo ah! que no 
sabe qué es. 

Yo solamente le solicitarfa a usted qul.; como 
usted ofrece entonces al fedatario público. no 
senlara esto procedente, en primer lugar, para 
otros momentos en los cuales Jos Secretarios 
deben dar 13$ certificaciones correspondientes. 

Segundo, enliendo su respuesta como negadva y 
le pregunto; ¿corre por cuenta de usted lOS 
bonorarios del fedatario? Entonces si esto)' de 
acuerdo, 

EL C. PRESIDENTE.- Lo que puede autorizar a 
Presidencia del Colegio mientraséstedure,es que 

'. 
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se consulte en la Oficialía Mayor los documentos 
'1 si usted trae al notario, usted lo liquida. 

Consulte la $ecrel2rfaa la Asamblesl ct dicUlmcn 
de referencia es de aprobarse, 

LA C. SECRl<..lARIA.~ Por instrucciones de la 
Presidencia y en YO {ación económica, se pregunta 
a la Asamblea si es de aprobarse el dictamen 
relativo al XXX dislfIlo efectoral del Díslrito 
Federal. 

Los que estén por la afirmativa, slrvansc 
manifestarlo poniéndose de pie. 

Los que estén por la negativa, maninéstense 
poniéndose de pie. 

Aprobado el dictamen por mayoría devotos, señor 
Presidente, 

EL C. PRESlD ENTE ... En eonsecuen<:la, con 
fundamento en el anfculo 15, fracción m del 
Reglamento para el Gobierno Interior de la 
Asamblea de Representames del Dis¡rilo FCi1e.
ral, la Presidencia declara que son válidas y 
legItimas las elecciones que por el principio de 
mayorfa relativa tuvieron Jugarel dfa 18deagosto 
de 1991 en el XXX distrito electoral del Distrito 
Federal y son representantes por c.! principio de 
mayoría relatjva a la 11 ..Asamblea de 
Representantes del Distrito Federal, los 
ciudadanos Eduardo Escobcdo Miramon tescomo 
propietario y Francisco Javier Lara Ortega como 
suplente, fe$peclivamenie. 

El siguiente punto del Orden del Dia es la 
discusión del dictamen de la Tercera ComisiÓn. A 
efecto de que ésta puede entregar el dictamen a 
esta Mesa Directiva, se declara, con fundamento 
en el articulo 40. un receso de una hora. (A las 
11:05 horas). 

ELe. PRES 1 D E{I.''1'E,~ 5ereanuda la sesión (00:40 
horas). El siguiente punto del Orden del Día es la 
lectura 'J <Uscusión del dictamen de la Tercera 
Comisión. 

Antes quela Secretaría procedaa dar lectura, esta 
Presidencia quiere informar que en el receso, 
revisando la versí6n estenográfica de la petición 
del presunto Pablo Gómezque la Presidencia no 
alcanzó a ofe le rectifica que, en efecto, las copias 

que solicita, {ínicamente las copias que soliciía y 
no la compafifa, se le darán de acuerdo a su 
petición con la certificación de que son copias de 
lasqucobranenelexpedíentcdeestaPre.sidencia. 

Proceda la SecreLaría. 

EL C. PABLO GOMh-Z y ALVAREZ (Desde su 
curul),~ Gracias sellor Presideme. 

LA C. SECRETARIA.~ Tercera Comisión 
Dictaminadora, asignación de representación 
proporcional. Honorable Colegio Electoral: 

Habiendosida escuchada la opinión de los partidos 
pOUticos que integran el Colegio Electoral yquc 
asistieron a tasesiónde esta Tercera Comisión el 
día 10 de noviembre de 1991, y de conformidad 
con lo diSpuesto por los artículos 60 y13. fracción 
VI, base 3a. de la Conslllución Política de los 
:estados Unidos Mexicanos, l, 3,258,259, 260, 
26I,344,363,365,366,367,368,369,370,37Iy 
372 del Código Federal de Instituciones 'J 
Procedimientos Eleemrales; 23, 24, 25, 26,21,28, 
29,30 'J 31 de la Ley Orgánica de la Asambteade 
Represcntamesdel DistritoFcderal~8, 13,14y15 
del Reglamento para el Gobierno Interior de la 
Asamblea de Represemantes del Distrito Fede
fal; la Tercera Comisión del Colegio Elecloral 
para la Integración de la II Asamblea de 
Representantesdel Distrito Federal, recibió para 
su estudio ydjctamen el expediente queoomicne 
la documeOlación correspondicnte a la elección 
de Representantes de la .Asamblea del Distrito 
Federal por el principio de representación 
proporcional, verificada ella de agosto de 1991 
en la circunscripción plurinominal única del 
Dislrilo Federal. 

DichO expediente contiene: 

A) Copia cert ¡ ficadadeJ acta de lasesión ordinaria 
del Consejo Local del Distrito Federal, del 
Instituto Federal ElectonH, celebrada el 
veinticinco de agosto de 1991, para reali7.arentre 
piros. el cómputo de VotOS de Miembros de la 
¡Asamblea de "Represen tanles del Distrito Federal 
por el principio de representación proporcional. 

B) Copia certificada tJ27 de septiembre de 1991, 
del dictamen del Consejo Local del Dísl rito Fede
ral, del Instituto Federal Electoral, relativo al 
cómputo de la elección de Miembros de la 

¡ 

I 
I 
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Asamblea de Representantes del Distrito Fede~ 
ral, eleclOS segun el prinCipio de representación 
proporcional y asignación de los veintiséis 
Representantes a la Asamblea del Distrito Fede
ralq uc les corresponden púrdicho principio, a los 
Partidos Pol!tloos respectivos. 

D) Copia <:CHificada de las constancias de 
asignación por el prinCipiO de Representación 
Proporcional de la elección de Miembros de la 
Asamblea de Representantes del Distrilo Fede~ 
ca!. de los siguientes Partidos: Partido ACción 
Nacional, Partido Popular Sociatisla. Partido de 
la Revolución Democrática, Partido del Frente 
Cardcnista de Reconstrucción Nacional, Partido 
Auténtico de la Revolución Mexicana y Partido 
Ecologistade México, todas ellas extendidas el 27 
de septiembre de 1991. 

E) Copiasecrtificadas dcc.uarenta oonstanclas de 
mayorta de la elección de Representantes a la 
Asamblea del Distrito Federal. 

F) Copia certificada de la resolución del Tribunal 
Federal Electoral, relativa .al expedienteSC-I· R 1-
015/91. medianle la cual se desecha el recurso de 
apelación presentadO ante ese Tribunal por el 
Partido Ecologista de México, de fecha treinta de 
septiembre de 1991. en contra de los ac.uerdos y 
resoluciones dictadas por el Consejo General del 
1nstituto Federal Electoral en su sesión de 27 de 
sepliembre de 1991. 

G) Escrito del Partido Ecologista de México del 
21 de octubre de 1991. dirigido a la añdalIa 
Mayor de esta Asamblea de Representantes, 
Testimonio Notarial deta NOlaria Pública 103 de 
México, D.F., de fceha 19 de agosto de 1991, 
escrito del Partido Ecologista de México dirigido 
a la OOciaUa Mayor de la Asamblea con fecha 21 
de octubre, que incluye diversas aCIas. partidistas, 
escritode 18 deOClubrede 1991 del Presidente de 
la Comisión Ejecutiva Nacil?nal del Partido 
Ecologista de México dirigido a este Honorable 
Colegio Electoral de la Asamblea de 
Representantes del Distrito Federal. 

H) Copias certificadas de los expedientes de 
regislro de los candidatos a caUficars~ de los 
diferentes Partidos PoUticos por el principio de 
representaci6n proporcional. 

1) Diario Oficial de la Federación de 8 de 

noviembre de 1991, que contiene la publicación 
de las declaratorias pronunciadas por la Junta 
General Ejecutiva del Instituto Federal Electoral, 
todas ellas de fecha 6 de noviembre del mismo 
afio, relat¡vas a la pérdida de Registro de los 
siguientes Partidos PolItioos: PartidO Demócrata 
Mexicano, Partida Revolucionario de los 
Trabajadores. Partido Eco1ogista de México y 
Partido de) Trabajo, por nO obtener el 1.5% de la 
votación emitida. en ninguna de las. elecciOnes 
federales de 1991. 

J) Escrilo recibido el 7 de noviembre de 1991, 
dirigido a la Tercera Comisión Dictaminadora de 
este Colegio Electoral en el que se anexa carpeta 
con díversos escriLos del Partido Ecologista de 
México. 

K) Escrito del Presidentede la Mesa Directiva de 
este Colegia Electoral, dirigido al Presidente de 
la Tercera ComisiÓn dictaminadora. mediante e! 
que seda cuenta de la renuncia de los ciudadanos 
Marra Guadalupe Iluarte SOlO y Martha Silva 
Antonio, a la lista. de las fórmulas de candidatos a 
Represenlanles a la Asamblea del Distrito Fede~ 
ra" por el principio de representación 
proporcional, registrada por el Partido AiXión 
Nacional. 

L) EsCrito del 11 de noviembre de 1991, enviado 
por el e, Jorge Schiaffino Isunza. Presidente del 
Colegio Electoral, con el que nos remite elescril0 
presentado pOr la ciudadana Esvelda Bravo 
Manínez, del Partido Ecologista de México. 

M) Escrito del 11 de noviembre de 1991, enviado 
por el ciudadano Jorge Schiaffino lsunza. 
Presidente del Colegio Electoral, ron el que nos 
remite el escrito presentado por la ciudadana 
Esvc:ida Bravo Marllnez,. del Partido Ecologista 
de México. recibido a las. 18;J9 horas del dfa 11 de 
noviembre de 1991. 

Como resut tadodel examen yest udiode la opinión 
de los PartidOS PoHlicos que integran el Colegio 
Electoral y que asistieron a la sesión de esta 
Tercera ComisióneJ día 10denoviembrede 1991, 
así como de la documentación que obra en el 
expediente y una vezconc1uida la QlUficación por 
este Honorable Co!egio Electoral de 100 40 
Representantes a la lJ Asamblea de 
Represemantes del Distrito Federal, electos por 
el principio de mayoría relativa, corresponde a 
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esta Tercera Comisión formular el dictamen sobre 
la calificación de los 16 represemanles que fueron 
electos por el principio de representación 
proporcional, en Jos términos síguicntcs: 

Dictamen 

Con fecha 27 de septiembre de 1991 el Consejo 
Local del Dislríto Federal, del Insliluto Federal 
EleCtoral, con la presencia de los Panidos Políticos 
acreditados, realizó el cómputo de la elección de 
Miembros paca la Asamblea de Representantes 
del Distrito Federal, electos según el printípiode 
reprc..,>cntación proporcional. el cual arrojó los 
siguientes: 

Resultados 

Revolucionario de los Trabajadores y el PartÍdo 
del Trabajo, no rienen derecho a que le sean 
atribuidos Mjembros de la Asamblea de 
Representanles del Distrito Federal por el 
principio de represenlación proporcional, en 
virtud de haber obtenido el 1,2954%. el 1.1644% 
y el 1.1328% respectivamen1e.. de la votación 
emitida para la elección de Represenlantes a la 
Asamblea del Distrito Federal. 

Con fundamento en lo díspuesto por el arHculo 
367, párralb 2, det Códigodela Ma tem, el Consejo 
Local del Distrito Federal dellnstituto Federal 
Electoral. pata efectos de la asignación de 
Representantes por el p rincípiodereprescnlación 
proporcional, se basoen los resulladossiguientes: 

VOlaci6n en el Distrito Federal para la elección 
Votaci6n emitida para la elección de Miembros de Miembros de la Asamblea de Representantes 
de la Asamblea de Representantes del Distrito del Distrito Federal por el princip{o de 
Federal por el principio de representación Representación proporcional. 
proporcionaL 

Panido político.. votaci6n, porcentaje. 

Partido Acción Nacional, 652,385,18,7777. 
Pan ido RCV{)lucionario lnslituclonal, 1:;20,882. 
43.7757. 
Partido Popular SOcialista, 104,()4:3, 2.9947, 
Partido de la Revolución Democrática, 399,324, 
11.4938. 
PartidO del Frente Cardcnista de Rcrolistruccl6n 
Nacional, 285,995, &.2318-
Partido Auténtico de la Revolución Mexicana, 
69,904,2.0121. 
Partido Dem6crata Mexicano, 45,007, 1.2954. 
Partido Revolucionado de los Trabajadores. 
40,455,1.1644. 
Partido EGologista de MéxiOO, 164,074. 4.7226. 
Parildo del Trabajo, 39,3.56, 1.1328. 

Votación válida. 3'321,42.5. 95.6010. 

VOlos nulos, 152,&33, 4.3990. 

VotaciÓn emitida. 3'474,2.58. lOO.OIXlO. 

COn basecn dichos resultados yen lodispuCSloen 
clan(cuJo 72, fracci6n VI. base tercera, inciso B), 
de la Constitución Polftica de los Estados Unidos 
Mexicanos,el Consejo Local de! Distrito Federal, 
del Ins1.hulO Federal Electoral, determinó: 

Qúe el Partído DemÓerala Mexicano, el Partido 

Partido pol1tico, número de votos, porcentaje. 

PAN, 652,385, 20.4087. 
PR1, 1'520,882, 47.5780. 
PPS, 104,043, .3.2548, 
PRD,399,324,12.4921. 
PFCRN, 285,995, 8.9468. 
PARM, 69,904, 2.1868. 
PEM, 164,074, 5.1347. 

Totales, 3'196,607,100.0000. 

Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 
366, párrafo l,ínc:iso C),delCódigodela Materia, 
dicho órgano electoral determinó que el Partido 
Revolucionarío Institucional ob¡uvo el euarenla 
y sicte punto cincuenta y siete por ciento de la 
votación en el Distrito Federal, en virtud de 10 
cual al tener un porcentaje superior en diecisiete 
punlocincuen t3 ysiele por dentosobre porcentaje 
mfnimo.le permitiría aumentar hasta en cuatro 
represenlames. En virtud de que la disposición 
citada precisa que el númerode Represenlanlcsa 
que podrá tener derecbo el partido mayoritario 
que se encuentra en el supuesloqueseaplica, no 
debcrácxcederdelacantídadqueresultedesumafi 
a rreima ycua trO el niirncrode representantes que 
se pueden adicionar por cada cuatro puntos 
porcentuales. es dccir en este caso cuatro, loque 
dada un 10lal de treinta yecho representantes por 
ambospríndpioo.seoonclúyeqúealbaberreaoido 
el Partido Revolucionario Institucional Cúarenla 
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constancias de mayorfa relativa, no tiene derecho 
a que se le asignen miembros de la Asamblea de 
Representantes del Distrito Federal por el 
principio de presentación proporcional. 

Como consecuencia de lo anterior el Consejo 
Local del Distrito Federal, del Instituto Federal 
ElecLOral. procedió a la asignación de Miembros 
de la Asamblea de Represen tan tes por el principio 
de representación proporcional en la forma 
siguiente: 

VOlación en el Distrito Federal de los Partidos 
Políticos con derecho a Representanles de la 
Asamblea del Distrito Federal por el principio de 
representación proporcional 

Partido político, número de VOlOS. 

PAN,652,385. 
PPS, 104,043. 
PRD, 399,324. 
PFCRN,285,995. 
PARM,69,904. 
PEM,I64,074. 

Total, 1'675,725. 

Cálculo del cociente natural. 

Votación en el Distrito Federal, 1'675,725/ 
26~64,450. 

Representantes delaAsambleadel Distrito Fede
ral por el principio de representación 
proporcional. 

Por cociente natural. 

Partido poHlico, número de votos, cociente natu
ral, Representantes de la Asamblea del Distrito 
Federal de Representación Proporcional por 
asignar. 

PAN, 652,385, 64.450, lO. 
PPS, 104,043,64.450, 1. 
PRD, 399,324, 64.450, 6. 
PFCRN, 285,995, 64.450, 4. 
P ARM, 69,904, 64.450, 1. 
PEM, 164,074,64.450,2. 

Totales, 1'675,725,24. 

Por resto mayor. 

Partido polflico, votación en el D.F., para 
Representantes a la Asamblea, votación utilizada 
medianteel cociente natural, VOlación para aplicar 
mediante el resto mayor, asignación de 
Representantes por el método de resto mayor. 

PAN, 652,385, 644,500, 7,885, O. 
PPS, 104,043,64,450,39,.593,1. 
PRD, 399,324, 386,700, 12,624, O. 
PFCRN, 285,995, 257,800, 28,195, O. 
P ARM, 69,904, 64,450, 5,454, O. 
PEM, 164,074, 128,900,35,174, 1. 

Totales, 1'675,725, 2. 

Finalmente el Consejo Local del Distrito Fede
ral, del Instituto Federal Electoral, procedió a la 
expedición de las constancias de asignación porel 
principio de representación proporcional, a los 
Pan idos Polllicos siguientes: 

Panidos políticos, miembros de la Asamblea de 
Representantes del Distrito Federal por el 
principio de representación proporcional. 

PAN,IO. 
PPS, 2. 
PRD,6. 
PFCRN,4. 
PARM,1. 
PEM,3. 

Total,26. 

Con fundamento en el articulo 60, párrafos 
primero y cuano, y 73, fracción VI, base tercera, 
dela Constitución Polftica de los Estados Unidos 
Mexicanos, este Honorable Colegio Electoral es 
competente para ealificar la elegibilidad y la 
conformidad a la ley, de las constancias de mayorfa 
o de asignación proporcional a fin de declarar 
cuando proceda, la validez de la elección· de sus 
miembros, y si bien es cierto que no fue impugnada 
ante el Tribunal Federal Electoral la elección de 
Representantes a la Asamblea del Distrito Fede
ral por el principio de representación 
proporcional; también lo es, que en el presente 
caso seda la existencia de un h"CCho superviniente 
que obliga a su revisión y que consiste en la 
declaratoria emitida por la Junta General 
Ejecutiva del Instituto Federal Electoral,relativa 
a la pérdida de registro del Partido Ecologista de 
México, publicada en el Diario Oficial de la 
Federación, de fecha 8 de noviembre de 1991. 
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No obstante que el Consejo Local del Distrilo 
Fl.-dcrai de! Inslituto Federal Electoral, en su 
sesión de! día 27 de scptiembredcl año en curso, 
otorgo tres comOlanc1as de representación 
propordonala los candidatos inscritos en la lista 
respectiva que presenlO el enlonces Pan ido 
Ecologista de México, esto se debió a que en ese 
momento procedimental dicha asignación de 
constancias se ajustaba a derecho" Sin embargo, 
como la declaraloria de pérdida de registro antes 
mencionada fue poslcdor y de acuerdo con lo 
diSpuesto en el artículo 35, parralo 2, del código 
de la Materia. producccumo crodoJa pérdida de 
todos los derechos y prerrogativas que la ley 
confiere a un Partído Polítíco, entre ellos tiene 
por objeto aulbuir representantes a los Partidos 
Políticos como sujetos de detccho. ya que los 
electores en este lipa de elección emiten Su VOIO 

por los principios y programa político del PartidO' 
queelabora la lista yno porcandidatosespecfficos, 
por loqueal noexistir enestea;tSO PanidoPolfljco 
nOéxiste lampoco sujeto jur(dico a quién auibuir 
representantes. 

En consecuencia, esta comisÍón dicramínadom 
que en este momento procedimental el Partido 
ecologista de México ya no cs titular de los 
derechos y prerrogativas establecidO's en la 
legislación eléCtoral federal vigente, ni puede 
obtener asignación de sitiales en la TI Asamblea 
bajO'e! principio de representación proporcional, 
PO'r 10 tanto se revocan las consla.ncias de 
asignación proporcional otorgadas al Parlido 
Erologis'3 de Méx¡co en favor de los ciudadanos. 

Bravo Martínez Esveida: Propiclario. 
Maria del Rosario Juárez Segura: Suplente. 

Sánchez Dial. Lcopoldo Gabriel: Propietario. 
Malvido AJbores Gabriela: Suplente. 

Valencia Jiménez SehastiánJorge: PrO'pietarlO'. 
OrUz UrMn José Alfredo: Suplente. 

Derivado de los argumentos anteriores procede 
que la votación totalemHidaen lacircunscnpción 
plurinomínal única del Distri1O' Federal, se 
deduzca la voración emitida a favor del Partido 
Revolucionario Institucional, Pa nido Demócrata 
Mexicano. PartidQ Revolucionario de los 
TrabajadO'res, Partido del Trabajo '1 ParlidO' 
Ecologista de México, por las razones '1 con Tos 
fundamentos que se expresan en los apartados 

procedentes. 

Hecha la operación indicadat el cómputo de la 
vOladón efectiva arroja los siguientes: 

Resultados 

Votación de los Partidos PolrticO'scon derecho a 
representantes en la H Asamblea del Distrito 
Federal por el prindpio de representadOn 
proporcíona1. 

Pan ¡do polflico. numero de VOIOS. 

PAN,652,385. 
PPS, 104,043. 
PRD,399,324. 
PFCRN.285,995. 
P ARM. 69.904. 

TOlal,1'511,65L 

De acuerdo a lo dispuesto en elartfcuto l68del 
CódigO' Federal de r nstituciones y Procedí mienlos 
Eleclorales,para laasígnacióndeReprosentantcs 
a la Asamblea del Distrito Federal poretprincipio 
de representación proporcional mediante la 
aplicadón dellncíso C) del artículo 366,se procede 
a usignar 26 Representame5 a la n Asamblea del 
Distrito Federal porel principio de representación 
proporcional. a los panidos polfticos con ese 
derecho. 

Conforme a lo dispuesto por loS artículos 369, 
párrafo 2 y 370, párrafo 1. inciso A) del Código 
Federal de lnslitudones y Procedimientos 
Electorales. se desprende que: El COCten¡e natu
ral es el resultadO' de dividir la votaci6n en el 
Distrito Federal para esta elección, una vez 
deducidos los"olos del partidO' mayoritario;y los 
correspondientesal Partido Demócrata Mexicano, 
Partido Revolucionario de los Trabajadores, 
Panido Ecologista de México y Partido del 
Trabaju; que nO' alcanzaron los presupuestoS 
legales para la asignaci6n de sitia lesa laAsamblea 
de Representantes del Distrito Federal, entre el 
m1mero por repartir de representantes electoS 
poret principio de representaciÓn proporcional, 
se aplica para distribuir a cada Partido PoUtieo 
tantos representantes COmo número de veces 
contenga su votación dícho cociente. 

Lo anleriorconduce a la aplicación del siguiente: 

! 
! ' 

r 



144 ASAMBLEA DE REPRESENTANTES DEL D.F. NUM.7 11 NOV1EMBRE 1991 

Cociente nlllUra!. 

VOlaeión en el Distrilo Federal 1'511.651/ 
26=58,140. 

Representantes de la P.samblea del Distrito Fede
tal por el principio de representaeión 
proporcional, 

Con la aplicación del cociente natural se asignan 
a los Partidos PotItioos los sitiales 
correspondienles a la JI AsambJea de 
Reprcsentantes del distrito Federal por el 
principio de reprcscntación proporciona! en el 
orden siguiente: 

Cocienle naturaL 

Partido polltico. número de votos, cociente natu
ral, Representantes por asfgnar. 

PAN,652,385,5S,14D,1L 
PPS,l04,043,58,140,1. 
PRD, 399,324. 58,140, 6. 
PFCRN, 2Jl5,995, SS,l40, 4. 
PARM,69,9ü4,l. 

Total, 1'511,651,23. 

Los articulas 369 párrafo tercero y 370 párrafo 
primcro inciso B) del Código Federal dc 
Instlludoncs y Procedimientos Electorales 
definen el segundo e le men lO de p ropordonal ¡dad 
simpledenominado resto mayor y la forma en que 
debe ser aplicado. 

El resto mayoresel remanenle masalloentre los 
restos de las vQtadones de cada Pan ido PoUliro 
<.Iespués dc baber panicfpado en la distribuciÓn 
de Representantes de la Asamblea det Distrito 
Federal por el principio de representación 
proporcIonal mooiante el eJemenlO de codente 
natural, siempre ycuando hubiesen reprcscm<lme5 
por asignar, 

Toda vez que se asigrnlfon 23 representantes por 
el sistema de coeiente nalural, corresponde 
delermlnar los tres Rep~esenlantcs rcstantesa la 
t\s.amblea por el sistema de Te510 mayor, con los 
siguientes resultados: 

Resto mayor. 

Partido politico. numero de votos, votación 

cociente natural, votación Testo mayor, 
Reprcscntantes por asignar porsislema de resto 
mayor. 

PA~. 652,385. 639,540,12,845. O. 
PPS. 104,043, 58,14{), 45,903,1. 
PRD. 399,324, 348,840, 50,_, 1. 
PFCRN, 285,995. 23Z,s60,53,435, 1. 
PARM,69,904,58,140, 11,764,0. 

Total,l'511.651,3. 

ConformeaJodisp\lC5loporelartleul031Opámio 
segundo del Código Electoral vigente, la 
P.signacíón de Miembros de la P.samblea de 
Represenlantes del Distrilo Federal por el 
principio de representación proporcional a los 
pani<Jos que licnen derecho a dicha asignación, 
deberá hacerse en Cavar de los candidatos que 
corresponda deaeuerdo al orden en q ueaparezcan 
en la lista registrada anle el Consejo Local del 
Distrito Federal dcllnsütulO Fe4eral Electoral, 

Resumen 

Scasignan a íos partidos legalmente reconocidos 
los siguientes Representantes a la P.samblea del 
Distrito Federal por el pnnc!piode representación 
proporcíonal: 

Partidos polflicos, miembros de la Asamblea de 
Representanles del Distrito Federal por el 
principio de Representación proporcional. 

PAN,11. 
PPS,2. 
PRD,7. 
PFCRN,5. 
PARM,L 

Total,U" 

Toda vez que esta Terecra Comisión recibió, COn 
fecba S de npvrembrede 1991,1a renuncia de las 
ciudadanas María de GU¡H.lalupe ltuane SOto y 
Martha Silva Antonio a su nomínación para 
integrar la f6rmula de candidatos a la Asamblea 
de representantes del Distrito Federal con el 
carácter de propictado y suplente, 
respcclivameme, 11 en atención a que ocupan el 
décimo primer lugar en la !ista de representación 
proporcional propuesta por el Partido AcciÓn 
Nacional a la elección que tuvo lugar el 18 de 
agosto del presente año. esta comisión, con base 

I 
1, 
o 



ASAMBLEA OE REPRESENTANTES OEL O,F, NUM,7 1I NOVIEMBRE 1991 145 
----~--------------------

en losarticulos 73, fracción VI.baseterCCra párrafo 
segundo de la Conslítuci6nPoUticade los Estados 
Unidos Mexicanos y 25 párrafo segundo de la Ley 

,Orgánica;;te la Asamblea de Represcftlantes del 
Disuüo Federal. dictamina que las vacantes 
respectivas sean cubicrlas por aquel los candidatos 
del mismo partido que siguen en el orden de la 
lisia plurinominal y que corresponden al décimo 
segundo lugar. 

Pumos r(!Solutivos 

Primero. Son válidas 'j legllimas las elecciones 
para Represcmantes a la Asamblea del Díslrito 
Federal por el principio de representaciÓn 
propo!'cional, celebradas el pasado 18 de 3gosIO 
de 1991 en la circunscrl ción lurinominal única 
que comprende allerritoriodel Distnto cm . 

Segundo. Son representantes por el principio de 
representación proporcional a la Segunda 
Asamblea de Representanles del Distrito Federal 
los siguientes ciudadanos: 

Partido Acción Nacional 

Propietaria: Ung AltamJrano Jorge Albeno. 
Suplenle: Rl1mfrez Hernández Ana Maria. 

Propietario: Jiménez Barranco Pablo Jaime. 
Supleme: O1slclla y PaIrOn Marra Teresa. 

Propietario: Escudero AJvarez Hiram, 
Suplente: Mendoza Barrón Silvia Estela. 

Propietario: Guliérrez Cedillo Enrique, 
Suplente: González Llamas José Luis. 

Propietario; Segura Rangel Maria del Carmen, 
Suplente: RamI rez ManzanoJosé LuisAlejandro. 

Propietario: Medina Valdéz Gernrdo. 
Suplente: Meouehi Lattud Edmunoo. 

Propietario: Guarneros Saldaña RaÚlet 
Suplente: Cruz Hernández José Fernando. 

Propietario: Barreto y Rivera Román. 
Suplente: Suárcz Torres Miguel AngeL 

Propietar¡o: GarduM Morale.o;. Palricia. 
Suplente: Romero Castillo Senjamfn. 

Propietario: Zepcda López José Antonio. 

Suplente: Loyola RebOllar Ignacio. 

Propictarío: Lozano Garza Eugenio Angel. 
Suplente: Pérez Gómez Blanca Patricia. 

Partido Popular Socialista 

Propietario: Aguilar OJvera BeJisario. 
Suplenre: Guzmán Luis Lino. 

Propietario: Jimrutcz López Ramón. 
Suplenre: De la Rosa Ramlrez Vletor. 

Partido de la Revolución Democrática 

PropiCIaría: Castillo Juárez Laura Itzel. 
Suplente: Peralla y Hurtado HectOr Erlin. 

Propietario: Garda Mcdina Amalia Dolores. 
Suplente: Galcana Lacunza Bcnila. 

Propietario: Gómezy Alvarez Pablo. 
Suplente: Vargas Bravo Fernando Aquiles. 

Propietario: Bustamante O1Slañarez María del 
Carmen. 
Suplente: GOnzálcl. O1maeho Maria Elena. 

Propietario: Ramíra CuéUar Alfonso. 
Suplente: Palacios Gareía Mariano. 

Propielario: Hidalgo PonceJavicr Ariel. 
Suplente: Cruz Cirdcnas GuadaJupe. 

Propietario: Salazar y Carbajal Maria Teresa 
Adela. 
Suplenle: De la Rosa Mar!n Franeisro. 

Pattidodel Frente Cardenista de ReCQnstrucción 
Nadona! 

Propietario: Suárez Domingo. 
Suplenlc: Campos Ignacio. 

Propietario: Valdéz Romero MarIa. 
Suplente: Rivera Pérez Silvia. 

Propietario; Omafía Herrera Carlos Ernie. 
Suplente: Leal Jiménez Avelina. 

Propietario: GarCÍa Palomares Juana. 
Suplente: EscalanleSamiago Miguel Angel. 

Propietario: Guttérrez Reyes Mluoos. 
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Suplente: Zauo Luna José Antu!io César. 

Partido Autémieo de la RevolucLón Mexicana 

Propielarío: Ramfrez Ayala Osear Mauro. 
Suplente: Puga Ramírez Jaime. 

Sala de Comisiones del Colegio Electoral de la 
Asa mblea. de Reprcsemamesdel Dis(ri lO Federal 
a 11 de noviembre de 1991. 

Jorge AlbertO Ling Allamirano. Presidente; 
Carlos González Arriaga, Secretarío; 
Alfredo de la Rosa Chávez, Vocal; 
MarIa de Carmen S'uslamante Cas13fiarez; 
Domíngo Suárez Nimo; 
Alberto Banck Muñoz; 
Francisco Elizondo MendoZ2; 
Carolina O'Farril Tapia. 
Ernesto Aguilar Apis; y 
E.weida Bravo Manfnez. 

EL C. PRESIDENTE.. Está a discusión el 
dictamen. 

ELC.JORGEALnERTO L1NG ALTAMlRANO 
(Desde su curul) ... Señor Presidente pido la 
palabra para hablor por la Comisi6n. 

EL C. PRESIDENTE.~ Por la Comisi6n, 
permítame. 

Esla PresidenCia informa que se ha inscrito, 
además de Jorge Alberto Ung Altamirano. por 
la ComiSión, para hablar en contra del dicta~ 
men, Esveída Bravo Mar1fnez, Gabriel Sánchez 
Dlaz. 

para hablar en pro, Patrleia Gardufio Morales, 
del Pan ido Acción Nacional y Carolina O'Farril 
Tapia del Pan ido Revolucionario Institucional. 

En comra Pablo Gómez y Alvarez. 

a esta sala de sesiones, él expediente del dicfamen 
que nos l¡encen cuestión. 

ELC. PRF..sIDENTE,- Piuceda la Oficíalfa Mayor 
a poner a disposición de esta Mesa Directiva el 
expediente de la TerCéra Comisión. 

ELC.JORGEALBERTOLINGALTAMIRANO.
Gracias señor Presidente, 

Vengo a nombre de~1a Comisión. que me foro el 
alto honor de presidir y a nombre de eUa y con el 
mandato de la misma, a hablar de! dictamen, 

Quisiera deeir. entre otras cosas! que eSI<! 
Comisi6n, formada por obligaejón por diez 
miembros; estuvo conformada por distintos 
partidos poUticos; estuVO formada por el Partido 
del Frente Cardenis[a de Reconstruceión 
Nacional~ por miembros del PRD; por miembros 
del ParUdo Ecologista; por miembros del Partido 
Revolucionario Institucional y por un servidor 
del Partido Acción Nacionat 

De acuerdo a Jo que manda el reglamento '1 de 
acuerdo al documenló de puntos, de acuerdo que 
se firmó al principio de este Colegio Electoral, 
una ver. designadas las tres comisiones nos 
instalamos en la nuestra para elegir Mesa 
Directiva, 

A continuación nos pusimos a trabajar en Ja 
documentación. levantandO acla de cada uno de 
Joo ejercicios que hacíamos. 

Pooleriormeme y dentro de las audieneias que 
luvimo~se recibieron en el Pleno de la comisión, 
atendiendo a invitación nuestra, las opiniones de 
los partidos poltticos que quiSieron hacer uso de 
esta invitad6n, para vertir sus opiniones en el 
seno de la misma. con respeclo al dictamen que 
nos correspondla. 

Posteriormente elaboramos un dictamen que es 
llene la palabra Alberto Ling Altamírano por la el que nos tiene reunidos en este momento. 
Comisión. 

Quisiera. señor Presidente, mencionar lo que 
ELC.JORGEALBERTOLlNGALTAMlRANO.- sigue: 
Señor Presidente. 

Que el Colegio y en estos momenlús pertenece a 
Lesuplicarla instruyesea la Secretarladel Colegio la última etapa para el proceso electoral, que es la 
Electoral, para que trajese a este recinto, perdón etapa de la calificaeión. 

, 

1 

, 

.1 
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Toda calíficaeión a su vez tiene euatro etapas. 

La primera, la comprobaeión de la legalidad y 
validez de la elección. 

Segundo.~ La verificación de la legitimidad. 

Tercer.- La certificación de cómputos y 

CuarlO.~ Declaración de eleccIón o nulidad,según 
correspondiese en su momento. 

Es uf entonces que siguiendo esta masona del 
derecho electoral. que procedimos a recoger en el 
dictamen dos oosas: primero, un marco juridicoy 
segundo. una técnica de COnteo y además de 
asignación. 

Es pues asf. que siguiendo este procedimiento. 
que mvimosdos efcctosopunlos resolutivos: l.la 
validez de las elecciones y 2, la declaratoria de 
candidatos eleclOS. 

Muchas gracias, señor Presidente. 

-EL C. PRFSIDENTE.- Tiene la palabra, para 
hablar en contra del dictamen, ¡a compañera 
:Esveida Bravo Martínez. del Partido Ecolog.ista 
Mexicano. 

IA C. ESVEIDA BRAVO MARTINEZ.- Seftor 
Presidente, Honorable Asamblea. sefiOras y 
sefiores; 

Antes de quese \-'Ote el dictamen, que elaboro la 
Tercera Comisión de este Colegia Electoral, 
expOndre a UStedes la defensa jurídica de ml 
partido, el Ecologista de México, ha beCho valer 
ante la Tercera Q)misión y que dt>zeamos hacer 
del conocimienfo Oe esta Asamblea el erectO de 
que laaprobación o nodeestedictamensesustente 
con votos razonados. apegados a la legalidad y al 
respeto de las voluntades ciudadanas. 

Porpanedel Pan ido Ecologista Me.xicano. dentro 
del acuerdo emitido por el COnsejo L,Qcal del 
Instituto Federal Electoral en el distrito Federal 
el pasado Z7 de septiembre de 1991j mediante el 
cual se decreta la asignación al PartldoErologiSla 
de México de tres representantes ~ la Asamblea 
por el principio de representación proporcional. 
ptocedeconforme por congruencia ese acuerdo, y 
en virmd de queen eJ Consejo Local dellnstitulO 

Federal Electoral, lodos los partidos paUdeos 
que lo aprobaron. oon sólo algunos dIas de 
diferencia, cambiandeopini6n en forma radical y 
revoquen ilegalmente dieho decreto. mismo que 
jurfdicamenteoonsfderase definitivo, por no haber 
sido impugnado en su oportunidad por ningtín 
partido ante el Tribunal Federal BlectOral. 

Establece el artfeulo 60 conslitucional. al cual 
remire en fonna e:tpresa el articulo 73, base. 
tercera, fracción VI. de nuestro más alto 
ordenamiento legal, que las ronstancias otorgadas 
a presuntos legisladores, cuya elección no haya 
sido impugnada ante el Tr¡bunal, serán 
diclaminadas y sometidas déSde luego a los 
Colegíos Electorales, para quesean aprobadas en 
sus términos, salvo que existieran hechos 
supervinientes que obliguen a su revisión por el 
Colegio Electoral correspondiente. 

En el presente caso. es claro que no se presenta 
ningún hecho supeNiniente por parte de ese 
COlegio Electoral, por lo que por aplicación 
estricta de nuestro más alto ordenamiento legal, 
procede que sea aprobada en sus términos la 
elección del principio de representación 
proporcional que no fue impugnada, 

PorolrO lado, me permito recordarles que la base 
tercera de la fracción VI. del artrculo 73 
Conslitucional,.estableree1derechodelospartidos 
pol1tioos de tener representantes elegidos bajo el 
princlpio de representación proporcional, con 
independencia de la 'Votaci6n nacional que renga 
dicho partido, ya que ésla última únicamente 
sirve para determinar el derecho a diputados por 
represemación plurinominal, situación que en 
este momento no está sujeto a debate. 

En efecto, de la lectura y análisis del precepto 
constitucional. se reglamentÓ la integración de 
esa Asamblea, no se desprende como limitación a 
un partido político para la asignación de 
representantes a que tenga determinada votación 
nacionaI,sinoquesó)oseestablece(:OlltOrequisíto 
el tene~ determinada votación en elDistríto Fede
ral. como se desprende en rorma clara del inciso 
B), que establece que tOdo partido poHlioo que 
alcance por lo menos el 1.5% del lotal de su 
VOlactónemitida para la listade la circunscripción 
plurinominal, tendrá derecho a que le sean 
atribuidos representantes segIJn el principio de 
representación proporcional. 

I 
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En el presente caso, el Partido Ecologista de 
México. cumplcen exceso con esterequisilO, toda 
vez. que obtuvo el 4.7% de la vOlación emitida 
para la lisia do la circunscripción plurinominal 
del Distrito Federal. 

Como consecuencia de lo anterior se concluye 
que el pre;;;epto rons¡ituclonal que regula la 
integración deesfa Asamblea de Representantes, 
esc1aroyno puedeserlirnitado ni por este Colegio 
Eleeloral ni por ley secundaria alguna. 

En mérito de Ioanterlor, proccdeseoonl1rmeami 
partido su derecho de representantes a la 
Asamblea, por el principio de representaciÓn 
proporcional. por haber obtenido más de LS%de 
la votación en el DistritO Federal, a queserefierc 
el citado artículo de la Constitución. 

lA C. ESVEIDA llRA VO MART[NEZ"~ El día de 
hoy el Pan ido Ecologil\UI deMéxlco. por condUCID 
de su Presidente de la Comisión Ejecutiva 
Nacional, Jorge González Torres, presentó ante 
la Junta General Ejecutiva del Insdlulo Federal 
Electoral el Recurso a que se refiere elartfeulo .31. 
inciso 2 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimíentos Elec(orales en contra de la 
"Declaraloria de Pérdída de Regislro del Parlido 
Ecologisla de M~xico" que fue publicada en el 
Diario Oficial de la Federaeión de18denoviembre 
de 1991. 

Medi¡lnteeste Recursoque debeSér turnado para 
su resolución a laSala Central del Tribunal Fede
ral Electoral y del cual Sé acompaña copia sellada 
para el oonocimiento deesta Comisión, sesoUcita 
se revoque la citada Dectanuoria, 

En virtud de este Recurso, la Deelarí1loria en 
cuestión está aún subjudice. es d.ecir.la miSma nO 
es definitiva síno hasta que el Tribunal Federal 
Electoral resuelva si ésta fue diclada conforme a 
Derecho. por lo que mientras esto no suceda la 
misma no puede ser aplicada por este Colegio 
Electoral. toda vezq ue podrla darse el caso de que 
prospere el Recurso inlerpuesro por el partido a 
que pertenezco y a pesar de esta en forma 
inadecuada considerarse que mi partido en este 
momenlo no liene el registro deftnitivo que en 
estricta jus!icia obtuvo. 

Con independencia de que es~a declaratoria 
emitida en forma dolosa por la Junta General 

-Ejecutiva del Instltu10 Federal Electoral aún no 
es de('jnitiva y que la misma es ilegal conforme se 
desprende de las agravios hechos valer en el 
recurro que se acompaña y que solicito on obvio 
de repeticiones se lengan aquí por reproducidos 
como si a la letra se ¡nserlasen, el articulo 73 Base 
Tercera, fracción VI de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos es muy claro el 
establecer que cualquier partido poUtico que 
panicipe en la elección en el Distrito Federal 
tienederecho a tener represen lames elegidos bajo 
el principio de representaci6n propon;:ional 
euandoalcance por lo menoseI1,5%de1 total de 
la votación emilida para la lista de la 
circunscripción plurinominaL 

Creo que no existe duda alguna en este Colegio 
Electoral deque el Partido Ecolog¡saa de Méx¡co 
obtuvo el 4.7% del tOlal de la votación emitida 
para la lislade la circunserlpción plurinominal en 
el Distrim Federaty también creoquecl preceplo 
constitucional que reglamen1a la inlcgración de 
esta Asamblea no establece la limitanle como la 
que ahora se pretende, consíslente de que ml 
partido tenga una constancia deregistro definitivo 
otorgada por el Instituto Federal Electoral. 

Desde el punto de vista de justicia y de 
interpretaciÓn estricta de nuestras normas 
constitucionales se desprende el hecho de que si 
el panido al que perlenezco participó en la .. 
elecciones para miembros de la Asamblea de 
Representantes del Distri¡o Federalyporlo tanto 
presentó candidatos para serelegidos tanto pote! 
princip¡ode maj'Orta relativa como por el principio 
de representación proporcional yobtuvo los votos 
suficientes para tener derecho a represemantes 
por el principjo de representadón proporcional 
por así estabtecerlo nuestro mlÍs alto 
ordenamiento legal, procede que esta Comisión 
elabore un dictamen ajustado a nuestra 
Constitución,a la justicia yal espíritu democrátioo 
que debe imperar en esta Asamblea 'i en el quese 
reconozca el derecho del Partido Ecologista de 
México a tener representantes electos por el 
principio de representación' proporcional como 
en rorma atinada lo reconoció en su momenfO el 
consejo local en el Dístrilo Federal del Instituto 
Federal Electoral. 

En este momento, vuelvo a reiterar en todos y 
cada uno de sus puntos mi diverso escrllo 
presentado ante esta Comisión oon fecha 11 de 
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noviembre de 1991. 

Amor, Justicia. Uberlad. 

México. D.F., a 11 de noviembre de 1991. 

Asimismo les. voy a deci! los agravios que bicimos 
valer en nuestro recurso. 

"Primero. La resoluCjón .que se compale resulta 
violatoria de lo establecido en el artfcu lo3S inciso 
1 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales por 10 que procede 
su revocación. 

El porcentajcobtcnido por el Panfdo Ecologista 
de México en una de laseleccionesen que pani.cipó. 
Exoodeen muChoel1S% dellotal de la votación 
omitídaa quese refiere el artIculo35.indso 1) del 
CódigoFederaldelnstiluclonesy Procedimientos 
Electorales, que a la letra establece lo siguiente: 

Anfculo 35 

1. Un panida político con regislro condicionado 
oblemlrá el registro definitivo cuando haya logrado 
el 1.5%dclLOtal de lavotnción emitida en laguna 
de las elecciones en las que participó. 

El precepto legal transcrilo en el punto que 
antecede es claro en cuanto a su redaCCión, 
interpretación e integraciOn, al establecer que el 
porcentaje tolal de votos debe obtenerse en 
cualquiera de las elecciones las que participa, un 
Parlido PoUtico con registro condicionado a una 
de estas elecciones es desde luego, el de la de los 
miembros de la Asamblea de Representantes del 
Distrito Federal, esta interpretación gramatical 
está de acuerdooon lo eslabletidoen el artículo 3 
inciso :2 del COdigo Federal de Inslituciones 'f 
Procedimientos EleCtOrales que establece lo 
siguiente: 

Arlkulo3 

2. La i nterprelación se dará conformea los criterios 
gramaticaJ. sistemático y funcional, obteniendo a 
Jodíspuestoenel último párrafo del articulo l4de 
la constituciÓn". 

La ínterpreladOn literal del trans<nto ar1[cu!o 
35, inciso 1, no deja lugar a dudas de que el 
legislador se refiere a cualquier elecciÓn en las 

que participe un partido político con registro 
oondicionado, enlre las que se encuentran las de 
la Asam bIea de Represen Lanles del Distrilo Fede
ral, toda vez que esta esté contemplada en forma 
expresa por nuestra legisJaelón como una de ¡as 
elecciones en que puede participar un parlido 
pOliLico al establecer el artIculo 1, inciso 2. 
subinciso C) del Código Federal de Instituciones 
y Procedimientos Electomlesa la letra Iosigulcn te: 

Articulo 1 

2. Este c6digo reglamenta las normas 
constitucionales relativas a: 

C) La función estatal de organízar las elecciones 
de las integranles de los Poderes Legislativos y 
Ejecutivode la Unión asfcomode la Asambleade 
Representames de1 Oislrilo FCi1cral". 

La elección de los miembros de la Asamblea de 
Representantes del Di<¡triLo Federal.es unade las 
elecciones a que se refiere el citado articulo 35, 
inciso 1, toda vez que en ti Distrito Federal de 
acuerdo oon el libro 80. del Código Federal de 
Instiluciones y Procedimientos Electorales, no se 
contempla la posibilidad de la exiSLencia de 
partidOS locales. sino que es necesario que 
panic¡pen "Partidos POlhicos Nacionales" o en 
su defecto con "registro condicionado" de 
conformidad a lo queesrablccen los ardculos349. 
inciso 1 y 34 incIso 1, subineÍSO E) del 
Ordenamiento ele>:toral que a la tetra establecen 
lo siguiente; 

Ar¡[culo 349 

1. Los partidos poUticos nacionales podrán 
panicipar en la elecci6n de los miembros de la 
Asamblea en ¡os términos de esle código. 

ArUculo34 

l. Los partidOS pol!licoseon regislrocondidonado 
gozarán de derechos )' prerrogativas en los 
términos siguientes: 

e) Postularcand idalosenlas elecciones federales" 

Resulta clara la interpretación del artfculo 3S 
inciso 1 del ordenamiento jurldico electoral en 
los terminos señalados en los puntos que 
anteceden, recordando el viejo aforismo de que 
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"donde la tey no distingue, no le es posible al 
imerprele distinguir"; en este caso concreto el 
precepto legal habla y señala en fonnaclaraque el 
porcentaje de votación se refiere a "alguna de las 
elecciones en que participe: eJ parliclo paU!ito 
con registro condicjonado, existiendo 
innumerablcsejemplosen el Wdlgo de la materia 
de que el legislador se refería en forma genérica y 
nodelerminada la elección como lo baceen forma 
precisa ante OtrOS artículos en los sigúientes: 

"Artículo 49, 

LIn. Acada parlidose leasígnará la cantidad que 
resulte de multiplicar el valor unitario obtenido 
según la fracción anterIor por el número de V010S 
válidos que haya obtenido en la elección de 
diputados por rnayorfa relativa. 

2. No tendrán derecho a financiamiento pllblioo 
los partidOS políticos que no hubieran obtenido el 
1.5% de la votación emitida. 

Art[eulo 74. 

6. a) Un representante porcada partido político 
que hubiere obtenido entre el 1.5% y el 10% la 
votación naeional emilida en la anterior elección 
de diputados por mayoría relativa", 

Como se puede apreciar -<le ta l\Xlura de los 
preceptos legales anles transcritos. el legislador 
estaba plenamente consciente de los diferen1es 
tipos de elecciones y por 10 lantO, si no timbó el 
porcenlaje del artíeulo35 inciso 1 dedeterminada 
elección es porque su deseo de integración e 
imerpretación de la norma es que se refiere a 
cualquier eleccí6n de las regularIdades por el 
Código Federal de Ins1 itucionesy Procedí mienlos 
Electorales, entre lasqueseencuemra.n sin lugar 
a discusión la elección a miembros de IaAsamblea 
de Represenlantesdel Distri¡o Federal. En otras 
palabras, era muy fácí! si as! lo hubiera querido el 
Legislador, limítar a que elección se refería,si a la 
de Presidente, Diputados pOr mayor1a relativa o 
representación proporcional, Senadores o 
miembros de la Asamblea del Distrito Federal; 
pero si no lo hizo fue porque cualquíera de estas 
elecciones en que panicipará un panido poHllco 
ron registro condicionado era efectiva para ser 
encuadrada en el mu1ticitado articulo 35t inciso 1 
del ordenamiento jurldiíX) electoral. 

Por lasanteriores razones.ademásdeque procede 
se otorgue el registro definitivo el Partida 
Ecologista de Méxíco no s'e surlen las hipótC$lS 
del anfculo 66. inciso 1, subinciso A) del Código 
Federal de Instituciones y ProcedimienLOs 
Electorales que establece a la letra Jo sjguiente: 

"Artículo 66. 

l. Son causa de pérdida de registro de un parlido 
político nacional: 

Esle precepto que se transcribe dke también ser 
interpretado en forma Iberal y gramatical de la 
siguiente forma: 

a) Sólo se aplica a "partidos polítfcos" que de 
conformidad al aniculo 22. inciso 2 del 
ordenamiento electoral "se reserva para que las 
organ !zadones polUicascon el registrodefinilivo", 
Es decir, no es aplicable a panidos poUticos oon 
registro condicionado. 

b) Se reflereen forma genérica a cualquierelccción 
federal,quesonJas reguladas porel Código Ferle
ra 1 de Lnstituciones y P rocedimjentos Electorales. 
entre Jas que se encuentra la de la Asamblea de 
Representanles en el Distrito Ferleral. 

e) Suponiendo sin oonceder, que este precepto si 
fuera aplicable,al Partido Ecologista de Méxioo, 
éste si obtuvo más del 1.5% en una eleceión 
federal como la es la de los míembros de la 
Asamblea de Representantes del Distrilo Fede~ 
raL Esta es una elección fede~l en virtud de que 
el DistrilO Federal oomo su nombre lo indica es 
tcdetal, esta regulado por un código federal de la 
orden público y observancia general y no esta 
regulada en el Libro So, del citado código federal 
de la existencia de partidos locales (estatales) en 
adición a los federales, siendo aplicables por lo 
tanto todos los argumentos hechos en los puntos 
que anlecede.. 

Segundo: La resoluci6n que se combate resulta 
violatorja de los artlculos 22, 67, 82 y 86 del 
Código Federal de InsUtucionesy Procedimientos 
Electorales, por lo que procede su revocación, 

En efeclo, la junta general ejecutiva del Instituto 
Federal Electoral no es oompeten(e para emitir la 
resolución impugnada por !assiguienles ta7.ones. 

I 
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-------~--------------------
, El arHculo 86 inciso 1, subinciSo i) en el que se 

funda la citada Junta para emítir la DeclaratorIa 
eslablece que la Junta General Ejecutiva liene 
como atribución "hacerla DeclaraloriadcPérdida 
del Registrode1 Partido PolflÍco quese cneuenlre 
en el supuesto de! inciso a) del artículo 66 de este 
Código, comunicarlo al Consejo General del 
lnslituto y So¡¡ci!ar su publicación en el Diario 
Oficial de la Federación", 

Ahora bien. el art(cu!o 66 establece que "'son 
causa de pérdida de regís ¡ ro de un Partido Polftico 

'Nacional: a) no obtener <:l1.:5% de la \'QlllctÓn 
emitida, en ninguna de las Elecelones Federales", 
por lo que claramente no es aplicable al Partido 
que representQ toda vez que la denominación 
"Pan ido Político Nacional" sólo puede ser 
utill7.ado por los Partidos Polhicos con registro 
definitivo deoonformidada 10 preceptuado por el 
artículo 22 inciso 1 del Código Federal de 
Instituciones y ProcedimíeniOS Elcclorales. 

Desde luego, no existe duda alguna de que el 
Partido Ecologisla de México panicipó en la 
Elecciones Federalcsdel pasado 18de agos[oron 
un registro condiCionadO por lo que no se le 
puede considerar como un Partido Político 
Nacional al que se le aplique por 10 lamo. el 
artfculo 66 del Código de la'Matoria. 

Seconsidera quee1 ¡jnlco con facultades jurrdicas 
para determínarcon rundamentocneJ artículo 35 
ínctso 1 el oiOrgamiento del registro dwnilivo o 
su negslivaal Partido Ecologista de México. es el 
Consejo General del Instituto Federal Electoral 
deronfo rmldad al artícu lo 82 inciso 1. subinciso f) 
del Código Federal dc Instítuciones y 
Procedimientos Eleclorales que establece en su 
paneconducentequeel Consejo Gencral tiene la 
facultad dc "resolver, en los términos de este 
Código, el otorgamiento del registro". 

Debemos recordar quecon Cecha 10deoclUbre de 
1991, el Partido Ecologisla de MCxioo solicitó al 
Consejo general del Instituto Federal Elcctoral 
se expidiera la constancia mediante la cual se 
certificara que este Partido obtuvo su registro 
del'initiV9 y por lo lamo se le considerará como 
Partido PoUtico Nacional. 

Ante la evidente fuhade competencia de la Junta 
General Eje<.: utivadellnst Hu tO Federal Elcct,oraf 
para emitir la Dedaratoriaqueserombale procede 

se revoque la misma. 

Tercero: La resolución que se combate resulta 
violarorja de la Garantja de Audiencia 
contemplada en el anlculo 14de la Constitución 
Politica de los Estados Unidos Mexicanos. 

En efecto, establece el artrculo 14 de la 
Constitución en su partecOnducenle que "Nadie 
podrá ser privado de ... derechos, sino mediante 
Jui<.io seguído ante los Tribunales previamente 
estabJecidosen el q uese cumplan las fQmlalidades 
esenciales del procedimiemo y conforme a las 
leyes expedidas con anterioridad al hecho". 

Eslagaranlfa hasido interpretada por la Doctrina 
y por nuestro más Alto Tribunal, en el sentido de 
que antes de privar a una persona desu Derecho, 
es necesario previamente olrla en su defensa. 

Es evidente que a mi Partido no se le diO el 
derecho de audiencia previa antes de que se 
emhiera la ilegal Declaración que se combate, 
agravándose la .. iQlac!ón a esta Garantía cuando 
no se Iomaronen cuema los escrilos presentadOS 
ante el Consejo General del Instituto Federal 
Electoral con fecha 10 y 28 de octubre de 1991. 
mismos que en este momento solícito sean 
(Omados en cuenta por este Tribunal y por lo 

,tanto.se lengaaquf por reprOducidos como si a la 
letra se inserlasen.. 

Con lo anterior se demuestra la mala feren laque 
actuó la autoridad responsable, debiéndose por lo 
lanlO revocar la resolución impugnada, 

Para demostrar la procedencia del presente 
Recurso yde los Agravios hechos valer el Partido 
que represento por mi conduClO ofrece las 
siguientes: 

1. La documental pública consistente en la 
<'Declaratoria de Pérdida de Registro del Panldo 
Eoologisl3 de México, por no obtener el1.5% de 
la votación emitida en ninguna de las ElecciOnes 
Federales de 1991", hecha por la Junta General 
dellnslÍluto Federal Electoral con fecha 6 de 
noviembre de 1991. 

Esta documental que consiste en la resolución 
impugnada aparece pubJicadaenel DianoOficial 
de la Fedefl\cj6n deIS de noviembre de 1991 a 
fojas 4 y S. exhibiéndose el'l este momento copia 
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del mismo, aún cuando sIendo esta documental 
un hecho ptíbliro y nolorio no es netCSaria su 
aportación, (Anexo 1). 

2. La documental pú bUca consistente en elacucroo 
emitido por el Con$Cjo Local en el DistrÍlo Fedc* 
ral del Instituto Federal Electoral con fecha 27 de 
seplícmbrc de 1991, mismo que[uc publicado en 
el Diario Oficial dcl4 de octubre de 1991 (pág¡na 
3.9). 

Esta prueba se reladona con el Hecho número 2 
del presente escrilo yse exhibe copia del mismo 
aún cuando siendo esa documental un hecho 
pilblioo y nOlorio no es necesaria su aportación. 
(Anexo 2). 

3. Ladocumemal públiea ronsis le en el Certificado 
de registro condicionado del Parddo Ecologisll'l: 
de México emitido por el Prcsidentedcl Consejo 
Oencraldcl InslÍlUto Federal Elcctoralcon fecha 
28 de febrero de 1991. 

Esta prueba se relaciona con él Hecho núm·cta 1 
del presenlc escrito y con lOs Agravios hlxhos 
valcr y se exhibe copia del mismo aún c'uando 
siendo éste un hocho público y notorio qu'.; nO es 
necesario probar. (Anexo 3), 

4. Las documentales existentes i;n copi:as de los 
escrilos ame el Consejo General del Instituto 
Federal Electoral Con fechas 10'128 de octubrede 
1991 según se desprende del sello de recibido de 
dicha dependencia, -

Estas pruebas se relacionan ron los Hechos.3 y 4 
<le! presente escrito y se anexan con: el número 4. 

5, La instrumenta) <le aCLuaciones en todo lo que 
beneficie al Partido que represento. 

6, La presuncional legal y humana en lo que 
favorezca a mi representada. 

Por lo expuesto y fundado a es te H. Tribunal 
atentamente pido se sirva: 

Primero: Tenerme por presentadO con la 
personalidad que ostento en tIempo y forma 
interponiendo a nombre del Partido Ecologista 
de México. RecurSO en eontr:.i de los actos v 
aUloridadesdescritosene1proemiOdeesteescritó. 

Segundo: Previos los trámites de ley y en mérito 

I 

de los Agravios hech0s valer revocar el Acto 
impugnado y en consecuencia ordenar se emita 
uno nuevo conforme a derecho. 

Protesto lo necesario. 

México, D.F., a 11 de noviembre de 1991. 

Sefior P residente, nosotros los del Partido 
Eoologísna de México, yo en lo personalsl quis1cra 
ahora que ya son ustedes asamblefstaS, señores y 
sefioras, tengan en consideración que nosotrOS 
hemos s¡do un panido limpio, hemos nacido 
limpios:, necesitamos que haya soluciones a los 
problemas, no nada mas en el Distrito Federal. a 
nivel nacional saben cada uno de ustedes que la 
República Mexicana, nuestro Méx.ieo está 
desgastándOse.. 

, Nosotros no venimos aqui a qncrer ocupar un 
lugar para adorno, nosotros venimos con el fin de 
que haya soluciones para los problemasecológlcos 
en México, no nada mas es México, es a nivel 
mundial la des! rucciónec.ológka, pero acuérdense 
quediccn queel juezporsu casacmpiw, nosotros 
necesi tamos aqul en el D i.s I rito Federal demostrar 
que somos gente de trabajo como lo hemos 
demostrado, no hemos venido a usurpar ningún 
lugar ,a querer arrooalarpueslOs, porque los votos 
que nos dierOn los ciudadanos nos Jos dieron al 
Panido Ecologista Mexicano, 

Nosolfossomos gcmedc trabajo,gente del pueblo, 
gente que hemos luchado codo a roda con él, 
necesitamos que si ustedes hagan una reflexión 
porque aqulseñorcs no es3 puestos que se están 
pidiendo, es un registro en el cual nos sentímos 
con derecho porque nos lo dio nuestTagenteque 
creyó en nosotros, genle que quiere un C'unbio, 
que haya de verdad la democracia. Nosotros 
queremos '/er si efectivamente la letra de nuestra 
ConstituCión y del COFIPEque en realidad, no la 
hicimos nosotros, la hicieron ustedes con falla:.' 
que hoy quieren aplicarnos a nosotros ·porq ue es 
elástica a romo se nos esta aplicando. 

No es con el fin de que nosotros vengarnos a esla 
Tribuna a arrebatar, creemos porque no los dio 
nuestros votos, nuestra gente; nuestra gente que 
quiere soluciones. AquJ no se nos permitió en la 
Mesa leer el documento. qué bueno sefiores que 
nos hayan permitidO hablar. Sefior Presidente, 
tamblén les damos las gracias porque vemos que 
eslO está hecho, porque c.uando subl a la M!,esa.ya 
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('.Slaba el borrador hecho. Entonces seflores. 
quisiera preguntarles ¿de veras quieren 
tep rescntar la Con.nil uci6n y seguir respetando el 
voto del mexicano? queremos verlo, es un reto 
que se les hace, yo como una persona de pueblo, 
si es cierlo que quieren que haya respeto a la 
demo<:tacia. 

Muchas gradas. 

EL c. PRESlDENTE.~ llene la palabra para 
hablar en pro del dku!mcn la presunta Patricia 
Gardufio. 

LA e, PATRIClA GARDUNO .• Muchas gracias 
sellor Presidentc.Sci'íOres miembros del Colegio 
Electoral: 

Queremos scfialar anle el Pleno de este Colegío, 
la postura de miPartído Acción Nacional, en pro 
del die. amen rclativo a la asígnación de 
represen lames por el principio de repre<>entación 
proporcional. 

Voy a lralarde ser muy breve, por ellicmpo. 

Primero. en el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, se establecen las 
figuras de regislw condicionado y registro 
definitivo, 

Se inLroduce el regislro condicionado a efecto de 
permitir a las agrupaciones. organizacfones o 
asociacíones poHlicas participar en los prOCCSO$ 
eleclorales. 

El mismo COFIPE en el articulo 22, numeral 2 
señala: "la denominación de partidO polhico 
naciona! se reserva para efectos de este Código a 
las organizaciones polfticas con registro 
definilivo". Cuando alguna organización polílica 
obtiene su registro condicionado, debe cumplir 
las condiciones que señala el código para ser 
consitlerndo panido poUtico, ¿y ('uál ~s esta 
condición?, que Obtenga el 1.5% precisamenlC 
con fundamento en el ardculo 22 del COFIPE,ya 
señalado. 

Un Partido PoiHico con regisfro definillvo, que 
tlega cl18deagoslo a las elecCÍones,si no obtiene 
el1.5%de la votaciÓn, píerde su registro; en caso 
de registro condicionadO; si esla organización 
polilia llega el 18 de agosto y no cumple la 
condición. el1.5se retrolraeen los efectos eslO es 

que nunca fue un Partido Polhico. Quisiéramos 
que entendiera muy bien este razonamiento. 

El rcgís-tro definilivo.si no se cumple larondición. 
sepierdcd regislrode Partida Político; en el caso 
de registro ronuicionaüo sl no se cumple la 
cond lción. no scobtiene,o más bien, nunca Cueron 
Partido Polftico porque hay una condición 
resorutoria. 

El pasado8denovíembredc 1991sepublicóencl 
Diario Oficial de la FederaCión, la declaración de 
la no obtención dereg[stro definitivo del p~ la 
unicacxccpciónqucsecontemplacn la ley, en los 
casos de no obtención, o de pérdida, es ia 
conservación desus mayorfas; quiere decir quees 
el único efc:Cto que sobrepasa la e;¡;jslencía o 
convalidacíón del Partido Polftico; por 10 que 
tanto, todas las demás condiciones se anulan. 

Segundo, las elecciones de representanles a ta 
asamblea del Dimito Federal se rigen por un 
ordenamicntode car~cter reaeral,y noronlempla 
la existencia de Partidos Regionales; además de· 
queel Pan ido EoologíslaMe:<icano cstuvosujeto 
a una expectativa que no cumpliÓ. 

EL artIculo 35 del ya mullicitado COFIPE dice: 
E.! partidO polflicoque no oblcnga el 1.5 perderá 
lodos los derechos y prerrogativas que establece 
este Código. y las elecciones a la Asamblea de 
Representantes del Distrito Federal de rigen por 
este mismo Código, en ellihro 80. 

Por lo :mles expuesto se concluye que no se le 
pueden aSIgnar representantes a la asamblea por 
el princlpio de representación proporcional al 
Ecologfsta Mexicano, 

Muchas gracias. 

EL C. PRESlDENTE.~ TIene la palabra para 
hablar en contra del dictamen Gabriel Sánchez 
Dial. del Parlido Ecologista Mexicanct 

ELC.GAURIF..LSANCHEZDIAZ.-Compañcros 
¡mcgrantesdecsle Colegio Electoral: Heseguldo 
con curiosidad las argumentaciones para suprimir 
Jos tres asambJeislas del Partido Ecologista de 
Méxlc9. que legal y leghimamente nos 
corresponden. 

Para nOSOtros, se trata nade unaargumentacíón 
legal la que nos suprime estos asambleístas. Es 

r-
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una decisjón e.slrictamerUe pOlftica, Desde luego 
hay decisiones políticas que se rundamenltln bien 
en la ley; otras, como es el Cl50, que se mal 
fundamentan en los precepr05legales. 

Se trata de una decisión pandea, desdeet mamen to 
queda testimonio claro de esta situación. cuando 
el dictamen se basa en una resolución, en una 
declaración deJunla General Ejecutiva. la Junta 
General Ejeculíva no tiene un plazo perentorio 
para definir en e.llte momenlO, el día 8 de 
noviemb re, o el150eJ 20de noviembre,sl procedfa 
o no el registro a mi partido. 

El hecho de que esta Junta General Ejecutiva 
haya emitido esa declaraciÓn publicada en el 
Diario Oficial el dfa Sde noviembre. testimonio, 
para mi guslO, de manera clara, q uese trata de u na 
decisiÓn po1!tica. 

SE ha hablado de que en la Constitución yen el 
COFtPEexisten omisiones, vacíos o lagunas, en 
relaci6n al caso ;;tel Partido Ewlugista. que no 
obteniendo el regís¡ro definitivo obtiene, sín em
bargo, una aita y muy significativa votación en el. 
DistrilO Federal. 

Debodecirles que ni la Consül udón niel COFI PE 
prCSCnl3 vacíos o lagunas para tratar el caso del 
Partido Ecologista, 

De manera expresan, tanto en la Constitución 
romo en la Ley ElectoraJ,se manífiC:Sl.an demanera 
clara cuálesson lasrondíciones para queseasignen 
representantes por el pti ncipio de representación 
proporcionaL 

Las condiciones que marca taRlO la Constitución 
como el COFIPE. son condiciones que reúnen 
cabal y plenamente mi partido, 

Vcry a solicilár a la Secretaría que nos haga favor 
de leer el artículo 76, fracci6n VI, base tercera, 
donde se define, ron extraordinaria precisión, 
cuáles son las rondíciones para el otorgamiento 
deasamblefsw porelprincipioderepresentadón 
proporcional 

EL C. PRFSIDENTE.~ Proceda la Secretaria. 

LA C. SECRETARIA.· La elección de los 26 
representantes según el principio de 
rep resentaciÓn proporcional.yel sistema de listas 

en una sola representación proporcional. se 
sujetará a las siguientes ba~es y a lo que en lo 
particular disponga la teyo 

A}.~ Un partido polhico, para obtener el registro 
de su lisia de candidatos a reprcsemanl.CS a la 
Asamblea del Di:arito Federal, deberá acrcdilar 
que participa con candidatos por mayoría rela!iva 
en lodos los distritos uninominales de.! Distrito 
FederaL 

B).- Todo partido poiftico que alcance por lo 
menos el 1.5% dellotal de la votación emitida 
pa.ra.la liSIa de la circunscripción plurinorninal, 
tendrá derecho a que le sean atribuidos 
representantes según el principio de 
representación proporcional. 

EL C. GADRIEL SANCHEZ DIAZ.~ Tamo en la 
Con.l;títución, en la parledelartfculoque nos han 
lerdo. romo en el COFIPE,sederine qué clase de 
elecciÓn es jade los asambleís~. Se trata de una 
elección cspedCíCl ame la cual no pueden hacerse 
valer los votos que se ob!uvieron o dejaron de 
obtenerse en otras elecciones, sean elecciones de 
Dipuladoso de Senadores, Se nos dice, a uste4cs 
no les corresponden los asambleistas porque no 
tienen registroderini!ivo. porque no han alc:mzad~ 
el 1.5% de la votación a nivel nacional; es dC( 
quieren calificar la e!C(ción de asambleísta c(;.' 
los votos quenoobtuvimos para diputados o para 
Senadores. 

Cuando se habla de la necesidad reronocída 
prácticamente por todOS los panidos poUticos 
que integran esLa Asamblea, de democnllízar al 
Distrito Federal. decrcar leyesque abran caminos 
y vías para la expresión ciudadana, en ese 
momento, en el momento en el que están avalando 
un dictamen que cierra las posibilidades de 
participati6n a una fuerza po lítica real queexpres6 
y avaló y acreditÓ sus vmos en las urnas. están 
marchandoensen lido contrarioa esas intenciones 
de dcmO(;rst i1.ació n. 

La elecci6n de la Asamblea de Representanles 
del Distrito Federal,es unaeleccíón partlcular,es 
una elección especUlca y así queda contemplado 
también en el COFIPE; en el COFIPE se define 
que para la asignaci6n de representantes por el 
principio proporcional del Distríto Federal, se 
convierte en una circunscripción plurinornínal y 
que la asignación de representantes para esa 

i . 
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circunscripción pltuioomi nal,deriva de la vOlación 
quese Obtenga en el Distrito Federal. Se dice que 
quienes tengan más del 1.5% de la volaclón en el 
Dislnlo Federal. les corresponderá participar en 
el reparto de representantes plurinomlnales. 

En ningún momento, ní en la Constitución, ni en 
el COFIPEse hace depender de la obtención del 
registro definición de asignación deasamblefstaS 
plurinominales, 

Cuando se habla de que los partidos polilicos 
pierden su registro al no obtener el 1.5% de ia 
votación, estamos hablando de, las elecciones 
nacionales. no de la elecciÓn que tuyoveríficatívo 
en el Distrito Federal, 

Si no, pregunto yo, ¡,por qué entonces la Junta 
General Ejecutiva emile esa declaración cuando 
este Colegio Electoral, es obvio, todavfa no 
termina sus trabajos? Emite esa declaración 
porque na considerado que las elecciones a nivel 
nacional han concluido, pero también puede 
bacene la lectura de que CSte Colegio Electoral 
está calificando no una elección nacional en la 
que no hemos obtenido el 1.5. sino que estamos 
calificando una elección panicular, la dei Distrito 
Federal. 

hil que en función de esa elecciÓn particular. es 
que corresponden esos asamblefstus. 

Pero se trata, como decfa al comienzo, no de una 
argumentaciónlegallaquf'sustentaestedktamen. 
En el fOndoha)'unadecision política, una decisión 
poUdca de intolerancia, de desconocimiento a los 
derechos del otro; una intolerancia quese expresó 
desde el mOmento mismo en que surgimos a la 
vida polftica. 

.Recordemos que el Consejo General del IFE 
rechazó prácticamcntede manera unánime nuestra 
solicitud de registro condicionado. 

Tuvoqueser una apelación anleel TribunalFede
ral Electoral, el que revocara esa ilecisión del 
Consejo General y se nos otorgara el registro 
condicionado el 28 de febrero. 

Pero no solamente en ese momento se expresó la 
intolerancia, a lo largo de la campaiia electOral, 
también hubo muestras que no nos permitieron y 
no nos facilitaron realizar debidamente nuestras 

campañas; fueel enlUsiusmo,la generosa voluntad 
de los militantes de mi partido '1 desde luego el 
concun:o desinteresado de los ciudadanos loque 
finalmente logró imponerse)' logróqueel Partido 
Ecologista tuviera en distintos lugares de la 
República una alta volación, 

Aquí ene! Distrito Federal conseguimos la mayor 
parte,de la vOlacíón, conseguimos 164 mil 74 
votos, que representan, comose hadicho, eI5,1% 
de la votación. 

Pero eso no interesa aqur, Aquí nos hemos 
reconducido a tas viejas, a las mu,/uadicionales 
prácticas de la componenda poUlica, una 
negociación tradicional quedeja ver que el sistema 
polftico mexicano sigue practicando 
generosamente el hermetismo, no permite que 
fuerw nuevas, que fuenas frescas. aún comando 
OOn el VOló ciudadano. tenga una representación 
qucles corresponde. 

¿Qué es. desde mi pUfiW de vista, lo que está de 
fondo? Que por lo menos en el Disullo Federal 
no bay voluntad política para atacar de fondo el 
grave problema ambiental; respiramos el peor 
aire del mundo; somos una ciudad colapsada 
ecológica mente; la ciudadanía lo ha reconocido 
con su voto, de manera genuina se expresó en las 
urnas '/ ese voto quesecxpresa en las urnas hoyse 
hace nugatorio a partír de una fachada legal que 
no puede confundir a nadie con respecto a la 
intención poUlica real: no hay volunfad política 
tampoco para democralizar el Dlslrito Federal. 

Olvidémonos de la creación del Estado 32, no 
hablemos de la eleccíón dedetegados, ni siquiera 
estamos en ja posibilidad de respetar el VOIO 

ciudadano que se emitió e~ las urnas. 

Se dice que hay hOyos en la legislación, pues aquí 
en este Colegio Elcc(oral se está haciendo un 
verdadero hoyo negro por el cual están 
desaparcciendo 164 mil 74 votoS. 

Estamos ante la enorme aberraciÓn de que 
parudos que obtuvieron una votación menor a la 
nuestra contarán COn representantes en esta 
Asamblea; tenemos cerca de 100 mil votos más 
que el AuténtIco de la Revolución Mexicana. 
tenemos cerca de 60 mil VOlOs mas que el Partido 
Popular Socialista y sin embargo no estaremos 
pre'iemes en los trabajos de esta A>1iamblt!a. Qué 

i , 
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bueno que el P ARM. qué bueno que el PPS estén 
en estos trabajos, a ellos sr les ha correspondido 
una reprcscntación acorde a Ja votadón que 
Obtuvieron. nosotros, a ~f de la vollición, nO 
contarnos con esa representación. 

Nuestro caso es verdaderamente el caso extremo 
de las eleccIones del 18 de agosto. N¡nguna 
irregularidad de las que se denunci,¡¡ron en los. 
Colegios Electorales de la Cámara de Senadores, 
de la de Diputados y las irregularidades que aqul 
se han denunciado tiene parangón ron lo que se 
está baciendo con mi partido. 

Al suprimiret5.1 %de la vOlaci6n, al suprimir a la 
quinta fuerza polItíca de la capital se están 
conculcando los derechos de los ciudadanos del 
Distrito Federal, somos un casoeXlrcmo porque 
estamos acostumbrados a ver a los candidatos 
exhibir sus pruebas de violación de urnas,deactas 
falsificadas, de votos no contados, etcétera, el 
catálogo de irregularidades electorales, lo 
sabemos, es múltiple y sin embargo quiero 
expresarles, que ninguna de esas irregularidades 
se compara con la que noo eslán haciendo. 

Muchos candidatos a veces han venido ron sus 
costales nenas de votos que no tes han sido 
contabilizados, otros llegan con credenciales 
duplicadas, triplicadas o cuadruplicadas para 
exhiblr la irregularidad del proceso. Nosotroo no 
tenemos queaeudir a ninguna deesasexhibidones, 
lo único que mostramosson los datos reales, loo 
datos efectivos que fucron reconocidos 
públicamente de manera oficial por la autoridad 
eleclora1oompelente, Noestamosalegandovotos 
que nos burlaron, no estamos alegando votos que 
se tergiversaron, nuestros argumentos están 
sustcntados en los votos que púbUQ yoncialmente 
fueron reconocidos por el Consejo Local del 
Distrito Federal. Muchas veces se decfa: que los 
VOlOS se cuentcny quecuenten; en nuestro caso se 
contaron pero finalm<:nte no han contado. 

Esto es no solamente una violación a mi partido, 
es una violación a los dudadanos det Distrito 
Federal,quede por sr tenemosya una categoría de 
ciudada nos de segunda y que ahoraa esa categoria 
los ciudadanos de segunda se les ha practicado 
una s.uerte de exorcismo, una suerte de conjuro 
para desaparecer lodos esos VOtOS que fueron 
deposil<u:'Ios en las urnas. 

Me Barna muchísimo la atención que sean 

promoventes de esta síIuacion de vfolación a los 
derc<:hos ciudadanos. a loS ciudadanos que 
creyeron de buena fe que habrfa una opción 
ecologís.la en esta ciudad, me Uama mucho la 
atenciÓn que partidos. de oposición que 
públicamente han presentado propuestaS para 
democratizar al país, para democratizaraJ Distrito 
Federal, se confabulen para realizar una labor 
genuinamente ant¡democtática. 

Yo les quiero preguntar a esos partidos de 
oposición que sacan desplegadOS en la prensa, 
que hacen marchas, que reívindican a nivel 
nacional e internacional la ne<:csidad de la 
trans.icióndemocrá tiea en Méxioo,si la democrada 
que ellos postulan solamente exisle para ganar 
mayores representantes para su propio partido, 
pero que cuando se trata de defender el VOlO 
ciudadano ganado en bucnaIíd por otros partidos, 
en(on~ no lo reconocen y na solamente no 10 
reconocen, sino que ven la opción ecologista romo 
un bOlln político. 

Qué bueno que la mayor parte de los parlidos 
incorporan a sus programas de acción y a sus 
prácticas demandas ecOlógicas. demandas de 
mejoramiento ambiental. Esto es algo que nos 
congratula. Sin embargo, somos cl partido que 
hacede la defensa del mejoramiento ambiental su 
columna vertebral, su razón fundamental de ser. 
Fue justamente en función de csta expectativa 
que levantó el Partido Ecologista que tuvo la alta 
votación menCionada en el Distrito Federal. 

Esa votación no se verá representada en esta 
Asamblea de Representantes, Son votos que 
quedan fuera de la representación. La decisión 
política me parece grave; grave no solamente 
porquedisminuyeIos)'a muydisminuídosderechos 
de los ciudadanos de esta capital, sino porque 
sienia un precedente altamenlc negativo en 
relación a fuerzas polfticas nuevas, sienta un 
precedente negativo para los ciudadanos que 
abandonaron la apatla ese 18 de agosto y se 
entusiasmaron por una nueva opción polftica. 

Aquf, desde nucstropunlo devisla,se han violado 
derechos. humanos; Jos derechos humanos de los 
ciudadanos para elegir a SuS propios 
represen1anles~ se han hecho nugatorias las 
expectativas de los ciudadanos por el 
mejoramiento ambiental a lravés del Partido 
Ecologista de México, y se ha violado también la 
posibilidad de democratIzar genuinamenlc y con 

, 
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buenos pasos al Dislrito Federal. 

Estos Ires elementos, violación de derechos 
h ti manos, mejora ro ¡en [oambíenlal y democracia, 
son los tres grandes ejes que nasalTOS estamos 
convencidos vamos a promovcr en nuestro partido, 
en un panwodigno que regresará, estén seguros 
us¡C(.!cs,agur pura Iasclcccioncsde194 ycsperamos 
comar con un colegio elecloral en el 94 que se 
apegue a la ley y que sepa decidir con buena 
polftica. 

Gracias por Su atención. 

EL C. PRESIDENTE.~ Tiene la palabra el 
compat'leroSuán:J.: Mjmo. para hechos por cinco 
minulos. 

ELC.DOMINGOSUAREZNIMO.-EnlaTcrccra 
Mesa Dictam¡nadora se recibió el siguiente 
documento al que voy a dar teXIO: 

"Honorable Colegio Electoral dcla Asambleade 
Reprcscmanlcs del Distrito Federal. Presidenlc. 

"Jorge Gonz<'ilcl. Torres. Presidente de la 
Comisión Ejecutiva Nacional del Partido 
Ecologis!.a de MéxiCO, personalidad que tengo 
debidamente acreditada, ante el Dislriló Federal 
Electoral, ante uSledes, con el debído respeto 
comparezco y expongo, 

Que wng<) por medio del prcsemc escrito con 
(undamcntoen el Cuarto párrafo de la Base 3a, de 
Ja fracción VI del artículo 73 ConslÍtucional y de 
los anículos 352, 353 inciso 2, 354 Y concordantes 
del Código Federal de lnsliluclones y 
Procedimientos Eleclora!cs a solicitar se excluya 
de la Lista de Candidatos a Miembros de la 
Asamblea de Represenla nles del Dístr ¡ 10 Federa I 
electos por el principio de representación 
propórcionala la fórmula compuesta por el señor 
Leopoldo Gabriel S.1nchel. Díal. candidato 
propietario y por la senora Oabricla Malvido 
Alvarez candidato suplente, mismo que a parecen 
listados con el número 2, 

Procede se excluya de la l¡sla referida a las perso~ 
nas mencionadas con base a los SIguientes: 

He;;hos 

L Con fecha 28 de rebrero de 1991 del Panldo 

Ecologista de México obtuvo registro 
condicionado para participar en las Elecciones 
Federales del pasado 18dc agOSto.enlrelasquese 
encuentra la clect:lón de los Miembros de la 
Asamblea de Representantcs del Distrito Fede
ral. 

2, Dentro de los plazos legales. el Partido 
Eoologitm.l de Méxioo presentó para su registro la 
lista de candidatos a Miembros de la A<mmblea de 
Reprcsen¡.¡mtes del Dislr¡¡O Federal electos por 
el princ1pio de representación proporcional. 

3. La UstadcCandidalOsprCSC!ltada porel Parlido 
que reprcsenlO fue registrada por ese Consejo 
Local,yen la misma incluye la fótmulaoompue.<:ra 
por el señor Leopoldo Oa brie! Sánchez Dfazoomo 
candidato propielario)' la señora Gab riela Malvido 
Alvarczcomo candidato su plen te, misma fórmula 
que quedó cnlistada con el niímerf> 2, 

4, Como se demuestra con copia del Acta de la 
Com¡sión de Honor del Partido Ecologista de 
Mexícodc fecha 24 de agoslode 1991, lo sCfiores 
Leopoldo Gabriel Sánchez Dfaz y Gabriela 
Malvido AIvarez fueron expulsadosdecslc partido 
por diversos aClos que lodcspresliglaron (Anexo 
1). 

Como consecuencia de la resolucíón de la 
Comisión Nacional 3 la que mc refierQ en el 
párrafo que antecede los senores Leopo!do 
Gabriel Sánchez D faz y Gabr lela Malvido Alvarcz 
no pueden representar en forma oficiala! Partido 
Ecologista de México. 

5. En virtud de la a113 votación obtenida por el 
Partido Ecologista de México dentro de la 
circunscripción pJurinominal del Distri10 Fede
ral, la Sesión celebrada por ese Consejo Local oon 
fecha 27 de septiembre de 1991, se reconoció al 
Partido que represento la asignación de 3 
Representantes a la N:amblea del DistrilO Fede
ral por el principio de representaci6n 
proporcional. 

6, Toda vez que los sefiores Leopoldo Gabriel 
Sánchez Dfal.Y Gabricla Malvido Alvarez fueron 
expulsados del Partido Ecologista de México y 
parlo UínlO, no pueden representar oficialmenle 
al mísmoy menosaúnde(endet su Declara"ión de 
Principios ysu Programa de Acción, priXedesin 
1 ugara dudas su exclusiÓn de la Lista deCandidatos 
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para que no puedan ser considerados Presuntos 
Asamble!stas y en su momento Asambleístas 
electos del Partido Ecologista de México. 

La presente solicitud se funda en los siguientes: 

Argumentos jurídicos 

Establece la Base 3;1:, de la fracción Vldellut!culo 
73 COnstitudonalensu parteoonducenleque "la 
ley establecerá la fórmula para la asignación 
tomando en cuenta las reglas establecidas en ei 
anlculo .54 para la Cámara de Diputados, Además, 
en la asignación se seguirá el orden que tuviesen 
los candidatos en la lista correspondienle". 

ReglamenlanelO esle precepto COnslituciooal. el 
Código Federal de 1 ns litucionesy Proced imientes 
Electorales regula en sus articulos 365 a 371 el 
procedimiento- para la asignad6n de Miembros 
de la Asamblea electOS por el principio de 
representación proporcional. 

En forma especH1ca establece el anlcu 10370 inciso 
2 que "en lodo caso, en la asignación de 
representantes por el principiode representación 
proporcional se seguirá el Orden que tuviesen en 
la lis [a regional", 

Como se puede observar es de trascendental 
importancia la "Usta de Candidatos a Miembros 
de la Asamblea electos por el principio de 
representación proporcional", misma Ils\aque es 
elaborada por los propjos Partidos PoUliros y 
sobre la cual",otan los elecrores, entendiéndose 
que los electores voran por los Principios y 
Programa PoUticodel Partido que elabofÓla lista 
)' no por candidatos especfficos e independientes. 

Ahora bien.en el UbroSo.delCódigoFederalde 
Instituciones y Procedimientos electorales no se 
establece proce(1imiento alguno para exduir 
fórmulas de la Lista de Candidatos a Miembros de 
la Asamblea electos por el prjncjpjo de 
representación proporcional y por otro ladO. en el 
artículo 181 del citado Código se regula 
únicamente la figura de "sustitución" y no de 
"exclusión" de candidatos, por lo que existe una 
"laguna en la ley" que debe ser llenada de 
ronronnjdad alartlculo 3 inciso 2 del multicitado 
Ordenamiento Legal en los términos a que más 
adelante me refiero. 

Estableccel artículo 3 incISO 2 del Código Federal 
de Instttudonesy Proeedimíentos Electorales que 
"la interpretación se hará conformea los criterios 
gramatical, sistemático y fundonal, atendiendo a 
Iodispuestoe nel último párrafo del ankulo 14de 
la COnstitución", 

Suponiendo sin conceder que se considere que si 
es aplicable el artfculo 181. el presente caso 
quedal1aencuadradodemrodelinciso l.subindso 
B) queestableceque 10$ PartidOS PolflicOS pOdrán 
$us¡llufr cancUdatos por "incapacidad'" en este 
easo la incapacidad se deriva del hocbo de que los 
señoresLeopoldoGabrIelSánchezdfazyGabriela 
Malvldo Alvarez al haber sido expulsaoos del 
panidO EcologisUl de México, no pueden 
representar oficialmente al mismo y por lo tanto, 
lenet capacidad para defender Su Declaración de 
PrincipiOS y Su Programa de Acción. requisitos 
sjne~quan·non para poder ser considerado 
Asambleísta por el principio ele representación 
proporcionaL 

Balo los lineamientos del arliculo3e1el eódigose 
debe interpretar e integrar el concepto de 
"Asamblefslas electos por el principio de 
representación proporcional" y para esto, es 
necesario el acudir a la Doctrina y a nuestra 
historía electoral. 

La representación proporcionalse entiende como 
"el modo de escrutinio que da nombre a los 
sistemas electorales que pretenden representar 
por medio de los Partidos Políticos, lo más 
fielmente posible yen relación directa, a la sociedad 
plural en los COngresos o Parlamentos", 

"En una forma más breve. Coueret y Emeri ... , al 
definir la representación propOrcional desde el 
punto de vista telcoJógioo. considera que ella se 
entiende por el objetivo que persígue: atribuir a 
<:ada Panido o a cada GrupO de Opinión un 
número de mandatoS proporcional a su fuerza 
numérica", (BerHn Valenzuela, Francisco. 
Derecho ElectoraL Editorial Porrúa, México, 
1980, pág. 179). 

HístólÍC3mente. la representación proporcional 
surge romo una lucha de las minadas para 
rompartir el poder. hecho que fue aceptado por 
nuestro Constituyente Permanente al establecer 
la representaCión proporcional. 
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De lo anleríor se debe concluir que los 
AsambJefslas electos por el principio de 
representación proporcional deben representar 
en forma directa al Partido que los postula en este 
caso, al Partido Ecologista de México. por lo que 
si en el presenlecaso losseñores Leopoldo Gabriel 
Sánchez Draz y Gabrlela MalvidO Alvarez han 

. sido expulSados del mismo. éstos no pueden 
representar y por- lo tanto, tampoco tienen 
capacidad para actuar a nombre del Partido que 
represento, por laque pr{'lCede la exclusión desus 
nombres de la Lista de Candidatos para que no 
puedan ser considerados presuntos AsamblerstilS 
yen su momen to Asambleístas electos del Pan ido 
Ecologista de Mé;rico. 

$efiores nos confunde que durante toda la 
participación de la calificación de este Colegio 
Electoral los miembros del. Partido EcologisLa 
Mexicano nunca intervinieron, hoy si lo hicieron 
al fina!. 

EL C. PRESID¡;:NTE.· Para hechos Gabriel 
Sánchez. 

EL C. GABRIEL SANCHEZ.~ Seré muy breve, 
somos unaagrupación m uyjoven yeamo tal sujeta 
a muchas situaciones de inmadurez., de OOta de 
conodmicntode la leyydela mínima urbanidad 
que debe tener un partido poHtico cuando se 
presenta públicamente. 

El no excluir a los sefiores Leopoldo Gabriel Me llama mucho ta atenci6n que baya sido lerdo 
Sánchez Diaz y Gabriela Malvido Alvarez de la ese eserito. Este Colegio Elector:Ú no liene 
referida Lista y nombrarlos Asambleístas electos ningunaoompetencla paradírigirmeydiscutir los 
por el principio de representación proporcional problemas internos de un partido polfti(';O. 
sería violalorio del esplritu y razón de ser de la ninguno; absolutamente ninguno. 

_ representación proporcional, haciéndose por lo 
tanto, nuJatorlo el triunfo de las minorfas para Essoberanía plena cien poreiento de los partidos 
compartir el podera travésdecsteprocedimienlo. polfticosarreglar sus problemas y sus asuntos, no 

había lugar, pues. desde mí punto de vista, para 
Por lo expuesto y fundado a ese H. Consejo quefueraletdoesedoc.umenIo. 
atentamente pida se sirva: 

Presento aquí. a la Presidencia y a la SecretarIa 
Primero: Tenerme pOI presentado con la Técnica la doeumentadón legal que me aeredita 
personalidad que ostento solicitando se excluya comoPresidcntedelPartidoEcologiStadeMéxico, 
de la Lista de Candidatos a Miembros de la eneIDistritoFederal;tambiénladocument.ación 
AsambleadeRepresemantesde1DistriroFederal legal que coruluoo al desconocimiento de Jorge 
electos por el principio de representa<:iÓD González Torres, como dirigeme nacional. 
proporcional elaborada parel Partido F.cologista 
de México a la fórmula compuesta por el señor Como diria Churcl1i11: Nunca tamos en el Partido 
Leopaldo Gabriel Sánchez Diaz candidato Ecologista le dimos la desgracia a una sola per~ 
propietario y por la sefiora Gabríela Malvido sona, a la estulticia de quien se ostenta como 
AlvarezcandidatoSuptente,mísmosqueaparecen dirigente nacional. 
listadOS OOn el ndmero 2. 

Segund<Y. En mérito de los Hechosy Argumentos 
Jurldícos relacionados en el presente ocur'So 
a¡;ordar de conformidad la solicitud del Partido 
Ecologista de México, absteniéndoseese Consejo 
por lo tanto, de considerar como presuntos 
}\sambleíslas a la fórmula de candidatos 
expulsados por mi Partido. corrjéndose 
l1nicame:nte el orden establecido en la lista 
regiStrada ante ese Consejo. 

Amor, Justicia, Libertad, 

Méláco, D.F" a 18 de octubre de 1m. 

Gracias, 

EL C. PRESiDENTE.. Tiene la palabra Esvefda 
por cinco minutos para hechos, &veida .Bravo. 

LA e, ESVEIDA BRAVO MARTlNEZ,. Con Su 
permiso setlor, 

Desgraciadamente es cierto que tenemos 
problemas in ternos. creo que ningtin partido está 
fuera de una situación como ésta. 

Qué bueno que lo diga el señor Gabriel Sánchez. 
porqueyosi levoy a refutar alsefior ,yo tengo once 

I 
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años en la comisión que formamos en los 
Pedregales de Santa Ursula. O más bien de 
Coyoacán; en esos Pedregales nos formamos Junto 
con Gonzálcz Torres. 

En ese tiempo, nos tildaban las autoridades de 
ilusos y queérarn05 personas pagadas por Rusia o 
por Estados Unidos, porque protestábamos en la 
defensa de, en ese tiempo, dc áreas verdes, que se 
neccsilab.an y necesita no nada más en el DistrilO 
Federal, en ese liempo 10 necesitaba Santa Ursula 
Coapa. donde yo tengo una residencia de 25 años. 

El sc/'¡or fUé expulsado del Partido ECOlogista de 
México, por intrigas, porque quedó mal ante 
nuestro militame; desgraciadamente, sí es cieno, 
e..c;o deMa de verse como dicen: la ropa sucia se 
laYa en casa, pero desgraciadamente ha hecho 
mucho daño esta disidencia al panido. 

A mí no me puede decir que el señor formó el 
partido, porque yo soy de las más viejas en el 
partido. que en ese tiempoera un grupode trahajo 
que se le llamó "Democracia y Justicia Sodal de 
los Pedregales", más ¡arde fue"AlianzaEcolog1sta 
Nacional"y más tarde "Partido VerdeMcxicano" 
y en la cual ahora estamos como partido. 

Gom.ález Torres le ha costado la formación de un 
panido. no nada más económico, agresiones 
personales, difamaciones en los perjó(lÍcos, en 
desplegados. que el señor participó; en el cual se 
Je formó un jukioen el partido, se le form6en la 
comisión de honor y justicia, se le expulSó de! 
partido. desgraciadamente con excompañerosde 
nosotros. 

Si es penoso llegaraesto, pero nosotros queremos 
nacer Um pies, si n intrigas, sin genteq ue nosdivida; 
nemos trabajado limpiamente, por lo tanlosomos 
unas gentes quedamos amor, damos respetO a las 
personas, a los grupos, y eso precisamente 
defendemos,la vida. 

Esa es nuestra carac¡erístlca, nuestra meta para 
llegar a soluciones ecologistas para poder 
defenderlo, Da pena. Pero. Cl'eo.queera necesario, 
como. vulgarmente se dicen en todas partes, una 
purga, 

Gracias. 

EL C. PRESlDENTE.· Carolina O'Parrn Tapia, 

de! Partido Revolucionario Institucional, para 
hablar en pro del dictamen. 

LA e, CAROLINA O'FARRIL TAPIA.- Señor 
Presidente. antes de iniciar la defensa de este 
dictamen de la Comisión, quisiera aclarar que en 
la segunda sesión de la Comisión se aprobó por 
unanimidad que el presidente, el secretario y el 
vocal de la mismaseconstiluyeran como comisión 
redactora, misma que al e1abo.r~r el documento 
en la terecrascs¡ón.se lediera lectura al diCtamen 
para su aprobadón, No estaba elaborado desde 
antes el dictamen. 

El dictamen que acabamos de escuchar contiene 
aspectos fundamentales q ue desea mos comen tar, 

El legislador del Código Federal de lnstiluciones 
y Procedimientos electorales reslableció la figura 
de! registro condicionado a fin de permitir que las 
diversas agrupadones, organizaciones o 
asociaciones poHlka. pudieran partkipar en los 
procesos eleclOfalcs después- de cumplir con 
requisitos mlnimos para garantizar su identidad 
ideolÓgica '1 programálica,su representación 50.

dal yuna organizaci6n básica que haga posiblesu 
rUlura consolidación como fuerza poHtka 
nacional. 

Tal fue el caso del Partido Ecologisla de México, 
que como es sabidosoHcitó y obtuvo un registro 
condicionado que le permitió participar en la 
contienda el..x:toral de 1991. 

Los mexicanos tenemos una gran preocupación 
por el cuidado y la conservación de fa naturaleza 
'j el medio ambIente,ya que constituyen el princi~ 
pal patrimonio de la humanidad. 

El propio legislador establecíó un régimen espe. 
ciaJ para los partidos politicos con registro 
condicionado, permitiéndoles su participación 
fundamentalmente cn las elecciones de carácter 
federal ordinario. A mayor abundamicnto. cabe 
desta01rqueeJ régimen legalrelalivoa ¡a elección 
de representantes para la Asamblea del DIsuho 
Federal, es un régimen de excepción, Tan es as! 
que los 7 primeros libros del Códígo Federal de 
Insl i (uciones y Procedimientos Electorales, están 
destinados a la regulación de las eleccioneS 
federales. Y el artículo 344dedichoordenam lento 
es muy claro al establecer que la elección de los 
miembros de la Asamblea de Representantes del ! 

! 
i 
¡ 

I 

I 



ASAMBLEA DE REPRESENTANTES DEL D.F. NUM.7 11 NOVIEMBRE 1991 161 

DjstrilO FooemI se regirá por las disposiciones 
del Código, en loque no seopongan a lodispucsto 
en el libro 80. Es decir, que en el ánimo de 
legislador s.iempre estuvo presente la idea de no 
mezclar la elección de representantcs con las 
ele<:I;¡Ones. federales ordinarias, dada su nal uralcza 
jurfdico~poli1ica de carácter especial. 

En C$te orden de ideas, y no obstante que la 
elecci6n que ahora se dictamina no fue objeto de 
impugnación ante el Tribunal Federal Electoral, 
la Comis¡ón se enconlr6 ron un claro hecho 
su pcrvinientc, imposiblectcsoslayar, y consisten te 
e~ la declaratoria de pérdidadc registro del pa nido 
EwlogisH, de México, que fue publicada en el 
DinríQ de la Federación el pasado 8 del prescnte 
mes y año, por lo cual se procedió en los lérminos 
de 10 previslo en el artículo 60, fracción VI, de la 
ConstituciÓn Política de los Estados Unioos 
Mexicanos. 

En referencia al rel;uTsoq\leel Partido Ecologista 
de Méxfco imerpusoamela salacenrra! delTribu. 
nal Federal Electoral, fechado ell1 de noviembre 
de 1991, saUdlO al Presidente instruya a la 
Socretar!a para que dé lectura al artículo 298 del 
Código. 

EL C. PRESIDENTE,~ ProCeda la Secretaría. 

LA e, SECRETARIA.- Artículo 298. Primero, en 
ningún caso Ja inlerposielón de los recursos 
suspenderá los erectos de los actos o fe$olUl.iones 
impugnadas. 

LA e, CAROLINA O'FARRIL.- De la lceluta' 
anleriorse determina que el recurso interpuesto 
no sus pende los efectos de los aclos o resoluciones 
y con fundamenlo en el artfculo 60 de la 
Constitución, en el que se establece: Las 
resoluciones de los: colegios electorales son 
definitivas e inatacables. 

DiehadeelanHoria pronuw:iada parla junta gene
ral ejecutiva del lnslítuto Federal Electoral, en 
usode las faeulladcsque le confieren losanículos 
61, párrafo primero y párrafo primero, inciso r, 
del Código Federal de Jnniluc10nes y 
Procedimientos Electorales, produjo romo 
consecuencia que el Partido Ecologísta de México, 
al dejar de ser una persona jurídica de interés 
público, perdiera aUtomálicamente todos los 

derechos y prerrogativas que la ley le otorga. 

la existencia jurídica de un panido poHti<:o. 
dcpend<: de que cuc:nle con el regiStro expedida 
por la autoridad electoral competente, ya sea 
definilivo acondicionado, En consecuencia. si el 
Partido Ecologista de México no obtuvo el 
porcentaje exigido por la ley para conservar su 
registro, dejó de existir jurídicamenl~ esto es, 
dejóde ser un partido polflico ywmo consecuencia 
lógica no puede ser titular de ninguno de los 
derechos que otorga el Código de la maleria. 
como lo es en la especie. 

El que se le reconozcan represenL'lnlCS por el 
principio de rcpresentadón proporcional, pues 
dit;ho principio tiene como príncipal propósllo 
que un partido polltica <:omo persona jurídica de 
interés público, lenga persúnas fTsicas, que corno 
SUS representantes en un cuerpo colegiado. 
defiendan sus principios, programas y postulados, 
por lo que si en el momento presentcya no existe 
esa persona jurldíca de interés público, eseviden¡e 
que ya no pueda nlegar un derecho que no tiene 
por no cxlstir jurídicamente. 

Por" lo cual y en estr!cla aplicación de la 
nOTm31ividad clecloral,sedcterminóla revocación 
de las cOllStanciasdeasignación proporcional que 
fueron c''lpcdidas en favor de dicha organización 
palUiea yse realizó nuevamente el procedimiento 
relativo al OIorgam ¡enlo de dicbas consMncías, de 
conformidad con lo previsto por el artículo 73, 
fracción VI, base3a., párrafo 4,de la Constitución 
Política de los Estados Un idos M exícanos ydemás 
relalivos al Código de la Materia, procedimiento 
cuyo resultado se somete a la consideración de 
ena Honorable Asamble¡¡, 

Porlo anteriormenteexpuestoypor estar ajustado 
a derecho, se solicita la aprobación del presente 
dictamen en la inteligencia deque en el mismo se 
prejuzga sobre la esencia de la causa ecologisla, 
politica y bumanamenlc. plal1!1.ihle, ni mucho 
menos sobre la decisí6n de aquellos ciudadanos 
que demostraron su interés y preferencia ele<:· 
toral por una corriente que busca, ante todo,la 
protección de lo que constituye un patrimonio 
invaluable de nuestra sociedad, 

Con ello, solamen¡e deseamos dar cumplimicnto 
a la ley máxima que nos rige ya sus acresorios. 
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Muchas gracías. 

ELe. PRESIDENTE.· TIenelapalabrae! presunto 
PabloGOmez.parahablarencontradeldictamen. 

ELC,PABLOGOMEZYALVAR,EZ...Ciudadanas 
y ciudadanos del Colegio Electoral: 

Estamos cerca de concluir los trabajos de este 
Colegio, caraclcrizadoen primertérmíno por una 
persistente denuncia no sólo de prácticas y de 
viejos vicios electorales que prevalecen por 
desgraeía en nueslro país, sino también por un 
grado importante. significativo, de conslalael6n 
de que la legislación electoral vigente no 
corresponde a las n~idade.~ patrUcas de la 
sociedad y solamente es la cotxmura para la 
preexistencia de un peculiar sislema poHtico que 
en la generalidad de Jos paises del mundo se 
encuentra en evidente decadencia y en México 
también. a pesar de que ha resultado mucho más 
dificiL, está resultando muello más d¡acil, en 
Méxicosuperar estOS rasgos esenciales del sistema 
político, en comparación con la forma mucho más 
rápida en que se han estado superando en otros 
par"". 
Pero la lucha por la democracia poUlÍca obliga no 
sólo a la denuncia de esas irregularidades que en 
el fondo se convierten en regularidades, sino 
también a una acción que cada vez debe ser más 
enérgica en la critica de una parte de ese sistema 
que es el régimen electoral, 

Esta Asamblea está constituida o estará 
constituida, cuando se instale. por 66 
Representantes; deellos. 40 representarán es decir, 
el 60.6% de los Representantes representarán al 
45.8% de los VOtos válidos emitidos en ra elección 
y reconocidos por el aparato electoral y por este 
mismo COlegio. 

AsI.la mayOña de los ciudadanos que sufragaron 
el 18 de agosto estarán representados por una 
minoría de Z6 Representantes. Esta evidenle 
desproporción sea plica de acueroocon un criterio 
elevado a norma, elevado a regia fundamentáldel 
sistema electOral y del sistema de representación 
completamente reñido con cualquier elemental 
principio democrático. 

Aceplar que esto esjuslo, que esto es correcto es 

para ejer~r de una determinada y peculiar manera 
el poder,pl1bJiro. 

Esea ciudad, gobernada directamentey a tnwésde 
un regente por el titular del poder Ejecutivo 
Federal, es una ciudad donde el pluralismo tiene 
un enorme desarrollo. por varias razones pero 
entre otras, porque es una ciudad culta, de larga 
historia y es una ciudad solidaria, y las expresiones 
máximas de la solidaridad de los habitantes de 
esw.ciudad ban tenido sus niveles másaltos cuando 
lagemehabechotomasdepoder,euandonoseha 
ínterpuesto para ejerciCiO de esa solidaridad el 
gobjerno de la regencia,cualquiera que haya sido 
el regente. 

Ha habido ast mamemos, 1968 por ejemplo y 
también los aconlccimienlos posteriores a esos 
lerriblessismos que la ciudad padecióy que nunca 
podremos olvidar, 

Estas caracterlsticas de la Ciudad de México 
reclaman algo de lo que no está consciente el 
poder del Estado: esta ciudad debe ser gobernada 
no por una soJa fuerza poUlica, debe ser gobernada 
a través de mecanismos poHticos avanzados~ nadie 
es y díficilmente podrá ser mayorfa polHfca en la 
Ciudad deMéxico, mayoría absolula, ysi lo ruera, 
apenas podrra pasarse evenlualmente la mitad de 
los electores mncurrentes. 

Esta dudad tendría algún dfa,yyo creo que pronto, 
yen la: medida en que el mOvlmienlodemocrático 
continúa avanl.ando. se reaním~ puesto que 
también es un hecbo que el movimiento 
democr~Uco ha descendido relativa:mente su 
aClividad, pero volverá porque los fD()V'Ímientos 
auténtIcos vuelven una y otra vez sobre sus 
deficiencias, sobre sus momentos adversos, sobre 
sus propios momentos de relativo descenso, para 
levanlarse y establecer esas vfas políticas, como 
será un gobierno de coalición de fuerzas 
mayoritaríast lndíscutiblemenle legItimo con la 
suficiencia autoridad para poder conducir a la 
ciudad, respetar la vida social. lerminar de 
desterrar las tem1>Ies lacras que la ciudad vive 
como son la inseguridad, la: corrupción de los 
cuerpos encargados de la seguridad pllblica.los 
terribles problemas del medro ambiente, los 
gravfsimos problemas de los servicios, de la 
educación. de la salud pública, etcétera. etcétera, 

admitirquenosetienenprincipíosdemocrárioos Y no podemos la ciudad enrumbarse. sl me 
o es aceptar que la democracia es una cobertura admiten esta expresi6nt hacia la superación 

I 
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persistente de estos problemas, ninguno de tos 
euales ha resuelto hasta ahora mas quea través de 
esas formas poJíticas realmente democnhíeas. 

El hecho deque estaAsamblea se vaya a constituir 
tan despropordonadamenle, nos indica que el 
obsldculoquees necesario superares muy grande. 
que todavía prevalecen desde el punto de vista el 
poder del Estado y están expresados en las leyes, 
enlaConSlitucióndcJpafsenesteaspecto.cr:ilerios 
totalmente antidemocráricos y por lo tanto 
inaceptables desde el punto de vista de la 
democracia. 

El PRl en cstaAsamblea lendrá40representantes, 
cada uno de los cuales en promedio representará 
a 38 mil 22 VOIOS válidos. 

Veamos los contrastes: el pps, cada uno de los 
representanles. representará a 52 mil electores, 
de acuerdo con las Cifras oflciales; el :?anido del 
Frente,a S mil; Acción Nacional a 59 mí!; el PRO 
a 57 mil y el PARMa 69míl 

El partido de la rnayorla. permltame decir 
parlamentaria, aunque a esta Asamblea nO se le 
ha querido dar ese rango y no veo porqué;·estará 
compueslo por un grupo de reptesentantes que 
en promedio representan el menor número de 
cíudadanos vo¡a.mes en la elecciÓn del 18deagosto 
de acuerdo con las cifras onclales y sin d1scl,ltir el 
asunlo q ue hemos discutido durante prolongadas 
sesiones en esta Asamblea. 

Estos crílerios quese expresan en fríos números, 
pero que son consecuencia de la apUcacíón de 
unos criterios jurfdicos expresadOS en leyes 
lotalmentean lidemocráticas. nos está n hablando 
en toda unasituaci6n,detoda una realidad política. 
Esto hay que superarlo acorto plazo,antes deque 
ocurran acomecimientos que pudieran impedir 
una concenación poHtiea de fuerzaquegaranticen 
una auténtica y verdadera gobernabílidad 
democnhica. 

Hay 2crileríosaqui: losquehacen propaganda de 
lagobemabilidad y justifican la desproporción en 
la representación y el panido monocolor. con la 
idea deque estOS son los mecanismos que aseguf3n 
la posibilidad del gobierno efidente y quienes 
consideran quena puede haber ningún criterio de 
gobernabiUdad válído que no sea democrático y 
que toda gobernabilidad admisible lieneque tener 

profundas bases democráticas. 

Son 2 criterios y 2 concepciones, la coalición es 
ingobernabmdad, las fuel7.8s no pueden negociar 
el poder público, puedeescucharyconceder, pero 
nunca negociar en un plano poUt!oo. Esa es parle 
de la ldeologia del Estado actual que se aplica en 
lodo momen.{o y que es parte en gran medida de 
las 1eyes vigentes. 

Hasido muy largoel proceso en favor deestablecer 
la representación proporcional. hemos llevado ya 
muchas décadas. en un graduaHsmo 
verdaderamente desesperante. Empezó como 
ooncesión 3. ciertos grupos en los dipulados de 
partido)' h .. tenido una evoJuuón que todos ustedes 
conocen per~ es necesario irya masrápido, porque 
hay una madurez po1f1ica de la SO<!iedad que esta 
rebasando la inmadurez poH{jca del poder del 
Estado, a una gran velocidad. 

Yo quisiera aquí rebatir la idea: que esta en este 
dictamen de que los electores votan por los mal 
llamados representantes plurínominales por los 
principIos y programas poUdco del partido que 
elabora la IiSI .. y no por candidatos especfficos, 
según dice este dictamen que tenemos a la 
consideración. 

Primero, no exislen 2 lipos de representan les, 
sino unosólo;segundo.e:xÍSrensolarneme 2 formas 
deelegir; por mayorfareJa¡ívay por repre&entacron 
proporcional y 2 mecanismos el de los distritos 
uninominaJes y el de la circunscripción 
plurjnomínaL Lo uninominal y to plurinominal 
son cuestiones relativas a la circunscripción y a la 
forma de votar. 

En unas se vota. por candidatos o formular 
eqcabezadas por una sola persona, en la otra por 
lista y arnbasformasde votarson paralelas, podrla 
volverse en 2 boletas. hemos logrado que no se 
vOle en 2 boletas porque esto se presta al 
mani pulcoen un pafsdondehay panidodeEstado, 
romo ocurrió cuando se inaugur61a LOPPE. en 
dondeeI partido de Estado podrla repartiralgunos 
VOtOS a ciertos polítiros mas gratos o mascercanos 
a él y se logró la boleta úñica para evitar esa 
manipulación. " 

Nose puedédecir que los candidatos surgidos de 
una elecdón en un distrito, de acuerdo con el 
principio de mayor(a relativa. han sido elegidos 
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por lOSCluíladanOS yrepreserlL'm a los ciUdada.nos 
'1 aquellos candidatos dc la llsIa no representan 
mas queJas ídcasya los partidos que los postularon. 
No, esta no cs,noscrá lloaAsamble.a. no lÍenc- por 
que consIderarse asf. de pan idos, ~ino de 
representantes de los ciuda(iann ... 

Este crilerio que está en el dktamen, no surge de 
. ninguna disposl.:ión rorunilllcionai ni de ninguna 
ley, sino casi. casi, de una interpretación muy 
p~rsonal de quién lo escnoió o no sé quién fue. 

A mí me extraña ver algunas lírmasal margen yal 
calce de CSIC texto, francamente. 

y CSto liene relación con la cucslión del Partído 
Ecologista de México. 

Sín duda alguna, el Parl ido Ecologista <le México, 
no ba Jogmdo. dc acuerdo con las cifras oficiales 
ycalifícadas después pore! colegiO ElcctoraHle la 
Cámara de Dípul3dosyel Colegio del Senado. el 
1.5% nacloMl que requería para refrendar u 
obtener su registro. 

Se dice ql.lc- ha perdido derechos y prerrogativas, 
Hayunaleyquedice rnolo desconoce, pero hace 
un momento un presunlO represcnlantclcfa aquf 
una comunicaciÓn del señor Jorge Gonzálcz
Torres,diciendo que: al segundo lugar en la lísta 
del PEM. habla que excluirlo, no tiene dercchoel 
señor. 

Elliligio no cs sobre sj él es Presidente o no loes 
del PEM, vamos a suponer que en cfectolosea,no 
tiene derecho. Y eSlo es muy imponanlc 
ciudadanos, tenía derecho hasta las 7:59deJ 18de 
agosto. pero después ya no. no pUcUc suslftuir. 
i,qu¡én tiene cnronces el derecho?, 

Ha habido unos sufragios, hubo unos candidatos, 
que los candidatos de liSia nadie los ronore, 
señores, a muchos candidatos de distrito 
uninomlna l. tampoco nadie los con oció, casi nadie 
los conoce, los conoce su clientela más directa. 

Seamos sensatos. no se trata aquLde haccr una 
encuCSla del nivel del conocimiento sobre los 
candidatos que tienen los ciudadanos. porque 
evidentemente quc hay, en ert,'Cto, ciudadanos 
que votan en función de quién es el candidato, 
muchos los hao;n por los partidos endcterminadas 
coyunturas poliricas. MuctlOS de lasque fueron a 

VOlar por el PRl, en este mOmento se dan cuenla 
que sc ba vuelto otra ve?; a lo mismo, después de 
laselecdoncs vienen losnumemos de precio y los 
ajustcs. no antes. Pero eslo ya es una rorma de 
componamicnlo .también del poder. 

Hay aqul cueslioncs Jambién de principio, no 
solamente jurrdicas o interpretación de la 
Constitución, sino también de principios 
democráticos. ¿Cómo se puede ser un demócrata 
consecuente? cuando de bucnas a primeras por 
una determinada interpretación de un texto 
hacemos abs! raccióo de una partealendible de los 
sufrag¡~. 

Nosotros en el PRD que luchamos por la 
representación proporcional de la ciudadanía en 
los órganos del cstado, que luchamos por un 
sistema electoral democrático. pero también por. 
un slsiema democrático dc representación, que 
tenemos por lo menos Un mínimo conocimiento 
de la historia que l¡.ay detrás de eslas luchas, 
porque el parlamento, los parlamentos en el 
mundo nosurgieronsobre la basedcl voto univer
sal y menos de la representación popular.slnodcl 
VOtO censatario en lo que solamente los 
propietarios podrían acCeder a los órganos 
parlamentarios. 

y se conquiSló el surragio universal de la 
representación igualitaria yesto vinode abajo, de 
la gcf;llC que no tenIa propiedades. no tenJa 
derechos. y la democracia se forjó así. Nadie la 
concedió.ni dcsdcel poder. ni desde las oliga rquías 
económicas. Y en Méxlcotambién hubocstaforma 
de representación alguna vez. Y el pueblo 
mexicano tamblen luchó contra eso. Y fue 
b1lSC3ndo una manera de represen tación m.is jus13. 

Terminó. sehor Presidente. No podemos estar de 
acuerdo con eStos criterios. No podemos 
sencillamente. Es una cucstión de conciencia, de 
consccuendadcmocrática. Nosolrosquisíéramos 
un sistema en el que no tuvieran cabida estas 
controversias leguJcyas, lan pesadas, tan 
verdaderamente reiterativas. perosobre todo, !an 
antidemocrátieas, tan profundamente 
anlidcmocrálicas. 

y una cosa última, ciudadanos dd Colegio Elec
toral, ciudadanas del Colegio Electoral. Una 
i\samblca no puede rcpresenlarse as' misma, No 
tiene ese derecho. si su mi gen es democrático. Las 
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Audiencias si. las coloniaJes. Las Audiencias se 
podían representar a sí mismas, Nombraban 
miembros de sí mismas, pero las Cámaras y 
organismos de representación popular y 
democrático no tienen ese derecho. jamás lo ban 
tenido. Hemos visto casos de mayorías 
au!odesígnadas. En este país ha habidO diputadoS 
de minoría relativa,en las cuales esdiputado oocl 
que tuVO más yotos, sino otro que aparecía en los 
dictámenes ron menos votos. Quién 10 fuera a 
pensar, pero lIegamosavcrcso ru.H:CpOCO tiempo. 
y nosotros estamos en contra de este dictamen, 
pardos r;r¿oncs: primero, pon:¡uees Iasíntesisde 
toda la elección. que nosotros hemos objetado 
porque no fue igualitaria. porque los órganos 
electorales no fueron imparciales y porque nunca 
habramO$ visto tanla presión del Estado sobre la 
socícdad,yportodaslasirreguladdadesquehemos 
aqul relatado. Y también porque no expresa un 
criterio democrático de representación y encIma 
de todo. se está excluyendo a una parle efectiva y 
real de los vOlaincs, que deben tener Sus 
represental'l1es. 

Nuestra opinión sobre ellos y su parlido es olra 
cosa. Parte de una lucha polhica de ideas. que se 
puededary quesedebedar, Si no, dequeesa parle 
novaa lenerrepresentantes.independíenlemente 
del juicio o idea que tengam:assobre ellos, y este 
organismo político, que no estuvo el 18 de agosto. 
perdón, a juicio nueslro. sino a juicio de un 
electorado. y enlonces son muchas razones. 
Nosotros queremos ser, y hacemos un gran 
esfuerzo por s<;r, un partido consecuentemente 
democrálico y cn este Q)legio Electoral, en el 
momentoqueya va a terminar, no pOdemosecbar 
a perder todo el esfuerzo que hemos becho y que 
queremos seguir haciendo. 

Muchas gracio.s. 

EL C. PRES:lDENTF_ Tiene la palabra MarIo 
Carrillo. del Partido Revolucionarlo lnstit udonal 
y en turno Osear Mauro Ram'rez Ayala. para 
razonar su VOtO, 

EL C. lIIAlUO CARRILLO HUERT ... • Con su 
venia, sefior Presidenlc: 

Por cuestiones de tiempo, quisiera explicar las 
razones históricas y PQUticas por las que en una 
Asamblea de Representanles como la que se 
inslalará aquf muy pronto. hay mllyorfa. hay una 

----------------
mayoria< Y también cuál es la responsabilidad que 
conlleva dicha mayorfa y la que atañe a una 
representación proporcional. 

En primer término nuestra Constitucíón señala 
en su ar¡[,¡;ulo 39, cito: Lá soberanía nacional 
reside esencial y originalmeme en el pueblo. Yel 
articulo 41 complementa el oonten¡;;to de la 
soberanía cuando dice: El pueblo ejerce su 
soberanta por medío de los poderes de la Unión. 
para la elección de Jos representantes del pueblo 
y por tamo, para el ejercicio de la soberanía 
nuestra Constitución y las leyes electorales quede 
ella emanan, han establecido, ojo, la demarcación 
distrital. Es decir. el djstrito electoral como la 
cédula terrltorial para la elección de sus 
represemantes. lamo al Congreso de la Unión 
como a lo que aquí sería la Asamblea de 
Representantes. 

Para obtener la representación de la pob¡ación 
del Distrito Electoral, es necesario ganar por 
mayorIa, En nueslro pafssehaescogído la mayoila 
relativa, que significa acumular voros en las 
elecciones que los obtenidos por cualquier otro 
partido, grupo o individuo, Los me¡ücanos hemos 
escogido la elección de represen tan les populares 
de mayorla relativa distritaly no podrla ser deotra 
manera, ya que al ser electo representante de la 
pOblación de un distrito significa atender de 
manera priorilaria, los intereses de la ciudadanfa 
que constituye esa. soberanra nacional; en este 
caso la sebcrania de esa demarcaciÓn territorial. 

En segundo lugar, el objetivo de la asignación 
proporciona! es distribuir de manera equitativa, 
el porcentajede losvotosode loscscaños para las 
minorías políticas, alguna de las cualt:$ en México. 
se han llegado a constituir en partidos poJiticos 
oonregistrocuandoalcanzanell.5%delavotación 
nacional. 

Nuestro país asume. como es evidente, un sistema 
de representaciÓn mixto, de mayoría relativa y de 
representaciÓn proporcional, que llene como una 
ventaja establecer un justo equilibrio de las' 
diferentes partes, grupos e intereses, que le dan 
sentido a nuestra nación. 

y en este sentido, los representantes electos 
reOejan la voluntad ciudadana. tanto 
territoríalmente por mayorfa relativa, como de 
manera ideológica por reprC$cntación 
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proporcional. De esta manera se atienden las 
necesidades directas de los representados y de 
filiaciOn partidista, incorporándoseya estemétodo 
II las decisiones del Estado y partiCipar en lo que 
afecta a los intereses de los diferentes grupos 
poHt!CQ$consutuidoSen partidOS. Toctoenestrlcta 
equidad a la Importancia que tiene cada uno de 
esos factores en ia vida polftica nacional. 

En síntesis, secuentaen México con un sistema de 
representación que enriquece la vida paUUca 
nacional. paniendo de un sistema mayoritario. 

En 1963 se estableció el primer sistema mixto 
mediante diputados federales de partido, este 
sistema se ampHa en 1973 y se susütuye en 1971 
por el sistema mixto de representación 
proporcional, con dominación o dominante 
mayoritario para integrar la Cámarade Diputados 
del Congresode la Unión; hoyse tiene un sistema 
plural deparlidos, a cuya integradón concurrieron 
10 partidos políticos nacionales, mismos que 
representan con una amplitud sin procedentes en 
esle pafs. la díversidad de fuerzas y corriente 
nacionales. 

El sistema eleclOral mixto permite la integración 
de una mayorla efectiva para que opere un 
gobierno establet sin que se produzca para que 
opere un gobierno estable. sin que se produzca 
una distorsión extrema entre el porcentaje de. 
votos sufragados y el de curules obtenidas. 
Simultáneamente hace posible la representación 
de corrientes polfticas nacionales, sin que se dé 
lugar a la dispersión de la voluntad popular. 

Al incremento de una representación de los 
partidos minoritarios que se tienen en el sistema 
actual mexicano, en el siStema de represenladón 
proporcional se admitirá la participación del 
partido mayoritario, aunque de una manera 
limitada.sindesp1az.aralasminorlasdelosespacios 
poJiticos que se le reservan, se fortalece el sistema 
de representación proporcional, lr3nsfortnándol0 
en una auténtica vía alterna de acceso a la 
Mamblea, en este caso, y que queden abiertas a 
todos los parlidos, lo que a la vea permite dentro 
de ciertos márgenes la gobemabilidad necesaria 
para garantizar la mayorfa que dé sentido a la 
acción parlamentaria, 

Enesle contexto, iaresponsabilidadde la mayoría 
consiste en representar de manera efectiva la 

~~---------------

volunlad ciudadana, as( como también consiste 
en propiciar q ue connuyan los diferentes intereses 
de las minorlas bacia' una dirección. 

Una responsabUidad másde la mayorla. podrlamos 
decir queesevitarque lasmínorIasobstruyan una 
3reión par1amentaria y pongan en riesgo el acto 
parJamentarioy (acon,inuadón de lavida po lllica, 
pero noes unaminorla laque tenernO$en México, 
son varías minadas y la responsabilidad de las 
varias minorlas es tan importante romo la de la 
mayoría y consiste en hacer posible que los 
interesesdesus repres.entadosyde losd udadaoos 
eñ general, conOuyan hacia la consecución de los 
intereses y objetivos nacionales. 

Por ello la con<:ertación entre los diferentes 
grupos, en el caso de la Asamblea, un grupo 
mayoritario y varios grupos minoritarios, 
representa la voluntad para jr eliminando 
pequeñas· diferencias y asumir compromisos 
globales. 

La presencia entonces de las minorías en los 
órganos de representación popular, claro que 
enriquece la vida parlamentaria y poJftica de esle 
pals. perosi es importan teconsídeJar. en términos 
del argumento de Pablo g6mez. que tal vez esa 
representación de la que se habla no se ajuste 
exactamentea nuestra realidad porquese necesite 
alguna redisuilación; es decir. se necesite 
modificar la cédula terrilorial.la unidad territo· 
rial de la representación de! pUeblo. 

Pero aquf estamos nosolros dIctaminando sobre 
una situación dada, una dístritación que ya exisle 
y que probablemente habrá que <:ambíar. pero 
quees la q ue renemos como un dato para nosotros 
aquí. 

Por otro lado. y ante la complicada situación 
ambiental porla queauaYiesae! DiStrito Federal, 
la fracción prifstadeloqueserála I1 Asamblea de 
Representanles, manifiesta su posici6n a partir 
del reconocimiento de que es una Obligación 
imposlergable el plantear soludones viables que 
permitan mejorar la <:alidad devida en el Distrito 
Federal. dando respuesta en el plaw inmediato a 
Jas demandas expresadas por sus habitantes, 

Sostenemos que las medidas a proponer deberán 
partirdeunanálisisafondoysinescalimarrecursos 
de las diferentes manifestaciones del problema y 

I 
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deberán también ser produclO de una eficaz t ende dismínuyesu eficacia. 
concentración entre los grupos sociales 
interesados. los representantes de la sociedad y 
las autoridades de la ciudad. 

Partícípamos del interés de los habítantesde esta 
ciudad por promover IRecncieneia ecológica, UfUi 

conciencia ecológica que normela orientación de 
la aplicación de medidas ambientales apegadas a 
la ley, peTO concordantes con la situaciÓn que se 
vive en ei Di$lrilo Federal. 

Pero nos pronunciamos porque la soluciÓn 
propuesta confOrme un programa ordenado y 
sistemático que lenga utilidad no solamenleen la 
ooyuntura, sino a corto, mediano y largo plazos, 
de manera que el ataque al deterioro ecológico 
sea permanente y además anticipado.' 

En este documento plasmaremos 
organizadamenle las evaluaciones que de la 
problemática ambiental apartaron los mililanles 
del partido y la ciudadanía en general, duranteJas 
campañas poUt kas y las oonsu Itas varias quesobre 
el tema realizó eIPRI. 

Pido la anuencia de la Presidencia me permita 
leer.mequedan nada más tres cuartillas,en dOnde 
plasmamos precisamente nuestras posiciones. 

Entre los difcrentes prOblemas ecológicos 
genéricosqueenrrentamosacausadelcredmiento 
urbano, destacan peine! palmeme los derivados de 
los siguientes faclores: ¡ranspanees unode ellOS, 
Jos vehlculos automolOresson la principal fuente 
deconlaminantescn la Ciudad. son responsables 
de cerca de 70 por ciento de las emisiones que 
alteran el: equilibrio atmosférico. Sin embargo, la 
ausencia de alternativas suliciemesde uansporte 
público genera. todavfa, una conducLa prefercncial 
privilegiandoel uso delautOmÓVÍl particular sobre 
el transpone colecrivo. que en muchos casos es 
menos contaminameque el anterior. 

La índustria produce cerea del 25% de la 
contaminación ambiental de la ciudad, por laque 
en la Ciudad de México la contaminación indus
trial habrá de sujetarse a un mayor control que 
permita redueir sus emisiones contaminantes. 

La aClual adllesión voluntaria al plan de 
contingeneias ambientales> ímpide la 
incorporación del total de las industrias y por 

COnsideramos que el número de industrias 
adheridas al programa es todavfa reducido 
respec€odel t01.31 de la industria contaminante, 

En cuanto a la basura podemos decir que los 
I i raderos al aire libre y clandesrinos. además de la 
deficiencia que persisten en la rerolección de 
basura.sonfocosdeconl.3minacióneinsalubridad 
que requieren un tratamiento urgente y 
especializado. las tendencias ereadas por el 
desordenado crecimiento urbanO e industrial, la 
erosióndeanliguaszonasrorestalesyIadeseatci6n 
del99% de Jos lagos de la cuenca ha impacto el 
equílJbtio erol6gico de la ciudad, y las zonas de 
protección ecológica existentes y los programas 
de reforestaei6n no son suficientes para la 
regeneJación que demanda el entorno ecol6gico 
del Dístdto Federal. La excesiva demanda y el uso 
irracional del agua en la ciudad de México ha 
causado un abatimienlosigniflC3tivode Jos mantos 
freaticoo locales y la sobreexplicaclón de recursos 
hidráulicos OOotras entidades. POr ello, el excesivo 
costo de traer agua al Distrito Federal concentra 
recursos naturales y económicos que podrlan ser 
destinados a atendcr otras necesidades sociales. 

EL C. PRESIDENTE.- PermfLame el orador. Se 
suplica por {aver a los: asisten les, guardar silencio, 
orden y respeto al orador. 

ELe. MARIO MIGUEL CARRILLO HUERTA.
Como dIje antes, esos faetorC$ son los más 
destacados, no son los únicos, pcro además son 
genéricos, 

En este documento que vamos a entregar a la 
Mesa Directiva, se espectftcan las propuestas de 
solución a estos problemas atendicndo el plazo en 
que sostencrnos que deben dc implementarse. 

Solamente quisiéramos decir;: a este punto, quc 
COnsideramos que la buena voluntad y las 
declaraciones positivas sobre la so}uCÍón de tos 
problemas ambientales de esta eiudad son 
impol1antes pero no suficientes; se requiere SCr 
consecuente en la acción aunque el discurso sea 
apropiado. 

Creemos nosotros que en la lucha contra la 
ronlaminacl6n no se puede soslayar ningún tipo 
de medidas por insignificantes que parezcan. 

, 
: . 
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y convencidos de que la problemática ambiental 
de esta ciudad tendrá que tcner el concurso de 
lodos los habitanlcsdela ciudad, todos los grupos 
participantes en la vida diaria, queremos. sellor 
Presidente. informar que el Partido 
RevOlucionario Institucional propone como 
punto de acuerdo: Que una vez instalada la Il 
Asamblea de Representantes del DiStrito Fede
ral. considere a los problemas ecológicos de la 
entidad como prIoritarios y que su agenda se 
plasme una orientación permanente al estudio 
sislcmálioo de dichos prOblemas y a bUS(;3r su 
solución en esfuerzos conjuntos de Jos grupos 
sociales interesados, JOSórganos de represen la<;:jón 
de la ciudadania ye! gobierno me:dcanocs un afán 
por resolver los problemas COn la concurrencia de 
todos. 

EL C. PRESIDEr-.'TE.· ¿Esta es una propuesta'!, 

ELC, MARIO MIGUELCARRIU.o HUERTA.
En los términos ael artículo 89 de nuestro 
Reglamento para el Gobierno lnterJor de la 
Asamblea de RepresentanteS. 

ELC. PRESIDENTE.~ Proceda la SecretarIa adar 
lectura al artículo 89. 

LA C, SECRETARlA.- "Aníeulo 89.~ Toda 
proposición podrá discutirse ante el pleno 
>conforme al si~u¡ente procedimiento: 

Primero,-Sc presentará por escrito y firmada por 
su o sus autores al Presiaentede laMesa Oirooiva 
y deberá ser leída ante el pleno. 

Segundo.-Su autor ó algunodeellos podrá hacer 
uso de la tribuna para exponer los fundamentos o 
razones de la proposición de que se lrate. 

Tercero,~ podrán hacer uso de la Tribuna de 
maneraahernada hasta dos represcmantes en pro 
ydos encontra, proccdiendoen primer lérminoel 
que lo haga en contra; tiene la preferencia él o los 
autores de la proposiCión. 

Cuarto.- 'H 

EL C, PRESIDENTE.- Permhame la Secretaría. 

Dfgame, 

(Desde Su curol) .• Si usled lee la propuesta, es 
para una vez que se instale la JI Asamblea. 

EL C. PRESIDENTE· Sí.es evidente, pero usted 
en su intervención nos pide en el articulo 89 y 
tenemos que ponerlo a votación, 

Prosiga la Secretaría. 

LA C. SECREI'ARIA.- CUarto.- Inmediatamente 
se preguntará al pleno si se admite o no para 
análisis ydictamen la proposiei6n. pasando desde 
luego a .la comisión o oomislof\CSoorrespondienles. 

"En casó de ser aprobada por el pleno, en caso 
contrario,se tendrá pordesechadala proposición". 

EL C. PRESIDENTE.- ¿No hayoradúréS en proy 
en contra? 

ELe. PABLO GOMEZ y ALVAREZ.- (Iresde su 
euru)k Quisiera que se aclarara porque hay un 
problema de facultades. 

EL C. PRESIDENTE,· La Presidencia liene la 
obligación de someter a votaciÓn una propuesta 
que se le pide en los térmInos del 89. Si esa 
propuesta es de aprobarse, es evidente que la 
Secretada envíe a la OficiaUa Mayor para que la 
tenga y después se pase a la comisión 
correspondiente. no podemos nosotros evjtarla a 
níngu~a comisión. 

EL C MARIO MIGUEL CARRILLO HUERTA 
(Desde su curol).- Sello! PresIdente, retiro la 
propuesta. 

EL C. PRESIDENTE. .. Tiene la palabra Osear 
Mauro Ramfrez.Ayala. por cinco minutos. 

Con todo respeto, presunloOscar Mauro,seabrió 
un registro deoradorcs. Nose apuntó uSled para 
razonarsu voto para tener el tiempo reglamentario 
de20mlnutos; tampocoes voto particu1ar porque 
no Jo presentó en oomisión, entonces le doy la 
palabra por cinco minutos. 

EL C. OSCAR MAURO RAM1REZ AYALA.
Bueno, vamos a sujetarnos a Jo que dice el 
Presidente. a fin y al cabo poco tiempo le queda. 

Scfior Presidente., hemos solicitado la patabra en 
EL C. MARIO MIGUEL CARRILLO HUERTA representación al Partido AUlénlico de la 

r . . 
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Revoluci6n Mexicana para ra2.0nar nuestro voto, 
tomando en consideración que originalmente 
nuestro partido estaba en pro del diCtamen de la 
asignación quese le formuló al Partido Ecologísta 
Mexicano, fundamentalmente porque el consejo 
loca! electoral acluó en los términos que esla blece 
la ley de la materia. 

ESla asignación cumplió requlsttos 
constitucionales' y requiSitOS de ley secundaria, 
Desafortunadamente.,en el transcurso de losdfas 
las condíclone.'i existentes en malería electoral y 
en materia de calificación de elecc:iones fueron 
cambiando al gradO de que el pasado S de agosto 
y al concluir el Colegío Electoral tanto de la 
Cámara de Senadores como de la Cámara de 
DiputadOS, Su calificación de las elecciones no 
varió en lo más mínimo los resultados electorales 
proporcional. dipulados de mayoría y senadores 
de la República. 

Esta situación, al remitir su decisión al Instituto 
Federal Electoral, prOVQCÓ que este organismo 
hiciera una declaratoria que indudablcmen te 
afecla y modifica las condiciones dc adjudicación 
de representación proporcional al Partido 
Ecologista de Méxim. 

Estos l1echos Su pervin ¡emcs naturalmente quese 
fundamentan en lo dispuesto por el arlfculo60 de 
la Constitución Polilka de los Eslados Unidos 
Mexicanos.el nlales muydaro ensu señalamiento, 
El precepto ronslitudonal seliala que cuando 
acontezcan l1echos supervivientes obligarán a 
alguno de los colegios electorales a modificar su 
resolución. 

Esto re1aclonándolocon elanreulo 41, párrafo 11 
deja propia Constitución leobligaalóSmiembros 
de la romisión que eslán dictaminandodefmir las 
condicionesdeeJ partido polUico a que se te habla 
asignado una representación. 

Por olro lado laargumentación queseseñal6 aquí 
por los compal'leros del Partido Ecologista fue 
limitándose exclusIvamente a lo dispueslo por el 
articulo 73, fracción m, ínciso A) '1 B), 
desil.fortunadamcnte los compafieros no se 
remitieron a un segundo inciso que es el e), que 
sefials que los partidos poUlicos para laasignaeión 
dela representación proporcional también deben 
de cumplir Jos requisilosqueestableceel ardculo 
S4 de la Constitución Polflica de los EstadOS 

------
Unidos Mexicanos y al remitirnos al articulo 54 es 
evidentequc no se cumple el requisito porque 101 
fracción JI del articulo 54, establece- claramente 
que para la asignación de la representación 
proporcional debe darse la condidÓn de tener el 
1.5%en todas las listas dc las 5 circunscripciones 
plurinorninales que integran el pals. 

Bajo esas circunstancias y dada la var!ame 
ronStiluciona! y la supervinencia de ellos en la. 
elaboraciÓn y calificaci6n de esla elección. el 
P MM emite su voto en pro de este dictamen. 

Muchas Gracias. 

EL C. PRESIDENTE.- Pregunte a la SecretarIa 
en votación económica si el diclamen es de 
aprobarse en los términos presentado a este 
Colegio. 

LA C. SECRETARIA.~ Por insfruccioncs de la 
Presidencia yen votación eron6mica se pregunta 
a la Asamblea si es de aprobarse el dictamen 
emitldo por la Comlsión Tercera, relativo a la 
asignación de representantes de"representación 
proporciona! a Ja 11 Á'lamblea del Distrito Fede
ral. 

Los que estén por la afírmativa sfrvanse 
manifestarlo poniéndose de pie. 

Los queestén por la ntga tívasfrvanse manifestarlo 
poniéndose de pie. 

Abstenciones. 

Aprobado el dictamen por mayoría de votos. 

EL C. PRESIDENTE.~ En consecuencia con 
fundamento en el artículo 15, fracción 1lI del 
Reglamento para el Gobierno 1nterior de la 
Á'lambJea de Representantes del Dislrito Fede
ral, la Presidencia declara que son válidas y 
legItimas las elecciones para Representan{e~ a la 
A~mblC3: del Distrito Federal por el princípiode 
representación proporcional plurinomlnal6nica. 
que comprende el territorio del Distrito Federal. 
Son Representantes por el prindpio de 
representación proporcIonal a la JI Asamblea de 
Represen tamesdel DistritO' Federallossiguienles 
ciudadanos: 

Partido Acción Nacional: 
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Propietario: Altamirano Jorge Alberto. 
Suplente: Hemández Ana María. 
Propietario: Jiménez Barranco Pablo Jaime. 
Suplente: Castela Patmn Maria Teresa. 
Propietario: :Escudero AJvarez Hiram. 
Suplente: Mendoza Barr6n Silvia Estela. 
Propietario: Gutiérrez Ce.dmo Enrique. 
Suplente: úonzá[cz Llamas José Luis. 
Propietario: Segura Rangel María del Carmen. 
Supleme: Rarnlrez ManzanoJosé LuisAlejandro. 
Propictario: Medioa Valdéz Gerardo. 
Suplente: MoouChi Lahud Edmundo. 
Propietario: Guarneros SaldaBa Rafael. 
Suplente: Cruz Hernández José Fernando. 
Propietario: Barreto y Rivera Román, 
Suplente: Suárez Torres Miguel Angel. 
Propietario: Garduño Morales Patricia. 
Suplente: Romero Castillo Benjamín. 
Propieiario: Zepeda López José Antonio. 
Suplente: Loyola Rebollar Ignacio. 
Propietario: Lozano Gana Eugenio AngeL 
Supleme: Pérez Gómez Blanea PatriCia. 

Partido Popular Socialista: 

Propietario: AguiJar Olvera Betisarlo. 
Suplente: GuzmlÍn Rivera Luis Nimo. 
Propietario: Jiménez López Ramón. 

Partido de la Revolución Democrática: 

Propietario: Castillo Juárez Laura ItzeL 
Suplente: Perla y Hunado Héelor E. 
Propietario: Garela Medina Amalia DolOres. 
Su plente: Galeana Laeunza Benita. 
Propietario: G6mez y AlvaíCZ Pablo. 
Suplente: Vargas Bravo Fernández Aquiles. 
Propietario: Bustamante Caslafiarez Maña del 
Carmen. 
Suplente: González Camacho María Elena. 
Propietario: Rarnfrez Cue11aí Alfonso. 
Suplente: Palacios GílIrcfa Mariano. 
PropIetario: Hidalgo Ponce Javier Ariel. 
Suplente: Cruz Cárdenas Guadalupe. . 
Propietario: Sainar y Carbajal Marfa Teresa 
Adela. 
Suplente! De la Rosa Martín Francisco. 

Panído del FrenteCardenista de Reconstrucción 
Nacional: 

Propietario: Suárez Nimo Domingo. 
Suplente: Campos Ignacio. 
Propietario: Valdéz Romero María. 
Suplente: Rivera Pérez Silvia. 
Propietario: Omaña Herrera Carlos Ernie. 
Suplente: Leal Jiménez Melina. 
Propietario: Garera Palomares Juana. 
Suplente: Escalame Santiago Miguel. 
PIopielario: GUI¡érrez Reyes Marcos. 
Suplent~: SOtO Luna José Atulio César. 

Partido Auténtico de la Revolución Mexicana: 

Propietario: Ramlrez Ayala Osear Mauro. 
Suplente: Puga Ramfrez Jaime. 

Seordenaa la OfiCialía Mayordeesta 11 Asamblea 
de Representantes envre a las autoridades 
electorales copia del presente dictamen para los 
efectos legales conducentes. 

Continúe la Secretaria con losasuntos en cartera. 

lA C. S:ECRETARIA.- Se va a dar lectura al 
Orden del Dra de la próxima sesión, sefior 
Presidente. 

II Asa¡nblea de Represen (antes del Dístrlto Fede
ral, noviembre 14 de 1991, 

Orden del Dra. 

Primero,~ Lectura y aprobaci6n en su caso del 
Acla de la Sesión anterior, 

Segundo.~ Protesta de los ciudadanos Repre
sentantes electos para integrar la n Asamblea de 
Representantes del DíSlríto Federal. 

Tercero_~ Intervención de un Representante de 
cada uno de los grupos partidiS~s para exponer 
sus puntos de vista sobre la elección de la Mesa 
Directiva. 

Cu~mo.~ Elecci6n de la Mesá Directiva de la. TI 
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Asamblea de Representanlesdel Distrito Federal 
para el primer mes de sesiones y 

Químo.- Declaratoria del presidente de la Mesa 
Directiva. 

EL C. PRESlDENTE.· En virtud de que se han 
agotado los dictámenes de las tres comisiones. se 
suspendela sesión del próximo miérroles.y secita 
par<1 la reglamentaría del dfa 14 a las 11:00 horas, 

(Se levantó la sesión a las 03:45 horas). 
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